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Bono cenó con 
más de seiscientos 
militantes antes 
de las fiestas de 
Navidad

(Página 13)

T O L E a a

Firmado
un convenio entre 
la Consejería de 
Educación y la 
Diputación para 
fomentar el deporte 
escolar

(Página 16)

Suspendida 
la oferta de empleo 
de 1995 por parte 
de la Diputación 
Provincial

(Página 17)

Aprobada 
la ordenanza para 
las comunicaciones 
por cable

(Página 18)

Gil-Ortega vivió su 
“semana trágica”

C.MVCIUDAD REAL
El alcalde de Ciudad Real y presi

dente provincial del Partido Popular, 
Francisco Gil-Ortega, vivió su particular 
"semana trágica" después de que el 
diario EL PAIS se hiciera eco en su 
edición nacional de diversos anónimos 
que venían circulando por la ciudad 
desde hace algunas semanas y en los 
que se acusaba al alcalde de haberse 
rodeado en el Ayuntamiento y partido de 
su entorno familiar.

Desde la dirección del PP se ha 
acusado a un sector de disidentes del 
partido de haber sido los promotores de 
los anónimos postura que, al parecer, 
defendió Gil-Ortega en la sede nacional 
de los populares a la que se desplazó 
una vez publicada la noticia.

Por su parte, los socialistas se han 
mantenido al margen del conflicto e 
incluso el presidente Bono llegó a llamar 
a Gil-Ortega desde Puertollano para 
mostrarle su solidaridad.

Marín podría haber sido la 
versión socialista de "lo 
que el rey me ha pedido"

El nombre del ciudarrealeño Ma
nuel Marín, que apareció por primera 
vez en las listas de posibles sucesores 
de Felipe González como cartel electo
ral de las elecciones generales de mar
zo, podría haber sido la versión socialis
ta del "lo que el rey me ha pedido", que 
como se sabe llevó a la Moncloa el 
inimaginable nombre de Adolfo Suárez.

Junto a él aparecieron otros diez 
nombres, entre los que destaca el del 
presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, quien después de ser el único 
presidente regional que alcanzó la ma
yoría absoluta en las últimas elecciones 
autonómicas, se ha consolidado como 
parte integrante del habitual grupo de 
consultor de González en la Moncloa.

Por lo que respecta a Bono, en 
influyentes grupos políticos, tanto so
cialistas como de laoposición, se bara
ja la posibilidad de que, en el caso de 
una nueva victoria electoral socialista, 
ocupe la vicepresidencia del Gobierno 
que dejó vacante con su obligada dimi
sión Narciso Serra. Y más aun, incluso 
se empieza a rumorear que sería el 
candidato de González para la secreta
ría general del PSOE, que dejaría el 
primero para dedicarse íntegramente a 
las tareas de presidente del Gobierno.

(pga. 8)

MANUEL MARÍN, en el mitin de la última campaña electoral autonómica y municipal, que tuvo lugar en Toledo y en 
el que el presidente del Gobierno de España apoyó a José Bono, afirmando que era un hombre "influyente" en la política 
nacional.

LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL APROBÓ LOS PRIMEROS 
PRESUPUESTOS DEL PARTIDO POPULAR, POR UN IMPORTE DE 10.420 
MILLONES DE PESETAS, 124 MENOS QUE LOS DE 1995_________________

Los socialistas se abstuvieron al asumir 
los populares algunas de sus enmiendas

los que aprobaran los socialistas en el presentadas, no obstante el porta- 
ejercicio anterior. El Grupo Socialista voz del PSOE, Nemesio de Lara 
modificó su voto en contra manifestado llegó a afirmar que el Partido Popu- 
en laC om isióndeH aciendapore ldela  lar favorecía a sus ayuntamientos 
abstención en el Pleno al asumir los en perjuicio de los socialistas 
populares algunas de las enmiendas (pag. 15)

C.M./CIUDAD REAL
A 10.420 millones de pesetas 

ascienden los primeros presupues
tos elaborados por el Partido Popu
laren la Diputación de Ciudad Real, 
tan sólo inferiores a 124 millones a

SU M ARIO
PLAZA MAYOR

La opinión editorial de Cuader
nos Manchegos y sus colaborado
res habituales.

(pag. 2 y  3)

POLÍTICA
Los presupuestos aprobados 

por la Comunidad Autónoma, se
gún palabras del propio consejero 
de Economía, Fernando Novo, se
rán ios de la consolidación de la 
región, además de basarse en el 
desarrollo de las infraestructuras y 
la creación de empleo.

(pag. 5 a 9)

ECONOMIA
Los datos correspondientes al 

número de parados en Castilla-La 
Mancha durante noviembre, resul
taron, por cuarto mes consecutivo 
negativos para los intereses de la 
Comunidad. ^

(pag. 49)

AGRICULTURA
Mariano Maraver, anima a de

fender la Denominación de Origen 
del Cordero Manchego, resaltando 
la Importancia que posee este pro
ducto, al que denomina como "uno 
de los que más dinero genera en la 
reglón".

(pag. 50)

C IN C O  E D IC IO N E S  
E N  L A  R E G IÓ N

A partir del presente número, CUA
DERNOS MANCHEGOS aparece 
con cinco ediciones diferentes en las 
comarcas de Albacete, Ciudad Real, 
Puertollano, Hellín y Tomelloso.
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OPINIÓN
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LADRAN, LUEGO 
CABALGAMOS

JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

La m uerte  
d e l agua
El título de este comentario lo he 
tomado de un libro de Pierre 
Rondiere, publicado hace años, 
donde el autor aborda uno de los 
asuntos más preocupantes que 
hoy en día padece la humanidad: 
la escasez, desnaturalización y  
muerte del agua. Pierre Rondiere 
nos Induce a reflesionar sobre la 
importancia de este problema y 
nos informa ampliamente acerca 
de los orígenes, las propiedades y  
aplicaciones del agua. "Déla taza 
de café o de té - escribe - a la 
tonelada de acero, de la ducha 
matinal al rodaje de la máquina, del 
abono al cemento o a la gasolina, 
el agua está presente por doquier".

Durante estos últimos años y  
especialmente en éste, el tema del 
agua ha sido y es noticia  
preocupante. Sobre todo en la 
España seca, en las regiones del 
centro y  el sur de la Península. Se 
contaminan los ríos, baja el nivel 
de las lagunas, se están agotando 
los acuíferos. Los agricultores re
claman una mayor atención por 
parte del Gobierno y  las poblacio
nes en alerta roja se cuentan por 
cientos. Las tablas de Daimiel, por 
ejemplo, apenas existen y  el cam
po presenta un aspecto desolador. 
Sequedad a la que hay que agre
gar el peligro de los incendios fo
restales, cada verano más nume
rosos y  devastadores.

Leo con atención el libro de 
Pierre Rondiere, sus consejos, su 
análisis de la situación. Nos re
cuerda cómo los primeros brotes 
de la civilización que hoy conoce
mos tuvieron su origen en cuatro 
grandes cuencas fluviales: las de 
los ríos Amarillo, Tigris y  Eúfrafes, 
Nilo e Indo. Pero el hombre ha ido 
pasando de la lucha contra el agua 
a la búsqueda angustiosa de ésta. 
Los estudiosos del problema 
seguran que de no llevarse a cabo 
una actuación inteligente e inme
diata, mancomunada y enérgica, 
antes de un siglo la especie huma
na puede correr un gravísimo pe
ligro, pues hasta en el Antártico las 
aguas aparecen ya contaminadas.

Es evidente que para los espa
ñoles el problema dei agua es más 
cuantitativo que de calidad. Cierto 
que nuestros ríos y  lagunas ya no 
son lo que eran, que el agua de los 
pozos artesianos apenas puede 
aprovecharse para el consumo de 
las personas. Incluso en buena 
parte de los ríos la fauna piscícola 
ha sufrido un alarmante deterioro. 
Empero, el problema de España 
es el de la escasez. Ahí están los 
nombres de tantos pueblos y  ciu
dades sometidos a un riguroso 
racionamiento, a restricciones 
espartanas. La crisis del agua, su 
muerte, como dice Rondiere, es 
uno de los asuntos más graves 
que hoy tiene planteados la huma
nidad.

• P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Jesús Garrido, presidente de la Dipu
tación de Ciudad Real.

UNA DESCORTESIA 
EN LA DIPUTACIÓN

La tensión de la vida política espa
ñola está llegando hasta límites insos
pechados y se refleja de arriba a abajo 
en todas y cada una de las esferas de 
poder con actitudes que distan mucho 
de aquel añorado centrismo del que 
todos dicen ser herederos universa
les pero de cuyas virtudes pocos ha
cen gala. El último ejemplo de lo que 
decimos nos ha llegado de la Diputa
ción de Ciudad Real, gobernada como 
se sabe por los populares por primera 
vez en la historia democrática. Resul
ta que los socialistas tenían convoca
da una conferencia municipal a escala 
regional en Puertollano el sábado 18 
de noviembre y al presidente de la 
Diputación no se le ocurrió otra cosa 
que convocar Pleno extraordinario 
para ese mismo día. Lo que sin duda 
podemos calificar como una descor
tesía se agrava más aun si tenemos 
en cuenta que el portavoz socialista 
en la Diputación, que es a la vez 
secretario regional de Política Munici
pal, pidió el aplazamiento de un Pleno 
que no era urgente sin éxito.

Francisco Gil-Ortega, alcalde popular 
de Ciudad Real.

EL ALCALDE CONTRA 
LA DROGA

Es desde todos los puntos de vista 
plausible la actitud que el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega 
está tomando con respecto al proble
ma de la droga en Ciudad Real. Gil- 
Ortega aprovechó una manifestación 
de los vecinos de diversas barriadas 
de la capital para pedir medidas con
tundentes para erradicar la droga para 
comprometerse con las peticiones de 
los vecinos asegurando que llevará a 
cabo todas las medidas necesarias 
para erradicar el consumo y venta de 
drogas en la capital "pese a quien 
pese", ya que "no podemos permitir 
que en Ciudad Real, quehasta ahora 
vivíafeliz, cuatro indeseables vengan 
a romper la convivencia". El alcalde 
no se conformó con manifestar su 
opinión y pasó a la acción plasmando 
su firma junto a las de más de mil 
vecinos que le fueron entregadas, 
anunciando que inmediatamente se 
pondría al habla con el presidente de 
la Audiencia para trasladarle las peti
ciones de los vecinos, cosa que ocu
rrió el pasado lunes.

Ramón González, alcalde de Tome- 
¡loso.

GONZALEZ Y EL ARTE 
DE LO POSIBLE

El alcalde de Tomelioso, Ramón Gon
zález, manifestó las pasadas semanas 
que no está dispuesto a entrevistarse con 
el Delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Anastasio López, para tratar asuntos que 
considera de la competencia del presiden
te de la región, José Bono. El asunto viene 
como consecuencia de una audiencia so
licitada por el alcalde a Bono que este 
contestó remitiéndolo al "superdelegado". 
González asegura que el tercer pueblo en 
importancia de la región debe ser recibido 
por el presidente regional siempre que se 
solicite. Y visto desde ese punto es cierto, 
pero sucede que en el fondo está la razón 
política de la oposición de los populares a 
la figura del "superdelegado" con' la que 
Bono pretende estar presente en cada 
uno de los pueblos, dado que la "correa de 
transmisión” que significaban las Diputa
ciones ha pasado a manos de la oposi
ción. González, de esta forma, antepone 
una razón política a los intereses de una 
población cuyos ciudadanos (de izquier
das y derechas) lo que quieren es que se 
solucionen los problemas con la máxima 
diligencia e independientemente del trámi
te administrativo que corresponda. Gon
zález debería hablar con López y si este 
no soluciona el problema plantear la au
diencia al máximo nivel.

Francisco Javier Martín del Burgo, 
diputado socialista por Ciudad Real.

MARTÍN DEL BURGO 
FINALIZA SU PROYECTO

Doce ciclistas profesionales, en
cabezados por el campeón del mundo 
Abraham Olano, cerraron en Ciudad 
Real las comparecencias que ha con
vocado el diputado socialista por esta 
provincia, Francisco Javier Martín del 
Burgo con el objetivo de que el Con
greso de los Diputados aprobara una 
proposición no de ley que engloba un 
paquete de medidas tendentes a evi
tar los accidentes de ciclistas en las 
carreteras. La aprobación de la ley, 
apoyada por todos los grupos políti
cos, viene a premiar un intenso trabajo 
del diputado que ha recorrido toda la 
geografía española en busca de apor
taciones y apoyos en los días libres' 
que le ha dejado su trabajo en la Cá
mara baja y los continuos apoyos que 
presta a buena parte de los alcaldes 
de la provincia en la solución de sus 
problemas. No cabe lamenordudade 
que el diputado ciudarrealeño es uno 
de los que pueden presumir de la 
cercanía al ciudadano tan recordada 
en los últimos meses y que no obstan
te es práctica poco habitual en otros.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A Alemoy

No tenemos a nadie
Fue en el Congreso de los Diputados .donde los pasados meses quedó demos

trado de forma palpable el porqué del trasvase al Levante que tantos ríos de tinta hizo 
correr y que, por poco, no nos anunciaba el día del "juicio final". Nuestros políticos, 
ya se sabe, son muy propensos al berborreo fácil cuando el riesgo es inesistente y 
se esconden de la mirada de los ciudadanos cuando hay que dar la cara. Si aquel 
martes cada uno de nuestros diputados no se hubiera estado jugando sus "habichue
las”, y si las de la región, como ocurrió en aquellos días en los que corrió el agua por 
la faraónica obra franquista, estamos seguros que se hubieran puesto al frente de 
la manifestación para así poder salir en lafoto. Si aquellos días, Borrell no hubiera 
sabido que a la hora de apretar el "botón" los iba a tener diligentes o petrificados, no 
hubiera ido "de rositas" haciéndonos ver lo blanco negro. Sabía que en el actual 
sistema, el diputado socialista que se atreviera a "moverse" no iba a salir en la foto, 
y sabía más, estaba convencido que ni uno tan sólo se atrevería a volver al "tajo" de 
antaño. Miel sobre hojuelas, se dijeron los votantes de la derecha, las organizaciones 
sindicales castellano-manchegas como ASAJA, por poner un ejemplo de los que

más duramente han reaccionaron a la "traición", pero no, ni miel ni hojuelas; hiel 
amarga para los arruinados agricultores. Sus líderes, los que los visitaban en los 
encierros (también para salir en lafoto), los que los animaban a ser más duros todavía 
porque se están "desmoronando los socialistas", no se conformaron con 1a absten
ción, no precisaron la práctica del acto cobarde de "escurrirel bulto"; ellos son más 
"chulos", y como van a ganar (que se repiten mirándose al espejo) no lo dudaron y 
optaron por alagar a los murcianos, que son más y menos moldeables.

Ahora la cosa está clara, si gana el PSOE en las elecciones que se avecinan, el 
próximo trasvase será nocturno, y hasta es posible que se coloree el agua para que 
no la reconozcamos como nuestra. Pero si gana el PP, todo se hará a cara 
descubierta. Pondrán a los alcaldes de la derecha en fila india y a cubos irán 
pasándose el agua para ofrecérsela con toda la pompa posible a sus "compás" del 
Levante. Tocarán las bandas de música y hasta es posible que organicen una 
excursión de la tercera edad por las planicies de Albacete. !A mandar¡, le dirá Molina 
a Zaplana, que para eso estamos. Después, algún intelectual volverá a escribir un 
libro sobre la "cosa", mientras que el pueblo, "cazurrón", noble y trabajador donde los 
haya, hará un alto en la besana, encenderá un cigarro, lanzará un improperio 
¡rrepoducible, y pensará: no tenemos a nadie. Sabio este pueblo, si señor.
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OPINIÓN

M A Y O R

José Bono José Manuel Molina Hernández Moltó Mariano Maraver

BONO,
VICEPRESIDENTE

Manuel Marín, vicepresi
dente de la UE, político socia
lista muy conocido en Ciudad 
Real, provincia por la que fue 
diputado en las dos primeras 
legislaturas democráticas, 
volvió a la palestra política al 
aparecer en la "quiniela" de 
posibles sustitutos de Felipe 
González para el cartel elec
toral de las elecciones gene
rales que van a tener lugar en 
Marzo. Marín compartía "car
tel" con el presidente Bono, el 
ministro Borrell o el presiden
te del grupo parlamentario 
socialista, Joaquín Almunia, 
entre otros destacados líde
res del PSOE.

Tal y como se han desa
rrollado los acontecimientos 
en las últimas semanas, esta
ba "cantado" que el candidato 
sería el de siempre, pero la 
salida del nombre de Marín 
puede ser un presagio de una 
renovación socialistaque, por 
lo que a los caste llano- 
machegos nos atañe, siem
pre haciéndonos eco de nues
tro "pajarito" particular puede 
tener las siguientes conse
cuencias: José Bono es nom
brado vicepresidente del Go
bierno y elegido secretario 
general del PSOE, cargo que 
anteriormente habría sido de
jado por Felipe González para 
dedicarse íntegramente al 
gobierno de la nación.

Naturalmente, antes de 
que ello ocurra, Felipe Gon
zález debería alzarse con la 
victoria en las elecciones de 
marzo, después de una dura 
campaña en la que las refrie
gas van a "echar lumbre". Di
fícil, pero quédense con la 
"copla".

DIFÍCILES HORAS 
DE MOLINA

El presidente regional del. 
PP volvió a ser rectificado por 
la dirección nacional de su 
partido, que decidió cortar de 
raíz la aprobación de la refor
ma del Estatuto de Autono
mía, pactada por las desfuer
zas políticas con representa
ción en la Cámara regional 
(PSOE-PP-IU). Todos los 
parlamentarios (propios y 
extraños) se quedaron de pie
dra cuando conocieron en el 
propio Parlamento la noticia 
de que la Ley en cuestión no 
sería debatida en el Pleno 
que se iniciaba ese jueves 15 
de diciembre.

La decisión de la dirección 
nacional del PP no es la pri
mera rectificación que sufre 
Molina, sino que llueve sobre 
mojado y ello está debilitando 
enormemente la figura políti
ca del socuellamino en la que 
ya pocos creen de cara al 
futuro.

La rectificación sumó en el 
desconcierto a los parlamen
tarios regionales del PP, que 
ese día no pudieron contar 
con la presencia de su presi
dente al encontrarse su es
posa dando a luz en una clíni
ca.

Molina, de esta forma, re
cibió una felicitación envene
nada y el aviso de lo que le 
ocurrirá como no cambien 
mucho las cosas. Y todo ello 
aunque Rajov manifestara en 
el congreso provincial del PP 
toledano que "está apoyado 
por Madrid".

De una u otra forma, José 
Manuel Molina está pasando 
las horas más difíciles y deci
sivas de su carrera política, y 
con razón.

MOLTÓ ABRIÓ LA 
CAMPAÑA

Y no la campaña de las 
elecciones generales que, 
como se sabe, lleva abierta 
desde casi siempre, sino las 
m un ic ipa les  del 99. 
Hernández Moltó llegó a afir
maren laconferencia munici
pal de Puertollano que "el 
PSOE comienza su nueva 
campaña con vistas a las elec
ciones del 99". Antes había 
echado mano de Serrat para 
decir, prescindiendo de la 
música claro está, que "hoy 
puede ser un gran día". Sin 
embargo, cuando se encon
tró con los periodistas no tuvo 
más remedio que quedarse 
en el próximo mes de Marzo, 
vamos que "planteárselo así". 
Y al loro, para Moltó la confec
ción de las listas electorales 
tienen, "como todas las co
sas, su ritmo", y no como la 
elección de candidatos en el 
Partido Popular, que criticó, 
sino que el modelo socialista 
se basa en "respetar el mode
lo democrático interno".

Y aviso a navegantes, el 
secreatrio general de los so
cialistas castellano-manche- 
gos anunció que su partido 
repetirá su representación en 
las Cortes, ya que "el último 
resultado no municipal hubie
ra reflejado la misma repre
sentación que la actual".

Aquí ya nos encontramos 
con la diferente lectura de los 
políticos; los socialistas se 
miran en las autonómicas y 
los populares en las munici
pales. Este va a ser el bom
bardeo de aquí a Marzo, pero 
no se preocupen después, 
como siempre, será lo que 
ustedes quieran siempre y 
cuando llegen a saberlo.

AGUAS RESIDUALES 
Y TRASVASES

El director general de Obras 
Hidráulicas, Adrián Baltanás, 
también en la conferencia so
cialista de Puertollano, se 
m ostró p a rtid a rio  a la 
reutilización de las aguas y a 
que los castellano-manche- 
gos empecemos a tragarnos 
las aguas de segunda cate
goría procedentes de Madrid 
a cambio de las de primera 
que un mes si y otro también 
trasvasamos al Levante. La 
política hidráulica del ínclito 
Borrell si bien estuvo repre
sentada en la conferencia no 
pudo irse de Puertollano sin 
una severa advertencia de 
Bono, que llegó a replicar con 
firmeza eso de "no vamos a 
tragar con la rueda de molino 
de Baltanás".

Por cierto, mientras que 
Baltanás nos vendía el agua 
semicontaminada de Madrid, 
la Comunidad de Regantes 
de Aguas Residuales Depu
radas Canal de los Auriles; de 
Tomelloso, están a "tortazo 
limpio" con la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana al 
negarse este "brazo armado" 
de Borrell a que los agriculto
res manchegos hagan uso de 
las aguas residuales a la que 
da suelta la depuradora de 
Tomelloso, con no sabemos 
que criterio de los mil uno que 
maneja el ministerio.

Mariano Maraver, conse
jero de Agricultura, con el que 
se han entrevistado, les ha 
asegurado que "la Junta im
pulsará las gestiones para el 
logro definitivo de la conce
sión".

Por lo que se ve lo de la 
"rueda de Molino" de Bono a 
Baltanás tiene fundamentos.

E L P U N T O El Flautista

Un mitin revisionista
Desde qué empecé a colaborar en Cuadernos Manchegos, allá por 

los años ochenta, no me he perdido una sola edición de la Fiesta de 
las Letras de Tomelloso. Con "chicas" en el "escaparate" o sin ellas, 
me ha emocionado siempre el respeto y  la delicadeza con la que 
público, autores premiados, mantenedores y  conductores del acto se 
comportaban. Tengo que reconocer que hubo un tiempo en el que la 
falta de compromiso político de muchos de los autores premiados me 
ponía en guardia crítica con respecto al acto en s í y  en lo que 
socialmente podía representar. Pero siempre, tengo que reconocerlo, 
se palpaba en el ambiente un excepcional cuidado porque nadie 
pudiera relacionare! acto con un determinado sector de la sociedad o 
el poder. En ese único cine que le queda a Tomelloso, yante  muchas 
desilusiones que han ido lloviendo sobre nuestro País, yo empecé a

dejar un rincón de m i corazón guardado a la "no alienación" con 
la "cosa ideológica", como respeto al respeto que veía entre los 
numerosos asistentes y, sobre todo, entre sus organizadores.

Esta última vez no creía lo que veía y  oía. Un señor salió por 
entre las bambalinas y  nos habló en un tono y  con unos mensajes 
revisionistas que rompieron con todo el encanto almacenado 
durante casi cincuenta años.Oespués subió un alcalde (parece 
ser que el actual) e intentó darle una placa a un escritor (José 
López Martínez), uno de los "padres" de ese encanto, que no 
había querido venir porque se la veía venir.

Por primera vez en estos más de doce años de asistencia me 
estoy preguntando s i merece la pena correr e l riego de que te 
"metan" un mitin entre poesía y  narración. Y mucho más si, como 
en este caso ocurrió, es un mitin revisionista. Pobre quimera. 
Como tituló Félix Grande: "¿ Tu también, amiga música, tu tam
bién...?"
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E D I T O R I A L

HAGUA VA¡¡
%

La sequía que parece llegada a su fin (dicho lo 
anterior más como fruto del deseo que de la consta
tación) nos ha puesto a todos de cara a la realidad de 
considerar al agua como uno de los bienes naturales 
más preciados. Sin embargo, está todavía más en 
nuestra mente el Hagua va¡¡ del despilfarro que los 
slóganes publicitarios de los últimos años, tendentes 
todos ellos al ahorro y  a l aprecio de su necesida d. De 
pronto, todos hemos caído en la cuenta que allí donde 
era necesaria una gota, hemos llevado una reguera o 
que aquellos manantiales artificiales de antaño han 
agotado los acuíferos, además, claro está, del autén
tico robo que ha significado el Trasvase Tajo-Segura, 
venido del ayer político al que ahora algunos (los de 
siempre) cantan como milagrero, dejando la sospe
cha de que aun se siguen buscando las soluciones 
mirando más al cielo que a la razonable previsión.

Unos y  otros parece que ha encontrado la solución 
en los rezos y  en los trasvases desde donde no hay 
hasta donde hay menos. Parece como s i la solución 
fuese la de "joder" a l prójimo repartiendo la pobreza en 
lugar de buscar soluciones imaginativas en línea con 
lo natural. Y siempre nos dirijimos a lo mismo: curaren 
lugar de prevenir. Hagamos pozos comunitarios (se 
diceahora),hagamosmástrasvases(comentan otros); 
pongámosle un precio político para que e l que más 
tenga (bienes) más beba (agua), pero no se tenga en 
cuenta (eso s i que no) que el futuro de nuestra región 
nunca se beneficiará de medidas costosas que a la 
postre sólo tendrán sentido para tierras más fértiles o 
zonas industriales más prósperas.

Y en el fondo, en el último de los rincones de la 
imaginación (siempre y  cuando la haya, que también 
es un bien escaso) queda la única solución posible, 
como es la de anteponera todas las prioridades la de 
la recuperación de los acuíferos y  humedales para 
posteriormente planificar nuestra economía en base a 
precipitaciones y  a aportaciones externas de trasvases 
y  depuraciones. En el fondo, ahora que ya empieza a 
llover, lo que hagamos sea empezar a olvidar la 
penuria y  a profundizar las perforaciones como si de 
una torre de Babel invertida se tratara. IIAgua va//

a
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POLÍTICA
DURANTE LOS PRÓXIMOS DIEZ AÑOS

El MOPTMÁ invertirá casi 100.000 
millones en la provincia de Ciudad Real
Según Martínez Cenzano, delegado de la Junta en la provincia de Cuenca, el cierre de la Autovía 
de Levante depende del interés del Ministerio de Obras Públicas

Las actuaciones más importantes que ilevará a cabo el MOPTMA en estos próximos diez años en la provincia de Ciudad 
Real serán las que afecten a la realización de la autovía Levante-Extremadura, que discurrirá por tierras manchegas y  a la  
autovía que unirá Ciudad Real y  Puertollano.

C.MJCIUDAD REAL
El Ministerio de Obras Públicas, 

T ransportes  y M edio Am biente  
(MOPTMA), de cuyo titular es José 
Borrell invertirá en la provincia de Ciu
dad Real cerca de 100.000 millones de 
pesetas durante los próximos diez años 
en diversas actuaciones correspondien
tes a la Red General de Carreteras del 
Estado, de acuerdo con el futuro Plan 
Director de Infraestructuras.

Dentro de este Plan hay que desta
car las actuaciones correspondientes a 
las vías de gran capacidad, que incluye 
autovías y vías rápidas, y se prevee una 
inversión de alrededor 65.000 millones 
de pesetas.

Así, mención especial se merecen 
los dos tramos principales de la futura 
autovía Levante-Extremadura, en el que 
se halla incluido el tramo Ciudad Real- 
Manzanares-Villarrobledo, con 40.000 
millones de pesetas de inversión, y el 
tramo Puertollano-Ciudad Real, con 
23.500 millones de pesetas.

Otras actuaciones importantes es
tán incluidas en los programas de ac
tuaciones de medio urbano, destacan
do las variantes noroeste y suroeste de 
Ciudad Real y la variante de la N-420 a 
su paso por Puertollano, que supondría 
una inversión total superior a los 5.000 
millones de pesetas.

Por lo que respecta al programa 
referente al acondicionamiento de ca
rreteras convencionales, que tiene pre
vista una inversión de 13.000 millones, 
destacan las variantes de Fuente el 
Fresnoy Malagón, en la N-401; Poblete, 
Herencia, Campo de Criptana y Pedro 
Muñoz, en la N-420; el acondiciona
miento del tramo déla N-430 entre Pue
bla de Don Rodrigo y Puente de Reta
ma, y el nuevo tramo de la N-502 entre

las poblaciones de Herrera del Duque y 
Agudo.

Igualmente, el Plan Director de In
fraestructuras incluye también un ambi
cioso programa de conservación y ex
plotación que incluye multitud de actua
ciones de rehabilitación superficial, re
fuerzo de firmes y mejoras funcionales 
locales dentro del sub-programa de se

guridad vial, repartidasalo largo de toda 
la Red de Carrreteras del Estado en la 
provincia, lo que supondrá un montante 
económico superior a los 11.000 millo
nes de pesetas.

Asimismo, también tiene importan
cia el sub-programa de rehabilitación y 
mejora de firmes, que se desarrollará 
durante los tres próximos años y para el

que se ha previsto una inversión supe
rior a los cinco mil millones de pesetas.

Esta cantidad total, que rondaría los 
100.000 millones de pesetas, puede ser 
incluso algo superior, ya que el Plan no 
se encuentra aún cerrado y algunos 
puntos están todavía en vías de nego
ciación.

José Manuel 
Martínez Cenzano: 
“El MOPTMA 
debe trabajar 
con otras opciones 
para el cierre de la 
Autovía”

Jsé 
Manuel 
M a r tí -  
n e z 
Cemarp 
delega
do pro
v in c ia l 
de la 
J u n ta  
de Co
m u n i 
d a d e s  
en la 
prov in 
cia de Cuenca ha afirmado que el cierre 
de la Autovía de Levante está a expen
sas del interés que ponga el MOPTMA 
por buscar alternativas, pero que s i el 
Ministerio "entra en la vía jurisdiccional 
para defender un trazado que atraviese 
las Hoces, estará condenado a no ter
minarla probablemente en este siglo".

Cenzano añadió que es imprescin
dible que los servicios técnicos del Mi
nisterio trabajen con otras opciones, ya 
que "mientras se ejecutan los 95 kilóme
tros restantes, se pueden planear alter
nativas y  ejecutar una obra que en defi
nitiva no llegaría a ser de más de diez 
kilómetros de esos casi cien que les 
falta por hacer".

Igualmente, señaló que la protec
ción llevada a cabo desde el Consejo de 
Gobierno de la Junta de Comunidades 
es buena, y  que e l desarrollo es compa
tible con la protección del medio am
biente. Por lo que respecta a la polémica 
desatada precisamente por la protec
ción y  la utilización que de ella se ha 
hecho, el delegado provincial ha afirma
do que "a veces es que las figuras de 
protección pueden ser hábilmente ma
nejadas por gente que necesita sentirse 
arropada por el jaleo y  que se mueve 
bien en él mundo apasionado".

C O M P L E JO

LLAGO'S
TOMELLOSO (Ciudad Real)

DISCOTECA-CAFETERÍA

C/  Lepanto, 9

DISCOTECA-R ESTAU R ANT

P® San Isidro, 23

DISCO-BAR

P® San Isidro, 23

LLAGO'S
IN-OUT
ATREZZÜ

AUTOCARES

VISITENOS EN NUESTRAS OFIC INAS EN 
C A L LE  G A R C ÍA  PAVÓN, 7

Telf.: (926) 51 01 04 y 51 24 37 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

INMOBILIARIA

JK  rosado * VIVIENDAS

c o m n - v e r n T " T T o u l t ^ s * LOCALES

* NAVES INDUSTRIALES

LUIS ROSADO ESPINOSA * SOLARES

Gestor de la propiedad inmobiliaria * TERRENOS, ETC.

C/ García Pavón, 47 TOMELLOSOTelf. y Fax: (926) 50 62 24 (Ciudad Real)

JOSAMONT
S.L.

C O N S T R U C C I O N E S

Carrera de San Jerónimo, 58 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996 Página - 5

POLÍTICA

Marín podría haber sido la versión socialista de 
“Lo que el Rey me ha pedido”
Los dos políticos castellano-manchegos están llamados a ocupar altos cargos en la vida pública española

Fotografías tomadas en e l mitin celebrado en Toledo con motivo de la campaña electoral de las pasadas elecciones autonómicas 
y  municipales en el que intervino el presidente del Gobierno, Felipe González. Tanto Bono como Marín estuvieron presentes 
en la fila de autoridades junto a González. En la fotografía de la izquierda, Bono conversa con González y  en la de la derecha 
Marín hace lo propio con el delegado de la Junta en la provincia de Cuenca, Martínez Cenzano.

C.M.
Manuel Marín, vicepresidente de la 

Comisión Europea, se unió al nombre 
del presidente del Gobierno regional y a 
nueve dirigentes socialistas más, den
tro de una lista confeccionada por la 
dirección nacional del PSOE, como po
sibles candidatos a encabezar la lista 
electoral de Madrid, en el caso improba
ble de que el próximo 18 de marzo 
Felipe González no hubiera optado a la 
reelección.

Los once nombres hechos públicos 
eran los de José Borrell, Juan Alberto 
Belloch, Joan Lerma, Cristina Alberdi, 
Ramón Jáuregui, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, Francisco Vázquez, Pascual 
Maragall y Joaqu ín Almunia, además de 
los mencionados Bono y Marín.

Por lo que respecta al presidente 
regional, ya hacía tiempo que su nom
bre aparecía en las listas sucesorias del 
emblemático Felipe González, ya que 
forma parte del grupo socialista que 
viene reuniéndose periódicamente con 
González en el Palacio de la Moncloa, 
habiendo recibido el espaldarazo defini
tivo del lídersociallstaen el mitin electoral 
de la Plaza de Toros de Toledo durante 
la campaña electoral de las- pasadas 
elecciones autonómicas y municipales,

en la que la figura de Bono salió espe
cialmente reforzada al ser el único 
presidente regional que se alzó con la 
mayoría absoluta. En el caso concreto 
de José Bono, su nombre no sólo sona
ba para encabezar la sucesión, sino que 
en influyentes sectores políticos, tanto 
socialistas como de la oposición, se 
trabaja con la hipótesis de que, en el 
caso dequeeIPSOE vuelva a ganar las 
elecciones generales, ocupará la vice- 
.presidencia del Gobierno, que dejó 
vacante Narciso Serra con su dimisión, 
e incluso que será nominado por el 
sector renovador, mayoritario dentro de 
la dirección socialista, para ocupar la 
secretaría general, que dejaría Felipe 
González para dedicarse integramente 
del gobierno de España.

La aparición, por primera vez, del 
nombre de Manuel Marín en las quinielas 
sucesorias, dista mucho de ser un brin
dis al sol, ya que el ahora vicepresidente 
de la UE, no sólo se ha ganado prestigio 
internacional desde que en 1984 fuera 
nombrado Comisario Europeo, sino que 
forma parte del aparato socialista desde 
el inicio de latransición, jugando unpapel 
determinante en el XXVIII y XXIX Con
greso, en el que se adecuaron los 
estatutos del partido para su acceso al

poder en 1982. Además, Marín ha esta
do apartado de las diferencias surgidas 
entre González y Guerra, pudiéndo ha
ber sido perfectamente la versión 
socialista de lo que “el rey me ha pedi
do” , que manifestó Torcuata Fernández 
Miranda después de la reunión del Con
sejo del Reino, que elaboró la ‘le rna” 
para la designación del Presidente del 
Gobierno en la que se incluyó a Adolfo

Suárez.
Por otro lado, Marín parte de la base 

de ser “el deseado” en todas y cada una 
de las ag rupac iones so c ia lis ta s  
ciudarrealeñas, sobretodo en las bases 
donde alcanzó un extraordinario presti
gio por su especial inclinación a las 
prácticas del diálogo y consenso entre 
las diferentes tendencias socialistas.

A pesar de que finalmente Gonzá

lez ha optado por “dar la cara” en estos 
difíciles momentos para su partido, no 
cabe la menor duda de que Bono y 
Marín están sólidamente nominados 
para ser protagonistas de la continuidad 
renovada o de la renovación a secas a 
la que los socialistas están abocados 
sea cual fuere el resultado de las elec
ciones convocadas para el día 3 de 
marzo.

TRAS DEBATIRSE DURANTE DOS DÍAS EN LA CÁMARA REGIONAL 
LAS ENMIENDAS DE LOS GRUPOS

El Pleno de las Cortes aprobó 
los presupuestos de 1996, 
que ascienden a 322.630 millones

Sobre estas líneas, momento en el que el consejero de Economía entrega a 
José María Barreda, presidente de las Cortes, los presupuestos regionales para 
el próximo año.

C.MJTOLEDO
El Pleno de las Cortes regionales 

aprobó los pasados días en Toledo los 
Presupuestos Generales del Gobierno 
regional para 1996, que se elevan a322.630 
millones de pesetas.

En la presentación de los mismos 
ante la Cámara, el consejero de Econo
mía y Hacienda, Fernando Novo, señaló 
que los presupuestos para 1996 tienen 
como prioridades el desarrollo de las infra
estructuras, la creación de empleo y la 
solidaridad con los sectores de la socie
dad más desfavorecidos. Según el conse
jero, los objetivos de la política presu
puestaria del Gobierno regional van desde 
el mantemiento de una hacienda regional 
saneada al desarrollo de una política aus
tera respecto al gasto de funcionamiento 
y la racionalización en la distribución del 
gasto.

Novo, en su intervención ante el Ple
no de las Cortes regionales, ha indicado 
que éstos son los de la consolidación, 
porque son coherentes con la política 
económica y presupuestaria desarrollada 
por el Gobierno a lo largo de las pasadas 
legislaturas.

Para el consejero, Castilla-La Man
cha con la asunción de nuevas competen
cias, alguna como la del Inserso, han 
supuesto la consolidación de la Comuni
dad Autónoma.

El presupuesto del próximo ejercicio, 
según Novo, es equilibrado, ya que el 
déficit no financiero será de 7.569 millo
nes de pesetas y un gasto total de 322.630 
millones.

Para la creación de empleo, a través 
de medidas de fomento, se dedicarán 
7.727 millones de pesetas y mediante 
incentivos a la inversión privada se desti
narán 3.035 millones, un 17,3 por ciento

más que el año anterior. En infraestructu
ras de carreteras y obras hidráulicas se 
gastarán 30.225 millones.

Novo ha considerado como aspira
ción básica del Gobierno el hacer compa
tibles el crecimiento económico y la soli
daridad, por lo que la asignación de recur
sos deberá hacerse promoviendo una dis
tribución de la riqueza más justa y equita
tiva. Por esta razón, el nivel de protección 
se incrementa en más de 1.700 millones 
de pesetas, ascendiendo los recursos 
dedicados a protección social, sanidad y 
cultura a 38.420 millones de pesetas.

El gasto en agricultura, debido a la 
importancia del sector primario en la eco
nomía regional, supone el 31 por ciento

del gasto, con una variación del 13,14 por 
ciento respecto a 1995.

Para paliar los efectos de la sequía, la 
Junta de Comunidades, dentro de los 
créditos para la agricultura, dedicará 6.500 
millones de pesetas, además de la cuan
tía prevista por la Consejería de Obras 
Públicas destinados a garantizar el abas
tecimiento de agua.

El gobierno realizará un importante 
esfuerzo financiero, 16.288 millones de 
pesetas, para continuar luchando por ha
cer compatibles el crecimiento económi
co con la protección del medio ambiente.

Por último, los capítulos de personal 
y de bienes corrientes y servicios supon
drán en 1996 el 15,9 por ciento del gasto.

C O N S T R U C C I O N E S

M )IPII8°(DS&
Le ofrece sus servicios para la reforma de:

* LOCALES COMERCIALES

* FACHADAS Y BALCONES 

CUBIERTAS

REFORMAS DE INTERIORES, ETC.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

( 9 1 )  3  6 7  6 3  3 3

ID A IN T O l f t i r
VARIEDAD Y CALIDAD 

DE
BUENOS EVENTOS

CANOVAS, 5 

TOMELLOSO 

TEL. 51 22 33
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ÍÍTUR96

__________ REPORTAJE__________

Castilla-La Mancha acudió 
una vez más a FITUR '96 fiTUR 96

La XVI Edición de la Feria Internacional de Turismo, líder mundial 
del sector, se celebró en el Parque Ferial Juan Carlos I entre los 
días 24 y  28 de enero

El Stand institucional de la Junta de Comunidades ocupó 
una superficie de 433,5 metros cuadrados y  en él quedaron 
representadas las cinco provincias de la región

Entre el 24 y el 28 de enero, se 
celebró en el Parque Ferial Juan Carlos 
I la XVI Edición de FITUR, Feria Interna
cional de Turismo, la primera gran cita 
profesional del año para el sector turís
tico mundial, que en esta ocasión reunió 
a 174 países y 4.580 empresas, unas 
cifras de participación que marcan un 
nuevo reto en fa historia de la Feria y 
vienen a reforzar su ya consolidada 
oferta. El desarrollo de FITUR se produ
ce en un momento estratégico para la 
puesta a punto del sector y los produc
tos turísticos.

En esta edición son un 8 por ciento 
más los expositores presentes en 
FITUR, agrupados en los sectores de 
tour operadores, mayoristas, compa
ñías de transporte, hostelería, organis
mos oficiales nacionales e Internacio
nales de turismo, asociaciones profe
sionales, medios de comunicación y 
empresas de servicios turísticos.

Conviene destacar especialmente 
la evolución experimentada por FITUR 
KNOW HOW, Salón del Know How 
turístico, donde se reúnen los conoci
mientos aplicados a la mejora de la 
capacitación de las personas y los me
dios del turismo. En su segunda edición 
reunió a 70 expositores, duplicando la 
cifra del año anterior y protagonizando 
el incremento más importante de la fe
ria. FITUR ACTIVE, Sección de Turis
mo Activo, también ve aumentado su 
número de expositores, con un 60 por 
ciento más de empresas y organismos 
oficiales.

Por lo que respecta a la oferta Inter
nacional, la más amplia en FITUR, dis
tribuida entre los pabellones 6 y 8, en 
esta edición contó con un 8 por ciento 
más que el año anterior, con 174 países/ 
regiones representados, de los que 96 
lo hacen de forma directa.

En esta decimosexta edición de 
FITUR, el área latinoamericana tuvo un 
especial protagonismo. Una relevancia 
que no sólo se limita a la parte expositiva, 
en la que se presentó por primera vez a 
Centroamérlca como destino, sino que 
se trasladó también a las jornadas pro
fesionales. Así en el transcurso de 
FITUR se programaron una serie de 
seminarios y conferencias referidos a 
esta zona geográfica, en los que partici
paron importantes autoridades turísti
cas de la Unión Europea.

La participación nacional de orga
nismos oficiales, situada en los pabello
nes Institucional y de FITUR ACTIVE, 
estuvo integrada por todas las comuni
dades autónomas, además de Ceuta y 
Melllla, la Secretaría General de Turis
mo (TURESPAÑA), así como las loca
lidades de Almonte, Ciudad Rodrigo, 
Córdoba, Laredo, Mazarrón, Mojácar, 
Ronda, Sigüenza, Vilanova de Arousa, 
los patronatos de turismo de Costa del 
Sol, Costa Blanca, Lloret de Mar, Salou 
y Jaén, entre otros.

Dentro del apartado nacional, en 
hostelería destacaron incorporaciones 
de cadenas hosteleras como Parado
res, Hoteles Cinco Estrellas de Husa, 
Hoteles Urbanos de Barcelona e 
Iberostar, entre otros, a los que se sumó 
la Asociación de Hoteles Centro Ciudad 
y las asociaciones hoteleras de Cap de 
Pera y Valle de Aragón.

Coincidiendo con FITU R se progra
mó un amplio programa de conferencias 
integrado por el seminario de la OMT "El 
Turismo y las nuevas tecnologías de la 
información"; la primera conferencia, "El

El consejero de Industria, Alejandro Alonso, junto con Juan Berenguel, director general de Turismo, en la presentación de 
FITUR '96.

capital humano en la industria turística 
del siglo XXI", organizada por la AEDH; 
los Encuentros Institucionales de Co
operación Unión Europea. Iberoamérica, 
presentados por la D.G.I.; el II Foro 
Europa-lberoamérica, organizado por 
la Cámara de Comercio e industria de 
Madrid y patrocinado por el programa 
Al-lnvest; el seminario sobre Política 
Turística de la Unión Europea, organi
zado por la Mesa del Turismo; la Confe
rencia sobre los Procesos de Integra
ción Económica Regional en Amércia 
Latina, organizados por la Asociación 
de Corresponsales de Prensa Extranje
ra; y el Debate sobre el nuevo marco 
laboral del sector.

Además, el decimosexto Festival 
de los Pueblos del Mundo ya 
emblemático de FITURy gran divulgador 
de la cultura popular, que se celebró los 
días 27 y 28 de enero, en el Auditorio del 
Parque Ferial Juan Carlos I, rindió en 
esta ocasión homenaje a Goya.

Castilla-La Mancha estuvo repre
sentada en FITUR con un stand situado 
en el pabellón 7, donde se encuentran 
las Comunidades Autónomas y otros 
municipios y organismos nacionales de 
turismo.

Su localización privilegiada en el 
pasillo central y cerca de la entrada al 
pabellón garantizó una gran afluencia 
de visitantes.

Cada uno de los cinco días de dura
ción de FITUR '96, el stand de Castilla- 
La Manchase centró en cada una de las 
provincias de la región, comenzando 
por la provincia de Albacete el miércoles 
24; el jueves 25, estuvo dedicado a 
Toledo; un día mas tarde aGuadalajara; 
el sábado 27 a Ciudad Real y el último 
día se dedicó a Cuenca.

El stand de Castilla-La Mancha en 
la presente edición de FITUR vino defi
nido por dos características fundamen
tales: la racionalidad constructiva y la 
racionalidad de costes. El criterio de 
diseño sigue el esquema propio de una 
estructura modular perfectamente 
adaptable a espacios y situaciones futu
ras, asegurando con ello su reutilización 
en otras ferias a las que acude la Junta 
de Comunidades a lo largo del año. El 
material empleado, reciclable, potencia

esta idea de racionalidad, contención y 
ausencia de todo material adicional que 
no tenga una justificación coherente. 

Siendo FITUR una feria donde se

dan cita un elevado número de profesio
nales y público, se ha hecho especial 
hincapié en adaptar al diseño y el espa
cio del stand la Identidad corporativa de

la Comunidad-colores, grafía-ysu rápi
da identificación para el visitante.

Desde el punto de vista espacial, el 
stand se resuelve mediante el trazado 
de una fuerte línea diagonal que viene 
marcada por la presentación escalona
da de cada una de las cinco provincias. 
Para potenciar esta inclinación y favore
cer al mismo tiempo la perfecta Identifi
cación de cada una de las cinco áreas, 
se ha recurrido paneles verticales lumi
nosos que articulen el ritmo y recorrido 
del espacio. En ellos se colocan imáge
nes características de la provincia y su 
identificación gráfica.

Al turismo rural se dedica una zona 
especial donde por medio de pequeñas 
escenografías se potencie los valores 
tradicionales de cultura, artesanía, 
gastronomía, etc., junto a las más 
novedosas y actuales como región viva, 
turismo rural, activo, etc. El resto de las 
áreas -despachos, almacenes, cocinas, 
bar-, quedan ubicadas en una discreta 
segunda fila.

El stand castellano-manchego pre
tendió ser un centro activo de promo
ción del turismo regional, porel volumen 
de visitantes profesionales y público 
que acudió al stand en busca de infor
mación, y por las actuaciones de difu
sión que realizaronn el personal del 
stand.

En la inauguración de esta edición

CASTILLA-LA MANCHA

PRONTO EN CASTILLA-LA MANCHA

Filmación Postkcript 
3 Fiimadoras

Filmación desde PC nativa 
Sin sustitución de letras 

Cualquier tamaño de fichero 
Cualquier programa bajo 

Windows, Dos y Macintosh 
Aceptamos Syquest, Backups, 

Magneto Opticos,
Bernouilies, etc.

Madrid 
Albacete 

Hellín 
Ciudad Real 
Puertollano 

Tomelloso 
Cuenca 

Guadalajara 
Toledo

Escáner 
Profesional 
de Tambor

Hasta 5000 ppp 
Escaneado directo en CMYK 
Entregamos las imágenes 
en cualquier formato, tanto 
PC como Macintosh 
(Tiff, Eps, Picts...)
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REPORTAJE
de FITUR, realizada por el Príncipe de 
Asturias, acudieron diversas personali
dades de la política, sector empresarial 
y cultural de Castilla-La Mancha, desta
cando la presencia de Alejandro Alonso, 
consejero de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades, que estuvo 
acompañado por el director general de 
Turismo, Artesanía y Comercio, Juan 
Berenguel, quien señaló que en fechas 
próximas quedaría constituida una Co
misión regional de Turismo integrada 
por las direcciones generales del sec
tor, empresarios, así como una repre
sentación de la Federación de Munici
pios y Provincias, la cual se encargará 
de estudiar y aprobar los "proyectos 
importantes y supervisar su desarrollo 
en este campo". Ambos mandatarios 
estuvieron acompañados de otras per
sonalidades como Jesús Bárcenas, pre
sidente de la Confederación Empresa
rial de Castilla-La Mancha (CECAM), la 
ex-directora general de Turismo, Ana 
María Salazar, el consejero de Bienes
tar Social, Fancisco Belmonte, el alcal
de popular deToledo, Agustín Conde, o 
el marqués de Griñón, Carlos Falcó.

Durante el día inaugural, que estu
vo dedicado a la provincia albaceteña, 
Emigdio de Moya, presidente de la Dipu
tación Provincial, señaló que durante 
los días 13 al 21 de abril tendría lugar la 
Feria de Muestras "Expo-Albacete", 
quien añadió que servirá de rampa de 
lanzamiento para Ios-empresarios que 
quieran participar en la misma, ya que la 
intención es que la provincia albaceteña 
se de a donocer.

José Luis Moreno, delegado de 
Turismo, desglosó a groso modo la va
riedad turística de ia provincia, a quien 
se refirió como "punto clave para cono
cer el sureste español".

Un día más tarde, la provincia de 
Toledo fue la protagonista de FITUR, 
pudiéndose contemplar una maqueta 
de la ciudad, o diversas rutas por la 
provincia toledana, como puede ser la 
Ruta del Quijote, la de los Castillos, 
in teg rada  por loca lidades  com o 
Oropesa, Escalona, MoraoGuadamur, 
o los Montes de Toledo.

Guadalajara, la más desconocida 
de las provincias castellano-manchega, 
y la que mayor potencial turístico posee, 
se exhibió un día más tarde, el viernes 
26, y con ella, localidades como 
Sigüenza, Cogolludo, Pastrana, Atienza; 
Molina de Aragón, o diversas rutas como 
la de la Sierra de Ayllón, el Alto Tajo (que 
incluyó la presentación de un vídeo 
promocional por parte del alcalde de 
Molina de Aragón, en el que se relata la 
historia de una comarca que engloba a 
un total de 66 municipios), o el Hayedo 
de Tejera Negra.

El día dedicado a Ciudad Real per
mitió descubrir que las alternativas tu
rísticas de una de las mayores provinicas 
de España son innumerables, desta
cando los parajes alpinos, la cruda y 
llana Mancha, aunque no exhenta de 
humedales de gran valor, como las La
gunas de Ruidera o el Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel, sin olvidar el 
recientemente nombrado Parque Na
cional de Cabañeros. Otra de las atrac
ciones de esta provincia, la Ruta del 
Quijote, tampoco faltó asu cita en FITUR, 
siendo Campo de Criptana el pueblo 
más emblemático de esta ruta.

Otra ruta que no hay que dejar de 
realizar en Ciudad Real es la de "los 
Caballeros", con ciudades como Alma
gro, Viso del Marqués o Villanueva de 
los Infantes que recogen el esplendor 
de las órdenes militares y religiosas.

El día dedicado a Cuenca cerró la 
Feria de FITUR en el stand castellano- 
manchego, siendo la propia capital pro
vincial el máximo atractivo de la provin
cia, aunque no se pueden olvidar diver
sas alternativas en la provincia, como 
pueblos de la serranía conquense, aso 
de Uña, Tragacete o Priego, Beteta, 
conocido por la belleza de sus parajes; 
pueblos históricos como San Clemente 
o Bemonte, y las "polémicas" Hoces del 
Río Cabriel.

Valdepeñas y Sigüenza 
contaron con stand propio

Las ciudades de Valdepeñas, 
en Ciudad Real, y Sigüenza, en la 
provincia de Guadalajara, contaron 
en FITUR '96 con un stand propio en 
el que mostraron a los visitantes los 
atractivos y encantos de ambos 
enclaves.

Valdepeñas basó su oferta tu
rística en la calidad y variedad de 
sus vinos, elemento por el que es 
muy conoc ida  la c iudad no 
solamente en el territorio nacional, 
sino incluso fuera de nuestras fron
teras, y así, su stand estaba 
constituido por un empotro de 10 
tinajas de barro junto con algunas 
cubas. Ello, sin olvidar el aspecto 
cultural de esta ciudad, campo re
presentado por dos de los más ilus
tres valdepeñeros, Gregorio Prieto, 
presente en FITUR a través de al
gunos de sus cuadros, todos ellos 
con el tema del vino como elemento 
principal y Francisco Nieva, ya que

en el stand se expusieron las Obras 
Completas del Académico y Prínci
pe de Asutrias de las Letras, natal 
de esta localidad.

Sigüenza, ciudad de raigambre 
y conocida en España por sú 
monumentalidad engloba en su con- 
jun to  h is to ria , a rte , fo lc lo re , 
gastronomía, artesanía y naturale
za.

De esta noble villa sobresale la 
Catedral, que conserva en su inte
rior los restos de Manuel Vázquez 
de Arce, más conocido como "El 
Doncel", así como su castillo, de 
origen visigodo, y actualmente Pa
rador Nacional de Turismo. Junto a 
estas dos joyas, es de destacar 
todo el conjunto urbano de la ciu
dad, fiel representación medieval 
de una de las mayores épocas de 
esplendor de la ciudad, así como 
diversos edificios de diferentes es
tilos arquitectónicos.

ACTIVIDADES
* Muestra 
gastronómica

En colaboración con la Federación 
regional de Empresarios de Hostelería, 
la Junta de Comunidades ofreció diaria
mente unas tapas de la gastronomía 
regional, acompañadas de vino caste- 
llano-manchego, dirigido preferentemen
te a profesionales del sector turístico.

* Artesanía 
en vivo

El stand de Castilla-La Mancha en 
FITUR ha querido mostrar también al 
visitante de la feria el trabajo en vivo de 
una representación de los diversos ofi
cios artesanos de la Comunidad. Como 
en el caso de la muestra gastronómica, 
los artesanos que trabajaron cada uno 
de los días pertenececían a la provincia 
protagonista de la jornada en el stand, y 
su presencia se ha coordinado con las 
asociaciones de artesanos de la comu
nidad.

*  Concurso “¿Conoces 
Castilla-La Mancha?”

Como elemento lúdico-cultural del 
stand, diariamente se celebró por la 
mañana y por la tarde un concurso con 
los visitantes que se acercaron al stand 
de Castilla-La Mancha.

Los participantes debieron respon
der a un cuestionario de cinco pregun
tas relacionadas con la región sobre 
distintos temas como el medio ambien
te, cultura, destinos turísticos, geogra
fía, gastronomía, fiestas, personajes 
célebres, etc.

Los premiados recibieron una mues
tra de productos agroalimentarios de 
Castilla-La Mancha, cuya selección se 
ha coordinado con la Consejería de 
Agricultu ra y Medio Ambiente de la Jun
ta de Comunidades, entre aquellos ga
lardonados en los distintos concursos 
regionales, o pertenecientes a algunas 
de las Denominaciones de Origen exis
tentes en la Comunidad Autónoma.

E L E C C I O N E S  G E N E R A L E S
C A N D I D A T U R A S  P R O V I N C I A L E S

P.S.O.E
ALBACETE 

CONGRESO
1. - Joaquín íñiguez Martínez
2. - Rosario García Linares
3. - Pilar Nohales Martínez
4. - Roberto Tejada Márquez

SENADO
.- Manuel Aguilar Belda 
.- Rosa I. Blázquez Sánchez 
.- Francisco Segovia Solana

CIUDAD REAL
CONGRESO
1. - Clementina Diez Baldeón
2. - Miguel A. Martínez Mtnez.
3. - José M. Caballero Serrano
4. - Josefa Babiano López
5. - Antonio LeónTriviño

SENADO
.- Hilario Caballero Moya 
.- Francisca López Yébenes 
.- Lorenzo Selas Céspedes

CUENCA
CONGRESO
1. - Máximo Díaz-Cano del Rey
2. - Ma. Ángeles Ballesteros

Belinchón
3. - Rafael Ruiz Araque 

SENADO
.- Mariano Arribas Redondo 
.- Juan Vicente Casas Casas 
.- Manuela Galiano López

GUADALAJARA
CONGRESO
1. - José Luis Ros Maorad
2. - Jesús Alique López
3. - Esther O. Corral del Rey

SENADO
.- Juan Pablo Herranz Mtnez.
.- M. Victoria Palacios Tamayo 
.- Juan José Peris Ricart

TOLEDO
CONGRESO
1. - Juan Pedro Hdez. Moltó
2. - Adolfo González Revenga
3. - M8 Carmen Moreno Glez.
4. - José M. Tofiño Pérez
5. - MB Ángeles Vázquez Pérez

SENADO
.- Manuel Goya Burgués 
.- Ma Ángeles Pérez Robledo 
.- Gumersindo Quijorna 

del Álamo

p .p .
ALBACETE 

CONGRESO *

,.u. ®
ALBACETE

U .C  . ^ S Y

ALBACETE K ^ 'é g S m S T A

P .R .C .M .
ALBACETE

CONGRESO CONGRESO CONGRESO
1. - Miguel Ramírez
2. - Anastasio Ballesteros
3. - José Alarcón Molina
4. - Enrique García

1. - José M8 López Ariza
2. - Miguel Cuenca Martínez
3. - Rosario Pardo Villanueva
4. - José Carlos Muñoz

1. - Femando García Céspedes
2. - José Collado García
3. - Jesús Paterna Moróte
4. - José González Marchante

1. - M8 Esther Arenas Moral
2. - Teresa Sánchez Montoya
3. - Ana Belén Peláez Núñez
4. - Ángeles Quílez Santa Cruz i

SENADO SENADO SENADO SENADO i
.- Josefa Martínez Garrido 
.- Fidel Reyes Aparicio García 
.- Juan Garrido Herráez

.- Pedro Bolivar Reverte 

.- Encamación Tarancón P. 

.- Alberto García Rubio

.- Ángel Santos Santos 

.- Joaquín Bartolomé Linares 

.- Manuel Blanca Alcázar

Emérita Amores Velasco

CIUDAD REAL CIUDAD REAL CIUDAD REAL CIUDAD REAL ]
CONGRESO CONGRESO CONGRESO CONGRESO i
1. - Javier Rupérez Rubio
2. - Eduardo Rdguez. Espinosa
3. - Pilar Delgado Alarcón
4. - Luis Casero Cuevas
5. - Ana Gómez Plaza

1. - Florentino López Montero
2. - Beatriz Fernández Moreno
3. - José Serrano Moreno
4. - Jesús Gutiérrez Viilalta
5. - María del Carmen León

1. - Ramón Alén Vázquez
2. - Antonio Jesús Ruiz Díaz
3. - José Carlos Sánchez Moreno
4. - M8 Teresa Aguilar Palacios
5. - Femando Fernández Montero

1. - José Femando Romero
2. - María Luisa Ruiz Moreno
3. - José Luis Diez Monescillo - J
4. - Manuel Ángel Alcaide '  '4
5. - Jesús Villalba Velasco

SENADO SENADO SENADO SENADO
.- Francisco Gil-Ortega
.- Marien Valdenebro
.- Ms Teresa Gómez Valiente

.- Cayo Lara Moya 

.- Juan Barreda Pérez 

.- Paula Fernández Pareja

.- Antonio Arroyo Villa 

.- Manuel Muñoz Gallego 

.-Juan Rosillo Donado Mazarrón

.- Samuel Guerrero Guerrero r i  
Emiliano Pozuelo Ramón '  1 

.- M8 Josefa Zamora Diez 1
CUENCA CUENCA CUENCA CUENCA 1
CONGRESO CONGRESO CONGRESO CONGRESO j
1. - Gervasio Martínez Villaseñor
2. - José Madero Jarabo
3. - Antonio H. Peñarrubia Ibáñez

1. - Juan Antonio Arranz
2. - María Nieves Martínez
3. - Salvador Ortega Martínez

1. - Rafael Romero Uribes
2. - M8 Pilar Rodríguez Cartujo
3. - Ginés Martínez Pérez

1. - M8 Carmen Gil Ferrer , -4
2. - Valentina Martínez Ortíz j
3. - Aurelia Díaz López

SENADO SENADO SENADO SENADO
.- Lucía Delgado García 
.- Reyes Martínez García 
.- Francisco Utrera Mora

.- Juan Antonio del Arce 

.- Ángel Luis Castellano 

.- Elisa Lumbreras González

.- Abel Cardo González 

.- José de Juan Mondéjar 

.- Carlos Sáiz Huedo

.- M8 Carmen Martínez Heras

GUADALAJARA GUADALAJARA GUADALAJARA GUADALAJARA
CONGRESO CONGRESO CONGRESO CONGRESO
1. - Enrique Femández-Miranda
2. - Luis de Grandes Pascual
3. - Marcelino Llórente Mateos

1. - José M8 Rey Cuevas
2. - Dolores Moreno Abad
3. - Fermín Guillen Catalán

1. - Juan Laguna Martínez
2. - Guzmán Pisón Llamo
3. - Jesús Peces San Clemente

1. - Bienvenido Amorós Martínez
2. - Antonio Iniesta Iniesta
3. - Luis Fernández Medina

SENADO SENADO SENADO SENADO
.- José María Bris Gallego 
.- Luis Fraga Egusquiaguirre 
.- Francisco Tomey Gómez

.- Femando Revuelta 

.- Rosario Aldeanueva 

.- Juan Manuel Oter Huerta

.- Carmen Esteban Mendoza 

.- Carlos de Francisco Rodríguez 

.- Antonio Cámara Gómez

.- M8 del Mar Huertas Roldán

TOLEDO TOLEDO TOLEDO TOLEDO
CONGRESO CONGRESO CONGRESO CONGRESO
1. - Isabel Tocino Biscarolasaga
2. - José Bermúdez Alonso
3. - Alejandro Ballesteros de Diego
4. - Jesús García Covacho
5. - M8 Petra Hernando

1. - José PlazaGonzález
2. - Gonzalo Gutiérrez
3. - María Jesús Manso
4. - Montserrat Martín
5. - Francisco del Rey Valencia

1. - P. Antonio Mtnez. Sánchez
2. - Alicia Pastor Juárez
3. - Bernardo Cano Quiñones
4. - César Sánchez Alegría
5. - Antonio Medina dé Gracia

1. - Esteban Heras Cordones
2. - Joaquín A. León Cedillo
3. - Reinaldo Rodríguez Cedillo
4. - Tomás Carmona Díaz
5. - Quintín Cedillo Díaz 1

SENADO SENADO SENADO SENADO
.- José Luis Gutiérrez Ruiz 
.- Jesús Ma Ruiz-Ayúcar Alonso 
.- Tomás Burgos Beteta

.- Doroteo García 

.- Pedro Orgaz 

.- María del Mar Molina

.- Alfonsa Garrido Díaz 

.- Miguel Ángel Pacheco 
Rodríguez

.- Julio Zamorano Barderas

.- José Antonio Llave Martín

"«fe
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CIUDAD REAL / AGENDA
Farmacias

CIUDAD REAL

ENERO 
Día 12
Mariano Adrados 
C/ General Aguilera, 8 
Día 13
Pilar López Gómez 
C/ Ma Cristina, 5 
Día 14 
Juan Sánchez 
Ronda Calatrava s/n. 
Día 15
Basiano Salcedo 
C/ Alarcos, 6 
Día 16
Pilar García Lisón 
C/ Ma. Cristina, 10 
Día 17
Carmen Sánchez 
C /Lanza,6 
Día 18
Martín Torre y Fdez.
C/ Ciruela, 1

NOTA: El servicio para 
cada una de las Ofici
nas de Farmacia comen
zará a las 9'30 horas y 
durará hasta la misma 
hora del d(a siguiente.

DURANTE 
EL PASADO 
AÑO

Mínimo 
histórico de 
masa forestal 
quemada

HORARIO DE TRENES
DIRECCIÓN CÁDIZ - MADRID (Lanzaderas, Talgos y AVE)

LANZ AVE LANZ AVE TALG LANZ TALG LANZ LANZ AVE LANZ TALG AVE LANZ TALG TALG

CÁDIZ 8'00 16*20

MÁLAGA 9'30 18*50 19*40

HUELVA 16*55

SEVILLA 7'00 9'00 9'40 16*00 1755 20'00

CÓRDOBA 7'43 9'43 10'47 11*52 16*43 19*10 20'43 21*30 22'06

PUERT. 7'00 8'27 8'45 10'27 11*39 12'30 12*41 15'30 17*15 17*26 19*00 19*58 21*26 21'30 22*19 22'55

C. REAL 7'20 8'43 9'05 10'43 11'56 12*50 12'58 15*50 17*35 17*42 19*20 20'15 21*42 21'50 22'36 23*12

MADRID 8'15 9'40 10'00 11*40 13'01 13'45 14'00 16*45 18*30 18*35 20*15 21*25 22'35 22'45 23'45 00*15

* El Talgo con salida de Cádiz a las 8'00 horas continúa hasta Barcelona.
* El tren Ave con salida de Sevilla a las 20'00 horas circula los días laborables.

DIRECCIÓN MADRID - CÁDIZ (Lanzaderas, Talgos y AVE)

LANZ LANZ TALG TALG LANZ LANZ TALG LANZ TALG LANZ AVE AVE LANZ

MADRID 7'00 9*15 10*00 13*00 13*15 15*15 16*05 17*15 18*10 19*30 21*00 22*00 22*15

CIUDAD REAL 7*51 10*06 11*01 14*01 14*06 16*06 17*05 18*06 19*11 20*21 21*49 22*49 23*04

PUERTOLLANO 8*10 10*25 11*18 14*18 14*25 16*25 17*23 18*25 19*28 20*40 22*05 23*06 23*25

CÓRDOBA 8'57 12*08 15*08 18*12 20*18 22*51 23*57

SEVILLA 9'40 13*25 19*20 23*35 00*40

HUELVA -14*35

MÁLAGA 14*45 17*35 22*55

CÁDIZ 15*00 21*05

* El Talgo con salida de Madrid a las 16'05 horas, procede de Barcelona.

H O R A R I O DE S A L I D A
4LCÁZAR DE SAN JUAN - MADRID 7"00 14'05 1745
BADAJOZ 1708 17*56

MJCANTE (Costa de la Mancha) 9'00 . t

HORARIO DE AUTOBUSES
DESDE CIUDAD REAL ( ESTACIÓN DE AUTOBUSES 

(926) 21 13 42

A AGUDO
Salidas: 18'00 horas.
AALBALADEJO 
Salidas: 13'00 y 17'00 horas.
A ALMADÉN
Salidas: 11 - 12*15 -1 5  y 18 horas.
A ALCAZAR DE S. JUAN 
Salidas: 9,30 h. y 14,00 horas.
A ALMAGRO
Salidas: 7 - 12'30 -1 5  y 19 horas.
A ALMODÓVAR DEL CAMPO 
Salidas: 11 - 13'30 -15  y 19 horas.
A ARGAMASILLA DE CALATRAVA 
Salidas: 8'30 -11 -13'30 -15 -16'45 y 19'30 horas. 
A CALZADA DE CALATRAVA 
Salidas: 11'15 - 13’20 - 18'15 y 19'15 h. 
ACÓZAR 
Salidas: 13 horas.
A CHILLÓN
Salidas: 11 - 12'15 y 18 horas.
A DAIMIEL
Salidas: 7 - 9'30 -1 1 -1 3 -1 4 -1 7 -1 8'30y 19*30 
horas.
A EL CRISTO
Salidas: 13 horas..
A FUENTE EL FRESNO
Salidfife: 8 - 9'30 -11 -1 3  -18*30 y 19 h.
A GRANÁTULA DE CALATRAVA 
Salidas: 13'20 horas.
A HERENCIA 
Salidas: 9'30 y 14 horas.
A HORCAJO DE LOS MONTES 
Salidas: 15'30 horas.
A LA SOLANA
Salidas: 13'13 -1 5  y 18'30 horas.
A LOS CORTIJOS 
Salidas: 14'30 horas.
A MALAGÓN
Salidas: 8 - 9’30 -1 1 -1 3 -1 4 -1 4'30 -1 8'30 y 19 
horas.
A MANZANARES
Salidas: 13 -1 4  y 17 horas.
A MEMBRILLA
Salidas: 13'30 -1 5  y 18'30 horas.

A NAVALPINO
Salidas: 15'30 horas.
A PEDRO MUÑOZ 
Salidas: 9'30 y 14 horas.
A PIEDRABUENA
Salidas: 11 -1 3  -15*30 -1 8  y 19*15 h.
A PORZUNA
Salidas: 13 - 15'30 y 19'15 horas. 
APUERTOLLANO
Salidas: 7 - 8*30 -11 -13'30 -14 -15 -16'45 y 19’30 
horas.
A SACERUELA
Salidas: 14'45 horas.
A SOCUÉLLAMOS 
Salidas: 14 horas.
ATOMELLOSO 
Salidas: 13 -1 4  y 17 horas.
A VALDEPEÑAS
Salidas: 7 - 12'30 -13  -1 4  -1 7  y 19 horas.
A VILLARTA DE SAN JUAN 
Salidas: 14 y 18*30 horas.
A VILLARRUBIA DE LOS OJOS 
Salidas: 9'30 -11 -1 4  y 19 horas.
A MADRID
Salidas: 7 - 9 (domingos y festivos) - 9'30 - 11 -  
14 - 16'30 y 18 horas (domingos y festivos).
ATOLEDO 
Salidas: 8 horas.
A CÓRDOBA 
Salidas: 11 horas.
A BARCELONA
Salidas: 21 '20 horas (lunes a sábado) - 19'25 
horas (domingos y festivos).
A JAÉN
Salidas: 9'30 horas (de lunes a viernes).
A ALBACETE
Salidas: 15 horas (de lunes a sábados).
A AZUAGA 
Salidas: 11 horas.
A CABEZABUEY 
Salidas: 12'15 y 18 horas.
A POZOBLANCO
Salidas: 13, - 15'30 - 18'15 horas
(de lunes a viernes) y 11 horas (festivos).

C.M.
Esteban Esquinas 

Alcázar, delegado pro
vincial de Agricultura y 
Medio Ambiente seña
ló, durante el transcurso 
de unas jornadas sobre 
prevención de Incendios 
forestales, organizadas 
por la Federación de 
Usuarios-Consumido
res Independ ien tes 
(FUCI) que durante este 
año, la campaña que el 
departamento provincial 
de Agricultura y Medio 
Ambiente ha llevado a 
cabo hasta el 7 de octu
bre para la prevención 
de incendios, la superfi
cie forestal que ha ardi
do hasido la menor en la 
historia de la delegación, 
habiendo destruido el 
fuego "sólo" 196 hectá
reas, de las que cuaren
ta y siete y media eran 
de superficie arbolada. 
Así, se ha producido una 
disminución del 947 por 
ciento respecto al año 
de 1994.

Igualmente, Esqui
nas tuvo palabras de 
agradecimiento para las 
528 personas que han 
participado directamen
te en la campaña por su 
labor realizada, ya que 
ios medios humanos, así 
como los técnicos han 
incidido muy positiva
mente en este bajo índi
ce de incendios.

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

CIUDAD REAL (926) 21 10 44 092 062 (926) 21 26 97 (926) 21 13 42/22 02 02 (926) 21 30 40 (926)
?n TOMELLOSO (926) 51 05 10 (926) 51 01 74 (926) 51 01 57 (926) 51 03 50 (926) 51 40 58 (926) 51 22 50 (926) 51 06 90
3 ARGAMASILLA DE ALBA (926) 5210 34 (926) 5210 04 (926) 52 10 08 (926) 52 21 51 (926) 5211 08
--1 PEDRO MUÑOZ (926) 58 61 52 (926) 58 60 24 (926) 58 60 14 (926) 58 67 26 (926) 58 63 55
2 RUIDERA (926) 52 80 26 (926) 52 80 26 (926) 52 80 36

L tJ SOCUÉLLAMOS (926) 53 02 69 (926) 53 00 13 (926) 53 00 59 (926) 51 03 39 (926) 53 03 49 (926) 53 10 36 (926) 50 01 24
mLLI MANZANARES (926) 61 26 08 (926) 61 10 80 (926) 61 03 96 (926) 61 08 30 (926) 61 04 63/61 19 18 (926) 61 00 09 (926)61 12 07
< LA SOLANA (926) 63 10 11 (926) 63 11 82 (926) 6310 31 (926)63 39 00 (926)631637 (926) 63 10 00
< MEMBRILLA (926) 63 65 60 (926) 63 6211 (926) 63 68 48 (926) 63 6613

SAN CARLOS DEL VALLE - (926) 63 00 11 (926) 63 01 82
<
s VILLARTA DE S. JUAN (926) 64 06 91 (926) 64 00 01 (926) 64 00 02 (926) 64 01 44

PUERTOLLANO (926) 41 81 00 092 (926) 4215 13 (926) 41 20 42 (926) 41 09 57/41 02 02 (926) 42 45 19 (926)41 19 65
ABENOJAR (926) 83 54 26 (926) 83 50 08 (926) 83 54 73

O
z

ALAMILLO
ALMODOVAR DEL CAMPO

(926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926)73 50 52
<
-1 ARGAMASILLA DE CTVA. (926) 46 02 78 (926) 47 70 01 (926) 47 70 07 (926)47 79 46

(926) 46 42 21
-J
o BALLESTEROS DE CTVA._ (926)84 20 49 _____ (9261 84 20 01 (926) 84 20 07
H CABEZARADOS_________ (926) 83 52 01
CE
Ui CAÑADA DE CTRAV. (926) 83 02 01
Z) MESTANZA (926) 48 56 72 (926)48 55 13 (926) 48 56 75Q. VILLAMAYOR DE CTVA. (926) 46 61 01 (926) 46 61 02

VVA DE S. CARLOS (926) 87 90 01 (926) 87 90 05
VILLAR DEL POZO (926) 84 21 59

rw \ BRAZATORTAS (926) 47 10 04 (926)4710 07
o CABEZARRUBIAS DEL P. (926) 47 60 21 (926) 47 60 00
LU FUENCALIENTE (926) 47 00 01 (926) 47 00 06 (926) 47 02 57
>Z HINOJOSAS DE CTVA. (926) 47 60 01 (926) 47 60 06
m EL HOYO
< SOLANA DEL PINO (926) 48 50 26
o SAN LORENZO (926) 33 50 01

— PIEDRABUENA (926) 76 02 50 (926) 76 02 44 (926) 76 00 35 (926)7610 00
<
z

ALCOLEA DE CTVA. 
CARACUEL

(926) 77 20 03 (926) 77 20 02

<
Q CORRAL DE CTRAV. 

PICÓN
(926) 83 00 01 (926) 83 00 06 (926) 83 03 70

<
3 POBLETE (926) 83 30 14 (926) 83 31 48O LOS POZUELOS DE CTVA. (926) 83 20 79 .

LUCIANA (926) 76 90 01

ALMADÉN _____ (326)11 00 52____ (926) 71 12 17 (9261 71 07 48 (9281 71 21 33 Í926) 71 02 63
z ALMADENEJOS (926) 74 01 30 (926) 74 00 15 (926) 74 01 90
LU AGUDO (926) 73 00 01 (926) 73 00 19 (926) 73 05 85
cf ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
E CHILLÓN (926)71 13 01
_1
<

GUADALMEZ (926) 74 20 35 (926)74 2012

VALDEMANCO ESTERAS (926)741711
| _____ (926) 77 90 02___

(926) 7417 17

r a< ALCÁZAR DE SAN JUAN (926) 57 91 00 (926) 57 91 25 (926) 54 00 66 (926) 54 15 83 (926) 54 57 00/54 02 02 (926) 54 10 06 (926) 54 07 07CAMPO DE CRIPTANA (926) 56 00 85 (926) 56 12 42 (926) 56 01 07 (926)56 18 10 1926)56 10 12 (926) 56 24 54o HERENCIA (926) 5710 02 (926)5710 42
PUERTO LÁPICE (926) 57 60 41 ’ 3
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C onvocatorias
EXPOSICIONES 

C4S4 LUCIO
Exposición de temas taurinos de Antonio López Gutiérrez. 

CASA FARRUCO
Paisajes, ceras y  figuras de Antonio López Gutiérrez. 

CAFÉGURIDI
Dibujos y  acuarelas de Basilides, hasta el día 4 de febrero.

MÁS DE 800 PERSONAS LE ACOMPAÑARON 
EN LA COMIDA DE HERMANDAD DE ASAJA

Manuel Juárez, de Membrilla, 
"mejor agricultor joven"

El pasado viernes 29 de di
ciembre, la organización agraria 
ASAJA celebró una comida de 
hermandad, que contó con la asis
tencia de más de 800 personas, 
entre las que se encontraban el 
presidente de la Diputación, Je
sús Garrido; el alcalde, Francisco 
Gil-Ortega; el presidente nacional 
de la organización, Pedro Barato; 
Luis Arroyo, rector de la Universi
dad regional y el delegado de 
Agricultura, Esteban Esquinas.

En el transcurso del almuerzo

se entregó el premio al mejor agri
cultor joven, galardón que corres
pondió a Manuel Juárez Ruiz, 
agricultor de 28 años de Membrilla 
que, según Barato, "ha sabido 
compaginar a la perfección la PAC 
con la productividad”. También 
fueron entregadas las insignias 
de oro a Vicente García Minguillán, 
Antonio Muñoz Valle, Fernando 
Barreda Treviñó y al alcalde de 
Socuéllamos, Sebastián García, 
todos ellos destacados por su 
lucha en la mejora del campo.

PROTAGONISTAS

Martín del Burgo, o las bicicletas 
también son para el invierno

El diputado socialista por Ciudad Real, Francisco Javier Martín del Burgo ha 
estado en candelero la pasada semana en los principales periódicos nacionales y, 
cómo no, en todos y  cada uno de los que ocupan el espacio provincial de nuestra 
región. El motivo no ha sido otro que el de la aprobación en el Congreso de los 
Diputados, por unanimidad, del informe de la ponencia parlamentaria relativa al 
seguimiento de los accidentes de tráfico en los que se ven involucrados los ciclistas. 
Es obvio que en esta ocasión no hemos tenido ningún problema a la hora de elegir 
al "protagonistaSólo él, a lo largo y  ancho de más de un año, se ha encargado de 
ganarse a pulso esta comparecencia en la prensa, haciéndonos ver que las 
bicicletas también son para el invierno, sobre todo a la hora de adelantarse a poner 
remedio a las causas que han llevado a la otra vida a 800 ciclistas españoles.

¿Que tipo de obligatoriedad va a llevar 
consigo esta ley para las administraciones 
públicas y deportivas?

- El hecho de que laaprobación de la norma 
haya sido por unanimidad de todos los grupos 
políticos con representación en el Parlamento 
es de una gran importancia, por lo que la 
vinculación moral y política de todos los gru
pos, sea cual sea su signo, hará que deba 
asumirse la puesta en marcha de todas las 
medidas aprobadas. Ello también lleva consigo 
que en cualquier momento se pueda realizar el 
control que en cada momento se considere 
necesario por los grupos políticos, tanto en las 
comparecencias de las autoridades de tráfico, 
deportivas o de responsables de las infraes
tructuras y carreteras, bien a escala nacional o 
autonómica.

¿Cuales son los datos económicos actua
les de esta industria?

- En nuestro pais se fabrican en la actuali
dad 500.000 bicicletas al año y se importan 
otras 700.000. Consideramos que cada fin de 
semana son unas 600.000 personas las que 
practican este deporte, siendo ya ello suficien
te motivo para dedicar la atención que mere
cen.

¿Cual es el balance de accidentes que 
barajan? '

- Tristemente las estadísticas nos dan la 
cifra de 800 ciclistas muertos y más de 18.000

Francisco Javier 
Martín del 

Burgo, portavoz 
de política 

deportiva del 
Grupo Socialista

los heridos en accidentes desde enero de 
1990.

¿Que medidas son las que se deben tomar 
con mayor urgencia?

- Las medidas más urgentes son la actua
lización del Reglamento de Circulación y las 
campañas de concienciación, así como conti
nuar con la educación vial.

La obligatoriedad del uso del casco ha 
caído mal...

- Si, hay que reconocer que resulta molesto 
su uso, pero está demostrado que muchos 
accidentes no hubieran sido mortales de ha
berse llevado el casco. El hecho de que sü uso 
salve una sola vida u aminore la gravedad del 
accidentes es suficiente motivo para aceptar 
como buena esta medida.

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

RETUERTA DEL BULLAQUE (925) 4216 21 (925) 4216 39 (925) 42 17 23
(/> ALCOBA (926) 77 00 01 (926) 77 00 02 (926) 77 00 89
o ANCHURAS (926) 77 30 01
UJ ARROBA DE LOS MONTES (926)77 15 01 (926)7715 06«z FONTANAREJO (926)77 11 01<GQHORCAJO DE LOS MONTES ___(926) 77 50 01 (926)77 5013 (926) 77 52 88< NAVALPINO (926)77 12 01O NAVAS DE ESTENA Í925) 40 90 01 (925) 40 91 09

PUEBLA DE DON RODRIGO (926) 77 70 01 (926) 77 70 08

DAIMIEL (926) 85 00 84 (926)8510 85 (926) 85 22 86 (926)85 28 67 (926)85 23 87 (926)85 2816 (926)85 38 61Lii ARENAS DE SAN JUAN (926) 89 30 02 __ (926) 89 40 70
s FERNANCABALLERO ___(926) 80 90 01 (926) 80 9018 r
Q LAS LABORES (926) 89 20 0 2 (926) 89 20 09

VILLARRUBIA DE LOS OJOS (926) 89 81 56 (926) 89 64 52 (926) 89 6012 (926) 89 86 57 (926) 89 90 13

lii MALAGÓN (926) 80 25 45 (926) 80 00 23 ___(926) 80 00 45 (926) 80 10 50 (926) 80 05 52O LOS CORTIJOS____________ (926) 80 80 52 (926) 80 80 53
FUENTE EL FRESNO (926)80 60 16 (926) 80 61 50 (926) 80 64 50
PORZUNA (926) 78 00 01 (926) 78 00 08 (926) 78 05 41UJ EL ROBLEDO (926) 78 50 25 (926) 78 52 50

feol VALDEPEÑAS (926) 32 28 04 092 (926) 32 21 17 (926) 32 50 91 (926) 32 34 50 (926) 31 15 35 (926) 32 03 05
ALMURADIEL (926) 33 92 53 (926) 33 90 62

UJ CASTELLAR DE SANTIAGO (926) 34 00 01 (926) 34 00 03 (926) 33 40 93ILUJ MORAL DE CALATRAVA (926) 33 00 04 (926) 34 04 34 (926) 33 0012 (926) 33 04 09 (926) 33 01 42Q SANTA CRUZ DE MUDELA (926) 34 22 70 (926) 34 20 28 (926)3312 24
S TORRENUEVA (926) 3410 01 (926) 34 10 04 (926) 33 22 88> VISO DEL MARQUES (926) 33 60 01 (926) 33 71 71 (926) 33 60 03 (926) 33 71 72

<f ALMAGRO (926) 86 00 46 (926^86 00 33 (926) 86 00 19 (926) 88 20 16 (926) 86 02 50/86 02 76> ALDEA DEL REY (926) 86 50 01 (926) 86 50 09< BOLAÑOS DE CTVA. (926) 87 00 48 Í926) 87 0012 (926)87 00 10 (926) 87 26 70 (926) 87 28 14t- CALZADA DE CTVA. (926) 87 50 01 (926) 87 50 95 (926) 87 50 02 (926) 87 67 63
5 CARRION DE CTVA. (926) 81 40 81 (926)81 52 11< GRANÁTULA DE CTVA. (926) 86 80 03O MIGUELTURRA (926)2411 11 (926)2415 20 (926)2414 16 (926)2410 90

POZUELO DE CTVA. (926) 84 02 39 (Q26) 84 nn 13 (926) 84 04 37
TORRALBA DE CTVA. (926) 81 01 81 (926) 81 00 21
VALENZUELA DE CTVA. (926) 86 70 05 (926) 86 71 73

VIVA. DE LOS INFANTES (926) 36 00 24 (926) 36 00 43 (926) 36 00 29 (926) 35 02 22 (926) 3619 00 (926) 36 07 94
ALBALADEJO (926) 38 73 01 (926135 80 25
ALCUBILLAS (926) 35 61 63 (926) 35 61 07

si ALHAMBRA (926) 35 68 06 (926) 35 67 88
1- ALMEDINA (926) 35 64 27z CARRIZOSA (926) 36 80 12 ' (926) 36 80 62o5 -CESAR________ 1926) 36 51 01 .

FUENLLANA (926) 36 07 04 (926) 36 09 17O MONTIEL . (926) 35 30,31 . (926) 33 00 12 __ (926) 35 31 38O PUEBLA DEL PRINCIPE (926) 35 90 09 (926) 35 91 81
■3 STA.C. DE LOS CÁÑAMOS (926) 38 70 05 (926) 38 76 85
< TERRINCHES (926) 38 72 01 (926) 38 7212 (926) 38 72 56
o TORRE DE JUAN ABAD (926) 38 30 01 (926) 38 30 14 (926) 38 32 62

VILLAHERMOSA (926) 37 50 01 (926) 37 51 96 ___(926) 37 50 02 (926) 37 53 53
VILLAMANRIQUE (92613S40 09J ih t a n m n u u i v i  w j.------------------------ ---------------T V  V ?________________________________________________________»___________________________________  __________;____________■

W A . DE LA FUENTE_______  (967)39 60 00 ______________________ i (967) 39 60 01 (926) 39 60 14

Cines
MARÍA CRISTINA

POCAHONTAS
Pases: 17'30 horas 
(Sala 1).

SMOKE
Pases: 20 y 22'30 horas 
(Sala 1).

LA RED
Pases: 17'30,20y22'30 
horas (Sala 2).
LA LLAVE MÁGICA

Pases: 17'30 y 20 horas 
(Sala 3).
ASESINO DEL MÁS 

ALLÁ
Pases: 22 '30  horas 
(Sala 3).

C ASTILLO

EL NIÑO INVISIBLE
Pases: 16’30 horas. 
(Sala 1).

GOLDENEYE 
Pases: 18,20'20y22'40 
horas (Sala 1). 

CASPER
Pases: 17 y 18'45 ho
ras. (Sala 2).

EL EFECTO 
MARIPOSA 

Pases: 20'30 y 22'45 
horas (Sala 2).
BABE, EL CERDITO 

VALIENTE
Pases: 17,18'45 y 20'30 
horas (Sala 3).

PRIEST
Pases: 22 '30  horas 
(Sala 3).

Museos
DIOCESANO

ARTE SACRO E HIS
TORIA, ORNAMEN- 

! TOS Y RECUERDOS 
DEL CONCILIO VATI
CANO II.
Caballeros, 5. Horario: 
martes, miércoles y jue
ves de 11 a 14 horas. 
Sábados de 11 a 13'30 
horas. Entrada gratuita.

ELISA CENDRERO

ARCHIVO HISTÓRI
CO, HEMEROTECA, 
B I B L I O T E C A ,  
ETNOLOGÍA Y ARTE 
MODERNISTA.
Toledo, 11. Horario: In
vierno de 10 a 14 horas 
y de 19 a 21 horas. Ve
rano de 10 a 14 horas. 
Lunes todo el día y sá
bados tarde cerrado. 
Entrada gratuita.

LÓ P E Z
VILLASEÑO R

FONDOS DONADOS 
POR MANUEL LÓPEZ 
VILLASEÑOR.
De los Reyes, 1. Hora
rio dependiente de los 
cursos im partidos. 
Cerado lunes y domin
gos.

PROVINCIAL

ARQUEOLOGÍA, BE
LLAS ARTES Y CIEN
CIAS NATURALES.
Prado, 3. Horario: labo- 
rab lesde10a14yde17 
a 20 horas.
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HELLÍN
Hellín

DURAS RÉPLICAS DE LA OPOSICIÓN SOCIALISTA A LAS MEDIDAS 
ECONÓMICAS DE LOS POPULARES

La reducción del IAE y la 
liberación de dos concejales 
en el centro de la polémica

ANTONIO LOSADA AZORIN/ 
HELLÍN

El pasado miércoles día 8 de 
noviembre tu vo lugar en eíSalón de 
Plenos del Ayuntamiento de Hellín 
un Pleno Extraordinario con seis 
puntos en el orden del día.

Los puntos más debatidos fue
ron la reducción o congelación de 
los impuestos, en especial el Im
puesto de Actividades Económicas 
(IAE), y el planteamiento de la Alcal
día de contar para el próximo año 
con dos concejales liberados.

El concejal de Hacienda, el "po
pular" José Trueba, propuso la re
ducción de los impuestos del 3,5 
por ciento, por lo que se considera
ría un descenso, ya que el valor del 
I PC será superior. En cuanto al IAE, 
se hizo una propuesta de reducción 
de un 12 por ciento para reactivar 
nuevas empresas. El condejal es
pera que tenga una fuerte repercu
sión en el comercio y la industria. En 
este punto surgió la contestación 
del grupo socialista, encabezada 
por Francisco Lasheras, que seña
ló que "el IAE era el responsable de 
que no hubiese instalación de em
presas en Hellín, de florecimiento 
de las mismas, es decir, poco me
nos que la ruina de este pueblo 
venía por la carestía de este im
puesto" , señalando que incluso ésto 
lo había dicho el PP. Lasheras, en 
otro momento de su intervención se 
preguntó cómo "se va a producir el 
milagro de la reactivación económi
ca de Hellín si los hellineros van a 
dejar de pagar casi ocho millones 
de pesetas".

José Trueba contestó a la inter
vención socialista señalando que 
"el IAE era uno de los más altos de 
la provincia, por lo que había que 
bajarlo".

Ayuntamiento de Hellín

Por su parte, AGIMI propuso una 
reducción del 25 por ciento en las 
pedanía para que se pueda producir 
algún tipo de actividad económica en las 
mismas.

Otro punto conflictivo del orden del 
día fue la solicitud de la Alcaldía de 
contar para el próximo año con dos 
concejales con dedicación exclusiva. 
En este caso, se trataría déla concejala 
de Industria, Ana María Pérez Asensio, 
del PP, y del concejal de Urbanismo, 
Francisco Morcillo. En este punto, el 
concejal socialista Diego García Caro 
arremetió contra la propuesta, señalan
do que los que ahora están en el Gobier
no Municipal, PP e IU "se opusieron 
rotundamente a que en este Ayunta
miento hubiera dos concejales libera
dos. Hemos de recordar que IU y PP se 
opusieron a que se nombrara a Rosa 
Blázquez con dedicación exclusiva". 
García Caro siguió su intervención se
ñalando que "ahora resulta paradójico 
que los que criticaron la medida lo acep

ten y lo sobrepasen".
García Caro añadió que no en

tendía cómo este tema fue utilizado 
como arma electoral en la pre-cam- 
paña argumentando un ahorro de 
seis millones de pesetas y "ahora 
resulta que se van a gastar cuatro 
millones de pesetas más". Diego 
García Caro prosiguió su interven
ción y criticó los sueldos cobrados 
por la Corporación, señalando que 
el Alcalde cobra cinco millones de 
pesetas; los diversos coordinado
res "300.000 pesetas más el sueldo 
y el secretario particular del Alcalde 
2.765.000 pesetas". Por todo ello, el 
PSOE propuso que únicamente 
hubiera un concejal liberado.

Francisco Morcillo, en su inter
vención de réplica a García Caro 
pidió que éste "presentara sus dis
culpas a IU o romperían las relacio
nes", añadiendo que desde ese 
momento había roto las relaciones 
con el concejal socialista.

Hellín

NACE LA PLATAFORMA CIUDADANA DE HELLÍN Y 
SU COMARCA ÉN CONTRA DEL PROYECTO

Ante el proyecto de instalación 
de un Vertedero de residuos 
radiactivos de alta velocidad

A.L.AJHELLÍN
Ante la salida a la luz pública del 

proyecto de instalación en el Término 
Municipal de Hellín de un Vertedero 
de Residuos Radiactivos de Alta Ac
tividad, se ha formado la Plataforma 
Ciudadana de Hellín y su Comarca 
contra el Cementerio Nuclear.

Entre sus objetivos no está el 
crear la alarma social, como ellos 
señalan, sino fomentar y fundamen
ta rlas acciones ciudadanas para que 
sea descartado el proyecto.

Así, el pasado lunes día 13 se

reunieron en los locales de la FAVE, 
representantes de las asociaciones, 
partidos políticos y particulares inte
resados.

En la reunión se acordó la coloca
ción de cuatro pancartas en los dos 
puentes existentes en la Carretera 
Nacional Madrid-Cartagena con el 
lema: "HELLÍN: NO AL CEMENTE
RIO NUCLEAR"; así como la realiza
ción de una concentración en la que 
se procederá a la lectura de un mani
fiesto prevista, en principio para el 6 
deOiciembre, Día de la Constitución.

Incredulidad ante 
la detención de 
dos funcionarios 
de la Comisaría de 
Policía

A.L.A./HELLÍN
La población de Hellín no dio crédito 

a la noticia de la detención de un funcio
nario adscrito a la Comisaría de Policía 
de la ciudad, y de una mujer, que reali
zaba funciones administrativas en las 
mismas oficinas. Los dos detenidos fue
ron presuntamente acusados de revela
ción de secreto y del delito de cohecho.

Al parecer, y según la Unidad de 
Asuntos Internos, la actividad venía 
desarrollándose desde hace tiempo y 
tenía ramificaciones en las ciudades de 
Valencia y Barcelona. La policía proce
dió al registro de un domicilio en la 
ciudad, así como al lugar donde los dos 
funcionarios desempeñaban su trabajo.

El magistrado del Jugado de Hellín 
tomó declaración a los presuntos impli
cados a los que puso en libertad tras una 
fianza de un millón de pesetas.

HAN PARTICIPADO 65 GRUPOS CORALES DE 
CASTILLA-LA MANCHA

La coral "Rosa del Azafrán 
cerró el V Encuentro de 
Agrupaciones Corales 
de la región

A.L.A7HELLÍN
La Coral polifónica "Rosa del Aza

frán de Villafranca de los Caballeros 
(Toledo) puso la nota final, el último fin 
de semana del año, al V Encuentro 
Regional de Agrupaciones Corales de 
la región, que se ha venido celebrando 
en Hellín desde el pasado mes de no
viembre.

En este Encuentro se han dado cita 
un total de 65 grupos corales de Casti
lla-La Mancha, tales como: Asociación 
Cultural "Coros y Danzas (Alcázar de 
San Juan, C iudad Real); Coral 
Talabricense "Francisco Peñalosa" 
(Talavera de la Reina, Toledo); Coral 
Alcardeteña "Madre Piedad" (Villanueva 
de Alcardete, Toledo); Coro Asociación

Cultural "Ditirambo" (El Provencio, Cuen
ca); Agrupación Coral "Morales de Nie
va" (El Toboso, Toledo); y Coral del 
Conservatorio de Cuenca.

El Encuentro ha significado un ex
traordinario evento dentro del marco 
navideño, lo que le ha dado colorido y 
belleza a estos entrañables días, signi
ficando, a la vez, una forma de dar 
relevancia a la ciudad albaceteña de 
Hellín, que ha respondido con su fervo
rosa presencia a la importancia de la 
celebración.

Este V Encuentro de Agrupaciones 
Corales de Castilla-La Mancha, ha esta
do patrocinado por la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha.

Fuenteálamo

CON POSTERIORIDAD MANTUVO UN CENA CON 
LOS SOCIALISTAS DE HELLÍN

José Bono inauguró 
el Polideportivo Municipal

Fuenteálamo pasa a formar parte de una de las muchas localidades de la 
Comunidad que cuenta con un Polideportivo Cubierto para el desarrollo de 
diferentes actividades deportivas y  de ocio.

C.M.
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, se desplazó hasta 
la localidad albaceteña de Fuenteálamo 
con el objeto de inaugurar el Pabellón 
Polideportivo Municipal de esta locali
dad, en un acto que tuvo lugar a última 
hora de la tarde del pasado martes 12 de 
diciembre.

Posteriormente, el jefe del Ejecuti
vo castellano-manchego, se desplazó 
hasta la localidad de Hellín para asistir 
a una cena con afiliados, amigos y sim
patizantes socialistas, enmarcada den
tro de la 15a. Edición del Encuentro de la 
Agrupación Local del PSOE de Hellín.

A la cena asistieron alrededor de 
850 personas, y el presidente regional 
estuvo acompañado por el secretario 
provincial de esta formación en Albace
te, Ángel Galán; la consejera de Sani
dad, Matilde Valentín; el delegado pro
vincial de la Junta de Comunidades, 
Siró Torres; y el director general de la

Presidencia, Tomás Mañas, además de 
diferentes consejeros y delegados pro
vinciales.

El presidente castellano-manche
go entregó un total de 160 placas a los 
afiliados de más de 60 años, e igual
mente, a familiares de los fallecidos. .

Durante su intervención, Bono se 
refirió, entre otrostemas, ala candidatu
ra de Felipe González, afirmando que 
para desplazarse hasta Hellín había 
dejado una reunión en Madrid en laque 
se iba a pedir a Felipe González que se 
presentase coo candidato por el PSOE.

El presidente, se mostró convenció 
de "ganar las elecciones", aunque reco
noció que "hemos cometido errores muy 
graves".

Pasando a analizar al principal par
tido y al líder de la oposición, Bono 
señaló que "pese a no conocer a Aznar 
personalmente, lo veo políticamente muy 
pequeño y no me hago a la idea de que 
pueda gobernar un país tan grande".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996 Página -11

HELLIN
Tobarra

Los tambores de Tobarra volvieron 
a sonar en Barcelona

DIEGO MARTINEZ GONZALEZ/ 
TOBARRA

Los tambores de Tobarra que pre
gonan nuestra Semana Santa por toda 
la geografía nacional, fiesta que está 
declarada de Interés Turístico Nacional 
y Regional, volvieron nuevamente a Bar
celona. En esta ocasión, a invitación de 
la Asociación de Vecinos de Vallvidrera, 
barriada perteneciente al distrito de 
Sarria Sant Gervasi, con ocasión de las 
fiestas en honor de su patraña, Santa Ma 
de Vallvidrera.

En esta barriada barcelonesa resi
de un grupo de tobarreños que emigra
ron a Barcelona ya desde finales de los 
años cincuenta y sobre todo durante la 
década de los sesenta en busca de 
mejores perspectivas de vida que tie
nen formado un equipo de fútbol "la 
unión deportiva Tobarra" desde hace 
varios años. Esa fue la razón de que la 
Asociación de Vecinos incitará a una 
representación tobarreña para realizar 
un intercambio cultural y mantener con
vivencia entre los tobarreños de aquí y 
los de allí, así como con la gente de la 
barriada en donde se encuentran per
fectamente integrados.

El Ayuntamiento de Tobarra aceptó 
la invitación y una delegación de casi 
sesenta personas encabezadas por su 
alcalde D. José Eduardo Martínez Iz
quierdo, Concejal de Cultura D. Evaristo 
Navarra Coreóles quien a su vez es 
Diputado Provincial y el Presidente de la 
Asociación de Vecinos del barrio de la 
Plaza D. Manuel Rodríguez Fernández, 
se desplazaron a Barcelona con una 
rep resen tac ión  de los m ejores 
tamborileros, dispuestos una vez más a 
daraconocernuestras tradiciones como 
antes lo hicieran ya en Valencia (en el 
Palau de la Música), Madrid (en la Casa 
de Castilla -La Mancha) Sevilla (Expo- 
92) Alicante (Teatro Principal) Albacete 
(Auditorio Municipal) en Lisboa (Portu
gal) y en la misma Barcelona (Expo 
Hotel).

A primeras horas de la mañana del 
día ocho de septiembre partió la expedi
ción hacia Cataluña, siendo recibidos a 
su llegada a la una de la tarde por el 
Concejal del Distrito Sarria Sant Gervasi 
y Presidente de la Asociación de Veci
nos de Vallvidrera, GerardGualte insta

lados en la residencia San 
Juan Bosco, al p ie del 
tibidabo, a unos cien metros 
de su parque de atracciones 
y de la iglesia del Sagrado 
Corazón.

Por la tarde de ese mis
mo día se realizó una visita 
tu rís tic a  a la  Torre  de 
Cosserola, mirador de Cata
luña, obra del arquitecto in
glés Norman Foster, realiza
da con ocasión de la XXV 
Olimpíada Barcelona-92 que 
fue inaugurada el 27 de junio 
de ese año. Su emplazamien
to, en el Turo de la Vilana, a 
445 metros sobre el nivel del 
mar, tiene una altura total de 
228 metros a modo de pirulí, 
con trece plataformas y en la 
décima se encuentra el mira
dor a una altura de 560 me
tros sobre el nivel del mar, 
permite contemplar una in
comparable vista de Barcelona de has
ta 70 kilómetros de días claros. Se trata 
de una cjiodem ísima torre de comunica
ciones de radio, telefonía y televisión 
que emite la señal para toda Cataluña y 
vía satélite que recomendamos visiten 
los lectores manchegos que vayan a la 
ciudad condal. Los técnicos de la mis
ma, al pie de ella, nos explicaron los 
detalles de su construcción y nos ense
ñaron sus dependencias, tanto de la 
base de la torre, a 20 metros de profun
didad como su mirador, al que se acce
de a través de un ascensor panorámico 
exterior totalmente acristalado.

Por la noche tuvo lugar el pregón de 
fiestas actuando como Pregonero el 
Alcalde de Tobarra D. José Eduardo 
Martínez Izquierdo quien agradeció la 
acogida que la ciudad había dado a los 
emigrantes tobarreños a lo largo de 
varias décadas, los que encontraban 
perfectamente integrados en la misma, 
así como a la propia delegación 
tobarreña. Hizo uso de la palabra el 
primer teniente de Alcalde del Ayunta
miento de Barcelona Albert Batlle para 
dar la bienvenida a la delegación y agra
decer el trabajo que a lo largo de estos 
años ha realizado la gente de Tobarra 
residente en Cataluña para el engran

Sobre estas líneas, "Monumento a l tambor albaceteño", obra de Jesús Jiménez 
Ramírez, situada en una de las calles de la población tobarreña. En la fotografía 

de la derecha, un momento de la convivencia mantenida en Barcelona.

decimiento de la ciudad. Se hizo inter
cambio de regalos y por parte del Ayun
tamiento de Tobarra se entregó al de 
Barcelona en la persona de su primer 
teniente de alcalde de una reproducción 
del escudo de la ciudad y un tambor 
tobarreño. El Ayuntamiento de Barcelo
na entregó al de Tobarra una reproduc
ción numerada conmemorativa del 
milenario de la fundación de Vallvidrera. 
Estaba prevista la asistencia del alcalde 
de la ciudad Pascual Maragall pero im
previstos de última hora no se lo permi
tieron, además del primer teniente de 
alcalde estuvieron también el concejal 
de cultura Joan Fuster y la Eurodiputada 
AnaTerrón, quienes ofrecieron una cena 
posteriormente a las autoridades muni
cipales tobarreñas mientras que el resto 
de la delegación asistía a la actuación 
de "Loesbart" grupo folklórico del centro 
Moral de Gracia que deleitaron a los 
asistentes con una muestra de las dan
zas catalanas y en particular de la 
sardana.

El día 9 de septiembre, el Ayunta
miento de Barcelona puso a disposición 
de la delegación tobarreña un autobús 
con guía turístico que por espacio de 
tres horas enseñaron a los asistentes lo 
más característico de la ciudad, desta

cando la S agrada Fam ilia , obra  
inacabada de Gaudí, emblema de la 
ciudad y el Ayuntamiento, donde fue 
recibida la delegación por azafatas que 
le enseñaron el interior, destacando el 
Salón de la Reina Regente, lugar donde 
se celebran los plenos municipales y el 
Salón del Ciento, gran sala para reunio
nes de los miembros del Consejo de los 
Cien Jurados, de gran significación his
tórica para la ciudad. El Ayuntamiento 
se encuentra en la Plaza de San Jaime 
enfrente del Palacio de la Generalidad, 
sede del gobierno regional catalán.

Ese m ismo día tuvo lugar la 
tamborada tobarreña en el barrio de 
V a llv id re ra . Una tre in te n a  de 
tamborileros ataviados a la usanza con 
sus túnicas y demás aderezos, atronaron 
las calles e impresionaron a sus gentes. 
La televisión de Cataluña, así como la 
prensa barcelonesa fue testigo de los 
acontecimientos que tuvieron repercu
sión tanto en la presa como en la televi
sión catalana. En un escenario instala
do al efecto se tocaron los redobles de 
tambor típicos de Tobarra y se hizo una 
demostración individual de los mejores 
tamborileros ante el entusiasmo y el 
aplauso del público asistente. Era para 
la delegación un orgullo el pasear estas

tradiciones que se pierden en la noche 
de los tiempos y que tanto nombre están 
dando a nuestro pueblo y a nuestra 
región, no quedando un lugar en la geo
grafía nacional donde no se haya oído 
hablar de los tambores, que, José Ortega 
Spottorno ha calificado de "legenda
rios". No en vano Tobarra tiene un mo
numento al tambor en su avenida más 
importante, la de la Constitución, visible 
desde la misma carretera nacional Ma- 
drid-Cartagena que atraviesa la locali
dad, que sin más palabras explica lo que 
es la esencia de este pueblo manchego.

El día diez de septiembre se celebró 
una comida de hermandad entre los 
tobarreños de aquí y los de allí, así como 
los vecinos del barrio de Vallvidrera con 
un concurso de paellas, llevando la de
legación de Tobarra dos sartenes con 
las que se hizo arroz y conejo al estilo de 
nuestra tierra, regresando nuevamente 
a la localidad.

El Ayuntamiento tobarreño tiene pre
visto invitar para esta próxima Semana 
Santa a una delegación dei Barrio de 
Vallvidrera para que conozcan "in situ" 
nuestras tradiciones y que duda cabe 
que estos intercambios culturales entre 
los diversos pueblos es extraordinaria
mente enriquecedor para todos.

Tobarra

La Universidad Popular inicio su curso 95/96
A.L.A./TOBARRA

La Universidad Popular ha abierto 
sus puertas para este año con el objetivo 
de seguir llevando la cultura a aquellas 
personas de la sociedad que, por unos 
motivos u otros no han podido realizarse 
en algunos de los campos propuestos.

Las personas interesadas tendrán 
que realizar su matrícula inscribiéndose 
en la Casa de Cultura y depositando una 
cantidad de 2.000 pesetas en concepto 
de matrícula.

Para este curso, la Universidad Po
pular tiene previsto, en principio, impar
tirlos siguientes cursos: Dibujo y pintura; 
bordado y ganchillo; corte y confección;

Ontur
Vuelo sin motor en Ontur

A.L.A./ONTUR
Un grupo de entusiastas aficiona

dos y el Ayuntamiento de Ontur conti
núan agrandando el proyecto de con
vertirá la localidad en una zona donde el 
vuelo sin motor sea una actividad impor
tante para el ocio y el entretenimiento de

bailesde salón; sevillanas; radio; gimna
sia; taller de teatro para adultos y niños; 
mecanografía para alumnos a partir de 
8 años; danza clásica y española a partir 
de 5 años; y guitarra y bandurria para 

.personas con más de doce años de 
edad. Pese a la gran oferta realizada por 
la Universidad Popular tobarreña, no 
estaría demás que las Universidades 
Populares se esforzaran en ofertar una 
asignatura que sería gratificante como 
la de rastrear en la Historia y tradiciones 
populares de los diversos pueblos que 
componen la comarca, ya que sería álgo 
importante de cara a conocer un poco 
más la raíces de las comarcas.

todos los amantes de esta actividad. De 
momento ya se ha conseguido organi
zar y ampliar la mencionada actividad; 
por lo que en el próximo número dare
mos a conocer cuáles son los objetivos 
de esta asociación a través de una en
trevista con uno de sus representantesr-

RESTAURANTE - CAFETERIA
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POSADA DE QUIJOTES
R E S T A U R A N T E

PLAZA DE ESPAÑA - Telf: (926) 51 41 23 
. TOMELLOSO (Ciudad Real)
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Plaza de España, 17 - Telf.: (926) 51 41 23 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Página -1 2 Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996

CIUDAD REAL

Barreda pronostica 
"conflictos a la francesa" 
si gana la derecha
Un día después, Molina aseguró que el objetivo de 
su partido es scar 12 diputados en la región

CIUDAD REAL/C.M.
José María Barreda, secretario general de los socialistas ciudarrealeños y 

presidente de las Cortes regionales, dijo al final de la reunión del Comité Provincial 
que celebró su partido el pasado jueves, "que todos los españoles tienen la imagen 
de cómo la derecha francesa ha intentado desmontar el Estado del Bienestar y los 
logros sociales que se creían irreversibles".

Un día después, el presidente regional del PP, José Manuel Molina, comparecía 
ante los periodistas para afirmar que ante la convocatoria de elecciones para el día 
3 de marzo espera que su partido llegue a ser "la primera fuerza política y obtener 
doce diputados en nuestra región, lo que supondría subir dos escaños y ganar, por 
tanto, en las provincias de Ciudad Real y Toledo".

José María Barreda, convocó 
a los periodistas para dar cuenta 
de lo acontecido en la reunión 
Comité Provincial en el que fue 
aprobado por unanimidad el infor
me de gestión de la Ejecutiva, así 
como el calendario interno para la 
campaña de las elecciones gene
rales del próximo dia 3 de marzo.

El secretario general de los 
socialistas de Ciudad Real, mani
festó que dentro del PSOE se 
llevará a cabo la composición de 
las listas para el Congreso y Sena
do "a través de un proceso demo
crático y participativo, desde las 
asambleas locales", que comen
zarán a reunirse el 8 de enero para 
proponer las candidaturas que 
deberán ser aprobadas en el Co
mité Provincial el día 19.

Más adelante, Barreda se 
mostró convencido de que los acon
tecimientos franceses se calca
rían en España en el caso de qué 
ganara la derecha estas eleccio
nes generales. "Todos los espa
ñoles - dijo - tienen la imagen de 
cómo la derecha francesa ha in
tentado desmontar el estado del 
bienestary los logros sociales que 
se creían irreversibles”. Ello le lle
vó a laconclusión de que en Espa
ña sería aun peor, "puesto que no 
tiene costumbre (la derecha espa
ñola) de aceptar con normalidad lo

que en Europa 
es algo corrien
te".

Más ade
lante, y espe
cialmente eufó
rico por la bon
dad de las últi
mas encuestas 
- aseguró que 
"hay ciertos fac
tores, desenca
denados en las 
últimas sema
nas, que no ha
cen sino de
mostrar que el 
Gobierno socialista cumple con 
los requisitos necesarios para se
guir gobernando".

Por último, al referirse a Feli
pe González, afirmó que "nuestro 
presidente ha concluido con éxito 
la presidencia de la UE en este 
semestre y lo han reconocido los 
países europeos, dando especial 
relevancia a su figura y capaci
dad".

Por último, al referirse al líder 
de la oposición, José María Aznar, 
afirmó que "tiene todo por demos
trar y genera poca confianza entre 
los españoles".

Un díadespués, el presidente 
regional del PP, José Manuel 
Molina, visitó Ciudad Real para

asistir a una cena de hermandad 
con los militantes, afirmó en una 
rueda de prensa previa que el 
objetivo de su partido era sacar 12 
diputados en la región, dos más de 
los que tienen en la actualidad, y 
que este incremento se daría a 
costa de los socialistas de Ciudad 
Real y Toledo.

Según las últimas informacio
nes, Molina podría dejar la presi
dencia regional en el caso de que 
su partido no obtuviera más votos 
que el PSOE, cosa a lo que Molina 
rio quiso responder, remitiéndose 
al día 3 de marzo, una vez que se 
conozcan los resultados de la con
sulta nacional, según manifestó el 
propio líder del PP.

LOS GRUPOS MUNICIPALES HAN COMENZADO EL ESTUDIO DE 
LAS ALEGACIONES AL PGOU

El PGOU será llevado a pleno 
en el mes de febrero para 
su aprobación provisional

C.M.
Desde el pasado día27, una 

Comisión Especial de Urbanis
mo ha comenzado a estudiar las 
114 alegaciones que diversas 
instituciones, empresas y cons
tructoras han presentado al Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU).

Así, y según el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Gabriel Miguel 
Mayor, en enero es más que 
posible que todas estas alega
ciones estén vistas y dictamina
das, por lo que el dictamen para 
sobre las mismas será favorable 
siempre y cuando "no afecten al 
espíritu y filosofía del PGOU".

Si se cumplen los plazos 
previstos, será durante el primer 
mes del próximo, año cuando 
cuando las mismas estarán ex
puestas al público, por lo que en 
el mes de febrero, el Plan será 
presentado ai Pleno a finales de 
febrero para su aprobación pro
visional.

De entre las alegaciones pre
sentadas cabe destacar la del

Colegio de Arquitectos referida a 
la ampliación de suelo urbano 
destinado a la construcción; y la 
presentada por la Asociación de 
Constructores, en el sentido de 
demorar la entrada en vigor del 
Catálogo de Solares, puesto que 
los titulares de los terrenos cen
sados están obligados a cons
truir dentro de un plazo indicado 
para evitar con ello la especula
ción.

La Comisión Especial de Ur
banismo, no debe tener mayo
res problemas para la aproba
ción de estas alegaciones, ya 
que en la misma existe una ma
yoría de representantes "popu
lares", de entre los que hay que 
destaca r al p rop io  a lca lde  
ciudarrealeño, Francisco Gil- 
Ortega, en calidad de presiden
te, así como al concejal de Urba
nismo, Gabriel Miguel.

EN PLENO ORDINARIO
la Diputación Provincial 
aprobó la adjudicación 
a la empresa Ferrovial, 

la construcción del Colegio 
de Secundaria de Porzuna 
por un importe de más de 
307 millones de pesetas.

Igualmente, 
quedó aprobado 
un convenio con 

la Consejería de Educación 
y Cultura para el desarrollo del 
Deporte Base en la provincia.

LA CALLE ES NUESTRA

Aunque le "firmó una 
letra" con vencimiento a Di
ciembre, parece ser que 
Gil-Ortega le "sacó" a Bono 
1.200 millones de pesetas 
para invertirlos en las obras 
de la Avenida de los Des
cubrimientos e infraestruc
turas de saneamiento y de 
abastecimiento de agua. 
Así va a Toledo cualquiera.

BARATO SE 
DESMARCA DE LA 
"GUERRA"DE 
MARZO

El presidente nacional 
de ASAJA, en línea con el 
sidicallsmo europeo, afir
mó la pasada semana en 
Ciudad Real, en refrencia a 
las elecciones generales, 
de Marzo, que "esta no es 
nuestra guerra, aunque 
nosotros debemos exigir a 
los partidos compromisos 
para el campo"

SANTIAGO 
MORENO JURO 
COMO ABOGADO .

El anterior consejero 
de Educación y Cultura, 
antes alcalde de Puertolla- 
no y ahora secretario ge
neral de los socialistas de 
esa ciudad, Santiago Mo
reno, juró como abogado el 
pasado viernes en la Au
diencia Provincial. Moreno 
compaginará política, abo
gacía y enseñanza

TRIGUERO SIGUE 
AL FRENTE DE 
LOS
REMOLACHEROS

Domingo Trigueros 
Expósito, resultó el pasa
do sábado 25 de noviem
bre, por cuarta vez con
secutiva, presidente de la 
Asociación Regional de 
Remolacheros. T ñgueros 
es también alcalde de 
Pozuelo de Calatrava y 
Diputado regional.

GIL-ORTEGA LE 
"SACÓ" 1.200 
MILLONES 
ABONO

' 11

RSU SUBIÓ EL 5% 
LA TASA PARA 
AYUNTAMIENTOS

José Alberto Martín 
Toledano, presidente del 
consorcio RSU, que 
engloba a la mayoría de los 
ayuntamientos de la pro
vincia, anunció luna subida 
del 5 % en la tasa que 
pagan los ayuntamientos, 
así como que el proyecto 
de presupuesto para 1996 
se eleva a 738 millones.

PLAN
HIDROLÓGICO
PROVINCIAL

El vicepresidente ter
cero de la Diputación, Vi
cente Gil-Ortega, anunció 
que en pocas semanas se 
conocería el informe reali
zado por el hidrogeólogo 
Francisco Medina sobre la 
situación acuífera de la pro
vincia, permitiendo ello te
nerlo en cuenta en los Pre
supuestos para 1996
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CIUDAD REAL

'M.

D I P U T A C I O N  P R O V I N C I A L

Los primeros 
presupuestos populares 
de la Diputación 
Provincial fueron 
aprobados con los votos 
favorables del grupo 
mayoritario-en esta 
institución y  con la 
abstención del PSOE

La Diputación Provincial aprobó 
los presupuestos para 1996, que 
ascienden a 10.420 millones

Durante la primera semana del 
mes de diciembre, la Diputación 
Provincial aprobó los Presupuestos 
de la Institución para el año de 1996, 
que ascienden a un montante de 
10.420 millones de pesetas, y que 
significan una reducción de 124 
millones con respecto a los Presu
puestos de 1995.

En la sesión plenaria celebrada 
el día 7 de diciembre, y con los votos 
favorables del Partido Popular, que
daron aprobados los mismos; mien
tras que el grupo socialista, que ha 
pasado a formar parte de la oposi
ción tras las elecciones municipa
les, se abstuvo en el Pleno, modifi
cando el voto en contra que ante
riormente había anunciado en la 
Comisión de Hacienda.

Los Presupuestos de la Diputa
ción Provincial para el año de 1996, 
según el vice-presidente y portavoz 
popular, José Alberto Martín-Tole- 
dano tienen como puntos básicos 
"el rigor y la eficacia", así como la 
definición de la deuda pública (para 
lo cual no se ha hecho uso de la 
partida de pasivo financiero), con
templándose un total de 648 millo
nes en amortización. Igualmente tie
nen como objetivo el favorecer la 
recuperación económica y el des
empleo, existiendo un incremento 
en 140 millones para el Plan espe

cial de Empleo, que contempla una in
versión total de 400 millones de pese
tas.

En lo referente a planes de carrete
ras, la inversión en este sentido alcanza 
los 1.225 millones de pesetas.

Otro apartado importante se refiere 
a la reducción del IAE en un 10 por 
ciento, y la inversión en apartados como 
saneamiento y abastecimiento de agua, 
así como un estudio hidrogeológico para 
el próximo año para el que se destinarán 
35 millones de pesetas.

Martín-Toledano, afirmó que los pre
supuestos eran "rigurosos, constructi
vos, eficaces y solidarios",

Jesús Garrido, presidente de la Di
putación, señaló que se trataban de 
unos presupuestos "rigurosos, serios, 
muy comprometidos, sociales y auste
ros".

El máximo mandatario de lá Institu
ción provincial, en posterior rueda de 
prensa, afirmó que éstos muestran un 
decidido apoyo a la tercera edad, al 
colectivo de discapacitados y la solida
ridad con el tercer mundo, ya que para 
este capítulo se destinan un total de 20 
millones de pesetas. -

El no recurrir a la deuda como fór
mula de financiación fue justificado por 
el presidente de la Diputación señalan
do que no se justifica acudir a los prés
tamos si no es en casos excepcionales, 
y recordó que a "31 de diciembre la

Diputación tleneunadeudade5.100 
millones, que si bien esasumible, al 
mismo tiempo es deuda".

Garrido, explicó que en la ela
boración de los presupuestos, el PP 
ha sido coherente y respetuoso con 
las promesas realizadas antes de 
las elecciones, "que satisfacen a 
toda la ciudadanía, pero sobre todo 
a las personas que votaron el pasa -' 
do 28 de mayo al Partido Popular".

Por su parte, Nemesio de Lara, 
portavoz socialista en la Diputa
ción, criticó el escaso espacio de 
tiempo con que su grupo había con
tado para estudiar los presupues
tos, a los que calificó de "conserva
dores". De Lara se quejó de la dis
criminación hacia los ayuntamien
tos socialistas, pidiendo igualdad 
en la distribución para los ayunta
mientos.

La abstención del Grupo socia
lista vino motivada, según su porta
voz, por la participación de su grupo 
en la corrección de las desigualda
des a la hora de aplicar el Plan 
Provincial de 1996.

Con anterioridad a la celebra
ción del Pleno en el que quedaron 
aprobados los presupuestarse apro
bó el Plan Plurianual de inversio
nes, con el compromiso deque éste 
se estudiaría conjuntamente por 
ambos grupos políticos.

LA CAMPANA "DISFRU
TE DE ESTAS FIESTAS 
SIN AGOVIOS", que puso 
en marcha la Dirección 
General de Consumo y 
que concluyó el 31 de 
enero, desveló que en 
Castilla-La Mancha los 
precios de los alimentos 
sufrieron una subida del 
12 por ciento en el plazo 
de tiempo que va desde 
el 1 de diciembre al 21 
del mismo mes.
Según estos datos, que 
presentó en rueda de 
prensa el director general 
de Consumo, Carlos 
Macía, Ciudad Real ha 
sido la provincia de 
Castilla-La Mancha 
donde mayor incremento 
se ha dado, a pesar de 
que partía de los precios 
más bajos.
Concretamente, los

PUNTO  
DE

ESPECTACULAR SUBIDA 
DE PRECIOS EN NAVIDAD

productos que más 
subieron en este período 
fueron el besugo (56%), 
la perdiz (36%), el 
cochinillo (14%) y los 
langostinos congelados 
(13%).
En el lado opuesto se 
situaron productos como 
la lombarda, que bajó un 
9 por ciento, el turrón de 
Jijona (4%), y la piña (2%). 
A pesar de estas 
espectaculares subidas, 
Macía afirmó que no 
había aumentado el 
número de reclamacio
nes y solicitudes de

informa-ción. Es más, 
según el director general, 
en el período reseñado 
se habían recibido un 
total de 745 reclamacio
nes frente a las 1.600 que 
cada mes suelen 
registrarse, loque da idea 
de los ocupados que 
están los consumidores 
en estas fiestas con su 
uso y disfrute. Pero en 
fin, siguiendo con el 
informe, resulta que las 
denuncias planteadas 
hacen referencia al 
etiquetado de los 
productos y a la falta de

concordancia entre lo 
ofertado y los vendido. 
Sin embargo, según 
Macía, estos datos son 
positivos con respecto a 
otros años (el que no se 
conforma es porque no 
quiere), ya que se 
esperaba un Incremento 
del 15 al 20 por ciento, lo 
que viene a demostrar 
que la campaña ha 
surtido efecto y los 
c o n s u m i d o r e s  
adelantaron las compras 
de Navidad, tal y como 
se solicitaba.
Por provincias, la más 
cara fue Toledo y la más 
barata Albacete. En 
Ciudad Real, donde se 
partía de los precios más 
bajos, se ha dado el 
mayor incremento 
(19%).0 sea, que nos ha 
"cogido el toro".

CONCLUYERON LAS MANIFESTACIONES 
VECINALES RECLAMANDO UNA MAYOR 
SEGURIDAD EN LOS BARRIOS

La capital podría contar con 
un nuevo juzgado de lo penal 
a partir de este año

C.M.
Ciudad Real podría contar con un 

nuevo juzgado de lo penal -el tercero- a 
partir de este año, según ha declarado 
el presidente de la Audiencia Provincial, 
José María Torres, tras anunciar que ha 
mantenido diversas conversaciones con 
responsables del Ministerio de Justicia 
y que de ellas se ha desprendido una 
actitud receptiva a la demanda por parte 
del Gobierno.

En este sentido, señalar que al pre
sidente de la Audiencia Provincial le fue 
entregado un manifiesto en el que se 
recogían más de 1.100 firmas de veci
nos de barriadas inscritas en la Asocia
ción "Santo Tomás de Villanueva", tras 
la tercera y última de las manifestacio
nes que representantes de la misma 
han llevado a cabo en los pasados días 
por las calles céntricas de la capital 
reclamando una mayor seguridad ciu
dadana que redunde en mayor tranqui
lidad en sus barrios.

La tercerra y última de las manifes
taciones, que contó con una represen

tación vecinal en tornoa 50 personas, 
finalizó en las escalinatas de la Audien
cia Provincial, donde fue leído el escrito 
entregado posteriormente al presidente 
de la misma por parte del secretario de 
esta Asociación Vecinal, José Ignacio 
de la Rubia, quien señaló que tras las 
dos primeras movilizaciones se había 
detectado en las zonas de mayor riesgo 
una mayor presencia policial y un des- 

, censo de los delitos.
Torres, tras el anuncio de una posi

ble ubicación de un nuevo juzgado de lo 
penal, una de las demandas de los 
vecinos, señaló que la Instalación del 
mismo no venía motivada por la pro
puesta de esta Asociación, aunque re
conoció que ésta serviría de acicate 
para que lá administración se completa
se en la capital.

Igualmente, José María Torres se
ñaló que este juzgado haría que "se 
descongestionasen los trámites y se 
agilizasen los mismos, sobre todo en 
cuanto a los delitos referidos a la segu
ridad ciudadana".

LOS MISMOS ASCIENDEN A UN MONTANTE 
ECONÓMICO DE 5.711 MILLONES DE PESETAS

El PP aprobó en solitario los 
Presupuestos correspondientes 
a este año

■ S l i i v i l

C.M.
Con el voto únicamente favorable 

de los concejales del Partido Popular, el 
Pleno del ayuntamiento de Ciudad Real 
aprobó la partida presupuestaria co
rrespondiente a 1996, que asciende a 
un total de 5.711 millones de pesetas.

Los dos grupos de la oposición, 
PSOE e IU, votaron en contra atenién
dose, principalmente, a sus dudas so
bre la legalidad del procedimiento de la- 
operación de refinanciación de la deu
da, algo a lo que se refirió el concejal y 
portavo del Grupo Popular, Luis Case
ro, señalando que en base a loslnformes 
de los servicios técnicos del Ayunta
miento, esta reflnanciación no era ilegal, 
al mismo tiempo que acusó a la oposi
ción de intentar obstruir el plan de sa
neamiento municipal.

Los grupos de la oposición no pre
sentaron enmiendas sobre los mismos 
y se negaron a entrar en un debate más 
profundo sobre el contenido del presu
puesto, ya que, según afirmaron los

portavoces tanto del PSOEoomodelU, 
les fue entregado el mismo con muy 
poco tiempo para su estudio.

Casero, concejal de Hacienda', se
ñaló que se trataba de un presupuesto 
que marcara el Inicio del saneamiento 
económico, señalando que pretenden 
absorber el déficit de 600 millones de 
pesetas en tres años. Destacó las par
tidas destinadas al Plan de Empleo, la 
de Cooperación con el Tercer Mundo 
(0,7 %), la construcción de un centro 
social en Larache y las inversiones a 
llevar a cabo, que supondrán alrdedor 
de 1.000 millones de pesetas, en cola
boración con distintas administraciones.

La anécdota del Pleno Extraordina
rio vino dada cuando el socialista Nico
lás Clavero, ex-alcalde de Ciudad Real 
y actual director general de Administra
ción Local, levantó la mano, por equivo
cación, en el momento en el que los 
representantes populares hacían lo mis
mo para aprobar el proyecto presupues
tario.
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TOLEDO

CON EL OBJETIVO DE FOMENTAR EL DEPORTE ESCOLAR

Firmado un convenio 
de colaboración entre la Junta 
y la Diputación Provincial

C.M./TOLEDO
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, ha firma
do un convenio de colaboración con 
el presidente de la Diputación Pro
vincial deToledo, MiguelÁngel Ruiz- 
Ayúcar, destinado a la financiación 
de los Campeonatos Regionales de 
Deporte en Edad Escolar.

Este acuerdo, supone por parte 
de la Diputación Provincial, la orga
nización de lafase local y provincial 
de dicho campeonato, mientras que 
su fase regional correrá a cargo del 
Gobierno castellano-manchego.

Según ha manifestado Justo 
Zambrana, su firma es un "gesto de 
colaboración entre instituciones di
rigidas por partidos políticos de sig
no diferente, pero que indica que se 
pueden encontrar terrenos de en
tendimiento y de colaboración como 
es el deporte".

En este sentido, el presidente 
de la Diputación de Toledo ha deja
do constancia de los buenos resul
tados logrados en años anteriores 
motivo por el cual "renuevan con la 
firma de este acuerdo".

El consejero de Educación y 
Cultura ha calificado el campeonato

como un "evento significativo", aspecto 
que se materializa en la gran participa
ción y acogida que tiene entre los jóve
nes castellano-manchegos.

Así, el pasado año contó con la 
presencia de cerca de 55.000 jóvenes 
pertenecientes a 4.500 equipos regio
nales, cifra que se espera será supera
da en la actual edición, en la que se 
estima participen, según Zambrana, 
unos 60.000 y unos 5.000 equipos.

Por lo que se refiere a la aportación 
económica y según lo estipulado en el 
convenio, el desarrollo de la fase local y 
provincial en Toledo del campeonato 
supondrá una inversión de 75 millones 
de pesetas, de los que 30 serán aporta
dos por la Administración regional y 45 
por la Diputación de Toledo.

Esta aportación cuantiosa de la Di
putación toledana se debe, según Juan 
José de la Cámara, director general de 
Educación y Deportes, a su especial 
concepción del deporte base, en la que 
se integra la puesta en marcha de es
cuelas deportivas durante todo el año, 
para que haya una continuidad en la 
actividad por parte de los niños y jóve
nes.

El director general de Educación y 
Deportes ha concretado igualmente que

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura de la Junta 
de Comunidades.

la celebración del Campeonato Re
gional de Deporte en Edad Escolar 
le costará a la Consejería de Educa
ción y Cultura entre 160 y 170 millo
nes de pesetas.

CON LA PRESENTACION A LOS GRUPOS POLÍTICOS MUNICIPALES DEL PLAN 
ESPECIAL DEL CASCO HISTÓRICO DE TALAVERA

Primer paso para el intento 
de recuperar el casco histórico 
talaverano

C-M.
La presentación a los grupos políti

cos talaveranos con representación 
municipal del Plan Especial del Casco 
Histórico de Talavera ha supuesto el 
primer paso para la recuperación el 
casco antiguo de la ciudad de la Cerámi
ca.

El Plan Especial contempla la recu
peración de monumentos y los pasos 
necesarios para hacer que el casco 
antiguo de Talavera recupere su anti
gua fisonomía; aunque esta recupera
ción se topará con una gran traba por la 
apertura con que se ha admitido la cons
trucción de edificios que rompían con el 
entorno histórico.

El Plan gira alrededor de los recin
tos amurallados. Así, según el concejal 
de urbanismo, José Antonio Porras, para 
el primer recinto amurallado, definido 
éntrela Ronda del Cañillo, San Clemen
te, Corredera y Carnicerías, que consti

tuye el verdadero corazón del casco 
histórico, tendrá un tratamiento muy 
definido, que será menos intenso en el 
caso del segundo recinto.

El plan del casco abre un horizonte 
muy favorable para la recuperación de 
edificios históricos de graft importancia 
monumental. Entre éstos, se sitúan el 
Palacio de Villatoya o la Iglesia de San 
Salvador, una de las joyas más desta
cadas del pa trim on io  h is tó rico  
talaverano.

Igualmente, el entorno de la colegiata 
de Santa María la Mayor es otro de los 
puntos para los que se contempla una 
actuación específica.

Para este área, se contempla la 
posibilidad de iniciarnegociacionescon 
los propietarios, con el fin de conseguir 
la eliminación de varios edificios en rui
nas que rompen la armonía estética 
situados en torno al claustro de La Co
legial.

La Colegial es uno de los monumentos 
más importantes de la Ciudad de la 
Cermámica

Así m ismo, se con tem pla  la 
pavimentación empleando elementos 
clásicos y que sería similar a la que ya 
se ha aplicado al entorno del Museo de 
Cerámica Ruiz de Luna.

*  Bolsos
* Artículos de Viaje 
Zapatos de Señora 

y Caballero

C a l z a d o s

R IO
DOÑA CR1SANTA, 7 
TELÉFONO 5139 68 

TOMELLOSO ciudad real

Miguel Esteban

LOS SURTIDORES PERTENECEN A LA ASOCIACIÓN 
AGRARIA ASAJA

La Consejería de Industria 
clausura tres gasolineras 
de la localidad

C.M./TOLEDO
La Consejería de Industria de la 

Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha decidió los pasados días la 
clausura inmediata de tres de los cuatro 
surtidores surtidores que la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores (ASAJÁ) 
mantiene en la localidad toledana de 
Miguel Esteban y en los que, presunta
mente, se expandían gasolinay gasóleo 
A y C a los socios de la compañía sin el 
correspondiente permiso para ello.

Estos tres surtidores precintados 
no tenían ios permisos en regla, aunque 
el director de Desarrollo Industrial, José 
Fernando Sánchez Bódalo señaló que 
la Asociación Agraria había tramitado 
un expediente para darse de alta como 
estación de servicio, así como la 
homologación a la Consejería de los 
tanques de combustible. Sánchez 
Bódalo precisó que estos expedientes 
no habían sido aprobados, y que la 
Asociación distribuyó gasolina entre sus

asociados con la convicción de que 
estaban dentro de la legalidad con la 
tramitación de estos expedientes.

La tramitación del expediente san- 
cionador a estas gasolineras se inició 
tras la denuncia presentada por la Aso
ciación Provincial de Estaciones de 
Servicios, aportando numerosa docu
mentación, así como abundante mate
rial gráfico, procediendo al levantamien
to de acta notarial.

Los propietarios de los surtidores, 
tras una reunión mantenida con el direc
tor general de Industria, no se opusieron 
a la clausura de los mismos y se mostra
ron dispuestos a colaborar, conscien
tes de que no tienen autorización para 
ejercer esa actividad, por lo que en 
ningún momento se mostraron contarios 
al precintado de las instalaciones.

Las cooperativas agrarias están 
autorizadas para vender gasóleo B 
bonificado, es decir, mucho más barato, 
entre sus asociados.

Calera y Chozas

CON EL OBJETO DE COMPROBAR SOBRE 
EL TERRENO LAS POSIBILIDADES TURÍSTICAS 
DE LA ZONA

El consejero de Industria 
recorrió la "ruta verde" entre 
Calera y Chozas y Villanueva 
de la Serena

"La Jara" toledana se puede convertir en otra de las alternativas turísticas de 
nuestra región.

C.M.
El consejero de Industria, Alejandro 

Alonso, acompañado del alcalde de la 
de Calera y Chozas, realizaron los pa
sados días a pie, el recorrido que, si
guiendo la antigua vía férrea, une esta 
localidad toledana con la población pa
cense de Villanueva de la Serena.

Durante los 45 kilómetros del reco
rrido, Alonso pudo comprobar sobre el 
terreno las posibilidades turísticas déla 
zona, como un elemento dinamizador 
de la comarca de La Jara y dejó abierta 
la posibilidad de comenzar una línea de 
trabajo con los ayuntamientos de la 
zona para realizar un programa de pro

moción y uso del antiguo ferrocarrill 
como "reclamo turístico".

El proyecto de promoción de esta 
ruta viene siendo reclamado por los 
alcaldes de la comarca, y especialmen
te por el alcalde de Calera, que ve con 
esperanza que este relanzamiento con
llevaría una importante inyección eco
nómica para las localidades de la zona.

Alonso se comprometió con los al
caldes a que la Junta aporte apoyo 
financiero para la realización de este 
proyecto; yque posteriormente se vería 
complementado con otras actividades 
para presentar una oferta de ocio intere
sante a los potenciales visitantes.

v
v
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CUENCA

LA MEDIDA FUE APROBADA POR UNANIMIDAD POR TODOS LOS GRUPOS 
POLÍTICOS

Las Cortes Regionales exigen 
a la Confederación del Júcar que 
garantice el caudal ecológico de 
Contreras y Alarcón

C.M.
Los grupos parlamentarios con 

representación en las Cortes caste- 
llano-manchegas aprobaron, por 
unanimidad, el exigir a la Confede
ración Hidrográfica del Júcar (CHJ), 
el abandono de los actuales regí
menes de explotación de los embal
ses de Contreras y Alarcón, así 
como que garantice el caudal ecoló
gico indispensable para que los ríos 
de los que se nutren fluyan.

Esta proposición no de Ley, 
presentada por el Grupo Socialista, 
fue aprobada tras la incorporación 
de dos enmiendas del parlamenta
rio de IU, José Molina.

Así, la redacción definitiva del 
texto exige de la CHJ a establecer 
un nuevo régimen de explotación 
de los embalses que "garantice el 
caudal ecológico indispensable para 
que los ríos Júcar y Cabriel fluyan y 
mantengan ecosistemas en condi
ciones adecuadas a lo largo de to
dos los tramos".

LA MISMA SE APROBÓ POR LA ANTERIOR CORPORACIÓN

WMMMB, ■ - YYtY/YY, \ YYYYYY'YY. ' LL ••

■ t

La Junta ha pedido a la Confederación que garantice el caudal ecológico de 
los embalses conquenses de Contreras y  Alarcón

Igualmente se exige el mantenimien- su ecosistema en condiciones ade- 
to de las reservas de agua en los embal- cuadas, así como para asegurar los
ses cabecera de estos ríos, Contreras y caudales necesarios, 400 litros por 
Alarcón, impescindibles para asegurar segundo.

La Diputación Provincial suspende 
la oferta de empleo para 1995

C.M.
El Pleno de la Diputación Provincial 

de Cuenca decidió la suspensión de la 
oferta pública de empleo del año 1995, 
con el voto afavor de los representantes 
populares, y ante la oposición socialis
ta, argumentando que un informe del 
Ministerio de Administraciones Públi
cas consideraba que dos plazas de 
técnico medio "no estaban cataloga
das", según declaró Eulalio López 
Cólliga, diputado encargado del Área de 
Personal.

López Cólliga, añadió que, pese a 
que este informe no era fundamental, su

grupo (Partido Popular) había encontra
do en esta oferta "plazas innecesarias, 
como los 4 supervisores gerocultores 
de la residencia", y que las bases de la 
convocatoria resultaban "antirreglamen- 
tarias”, ya que "no se puede hacer unas 
bases para dar unos puestos a determi
nadas personas que se conocen ya 
antes de hacer las pruebas".

Mariano Arribas, portavoz socialis
ta en esta Institución, señaló que la 
súspensión suponía "el incumplimiento 
de un compromiso de la anterior corpo
ración", y que la oferta se podía haber 
convocado en su totalidad "a excepción

de dos plazas que el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas consideraba que 
no estaban catalogadas".

La oferta de empleo de 1995 inclu ía 
9 plazas de funcionarios y 20 de labora
les, y fue aprobada por la corporación 
anterior el día 22 de mayo.

Igualmente, en el mismo Pleno, se 
aprobaron inversiones superiores a 
2.000 millones de pesetas para 1996, 
destinadas a actuaciones en materia de 
abastecimiento de agua, saneamiento y 
obras municipales, así como al acondi
cionamiento de tramos de carreteras de 
la red provincial.

EL
CAMPUS

DE
CUENCA

difundirá l+D 
a las 

empresas, 
una oferta de 

divulgación 
tecnológica 

que ya 
imparten las 
ciudades de 

Albacete y 
Ciudad Real 
a través de 

de la oficina 
de

transferen
cias y 

resultados 
de investiga

ción.

PARTIDOS DE OPOSICIÓN, SINDICATOS, 
REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES 
MUNICIPALES Y FEDERACIÓN PROVINCIAL DE 
ASOCIACIONES DE VECINOS UNIDOS CONTRA 
EL EQUIPO DE GOBIERNO MUNICIPAL

Creada la "Plataforma por el 
mantenimiento de servicios 
y empleo"

C.M.
La decisión del Equipo de Gobierno 

del Ayuntamiento de Cuenca, del Parti
do Popular, de no reemprender la rela
ción laboral con 12 trabajadores encar
gados del mantenimiento de varias ins
talaciones deportivas, cuyos contratos 
finalizaron hace escasos días, ha moti
vado que los partidos políticos en la 
oposición municipal, PSOE e IU, los 
sindicatos CCOO y UGT, representan
tes de los trabajadores municipales en 
la junta de personal, y la Federación 
Provincial de Asociaciones de Vecinos, 
hayan constituido la "Plataforma por el 
mantenimiento de servicios y empleo".

La Plataforma, decidió convocar una 
Asamblea con los trabajadores del ayun

tamiento en la que participaron todos ios 
trabajadores municipales, "tantofuncio
narios, como laborales, fijos como even
tuales, porque pensamos que todos 
pueden verse afectados, directa o indi
rectamente", según señaló el secretario 
provincial del sindicato CCOO, Miguel 
Ángel Sáiz.

En la misma se ten ía previsto definir 
el tipo de movilizaciones a llevar a cabo 
ante la decisión del Equipo de Gobierno 
municipal, aunque ante la escasa asis
tencia de trabajadores, se decidió reali
zar una ronda de visitas por todos los 
centros de trabajo municipales de Cuen
ca para concienciar a los trabajadores 
de la gravedad de la situación ante el 
despido de 12 compañeros suyos.

POLLOS
ASADOS
LASAÑAS

CANELONES
BOCATAS

Ps Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

N E U M Á T I C O S

T O D A S  L A S  M A R C A S  
Y M O D E L O S

Cf Buenos Aires, 7 - Telf.: (926) 51 11 84 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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GUADALAJARA
PESE A LA OPOSICIÓN DE PSOE E IU, LA MAYORÍA POPULAR PERMITIO 
APROBAR LA ORDENANZA

Aprobada una ordenanza que 
regula las comunicaciones por cable
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C.M.
El Pleno del Ayuntamiento de 

Guadalajara, con los votos favorables 
del grupo gobernante, el Partido Popu
lar, y con la oposición tanto de socialis
tas como IU, ha aprobado una ordenan
za para regular las comunicaciones por 
cable.

El alcalde, José María Brls, defen
dió la propuesta con el argumento de 
que beneficia la libre competencia, la 
pluralidad, y especialmente la autono
mía municipal. Bris señaló que "si la ley 
del cable se aprueba tal y como está en 
el Parlamento, habrá unos perdedores, 
que serán los municipios".

El portavoz socialista, Juan Pablo 
Herranz, señaló que la iniciativa era un 
"pulso a la Constitución", yaque el equi
po de gobierno popular ha tenido que 
"presentar esto como una obligación, 
como si se tratara de un concurso de 
méritos para quedar bien ante el señor 
Aznar".

Por su parte, la portavoz de IU, Blan

ca Calvo, aseguró que la medida se 
realizabacon demasiada prisa, y afirmó 
que era "muy negativo aprobarlo con 
esta falta de reflexión y casi a traición 
con el Parlamento".

En total son 31 las cláusulas de que 
consta el pliego de condiciones que 
deben cumplir las empresas que opten 
a planificar e instalar las redes de comu
nicación por cable y distribuir las conce
siones de su uso para diez máximos 
canales de televisión.

La empresa finalmente elegida ten
drá la concesión por un período de 
quince años y pagará un cánon de mil 
pesetas por habitante. Al tercer año, 
ésta entregará al Ayuntamiento el diez 
por ciento de su facturación bruta.

Una vez publicado el pliego, existirá 
un plazo de cuatro meses para que se 
presenten las diversas ofertas, pudién
dose llevar a cabo la adjudicación dos 
meses más tarde. El funcionamiento de 
la televisión por cable en Guadalajara 
puede ponerse en marcha alrededor de

cuatro años.
Igualmente, el Pleno adoptó, por 

unanimidad, la resolución mediante la 
cual el I Ayuntamiento asume la titularidad 
de Is zonas comunes que hay entre los 
bloques de la denominadas "Casas del 
Rey".

Ésta era, condición Indispensable 
para que la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades reali
zara las actuaciones que tiene previsto 
sobre los garajes, jardines, escaleras, 
barandillas y alumbrado en esta zona.

La Junta de Comunidades dispone 
desde hace meses de 136 millones de 
pesetas para estas actuaciones, aun
que estaba a la espera de este trámite 
para comenzar las mismas. Por lo tanto, 
la zona que rodea las 744 viviendas 
será de carácter público, ya que hasta 
ahora tenía un carácter privado, por lo 
que, cuando se acometan las obras, el 
Ayuntamiento se encargará del alum
brado, las aceras o el mobiliario urbano, 
al igual que en el resto de la ciudad.

CON LA REFORMA, SE ADOPTARÁ A 
LA NORMATIVA EXIGENTE DE LA UE

Seleccionada la empresa 
encargada de las obras 
de reforma en el Matadero

C.M.
El Ayuntamiento de Guadalajara 

ha seleccionado a la empesa que 
se encargará de realizar las obras 
de reforma en el Matadero Munici
pal para que éste se adopte a la 
normativa vigente en la Unión Euro
pea.

La empresa Ingenierías y Cons
trucciones Intagua, por otra parte la 
única que se presentó al concurso 
de adjudicación, ha sido la elegida.

Las obras de reforma, tendrán 
un presupuesto de alrededor 100 
millones de pesetas, aunque esta 
cuestión no se ha podido concretar 
con la adjudicación debido a que los 
técnicos municipales hSn conside
rado que la empresa debería hacer 
alguna modificación sobre el pro
yecto que ha presentado; por lo que 
ésta tendrá un plazo de quince días 
para presentar un proyecto definiti

vo que incluya esas cuestiones su
geridas por los técnicos municipa
les.

Posteriormente, se comenza
rán con las obras de reforma, que 
tendrán una duración aproximada 
de cinco meses.

La Corporación Municipal deci
dió adjudicar por unanimidad este 
trabajo, coincidiendo todos los gru
pos políticos muncipales en resal
tar la urgencia de las obras.

Pese a todo, las instalaciones 
tendrá que permanecer cerradas 
durante las obras y no estarán a 
tiempo para el día 1 de enero de 
1996, fecha en la que entra en vigor 
esta normativa.

El Ayuntamiento de la capital 
alcarreña, tembién está pendiente 
de una subvención de la Junta de 
Comunidades para la financiación 
de las mismas.

Yebra

A TRAVÉS DE UNA RUEDA DE PRENSA DE 
LA CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL TAJO

Molina de Aragón

CONVOCADO POR EL PROGRAMA LEADER DE MOLINA DE ARAGÓN
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Satisfacción por la marcha 
de las obras de recuperación 
de infraestructuras

Impartido un curso de formación de agentes del 
turismo rural

C.M.
La Confederación Hidrográfica del 

Tajo (CHT) ofreció una rueda de prensa 
en la que presentó el estado de las obras 
realizadas por la misma para la recupe
ración de las infraestructuras que que
daron dañadas tras las graves inunda
ciones sufridas en poblaciones como 
Yebra y Almoguera durante el pasado 
mes de agosto,

Enrique Noaín, presidente de la 
Confederación Hidrográfica, declaró que 
la misma está muy satisfecha por la 
marcha de las obras de acondiciona
miento de la zona de los arroyos.

Aunque el presidente no quiso en
trar en pormenores sobre los proyectos 
más destacados, éstos son las obras 
que permitirán en un futuro no muy 
lejano que situaciones como las vividas 
el pasado verano por los vecinos de 
estás localidades aicarerñas no se vuel
van a producir. Las actuaciones permi
tirán mejorar la capacidad de desagüe 
hidráulico de los arroyos en varios pun
tos de la provincia, sobre todo en Yebra 
y Almoguera.

Estas obras se centrarán en la ca

nalización del arroyo, principal causan
te de la catástrofe estival debido a su 
desbordamiento, y que produjo diez víc
timas mortales.

Posteriormente a la celebración de 
la rueda de prensa, que tuvo lugar en el 
mismo Ayuntamiento de Almoguera, se 
realizó una visita a los lugares afecta
dos por la riada, tanto el propio presiden
te de la Confederación, como responsa
bles técnicos deiamismayelalcaldede 
esta localidad alcarreña, Luis Padrino 
Martínez, entre otras personalidades.

Por otro lado, señalar que el festival 
benéfico que se llevó a cabo los pasa
dos días, celebrado en el "Coliseo 
Luengo" de Guadalajaray quefue orga
nizado desinteresadamente por la 
vedette Norma Duval, recaudó algo más 
de ocho millones de pesetas.

El festival no estuvo exento de po
lémica, puesto que varios representates 
del PSOE abandonaron el mismo ante 
los ataques del popular humorista Pe
dro Ruiz al esta formación política, cen
trado especialmente en la persona del 
presidente del Gobierno, Felipe Gonzá
lez.

C.M.
Capacitar a los agentes encarga

dos de poner en marcha iniciativas de 
turismo rural ha sido el objetivo de un 
curso que se desarrolló en la localidad 
alcarreña de Molina de Aragón desde el 
pasado día 20 al 24 de noviembre.

El curso, convocado por el Progra
ma Leader de Molina de Aragón, ha 
contado con la financiación del Fondo 
Social Europeo.

La iniciativa, desarrollada bajo el 
título de "Técnicos en Turismo Rural 
para Administraciones Locales" ha sido 
una actuación de la Escuela Oficial de 
Turismo y ha contado con la dirección 
del Centro Europeo de Formación Am
biental y Turística.

En las clases, han tomado parte 
funcionarios, personal laboral, colabo
radores técnicosy otros agentes vincu
lados al desarrollo turístico local dentro 
de las zonas marcadas como objetivo 
número uno por parte de la Unión Euro
pea.

pon el desarrollo del mismo, se ha 
pretendido capacita a aquellos que tie
nen que tomar las decisiones en esta 
materia a nivel local, las autoridades 
municipales y a los técnicos encarga
dos de ejecutarlas.

El programa que se desarrolló du
rante esos días ha abordado el turismo 
en las áreas rurales desde todos sus 
aspectos como el mercado, la planifica
ción, el diseño, el producto y la comuni
cación.

El profesorado especializado que 
se ha encargado de impartir las clases 
haestado coordinado por Arturo Crosby, 
que es el director ejecutivo del Centro 
Europeo de Formación Ambiental y Tu
rística.

C O R T I J O
1966-1995

.#. V

l.29j
ANIVERSARIOFABRICA DE MUEBLES DE HOSTELERIA
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C/ Ejido de San Lázaro, 2 - Apdo. de Correos 72 - Telf.: (926) 86 08 76 y 86 08 89 - Fax: (926) 88 20 46 - ALMAGRO (Ciudad Real)

INTERIOR:
DISCOTECAS - CAFETERÍAS 
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RESTAURANTES - BARES - ETC.

EXTERIOR:
TERRAZAS - JARDÍN 

(ALUMINIO, PLÁSTICO "MONOBLOCK", 
RESINA, METÁLICOS, ETC.)
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COMARCA DE LA SIERRA DEL SEGURA

Riópar, un pueblo
Riópar, ubicado en plena Sierra del Segura, es un municipio que 

posee la única zona de protección especial de la provincia de 
Albacete. Se trata del paraje conocido como "Los Chorros", y  
engloba el espectacular nacimiento del Río Mundo. Situado a 1.010

con posibilidades
metros de altitud, posee una población en torno a los 1.500 habitan
tes. Su nombre proviene de la antigua población -de origen árabe- 
situada en los altos de un cerro y  al que vale la pena subir para 
contemplar la panorámica del valle.

Hace algo más de un año que naci
mos como Asociación, y seguimos tan 
expectantes y esperanzados sobre 
cómo se desenvuelven los aconteci
mientos socio-económicos de nuestra 
localidad.

Sin duda, habrá lectores que no 
conozcan Riópar y su comarca, aunque 
es fácil localizarlo, en la provincia de 
Albacete, al suroeste, entre la sierra de 
Alcaraz y la Sierra del Segura, enclava
do en un valle.

Actualmente, Riópar se encuentra 
bien comunicado. Geográficamente, su 
situación es muy buena, y siempre fue el 
núcleo más importante de la Sierra, con 
buena actividad industrial, pueblo pio
nero en la industria del bronce en nues
tro país y de las más antiguas dé Euro
pa.

Pero al margen de su industria, tie
ne un verdadero potencial turístico, casi 
virgen, como son sus montes, sus ríos, 
su paisaje, en definitiva, que hacen de 
este valle y sus alrededores uno de los 
puntos más visitados de Castilla-La 
Mancha.

Lamentablemente, también ha co
nocido la parte amarga, ya que en el 
verano de 1994, estos hechos tuvieron 
su máximo exponente con los incendios 
intencionados, de los que, afortunada
mente salieron indemnes sus montes. 
Ese año fue bastante malo en cuanto a 
turismo se refiere, aparte de la angustia 
natural de sus habitantes y visitantes, 
que veíamos con tristeza e impotencia 
el posible desastre que se avecinaba 
tanto en nuestro municipio como en los 
de Molinicos, Yeste y Villaverde de 
Guadalimar.

El nacimiento de nuestra Asocia
ción se debe en gran parte a este hecho, 
ya que un gran número de riopenses 
estábamos angustiados por el doble 
problema que teníamos: de una parte la 
posible destrucción de la zona, y por 
otro lado el hallarnos en plena tempora
da turística, lo que nos hizo meditar y 
finalmente desembocar en el nacimien
to de la Asociación para el Progreso de 
Riópar (APROR), una asociación de 
carácter civil y sin ánimo de lucro.

En un análisis de realidad, así veía
mos, en octubre de 1994, la situación en 
la que nos encontrábamos: "El pasado 
verano, el Ayuntamiento de Riópar de
terminó poner en práctica la Ley de 
Castilla-La Mancha que prohíbe la acam
pada libre, la cual se estaba llevando a 
cabo en la población como acampada 
controlada con el consentimiento del 
Ayuntamiento, desde hace bastantes 
años y en varios lugares como son: 
Fuente Grande; Puerto del Arenal, Lla
no de Mesones; Cortijo de la Basilisa; 
Barranco de los Canales y Puente de 
Mesones.

leona acondicionó un lugar a la en
trada de "Los Chorros" denominado 
Cortijo de la Basilisa, con la correspon
diente inversión, siendo de gran acepta
ción por parte de los campistas.

Para Riópar y su contorno, junto a 
los años de bonanza económica del 
país, más las aportaciones del Fondo 
Europeo a través de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, ha su
puesto para la hostelería, y en general 
para todos los negocios del pueblo, 
prosperidad y creación de puestos de 
trabajo. Sin embargo, al entrar en apli
cación la citada Ley, tan repentinamen
te, las consecuencias han sido desas
trosas.

Tenemos conocimiento de la inter
vención de la Fuerza Pública, estiman

do que no se han señalizado convenien
temente los lugares en los que se prohí
be acampary de ello se ha lamentado la 
gente que acostumbraba a acampar 
libremente en los lugares de "toda la 
vida", los cuales ya eran conocidos para 
ellos.

Los hosteleros, panaderos y co
merciantes nos pusimos en contacto 
con el Sr. Alcalde para que intentara 
remediar en lo posible tan negativas 
consecuencias, no logrando práctica
mente nada. Con fecha 22 de julio de 
1994 el Sr. Alcalde remite cartas al 
Gobierno Civil de Albacete y a la Dele
gación Provincial de Agricultura. Con 
fecha 4 de agosto recibimos contesta
ción del Sr. alcalde, remitiéndonos co
pia de la contestación de la Delegación 
Provincial de Agricultura, donde nos 
comunicaba ía negativa y reafirmación 
de la prohibición, argumentando en el 
último párrafo que quedaban compro
metidos a informarnos en un futuro in
mediato sobre política de gestión a lle
var a cabo en este área y sobre alterna
tivas posibiesque podrían aplicarse, de 
las que hasta el momente no hemos 
tenido conocimiento.

Anteriormente se ampliaron nego
cios, habiéndose creados otros nuevos. 
a través del Programa Leader, siendo 
éste el primer año de explotación, y los 
resultados no han podido ser más des
alentadores.

El problema no ha hecho más que 
comenzar y continuará el próximo año: 
sin gente y con la gran amenaza de los 
incendios intencionados y organizados 
sobre los bosques de Castilla-La Man
cha.

Como consecuencia de todo ello es 
por lo que nos constituimos como Aso
ciación, a la que pueden pertenecer 
cualquier tipo de personas, tanto em
presarios como particulares.

Nuestra Asociación, y en este pri
mer contacto con la Administración re
gional redacta este informe para que 
conozcan nuestro problema, al mismo 
tiempo que reclamamos:

13.- La necesaria y urgente inter
vención del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, creando una mayor y eficaz 
vigilancia sobre los montes, con dota

ciones de medios bien coordinados.
2-.- Autorizar la acampada contro

lada al menos en los lugares donde se 
han acondicionado para tal fin, con la 
correspondiente inversión por parte de 
la Administración, hasta que se pongan 
otras medidas en funcionamiento, tal 
como expresaba en cade el Jefe de 
Servicios de Montes.

3° - Reclamamos nuestros derechos 
de participación como Asociación a ser 
oídos y escuchados en todo lo relacio
nado con el tema y su problemática, así 
como la posibilidad de colaborar, de 
lograr acuerdos de manera que sean los 
daños los menores posibles, informán
donos lo que pretende hacer la Adminis
tración, ya que por medio se encuentra 
nuestro medio de vida.

Somos conscientes de las posibili
dades que tiene nuestra zona, al igual 
que sabemos que hay que racionalizar
las, pero también sabemos:

- Que este año, los ingresos han 
descendido un 30 por ciento, según 
nuestra encuesta, pensando en una 
reducción de puestos de trabajo si esto 
no se remedia.

- Que no tenemos una infraestruc
tura competitiva como por ejemplo la 
zonas costeras, donde la temporada 
alta es más larga.

- Que nuestras pequeñas empre
sas tienen unos gastos fijos, que en 
muchos casos si apenas se llega a 
poder pagar.

- Que en las zonas costeras, las 
Administraciones correspondientes res
paldan y ponen los medios necesarios 
para ayudar a sus empresas.

Ahora, en el mes de noviembre de 
1995, haciendo un análisis, observa
mos que ha sido un mal año, aún peor 
que el 94. Los visitantes han dado la 
"espantada" debido a la falta de informa
ción. Incluso ha habido personas que 
creían que gran parte de nuestros para
jes se habían quemado. Afortunada
mente, en este sentido hay que señalar 
que no se han producido incendios de 
consideración gracias al buen trabajo 
por parte del Servicio de Montes y de
más colaboradores.

Actualmente estamos pagando en 
gran parte los problemas del 94. Por

ello, nuestra Asociación, sabedora de lo 
que se avecinaba, comenzó a elaborar 
un Plan de Convergencia hacia la cali
dad de Riópar, con ánimo de crear infra
estructura turística, así como mejorar 
ciertos aspectos medioambientales (en 
este apartado contando con la colabo
ración de la Asociación Sierra del Segu
ra).

En el Documento del Plan de Con
vergencia hacia la calidad de Riópar, 
como así se llama, se recogen las nece
sidades e inquietudes de nuestra Aso

ciación, direccionada hacia la calidad 
dentro del término de Riópar.

Dada la complejidad de los compo
nentes y distintos factores que influyen 
en el desarrollo y realización de nuestra 
ponencia, los objetivos serían:

Proyecto de Calidad Total, resul
tando este término una hipótesis por 
cuanto significa eficiencia total, algo 
humanamente imposible de realizar, 
pero sí se pretende que se trabaje por 
las mejoras sociales y económicas de 
nuestro pueblo, referentes a servicios y 
economía local, de entre los que desta
ca el turismo. Una fuente importante de 
ingresos para la economía local signifi
ca este fenómeno social.

Aspiramos a un turismo rural de tipo 
medio. La realidad es que recibimos un 
turismo de poder adquisitivo bajo (aun
que también es turismo) y mal adminis
trado, lo que conlleva negligencias, de
te rio ro  del m edio y depós itos  
incontrolados de residuos con la consi
guiente mala imagen.

Es im portan te  y u rgen te  el 
compatibilizar este asunto y para ello es 
necesario establecer un Programa a 
cinco años como máximo de actuación 
y convergencia. Este programa ya ha 

. sido mostrado al Sr. Alcalde de la loca
lidad con todos sus puntos, teniendo 
buena acogida y mostrándose al mismo 
muy receptivo.

La mayoría de los puntos corres
ponde realizarlos a la Administración, 
como es el caso de la mejora de las 
condiciones del medio ambiente, depu
ración de aguas, etc., donde existe un 
coste medio elevado, otros sin embar
go, son de muy bajo importe económico.

Nuestra Asociación también va a 
emprender otros proyectos de creación 
y mejora del ocio, entretenimiento y 
práctica deportiva.

EN LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA DE LA 
JUNTA DE COMUNIDADES

Firmado el convenio para la 
puesta en marcha del Programa 
Leader II en la Sierra del Segura

C.MJ
TOLEDO

Durante el pasado mes de no
viembre, tuvo lugar en las depen
dencias de la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comunida
des, en Toledo, la firma del conve
nio para la puesta en marcha del 
Programa Leader II en la Sierra del 
Segura.

Así, Mariano Maraver, conse
jero de Agricultura, y Domingo del 
Val Perdiguero, presidente de la 
Mancomunidad de la Sierra del 
Segura, procedieron a la firma del 
mencionado convenio que marcará 
el inicio del ProgramaEuropeo de 
Desarrollo Rural Leader II.

El Programa se ejecutará du
rante el período de años compren
dido entre 1995 y 1999 y los objeti
vos principales del mismo se basan 
en promover e incentivar inversio
nes productivas que generen em
pleo dentro de una línea armónica

con el fenómeno medio ambiental.
El presidente de la Mancomuni

dad de la Sierra del Segura, y al 
mismo tiempo alcalde de Elche de 
Ja Sierra, el socialista Domingo del 
Val, señaló que para el buen funcio
namiento del Programa era nece
saria la creación de un clima político 
estable y de.cooperación entre las 
fuerzas políticas implicadas en el 
mismo, puesto que tanto PSOE, PP 
como IU mantienen algún cargo 
dentro de la presidencia de la Man
comunidad.

En el convenio, se recogen, 
entre otros puntos, los compromi
sos de cada una de Jas partes impli
cadas respecto a los pagos del di
nero procedente de la UE, asícomo 
cuestiones relativas a la tramitación 
y aprobación de las actividades 
subvencionadas en el proyecto, 
como son los beneficiarios de las 
ayudas o los plazos de ejecución de 
los proyectos aprobados.
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COMARCA DE ALMANSA
Almansa

ENTRE OTROS TEMAS SE ABORDÓ 
LA CONFECCIÓN DEL MAPA FERIAL

El sector del calzado 
estudió su situación 
en una reunión 
mantenida en Elche

Caudete

La población de Caudete mostró su rechazo a que se construya una 
macro-cárcel en las inmediaciones de la localidad

EL ACTO FUE CONVOCADO POR LA 
COORDINADORA ANTI-CÁRCEL DE CAUDETE

Más de 2.000 personas 
protestaron contra la 
macro-cárcel

C.M./ALMANSA
Alrededor de 100 fabricantes 

del calzado acudieron a la reunión 
mantenida por representantes del 
sector en la ciudad alicantina de 
Elche y convocada por la Asocia
ción Ilicitana y la Federación de 
Industriales del Calzado de España 
para, entre otros temas, abordar la 
situación por la que atraviesa este 
sector.

Los fabricantes allí presentes 
mostraron su principal preocupa
ción por la situación de las Ferias 
que se realizan en torno a este 
sector, exigiendo inforamción y ex
plicaciones sobre la confusión del 
mapa ferial con dos certámenes en 
Madrid para el mercado nacional; 
uno de ellos organizado por IFEMA 
y el otro por la Sociedad del certa
men Eurocalzado. ■

En este sentido hay que seña
lar que la Federación de Industria-

C.M./ALMANSA
Almansa será la sede de la próxima' 

Asamblea Nacional de la Unión Nacio
nal de Entidades Festeras de Moros y 
Cristianos (UNDEF), tras ser ésto apro
bado en la última asamblea, celebrada 
en la valenciana localidad de Albatana. 
En la mencionada Asamblea Nacional 
estarán presentes la práctica totalidad 
de las comparsas que oficialmente for
ma la UNDEF que existen en el territorio 
nacional.

Por otro lado, señalar, y en relación 
con las Fiestas de Moros y Cristianos 
que la Asociación Festera Local ya ha 
elegido a los miembros de su nueva 
Junta directiva, de la que es presidente 
Emigdio Martínez.

Así, esta Junta Directiva ha queda
do compuesta por el propio Emigdio 
Martínez como presidente; Josefina 
López Mejías como secretaria; José

les del Calzado de España (FICE) 
firmó un acuerdo con IFEMA, que 
es la Institución Ferial de Madrid 
para que allí se acogiese el Salón 
Nacional de este sector, rompiendo 
el acuerdo con la sociedad de 
Eurocalzado, y habiéndose cele
brado dos ediciones de la misma en 
el recinto madrileño de la Casa de 
Campo.

En el propio encuentro se mos
tró el interés por parte de los allí 
presentes en la promoción y conso
lidación de Expocalzado internacio
nal, cuyo presidente es el almanseño 
Juan Fito Pérez. Por ello, Javier 
Lillo y Rafael Bernabéu, director 
comercial y Presidente, respectiva
mente de FICE, trasladaron a los 
propios fabricantes la necesidad de 
consolidación de Expocalzado, 
puesto que está en manos de los 
propios industriales el conseguir 
afianzar la Feria.

Fernández Tomás como tesorero; José 
Miguel Rodríguez será el contador; Er
nesto Cuenca Ferri se ocupará de la 
sección de Cultura; José Domingo Ter- 
cero García de Información; Norberto 
Cuenca Tomás de Economía; María 
Dolores Tomás Castillo y María Dolores 
Sánchez se encargarán de Protocolo; 
Diego de Ves Esteban será el Relacio
nes Públicas; Francisco Antonio Megías 
Plaza de Pólvora y Armas; y por último, 
José Montoya Gallego será el encarga
do de las Embajadas; y Francisco de 
Ves Esteban de Festejos y Alcaide.

Tras la elección, la nueva Junta 
Directiva ya se encuentra trabajando en 
la elaboración de las próximas fiestas, 
ya que las mismas comenzaron en el 
pasado mes de noviembre, con la cele
bración del llamado Ecuador Festero, 
una de las primeras fiestas después de 
los tradicionales festejos de la ciudad.

C.MVCAUDETE
A más de 2.000 personas ascendió 

el número de concentrados en el paraje 
conocido como "Los Alhorines", en la 
primera manifestación del mes de no
viembre, dentro del término municipal 
de Villena (Alicante), aunque a escasos 
seis kilómetros de Caudete, en protesta 
por la intención de construir una macro- 
cárcel en las inmediaciones.

A la concentración, convocada por 
la Coordinadora Anti-Cárcel de Caudete, 
además de vecinos de Villena y de la 
localidad albaceteña, también acudie
ron habitantes de las poblaciones de 
Almansa, Benajana y Biar (Alicante), 
Yecla (Murcia) y Fontanares y Fuente 
La Higuera (Valencia).

En el paraje en el que transcurrió la 
concentración, la Coordinadora situó 
diversas mesas que tenían como obje
tivo la recogida de firmas para protestar 
por la decisión y ser enviadas al Ministro 
de Justicia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, poniendo de manifiesto el re
chazo de los vecinos a la instalación del 
centro penitenciario en esta zona.

Igualmente, se dio lectura a un es
crito dirigido al presidente regional, José 
Bono, para que intercediera en el con
flicto. El escrito, que señalaba las cuali
dades de lucha del presidente autonó
mico, pedía que desde la Administra
ción regional se pusieran al servicio de 
Ja población de Caudete los medios 
técnicos y jurídicos de la Junta de Co
munidades.

Los concentrados formaron una 
cadena humana en la que se podían leer 
las letras NO y portaban distintas 
pancartas en las que se mostraba el 
rechazo a la instalación del centro.

Para la Coordinadora, la ubicación 
de la cárcel, que aún dentro del término 
municipal del municipio alicantino de 
Villena, distaría a escasos seis kilóme
tros de Caudete, significará un "aumen
to del tráfico de drogas en la zona, así 
como de la delincuencia, además del 
impacto medio ambiental que ello con
llevaría".

La concentración se desarrolló sin 
ningún tipo de incidentes y finalizó pasa
das las dos del mediodía.

En este sentido, señalar que el Ayun
tamiento de Caudete celebró hace es
casos días un Pleno Extraordinario en el 
que aprobó una moción que, de forma 
oficial, la Corporación Municipal expre
só su rechazo a la instalación del centro

penitenciario.
La moción, que consta de un total 

de siete puntos recoge, además del 
rechazo al centro por parte del Ayunta
miento, el requerimiento al Ministerio de 
Justicia e Interior que informe a la Cor
poración de cualquier noticia publicada 
en los medios de comunicación en torno 
al tema y si son verdaderas o falsas las 
mismas. Del mismo modo, se solicita el 
apoyo del presidenté castellano-man- 
chego, José Bono, y del presidente de la 
Diputación Provincial, Emigdio de Moya.

En el pleno, se produjeron distintas 
intervenciones, destacando la del con
cejal de Alternativa Caudetana, Juan 
García Bañón, que señaló que" el Ayun
tamiento debe decir no a la cárcel sin 
más, y que no debe buscar ningún tipo 
de contraprestación si finalmente se 
instala la cárcel".

Igualmente se pronunciaron los 
portavoces del PSOE y del PP, Vicente 
Sánchez Mira y José Serrano Amurrio, 
respectivamente.

El primero de ellos señaló que "debe 
ser el propio Ayuntamiento el que se 
debe poner al frente del movimiento en 
contra" de la instalación carcelaria; mien
tras que el portavoz popular, además de 
expresar su rechazo a la instalación, al 
igual que los otros concejales, sugirió 
que Caudete sea el "interlocutor válido" 
en torno al tema, puesto que la jurisdic
ción sobre el paraje de "Los Alhorines" 
no está del todo clara.

Posteriormente, días más tarde y 
en una segunda concentración, tam
bién en el mismo mes, la Coordinadora 
convocó a los vecinos déla localidad de 
Caudete y de las poblaciones implica
das en el proyecto para que se sumaran 
a la manifestación en contra de la insta
lación de la cárcel que discurrió por las 
principales calles de esta localidad, lle
gando a cortar el tráfico que circulaba en 
esos momentos por la N-344 a su paso 
por Caudete.

Un portavoz de la Coordinadora 
insistió en el carácter comarcal de la 
manifestación y por ello se invitó a la 
misma a los vecinos de otras localida
des, tanto de la provincia de Albacete, 
como de las vecinas provincias de Mur
cia y Alicante.

La manifestación, que comenzó en 
los alrededores de la Plaza de Toros de 
Caudete sobre las ocho de la tarde, 
concluyo en el Ayuntamiento de la loca
lidad.

Almansa

Los socialistas 
de la localidad 
celebraron una 
Asamblea General 
ordinaria

CJVL
En pasadas fechas, y en el Salón de 

Actos de la Casa del Pueblo, tuvo lugar 
una Asamblea General Ordinaria de la 
Agrupación socialista de Almansa, que 
estuvo presidida por Antonio Zidane, 
secretario local.

El mismo, durante su intervención, 
además de condenar enérgicamente 
las últimas actuaciones de la banda 
terrorista ETA, y recordar la figura de 
Gutiérrez Mellado, dio paso a temas 
concernientes a la población, y así, el 
concejal de Hacienda del Ayuntamiento 
de la localidad, Fernando de Pablo, in
formó a la Asamblea de la situación en 
la que se encuentran los presupuestos 
para el año 1996, añadiendo que, de no 
contar con la mayoría necesaria para 
aprobarlos, "el grupo de gobierno socia
lista no tendría ningún problema en pro
rrogar los del ejercicio anterior". -

En la Asamblea, José Cuenca, di
putado de este partido, realizó una deta
llada descripción de la situación política 
nacional, asegurando que se dibuja un 
panorama favorable para los intereses 
del PSOE de cara a las próximas elec
ciones generales, que se celebrarán, 
casi con toda probabilidad, el domingo 3 
de marzo.

La próxima asamblea tendrá lugar 
el día 9 de enero y en ella se estudiarán 
las candidaturas para la confección de' 
la lista que posteriormente ratificará el 
Comité Regional.

EL 6 DE MAYO Y 
EL 2 DE SEPTIEMBRE 
SERÁN LOS DÍAS DE 
FIESTA LOCAL

Fijadas 
las Fiestas 
Locales para 
1996

C.M7ALMANSA
Los días 6 de mayo y 2 de sep

tiembre son las fechas designadas 
como fiestas oficiales locales por la 
Corporación Municipal, con motivo 
de las Fiestas Patronales de la ciu
dad y de la Feria y  Fiestas para el 
próximo año.

Así, el calendario laboral contará 
con un total de 14 días festivos que 
corresponden a las siguientes fechas: 
1 y 6 de enero; 19 de marzo; 4 y  5 de 
abril; 1 y31 de mayo; 15 de agosto; 12 
de octubre; 1 de noviembre y 6 de 
diciembre; entrando también como 
fiestas en el calendario laboral el día 
8 y 25 de diciembre, que son domin
go.

Estoo viene a significar que du
rante la celebración de las Fiestas 
Patronales, del 1 al 6 de mayo, este 
último día el de la Patraña de la 
ciudad, la Virgen de Belén, también 
será fiesta en Almansa pese a ser 
lunes; m ientras que el día 2 de sep
tiembre, también lunes, será festivo 
al estar incluido dentro de la celebra
ción de la Feria y Fiestas de la loca
lidad, comprendidas entre el 28 de 
agosto y el 4 de septiembre.

Almansa será la sede 
de la próxima Asamblea 
Nacional de la UNDEF
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COMARCA DE ALCARAZ/CAMPO DE MONTIEL
EL SEGUNDO PROYECTO LEADER AFECTA A LAS COMARCAS DE LA SIERRA 
DE ALCARAZ Y CAMPO DE MONTIEL

Un total de 2.500 millones 
se invertirán en las 25 poblaciones 
de estas dos comarcas albaceteñas

Muñera

Nuevo curso de la 
Universidad Popular 
de Muñera

C.M./ALCARAZ
En el "Proyecto Leader II", denomi

nado "Sierra de Alcaraz y Campos de 
Montiel", participan diversos municipios 
de la provincia de Albacete como son 
Alcadozo, Alcaraz, Balazote, El Balles
tero, Bienservida, El Bonillo, Casas de 
Lázaro, Cotillas, la Herrera, Lezuza, 
Masegoso, Muñera, Ossa de Montiel, 
Peñas de San Pedro, Peñascosa, 
Pozohondo, Pozuelo, El Robledo, Salo
bre, San Pedro, Víanos, Povedilla, 
Villapalacios, Villaverde de Guadalimar 
y Viveros.

Este segundo "Proyecto Leader" 
tiene como objetivo general la mejora de 
la cualificación laboral de la población 
activa de la zona, contribuyendo a una 
óptima orientación e inserción socio- 
profesional, cubriendo además las ne
cesidades socio-culturales de la pobla
ción.

Para conseguir estos objetivos se 
adecuará la formación a las necesida
des de la zona; capac itando  
laboralmente a la población con el fin de 
mejorar el empleo. Igualmente se 
promocionarán alternativas de ocio, 
sobre todo destinadas a los jóvenes y a 
los mayores. También se persigue el 
autoempleo, incentivando la inversión a 
la empresa privada. Otro de los objeti
vos es la realización de un Plan de 
Empleo para discapacitados.

Con el objetivo de conseguir lo pro
puesto, todo ello estará centralizado en 
un Oficina de Desarrollo Lóela, aún sin 
determinar su localización, y también 
desarrollado a través desús agentes de 
desarrollo local que serán los que infor
men de los objetivos a todos aquellos 
interesados.

Una de las características del pro

grama es que presenta una síntesis de 
los programas regionales, en lo que se 
refiere a características socio-econó
micas y desequilibrio de zonas, estrate
gias de desarrollo y planes de financia
ción.

El "Programa Leader II" ya fue pre
sentado a los alcaldes y representantes 
de las localidades de estas dos comar
cas, realizándose este acto en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento de Alcaraz.

Con posterioridad, y ante el hecho 
de tener que realizarse la firma de este 
programa, de nuevo se reunieron los 
alcaldes de los veinticinco municipios 
incluidos en el mismo e igualmente se 
votó la composición de una Junta Ges
tora que posibilitara tal acción.

El pasado día 31 de octubre, de 
nuevo en el Ayuntamiento de Alcaraz 
tuvo lugar una reunión presidida por el 
Coordinador del Programa, José Luis 
del Río; Ángel Larrauri, técnico del Pro

gram a Leader; y Juan Francisco 
Fernández, alcalde de Alcaraz.

Una vez presentadas las candida
turas, fueron elegidos para formar la 
Jun ta  G esto ra : Juan F rancisco  
Fernández, alcalde de Alcaraz; Ramón 
Martínez, de Salobre; Pedro Carlos 
García, de Lezuza; y Antonio González, 
de' San Pedro, todos ellos pertenecien
tes al PSOE; así como Juan Francisco 
Alcadozo, alcalde de Alcadozo; y Casilda 
González, alcaldesa de Víanos; del PP.

La Junta aprobó la delegación en la 
persona del alcalde de Alcaraz para que 
se pueda llevar a cabo la firma del 
convenio del Programa Leader II.

Será la propia Junta Gestora, hasta 
el momento en que se formalice la Fun
dación, la que canalizará las iniciativas, 
que estarán apoyadas por las agencias 
de Alcaraz, Balazote y Villarrobledo.

Está previsto que los trabajos pue
dan comenzar a realizarse en enero.

M.C.JJMUNERA
En los últimos meses del pasa

do año, la Universidad Popular de 
Muñera procedió a la inauguración 
del Curso 1995/96, con la novedad 
más significativa del reajuste que 
se ha producido en el precio de 
inscripción y matrícula para igualar 
las cuotas a las distintas universi
dades de la región.

Para el presente curso se han 
ofertado dos tipos de cursos, unos 
de larga duración, que abarcan un 
período de ocho meses, y los cur
sos de corta duración, cuya exten
sión es la mitad de tiempo que los 
anteriores.

De entre los primeros, caben 
destacar los cursos de bordados, 
telares, gimnasiade mantenimiento 
y bailes regionales y de salón.

En el segundo tipo de cursos 
ofertados, destacar los de pintura al

oleo, maquillaje, fotografía y un cur
so sobre la realización de la decla
ración de la renta.

Posteriormente se han ofertado 
al público otro tipo de cursos, aun
que la realización de los mismos 
queda pendiente de si existe un 
número suficiente de alumnos. Los 
cursos ofertados en esta modalidad 
son los de inglés, informáticay gim
nasia.

La inscripción para los cursos 
varía entre las 1.500 y las 1.000 
pesetas, dependiendo de la dura
ción de los mismos; mientras que la 
cuota a pagar por personas de la 
tercera edad es de 500 pesetas.

Por último, señalar que el límite 
máximo de personas por curso es 
de 20 personas, mientras que el 
mínimo de participantes debe as
cender a diez por cada uno de los 
cursos.

Muñera

LAS TELEVISIONES PRIVADAS CUBRIRÁN GRAN PARTE DE LA PROVINCIA

Entrada en funcionamiento 
del Centro Reemisor de Muñera

MARI CRUZ JÁTIVA/MUNERA
El Centro Reemisor de Muñera ha 

permitido, con su entrada en funciona
miento, que se cubra una gran parte de 
la provincia albaceteña en cuanto a la 
recepción déla señal de las televisiones 
privadas (Tele 5, Antena 3 TV y Canal 
Plus), y desde el mismo ya se han 
iniciado las pruebas para que la señal 
sea positiva y tenga la suficiente cali
dad.

Así, Retevisión inició recientemen
te las emisiones en pruebas de los tres 
canales de la televisión privada existen
te en nuestro país desde este centro, 
hecho que se encuentra contemplado 
dentro del denominado Plan de Cober
tura Integra, firmado en su día por 
Retevisión y los canales privados, y 
cuyo objetivo es el de responder a la 
demanda social generada en aquellas 
localidades que no se encuentran cu
biertas por el Plan Técnico Nacional de 
la Televisión Privada.

Desde el Centro Reemisor de 
Muñera se totaliza una cifra de cobertu
ra superior a los 10.000 habitantes en la

provincia.
Retevisión ha recomendado, para 

que la señal se reciba con mayor nitidez, 
que las antenas se orienten adecuada

mente hacia donde se encuentra sitado 
el Centro Reemisor para que la señal 
sea recibida con una mejor calidad por 
parte de los usuarios.

La entrada en funcionamiento del centro reemisor de Muñera ha posibilitado que 
la cobertura de las televisiones privadas sea mayor en la provincia

Estructuras
Metálicas

R A P I D E Z  D E  
E J E C U C I Ó N

CENTRAL: Ctra. Argamasilla Km. 1.300 
Telfs.: (926) 51 41 62 - 51 41 66 - Fax: (926) 51 41 62 

TOMELLOSO (Ciudad Real)
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COMARCA DE LA MANCHUELA
Tarazona de la Mancha

CON IMPORTANTES NOVEDADES EN LA OFERTA DE CURSOS

Más de 350 alumnos matriculados 
en la Universidad Popular para 
el presente curso

ÁNGELA JIMÉNEZ LÓPEZ/ 
TARAZONA DE LA MANCHA

La Universidad Populare empezó a 
funcionar en Tarazona de la Mancha en 
el año 1983. Hoy cuenta con un total de 
357 alumnos distribuidos en 14 talleres. 
Tiene un presupuesto de tres millones 
de pesetas, que no ha variado desde 
sus comienzos, desembolsadas a par
tes iguales por la Diputación Provincial 
y por el Ayuntamiento. Desarrolla una 
laborformativa con un notable éxito que 
muy pocos auguraba en sus primeros 
pasos.

El taller más antiguo es el de pintura 
y el de más acep tac ión  el de 
manualidades, que cuenta con un total 
de 81 alumnos.

Las novedades para el curso 1995/ 
96 son los talleres de aerobio, bailes de 
salón, y gestión-administración. Estos 
dos últimos se imparten, respectiva
mente, en el gimnasio "Thais" y en el 
Instituto de Educación Secundaria Obli
gatoria "José Isbert" de la localidad. El 
resto de los talleres cuentan con una 
nueva sede, la recientemente inaugura
da Casa de Cultura.

Dada la gran afluencia de alumnos 
a algunos talleres, sólo se les ha permi
tido matricularse en uno de ellos. Sin 
embargo, algunos como los talleres de 
lagartera, manualidades y repujado de 
estaño tienen un carácter abierto, loque 
significa que cualquier persona que no 
haya podido acceder a ellos cuenta con 
dos horas a la semana para consultas 
sobre actividades que particularmente 
realice en casa y estén relacionadas 
con estos talleres.

El 70 por ciento del alumnado está

compuesto por mujeres mayores de 25 
años y de profesión amas de casa. El 
presente curso, que e inició el día 6 de 
noviembre, se ha caracterizado por una 
mayor afluencia de jóvenes atraídos por 
los nuevos talleres de aerobio, bailes de 
salón y gestión-administración.

El precio de matrícula es una cifra 
simbólica de 1.000 pesetas, corriendo 
por cuenta de los alumnos gran parte del 
material fungióle de cada taller.

María del Carmen Lucas, animadora 
socio-cultural deTarazona, actualmen
te en labores de coordinación de la 
UPE, pidió durante el acto de inaugura
ción del curso la asistencia, no sólo a 
talleres, sino también a conferencias, 
mesas redondas, viajes a exposiciones

y otras actividades que se van a llevar a 
cabo.

Así mismo, rogó al alumnado que 
fuese activo, participativo y aportase 
nuevas sugerencias a lo largo de todo el 
curso para mejorar en lo posible la 
programación actual.

En la mente de la animadora socio- 
cultural existe la idea de ofertar algunos 
de los talleres a otros colectivos de la 
localidad como asociación de amas de 
casa y tercera edad.

El curso de ia Universidad Popular 
finalizará en el mes de mayo con una 
gran exposición de trabajos y la tradicio
nal fiesta que a lo largo de estos trece 
años se ha venido celebrando una vez 
concluido el curso.

EN LA CELEBRACIÓN DEL ÚLTIMO PLENO 
ORDINARIO DEL AÑO 95

Aprobadas las cuentas de 
los ejercicios del 93 y 94

A.J.L7TARAZONA
Con asistencia de todos los con

cejales de los tres partidos políticos 
con representación municipal, PSOE, 
PP e IU, se celebró las últimas sema
nas de 1995 en el Salón de Sesiones 
de la Casa Consistorial del Ayunta
miento de Tarazona uno de los últi
mos Plenos Ordinarios del año.

Abrió la sesión el Alcalde Presi
dente, Isaac López Picazo, quien leyó 
un total de 22 puntos en el orden del 
día, destacando, entre ellos, la apro
bación de las cuentas generales co
rrespondientes a los ejercicios de los 
años 1993 y 1994.

Se aprobaron igualmente las so
licitudes de varios préstamos, uno 
para la compra de una motobomba 
destinada a los servicios municipales 
de agua y otro para completar la obra 
de alúmbrado público.

El calendario de fiestas laborales 
para 1996 quedó fijado, proponiéndo
se y aceptándose los días 17 de 
enero y 24 de agosto como festivida
des locales. Otro calendario aproba
do fue el de recogida de basuras, en 
parecidos términos al del año que 
acaba. El consejal de IU, Vicente 
Tendero, propuso que los almana
ques que se reparten a los vecinos 
destinados a informar sobre este ser
vicio, no sean plastificados debido a 
la dificultad que entraña su reciclaje.

Estando próximas las tradiciona
les matanzas, se fijaron las fechas de 
esta campaña (del 1 de diciembre de 
1995 al 1 de marzo de 1996), infor
mándose del decreto de la Consejería 
de Sanidad que regula la inspección 
sanitaria de esta actividad, y que 
presenta como novedad la posibili
dad de que dicha inspección de los 
animales pueda ser realizada por 
veterinarios en ejercicio libre de la 
profesión.

El secretario-interventor Félix

Núñez Herrero, leyó una segunda 
carta remitida por Da. Ascensión Pé
rez Ruiz, monitora dese hace diez 
años del taller de manualidades de la 
Universidad Popular. Dicha monitora 
expresaba que según su opinión, el 
horario, (solo programado para tres 
meses) destinado a ese taller, era 
más reducido que el de los otros, lo 
cual suponía una discriminación para 
sus más de ochenta alumnas y para 
ella misma. Agravio por el cual pre
sentaba su dimisión.

Los grupos PP e IU señalaron 
que el horario había sido consensuado 
en su díay que existía un problema de 
contratación legal que había Influido 
en que el taller con má aceptación 
quedase restringido, pero que en nin- 
gún momento hubo intención 
discriminatoria.

A continuación se presentaron y 
aprobaron las bases para la provisión 
de una plaza de celador para los 
Polideportivos Municipales.

Siguiendo el orden del día, el 
grupo popular quiso hacer constar la 
no aprobación de la actitud del Alcal
de en la votación celebrada en la 
Diputación Provincial para la consti
tución del Cpnsorcio de Medio Am
biente.

Por la vía de urgencia, se aprobó 
la normativa de uso del Pabellón Po- 
lideportivo y de los acuerdos sobre 
construcción de la estación 
depuradora de aguas residuales por 
la Consejería de Obras Públicas. Mi
guel Lucas, concejal de lu pidió la 
creación de una comisión informativa 
que estudiara en el menor tiempo 
posible este último tema. El mismo 
concejal, informó sobre los cambios 
que se van a efectuar en la OCM de 
frutas y hortalizas de ia UE y que 
repercutirán negativamente en pro
ductos típicamente tarazoneros como 
son el ajo, cebolla y champiñón.

la kom ba
C o p a s

¿

Abierto a p
En Socuéllamos^ marcamos la difer

PASEO DE LOS MÁRTIRES, 7 - TELF.: (926) 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

QUESOS:

"TOMELLOSO"

"TOMEL"

"TOMBO"

"COGMAN"

"C.G.M."

"RELENTE"

Cooperativa de 
"GANADEROS 
MANCHEGOS"
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VILLARROBLEDO/LA RODA
CARTA ABIERTA DEL ALCALDE DE VILLARROBLEDO SOBRE "CULTURAL ALBACETE"

L a  e n tra d a  de  Ju a n  P e d ro  A g u ila r  en 
su s titu c ió n  de  A n to n io  Y é b e n e s , al fre n 
te  de  C u ltu ra l A lb a ce te , o r ig in ó  la  re a c 
c ión  de  un s e c to r de  la  c u ltu ra  de  a lb a ce - 

te ñ a y , s o b re  to d o  de l P S O E , q u e  re la c io n a n  la 
d e s titu c ió n  de l a n te r io r  d ire c to r con  la  f irm a  de  
un m a n if ie s to  de  a p o y o  a  los  s o c ia lis ta s  en  la 
c a m p a ñ a  p o lític a  de  las e le c c io n e s  de  1993. 
D e u n a  u o tra  fo rm a  y  se a n  cu a l fu e re n  los

A s í parec...

m o tivo s  de l re levo , lo  c ie rto  es  q u e  e llo  ha  
lle va d o  a p a re ja d o  u n a  n u e v a  lín e a  en  la  fo rm a  
de  e n te n d e r la , c u ltu ra  y  q u e  los  a n te r io re s  
m a n d a ta r io s  no  c o m p a rte n .
A  lo q u e  íb a m o s , el a lc a ld e  de  V illa rro b le d o , 
m ie m b ro  de l C o n s o rc io  c u ltu ra l, F ra n c is c o  
S e g o v ia , re a c c io n ó  de  in m e d ia to  co n  la  c a rta  
a b ie rta  a  la  p re n s a  q u e  a  c o n tin u a c ió n  re p ro 
d u c im o s .

Los ademanes políticos todavía 
me causan sorpresa. No los hechos. 
Éstos, en su caso, indignación, cal
mada p o r e l tiempo, que discurre 
impertérrito, y, a i fina l se asume y  
consume como sentim iento que es, 
perm aneciendo la huella en la con
ciencia, a veces indiferente, cuando  
es un um bral que no m arca un m íni
m o de historia en la vida de los ciuda
danos.

E l um bral diferencial histórico de 
E m ig d io  de M oya  y  su  a c ó lito  
impresentado, Juan Pedro Aguilar, 
será una mota de polvo en e l devenir 
de A lbacete -y  su provincia- p o r su
puesto, en lo que se refiere a Cultura. 
En otros aspectos, e l primero, ¿exis
te? ¿ qué digo? existe y  está, pero  no 
es. E l segundo es, sin duda, pues, 
como un segundo plato, lo han colo
cado en e l sitio de l que era e l primero, 
m as no está -n i creo que exista-. Y 
digo esto, porque ya se situó en algún  
otro sitio, donde estaba, pero no era. 
Y será p o r eso que ahora ya  no debe 
saber qué personaje representa.

Estoy seguro que s i Pirandello 
decidiera reinventar su célebre obra 
de teatro, seis personajes..., pensa
ría  en E m ig d io  de M oya  y  su  
impresentado Juan Pedro Aguilar. 
Creo, sin embargo, que estos perso
najes están más cerca de otra obra 
teatral de don Luigi, m uy freudiana 
ella: 'A s í es s i a s í os parece" -pintipa
rada, incluso en e l título-, en las que 
las neurosis -de raíz sexual, claro, 
¡qué bien aplicable a estos dram ati 
personael- se liberan a través de una 
transformación camaleónica, que cau
sa muerte -por supuesto, de los sen
tim ientos y  del alma, en definitiva-.

Acabo de p in ta r e l cuadro. El 
m arco debido, e l de la Diputación, lo 
puso e l Partido Socialista. Es, po r  
ello, como dije a l principio, no me 
quejo de los hechos; simplemente  
me divierten -hablo en la m ás estricta  
etimología-, y, así, a l final, me entris
tecen. Pero esto sigue siendo un 
sentim iento y, p o r tanto, superable.

La representación de estos pe r
sonajes tiene garantizado e l éxito,

pues "asíha de parecer" a una tribuna 
expectante que aloja en su seno to
dos los dislates aprehendidos en la . 
escuela de las paradojas. ¡Qué forma 
más ingrata de engañar a l prudente  
tribunal que compone la sociedad!

A s í va a discurrirla  nueva cultura 
de Albacete -y su provincia-, con un 
preám bulo en la Iniciada andadura  
que, a fuer de sentido común, es 
inoportuno: ¡hala me voy! No es que 
no existan razones, incluso las ind i
cadas p o r e l señor Zambrana. Pero 
para qué m atar e l ente, cuando se 
está muriendo.

La posesa vu lgaridad de don 
Em igdio de Moya, haciendo de Juan  
Palomo, y  la retahila de maravillosos 
pareceres, concuerda bien poco con 
la apacible difusión cultura l llevada a 
cabo hasta e l día de autos, fecha de 
la autoproclamación y  bufonada, en 
segunda convocatoria, de l Presiden
te de la Diputación, com o je fe  de 
ordeno y  mando de l ente, cuya vida 
acaba de darle e l impresentado Juan  
Pedro A güitaría  puntilla. Decía éste:

"yo soy un verdadero a rtis ta ...""... yo  
un verdadero creador...", y  sigue en 
declinatoria vehemencia entregado a 
un "yo, mi, me, conmigo...", y  sigue 
en encendido arrebol un desatino de 
insultos contra todos y  contra todo, 
que definen a la perfección e l talante, 
la actitud, la ética, la capacidad y, en 
definitiva, la cultura que nos.espera a 
los provincianos.

En su ebriedad prenom inal de 
primera persona llega y  nos dice: yo  
soy la cultura y  e l Cultural. Yo tengo 
la verdadera cultura. Yo se lo que es 
bueno y  es malo, y  cuanto hasta 
ahora se ha hecho lo destruye de un 
lengüetazo, porque fue obra de un 
señorito provinciano. Después de diez 
años de elogios -o ¿ha sido un enga
ño más?-, la divina providencia nos 
dicta el e rror y  exhorta a hundirnos, 
sumisos, en las m ilagrosas aguas de 
la p iscina de Cafarnaún.

Villarrobledo no se va de l Cultural 
Albacete. Lo están echando. Desca
radamente lo están echando, aunque  
resistiré numantinamente. No he di

cho esta boca es mía, y  e l acoso po r  
m i salida es patente; es una argucia  
política, que se traduce en e l despre
cio que don Em igdio de Moya ha 
m ostra d o  p o r  es te  p u e b lo  y  su  
im presentado A gu ila r ha remachado  
con a rgum entos incontrovertib les. 
Dice así: "yo voy a trabajar p o r los 
que me han puesto  aquí, y  para que 
m is p ro ye c to s  sa lgan  ade lan te ". 
Villarrobledo n i ha puesto  n i ha quita
do a nadie. Se va porque lo  echan. Se 
va porque no quiere que nadie le 
marque y  le imponga la cultura de una 
extraño que, sin pasado, sin historia, 
sin presente y  sin discurso, se atreve  
a insu lta ra  un pueblo y  a un gobierno  
municipal. Me echarán, pero  des
pués.

P.D. Los concejales de l PP, en 
Villarrobledo, ya se han sumado a l 
m ism o carro, a l carro de los de a llen
de. La estulticia no tiene moderación.

Francisco Segovia Solana 
Alcalde de Villarrobledo.

La Roda

MÁS DE 200 VIVIENDAS SERÁN CONSTRUIDAS 
DURANTE LOS AÑOS 1995 Y 96

El sector de la construcción se 
encuentra en alza en la localidad

C-M.
En un importante momento de ex

pansión se encuentra el sector de la 
construcción en La Roda, lo que sin 
duda viene a significar que la crisis 
económica, pese a que todavía posee 
influencia en la economía rodense, va 
remitiendo poco a poco, yaque el hecho 
de que en la ciudad existan diversos 
proyectos, la mayoría de ellos por parte 
de la iniciativa privada para realizar di
versas unificaciones, es un buen sínto
ma.

Actualmente, la mayoría de estos 
proyectos de construcción parten de

grupos de cooperativas que han ido 
aportando a lolargo de un determinado 
tiempo diversas cantidades de dinero 
para realizar sus construcciones. La 
mayoría de los proyectos son de casas 
unifamiliares, aunque también hay que 
destacar que alguno de ellos son edifi
cios comunitarios, por lo que una vez 
entrado en el próximo apotos proyectos 
de viviendas que se pueden encontrar 
en construcción o ya hayan finalizado 
pueden alcanzar las 200 unidades, con 
lo que se pone de manifiesto los sínto
mas de recuperación que está experi
mentando la economía de la ciudad.

CON EL OBJETIVO DE PLANIFICAR LAS 
REALIZACIONES EN AGRICULTURA Y SANIDAD

Visita del delegado provine 
de la Junta, Siró Torres

C.M7VILLARROBLEDO
El- delegado provincial de la Junta 

de Comunidades, SiroTorres, realizó la 
p rim era  v is ita  in s titu c io n a l a 
Villarrobledo, para mantener una re
unión de trabajo con el alcalde de la 
ciudad, Francisco Segovia, en la que se 
acordó un calendario de realizaciones 
en las que interviene la Junta de Comu
nidades.

Siró Torres, en posterior rueda de 
prensa, señaló que tras la reunión con 
Segovia se llevaba una serie de accio
nes que la Junta llevaráa cabo junto con 
el Ayuntamiento en un futuro inmediato.

Así, el delegado provincial se refirió 
a la firma del convenio a través de la 
Delegación Provincial de Bienestar So
cial para la supresión de Ips barreras 
arquitectónicas, por un montante total 
de más de 41 millones de pesetas que 
serán aportados, además del Ayunta
miento y la Junta, por parte de la ONCE.

Igualmente se refirió a las realiza
ciones prioritarias a llevar a cabo en 
Villarrobledo, aunque en este punto, 
Francisco Segovia fue el encargado de 
señalarlas, destacando las acciones que 
se deben llevar a cabo en materia agrí
cola, añadiendo que la población está 
necesitada principalmente en este sec
tor, reconociendo que es una de las 
principales bases económicas de la ciu
dad.

Segovia también se refirió a la crea-

Siro Torres, delegado de la Junta en 
la provincia de Albacete

ción de infraestructuras generales de 
Bienestar Social y a los temas sanita
rios, hecho que aprovechó para desve
lar lo que ya publicaría el Insalud, que 
sería la presentación del proyecto del 
Centro de Especialidades.

El delegado provincial, también 
aprovechó su visita para reunirse con 
miembros de la tercera edad de esta 
localidad.

La Roda

EN LA IV EDICIÓN 
DEL PREMIO DE POESÍA 
"QUIJOTE DE PLATA"

Miguel 
Lizondo 
galardonado 
por la Peña 
Rodense en 
Madrid

C.M.
La Peña Rodense en Madrid dio a 

conocer, las últimas semanas de 1995, 
el fallo de la IV Edición del Premio de 
Poesía "Quijote de Plata", que promue
ve la Asociación Cultural de esta misma 
peña con colaboración con el propio 
Ayuntamiento de La Roda.

Miguel Lizondo Martínez, natural de 
Madrid, ha sido el galardonado en esta 
edición, por su trabajo titulado "Que 
nunca habrá martirio más hermoso".

Además del premiado, se otorgaron 
varios accésits. Así, el poema "Allegro 
con brío ante un vaso de vino", de Luis 
Martínez Morcillo, otro madrileño, con
siguió uno de ellos, al igual que "Sonetos 
de imperfecta soledad", de Fermín José 
Rosón; y "En un mesón del camino", de 
Manuel Madina Alberca, que fueron los 
tres trabajos que consiguieron los men
cionados accésits.
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COMARCA DE TOMELLOSO
LA REVISIÓN CATASTRAL LLEVADA A CABO EN SOCUÉLLAMOS SUFRE UN AUMENTO MEDIO DEL 42'36 POR CIENTO

La revisión catastral es el primer gran 
escollo popular en el Gobierno municipal

El alcalde, Sebastián García, ha enviado una carta a 
los habitantes de la localidad en la que expone la situación 
económica del Ayuntamiento, cifrando la deuda en casi 1.280 
millones de pesetas

García afirma que entre todos habrá que rascarse los bolsillos 
para salir de la actual situación económica municipal, mientras 
la oposición reclama el que no se haya bajado más el tipo 
impositivo, fijado en el 0'62 por ciento

C.M./SOCUELLAMOS
En la localidad no se habla de otra 

cosa en las últimas techas, y eso que 
estamos inmersos en el período navide
ño, el cual debería ser motivo de alegría 
y celebraciones, pero la revisión catastral 
llevada a cabo en Socuéllamos ha des
plazado las Fiestas a un segundo plano.

La revisión catastral que se debe 
realizar cada ocho años en los munici
pios se ha retrasado en Socuéllamos 
hasta la decena, por lo que "ya tocaba" 
como se suele decir. Pero esta revisión 
ha aterrizado en la población en un 
momento que se podría calificar como 
"no muy bueno", ya que la deuda muni
cipal acumulada en los anteriores años 
ha motivado que la situación del Ayun
tamiento sea, prácticamente, de "quie
bra técnica".

La comunicación de la mencionada 
revisión catastral tuvo lugar antes de las 
elecciones municipales que significa
ron que el PP tomara, por primera vez, 
el gobierno municipal, hasta entonces 
en manos de la izquierda y éste ha sido 
el primer gran escollo con el que se ha 
tropezado García y su equipo en los 
siete meses de gobierno municipal, que 
quedarían reducidos a seis si se toma 
como fecha inicial la constitución oficial

de los Ayuntamientos, producida el 17 
de junio.

Pese al informe negativo de la Co
misión de Urbanismo del Ayuntamiento 
de Socuéllamos a la Ponencia de Valo
res del Suelo remitido a la Dirección 
General del Centro de Gestión Catastral 
y Cooperación Tributaria, dependiente 
del Ministerio de Econom ía y Hacienda, 
y el recurso presentado por el Ayunta
miento, con el acuerdo de todos los 
grupos políticos, tras la desestimación 
del informe de laCorporación Municipal, 
esta revisión no se ha podido ver frena
da, puesto que el recurso de reposición 
también se vio desestimado por el Cen
tro de Gestión Catastral.

Ésto ha motivado que el incremento 
del valor catastral medio haya sufrido 
una subida del 42'36 por ciento, ya que 
en pesetas ha experientado un aumen
to de 1.047.122, con respecto a 1995, 
situándose para 1996 en 3.518.827 pe
setas.

Una vez conocido el aumento, el 
pasado mes de julio se acordó, en la 
celebración de un Pleno, la rebaja en el 
tipo impositivo del Impuesto de Bienes 
Inmuebles urbana del 079 al 0'62 por 
ciento. Con ello, y según palabras del 
propio Sebastián García "el objetivo del

Ayuntamiento es recaudar lo mismo que 
el año anterior, con una variación del 3'5 
por ciento correspondiente al IPC, más 
las unidades nuevas que se han ido 
revisando", con lo que se intenta "redu
cir los excesos tributarios que la revi
sión catastral del Ministerio de Econo
mía y Hacienda pudiese tener sobre las 
cuotas municipales", según se indicaba 
en la propia carta distribuida a los veci
nos.

Pero también existe otro tema con
flictivo en este asunto, y son las nuevas 
tarifas de ordenanzas fiscales fijadas 
por el Equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Socuéllamos. Así los vecinos 
tendrán que pagar por diversos servi
cios de los que, hasta ahora, se hacía 
cargo el Ayuntamiento como puede ser 
la utilización de instalaciones deporti
vas para los mayores de 18 años, con 
una cuota de 405 ptas./trimestre, la en
trada de vehículos a través de aceras, o 
la tasa del servicio de recogida de basu
ras, una de las que más polémica ha 
suscitado.

El primer edil socuellamino ha se
ñalado que desde el Gobierno municipal 
se piensa que la tasa de basuras, po
niendo un ejemplo, es un servicio, y 
como tal hay que pagarlo. Además,

Sebastián García, alcalde de Socuéllamos

añaden que, paralelamente, el Consis
torio tiene que hacer efectiva la lasa de 
basura correspondiente a los dos últi
mos años y que asciende a 67 millones 
de pesetas. Sebastián García va más 
lejos y añade que para reducir la deuda 
que existe en el municipio, su equipo de 
Gqbierno tiene que conseguir una capa
cidad de ahorro que posibilite el pagar

cada año 250 millones de pesetas para 
tal fin, sentenciando que "ésto no se 
hace con malabarismos, por lo que va- 
m osatenerque rascarnos más el bolsi
llo porque lo que ha habido en el Ayun
tamiento es una elevada cantidad de 
deuda. Será necesario el apretarnos el 
cinturón para poder salir de esta situa
ción comprometida".

La oposición centra sus críticas 
en la tasa fijada en el IBI urbano

Los dos grupos municipales que ejercen como oposición en el Ayuntamiento de 
Socuéllamos, PSOE e IU, han centrado sus críticas en el tipo impositivo impuesto 
finalmente por el Equipo de Gobierno municipal, pese a la rebaja que se ha producido 
en el mismo.

El IBI correspondiente a la naturaleza urbana, ha pasado del 079 al 0'62 por 
ciento, reduciéndose, según ha señalado el propio alcalde socuellamino en un 27 por 
ciento con respecto al año anterior.

JUAN ESCUDERO, 
PORTAVOZ MUNICIPAL 

DEL PSOE
El porta- 

vozsocialis- 
ta en el 
A y u n t a 
m i e n t o ,  
Juan Escu
dero, ha se
ñalado que 
su grupo  
había pro
puesto el 
0'49 por 

ciento como tipo impositivo, ya que el 
mínimo es del 0'40 por ciento. Para Escu
dero el 0'62 por ciento como tipo imposi
tivo supone que "los socuellaminos va
mos a pagar una diferencia de 65 millo
nes de pesetas. Así cada familia deberá 
pagar 10.000 pesetas más que el año 
pasado, además de las tasas e impues
tos que no existían anteriormente, lo que 
supondrá un pago de alrededor 25.000 
pesetas por familia y  año".

JOSÉ ANTONIO SÁEZ, 
PORTAVOZ MUNICIPAL 

DE IU-ICAM
José An

tonio Sáez, 
portavoz de 
la coalición 
I U - IC A M ,  
señaló que 
"se tenía 
que haber 
t r ab a ja do  
más en el 
tema desde 
un principio 
para conseguir que la ponencia de valo
res hubiera sido más baja para conseguir 
que los valores catastrales no fueran tan 
grandes, porque esto va a significar para 
ios vecinos un costo demasiado grande". 
Igualmente, Sáez señala que una vez 
que no se consiguió este objetivo lo que 
había que haber hecho es reducir el tipo 
impositivo hasta el mínimo con el fin de 
que "los vecinos no paguen más que 
durante el año 95".

Tarifas de ordenanzas fiscales
ANO 1995

PISCINA
- Abono familiar hasta 5 miembros 4.655 ptas.

(inclusive sábados, domingos y festivos)
INSTALACIONES DEPORTIVAS 

(mayores de 18 años)
SERVICIO ALCANTARILLADO 

(nuevo servicio)
FACHADAS EN MAL ESTADO DE CONSERVACIÓN
- 1a Categ. (m2/año) 320 ptas.
- 2a Categ. (m2/año) 245 ptas. 
ENTRADA DE VEHÍCULOS A TRAVÉS DE ACERAS
- 1a Categ. (año)
- 2a Categ. (año)
- 3a Categ. (año)
OCUPACIÓN DE TERRENOS DE USO PÚBLICO
- 1a Categ. (temporada) 26 ptas./m2. día
- 2a Categ. (temporada) 26 ptas./m2. día
- 3a Categ. (temporada) 26 ptas./m2. día
SUMINISTRO DE AGUA POTABLE
- De 1 a  10 m3. 49 ptas.
- De 10 a 25 m3. 58 ptas.
- De 25 a 50 m3. 65 ptas.
- Más de 50 m3. 73 ptas.
RECOGIDA DE BASURAS
- Vivienda habitada con mobiliario:
- Vivienda deshabitada y sin mobiliario:
CEMENTERIO MUNICIPAL
- Nichos inhumación inmediata 37.440 ptas.
LICENCIAS URBANÍSTICAS 3.170 ptas.
CARROS Y REMOLQUES
ESCAPARATES Y VITRINAS 
PLUVALÍAS
- Incremento de un 3'5 por ciento 
IMPUESTO SOBRE CONSTRUCCIONES
- Incremento de un 3'5 por ciento
IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONÓMICAS
- Se congela
IMPUESTO DE BIENES INMUEBLES (URBANA) 0790 %

ANO 1996

6.155 ptas.

200-400 ptas./hora 
405 ptas./trimestre

1.000 ptas.
800 ptas.

2.000 ptas. 
1.700 ptas. 
1.500 ptas.

40.000 ptas.
34.000 ptas.
30.000 ptas.

53 ptas.
65 ptas.
75 ptas.
84 ptas.

7.600 ptas. 
3.800 ptas.

42.000 ptas. 
3.285 ptas.

derogado
derogado

0'620 %

W
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COMARCA DE ALCÁZAR DE SAN JUAN
Alcázar de San Juan

EN UN ENCUENTRO CELEBRADO EN LA SEDE 
DE LA D.O. "La MANCHA"

Convenio entre la 
D.O. "La Mancha" 
y la Diputación

Momento de la firma de colaboración llevada a cabo entre estas dos 
instituciones para la promoción del vino "La Mancha'1 en el territorio 
nacional y  en el extranjero

P.V./ALCAZAR DE SAN JUAN
Los Presidentes de la Excma. 

Diputación de Ciudad Real, Jesús 
Garrido; y el del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen "La 
Mancha", López Triviño, firmaron 
un convenio de colaboración para 
la promoción de los vinos manche
gos a través de programas cultura
les y de la presencia de los mismos 
en ios mercados nacionales y ex
tranjeros, según una nota de pren
sa enviada por el Consejo Regula
dor.

Jesús Garrido prometió que la 
institución que preside se situará a 
la cabeza de las ayudas que pue
dan promocionar al Consejo el res
to de las instituciones y Cajas Rura
les para lo que este Organismo 
contará siempre con el apoyo del 
Patronato de Intereses Provincia
les, adscrito a la propia Diputación 
Provincial, porque considera impor
tante su concurso "ya que lo presi
de un gran espíritu de colaboración, 
y lo necesario que para su Corpora
ción significa reivindicar lo que es 
patrimonio de nuestros pueblos, de 
su cultura y de nuestra propia tierra 
a la que, igualmente dijo -refiriéndo
se al Consejo- con vuestra entrega 
y entusiasmo estáis prestando un 
gran servicio a la comunidad y con 
ello haciendo patria".

Igualmente, elogió el consumo 
moderado del vino, lamentando que 
la juventud no valore en su esencia 
lo que es el vino: "un bien no sólo 
cultural, sino para la propia salud", 
mostrando su complacencia de po
der en este acto hablar del vino, 
porque "es mucho más que hablar 
de economía; es vida, cultura y ale
gría".

El Presidente del Consejo Re

gulador agradeció las palabras de 
apoyo de Garrido porque "demues
tra estar en plena disposición de 
ayuda al sector, tan necesitado de 
la protección estatal de las Diputa
ciones y de otras Entidades de la 
región".

López Triviño lamentó el des
censo en el consumo del vino y en 
tal sentido, expresó su preocupa
ción "por la juventud desviada hacia 
la ingesta de otras bebidas nocivas 
para su salud".

Consideró necesario el conti
nuar con la presencia de los vinos 
manchegos en el exterior y destacó 
los premios conseguidos por las 
bodegas dependientes de la Deno
minación de Origen "La Mancha" en 
la Gran Selección '95; Feria Regio
nal de Campo y de Muestras de 
Manzanares (FERCAM); y ios pres
tigiosos premios "Zarzillo", entre 
otros, "debido sin duda a las gran
des innovaciones técnicas llevadas 
a cabo en el sector para conseguir 
óptimos productos de calidad".

En su intervención final, desta
có la importancia del convenio sus
crito, ratificando las acciones a rea
lizar, todas ellas enfocadas y dirigi
das hacia la cultura del vino y su 
correcto consumo". Tras realizar 
una visita a las instalaciones del 
Consejo y del Museo del Vino Em
botellado, ambos presidentes, en 
reunión conjunta con los vicepresi
dentes de la Diputación y el Secre
tario del Consejo Regulador, acor
daron la elaboración de un progra
ma de actuaciones conjuntas en la 
promoción en todo el territorio na
cional en las que se ofrecerán catas 
comentadas y una representación 
de los vinos de la Denominación de 
Origen "La Mancha".

UN TOTAL DE 19 MUNICIPIOS FORMAN PARTE DE LA MANCOMUNIDAD

Consermancha celebra su vigésimo 
aniversario

C.M./ALCAZAR DE SAN JUAN
La Mancomunidad de Servicios de 

Consermancha celebra durante estos 
días su veinte aniversario, desde su 
constitución el 14 de noviembre de 1975, 
cuando nueve municipios se unieron en 
mancomunidad.

Desde entonces, la expansión ha 
sido una de sus principales caracterís
ticas y actualmente son 19 los munici
pios que se engloban en la misma, con 
una cobertura situada en torno a los 
151.000 habitantes.

Ángel Antonio Ruiz Palomares, al
calde de Villarta de San Juan, y nuevo 
presidente de la misma, explicó los pa
sados días que la Mancomunidad tiene 
bastantes proyectos de futuro, como 
pueden ser la construcción de una nue
va planta de tratamiento de residuos 
sólidos urbanos o la edificación de una 
sede en la localidad de Alcázar de San 
Juan.

Ruiz Palomares, junto con el vice
presidente de la Mancomunidad, Juan 
Manuel Fernández de la Puebla, realizó 
un repaso por la historia de Conserman
cha, presentando una serie de datos 
que muestran la evolución seguida por 
Consermancha.

Así por ejemplo, el servicio de reco
gida de basura comenzó efectuándose 
en 1977 con 7 vehículos y 35 trabajado
res que realizaban la recogida "puerta a 
puerta". Esto contrasta con las cifras

actuales, ya que el servicio se realiza 
mediante la recogida de las basuras en 
contenedores, y para ello se emplean 
16 camiones y un total de 72 trabajado
res.

Paralelamente a la prestación de 
este servicio, la Mancomunidad pasó a 
preocuparse por el medio ambiente y la 
energía y las materias básicas. Así, se 
aplica la estrategia de recuperar el máxi
mo de materias mediante sistemas como 
la eliminación de tratamiento de RSU 
(Residuos Sólidos Urbanos); la recogi
da selectiva de papel, vidrio, aceites 
usados y reciclaje de estos residuos 
mediante plantas de compostaje y 
vertederos controlados de rechazo.

Entre los proyectos de futuro desta
can la construcción de una nueva planta 
de RSU y la edificación de una sede 
para la Mancomunidad que estará ubi
cada en Alcázar de San Juan.

Para que ambos proyectos se lle
ven a buen efecto, los responsables de 
la Mancomunidad están manteniendo 
diversas conversaciones tanto con la 
Diputación Provincial de Ciudad Real 
como la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, con el fin de obtener 
subvenciones de ambas administracio
nes.

Así, el presupuesto para la nueva 
planta asciende a 1,000 millones de 
pesetas, que es la inversión necesaria 
para acometer mejoras y construir un

Ángel Antonio Ruiz Palomares

nuevo vertedero anexo a la planta y que 
permitirá el reciclado de más del 70 por 
ciento de los vertidos.

Igualmente, se trató el tema de la 
edificación de un nuevo edificio para la 
sede, ya que el actual es propiedad del 
Ayuntamiento de Alcázar de San Juan; 
y la Junta de Comunidades cedió hace 
algún tiempo unos terrenos en Alcázar 
para la realización de un edificio. El 
presupuesto de construcción de la nue
va sede es superior a los 100 millones 
de pesetas.

■ • •  ■ 
■ •  ■

Miguel Abad
MOSTOS CONCENTRADOS DE UVA 

VERMOUTH, VINOS, LICORES

TEÓFILA MARTÍNEZ, alcaldesa de Cádiz y  presidente Nacional de 
Mujeres para la Democracia, visitó los pasados días la población de 
Alcázar de San Juan para mantener un encuentro con miembros de la 
Asociación Local de Mujeres para la Democracia. Esta asociación 
cuenta con alrededor de 10.000 mujeres asociadas en todo el territorio 
nacional, y  como indicó su propia presidenta, un 30 por ciento “no tiene 
una ideología política determinada, mientras que el 70 por ciento 
restante milita en algún partido político”.

lomellosetta
Clunia

C/ Cervera, 14 - Apartado ne 37 *Telfs.: (926) 51 06 55 - 50 40 19 *Fax: (926) 51 06 60 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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JOSE BONO, PRESIDENTE DE LA 
JUNTA DE COMUNIDADES

“No ha sido inútil el 
esfuerzo de estos doce 

años para proteger 
Cabañeros”

C.M7TOLEDO
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, aseguró en 
Toledo, después de conocer que el 
Congreso de los Diputados aprobó 
en sesión plenaria la Ley por la que 
se declara Cabañeros Parque Na
cional, que "no ha sido inútil el es
fuerzo que durante estos 12 años 
hemos realizado los defensores del 
medio ambiente para proteger 
Cabañeros".

José Bono, que se mostró muy 
satisfecho por la decisión adoptada 
por el Congreso, destacó la fuerza 
que tiene este espacio natural, ya 
que, a pesar de las circunstancias 
políticas actuales, todos los grupos 
con representación parlamentaria 
en las Cortes Nacionales se han 
unido en defensa del Parque Nacio
nal, "excepto el PP, que ha querido 
quedaren minoría".

El presidente regional dijo que 
hace 12 años no eran más de 15 los 
que creían en Cabañeros. "Algunos 
incluso -recordó- me dijeron que 
estaba loco, pero hoy el Congreso 
ha aprobado la protección definitiva 
de este hermoso paraje natural".

En referencia a las afirmacio
nes realizadas en los últimos días 
por el principal grupo de la oposi
ción acerca de un cambio en la Ley 
tras una hipotética victoria del PP 
en las próximas elecciones, Bono 
aseguró que ha acreditado tener 
paciencia y está dispuesto a con
vencer al Partido Popular, desde su 
principal dirigente en Castilla-La 
Mancha hasta al resto de los que se 
oponen, para que no hagan "mani
festaciones tan torpes".

Una multitudinaria 
fiesta sirvió como 
celebración de 
ia conversión en 
Parque Nacional

C.MJTOLEDO
Una fiesta multitudinaria congregó 

en Cabañeros el pasado martes a más 
de 1.000 personas para celebrar que 
este valioso espacio natural castellano- 
manchego, fiel relfejo del bosque medi
terráneo, es ya, por fin, Parque Nacio
nal.

Al acto, acudió el titular del Ministe
rio de Agricultura, Luis Atieza, los direc
tores de los Patronatos de los Parques 
Nacionales de España, La Universidad 
de Castilla-La Mancha, representantes 
de la Comisión Europea, miembros de 
las Cortes regionales, responsables de 
los grupos ecologistas, alcaldes, con
cejales y una numerosa representación 
de niños de los colegios de la comarca, 
entre otros.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, fue quien descubrió, en 
el Centro de Interpretación "Casa Pali
llos" la placa conmemorativa que irá 
pegada a un monolito de piedra de gra
nito y liqúenes de forma prismática y en 
la que podrá leerse la Inscripción 
"CABAÑEROS PARQUE NACIONAL, 
Noviembre 1995".

Así mismo y con motivo del evento, 
se plantarán varios árboles alrededor 
del monolito y se realizará la suelta de 
un águila, ave representativa de este 
espacio natural.

Los niños tuvieron un papel desta
cado en los actos y aportaron un dibujo 
sobre Cabañeros que realizaron en sus 
respectivos centros escolares y que 
será colocado en uno de los paneles de 
exposición de "Casa Palillos".

Santiago Martín recuerda que el problema 
de Anchuras aun continua vivo

C.M./CABANEROS
Para Santiago Martín, ex alcal

de de Anchuras y miembro de la 
Coordinadora contra el campo de 
tiro, ha denunciado el silencio que 
se ha mantenido con el problema de 
Anchuras, cuya zona continúa ame
nazada con la instalación de un 
campo de tiro.

Martín no obstante, ha mani
festado su alegríay la de la totalidad 
de los miembros de la Coordinado
ra por la definitiva declaración de 
Cabañeros como Parque Nacional, 
aunque recordó que ni Bono ni nin
gún otro político se acordó de An
churas el miércoles 8 de noviem
bre, y todo ello teniendo en cuenta 
que no es normal que a tan sólo 20 
kilómetros de un parque nacional el 
Gobierno instale un campo de tiro.

Cómo se recordará Anchuras 
fue declarado paraje "de interés para 
la defensa nacional" por el Gobier
no de la nación el 20 de julio de

Entrada a 
Anchuras y  

Santiago 
Martin, ex 

alcalde

1988, fecha esta en la que la inmen
sa mayoría de los hgabitantes de 
Anchuras se Integraron en la Coor
dinadora para la Defensa de Anchu
ras que, según Martín, continuará 
funcionando hastaque lagrave ame
naza que se cierne sobre la zona 
finalice.

Santiago Martín perdió la alcal
día de Anchuras como consecuen
cia de un pacto entre los concejales 
del PP y PSOE, recayendo el cargo 
en el popular Juan Manuel Gutiérrez.
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Cabañeros se ha convertido en el décimo
Parque Nacional de España

■ i El Congreso de los Diputados aprobó, por unanimidad H  Las enmiendas introducidas por el PP en el Senado 
de todos los grupos, dar la protección máxima a la zona fueron rechazadas por el Congreso

de la Vega se expresó en parecidos 
términos a los de Alcaraz y subrayó el 
intento que desde las filas del PP se 
había hecho por "vaciar de contenido la 
ley", y no pasó por alto las acusaciones 
de incoherencia en la actuación sobre 
Cabañeros del PSOE, señalandoque le 
producía "sorpresa y estupefacción que 
alguien del PP quiera buscar incoheren
cias en las filas socialistas en Castilla- 
La Mancha". Martín de la Vega finalizó 
su Intervención señalando los momen
tos vividos en torno al tema en las Cor
tes castellano-manchegas, acentuándo 
su alocución en los cambios de postura 
del PP y afirmando que algún líder popu
lar (en referencia a José Manuel Molina) 
había dicho que "en Cabañeros sólo 
había sapos esparteros"..

Luis Atienza, Ministro de Agricultu
ra, Pescay Alimentación, encargado de 
cerrar el turno de intervenciones res
pecto a la declaración, señaló que era 
"una extraordinaria noticia para todos 
los españoles".

Atienza prosiguió su alocución afir
mando que Cabañeros adelantaba "un 
nuevo modelo de gestión a extender 
con premura y presteza al conjunto de 
los espacios incluidos en la red estatal".

Así, para el ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, la base de este 
modelo debe ser "un patronato más 
abierto y representativo para pasar de 
foro de debate entre las administracio
nes, a lugar de encuentros entre la 
sociedad".

C.M.
Cabañeros, hace algo más de diez 

años destinado a ser un Polígono de 
Tiro para el Ministerio de Defensa, ha 
pasado ha formar parte de las zonas de 
España que son consideradas como 
Parque Nacional, gracias a la ratifica
ción, el pasado miércoles día 8 de no
viembre en el Congreso de los Diputa
dos de esta medida. Así-, se dará la 
máxima protección a una zona situada 
entre las provinicas de Toledo y Ciudad 
Real de 38.500 hectáreas de bosque 
mediterráneo.

La aprobación de Cabañeros como 
Parque Nacional se produjo tras un de
bate de alrededor de treinta minutos de 
duración en el que el Partido Popular fue 
el grupo político más criticado debido a 
la introducción de una serie de enmien
das al proyecto.

Felipe Alcaraz, representante de 
Izquierda Unida-Iniciativa per Cataluña 
(IU-IC), fue el que criticó con más dure
za a los populares señalando mostrarse 
"alarmado por la posición recurrente del 
Partido Popular cuando se habla de 
declaración de protección", coincidien
do con los socialistas en que la aproba
ción de las enmiendas del PP "haría 
inútil todo el esfuerzo que suponen la 
conquista de declarar parque el primer 
ecosistema de bosque mediterráneo".

La in te rvención  del popu lar 
Guillermo Cortázar tuvo como centro 
los múltiples cambios que en los últimos 
años ha tenido la Administración Cen

tral en torno al ahora Parque Nacional y 
señaló que el debate de este punto era 
"Insólito, ya que el mismo Gobierno que 
decidió convertirlo en campo de tiro hoy 
lo somete a votación para que sea Par
que Nacional". Ai m ismo tiempo, 
Cortázar defendió la gestión realizada

por los propietarios de las fincas y recor
dó que Cabañeros "no es un espacio 
público, sino privado sobre el que ha 
caído la Administración".
4 El representante del mayor grupo 

de la oposición siguió con su interven
ción señalando que "lo importante es

que Cabañeros siga como está. Los 
propietarios lo conservan de una mane
ra adecuada, mientras que la Adminis
tración ha hecho en latinea las mayores 
barbaridades".

El diputado socialista por la provin- 
ciade Ciudad Real, Rafael López Martín
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COMARCA DE LOS MONTES
CASIMIRO SÁNCHEZ, ALCALDE DE PUERTOLLANO

“PUERTOLLANO ES UNA CIUDAD CON 
EL FUTUROASEGURADO PARA LOS 

PRÓXIMOS 30 O 40 AÑOS”
C as im iro  S ánchez, vu e lve  a nuestras  pág inas 
cu ando  un nuevo  año  e m p ieza  con todas las 
ince rtid u m b re s  e ilus iones  que  a com paña  a un 
nuevo  pe riodo  de tiem po , que en la v ida  m un ic ipa l 
e m p ie za  con  un p re sup ue s to  en el que  los g rupos 
p o líticos  re fle jan  sus  p rogram as. Sánchez, dentro  
de  su filo so fía  soc ia lis ta , nos ha hab lado  de una 
nueva  cu ltu ra  p o lítica  por m ed io  de la cua l los 
c iud ad an o s  han inv itado  a las fu e rzas  po líticas  de 
P uerto llano  a e n tende rse  d ia logando  de fo rm a

continua. S in em bargo, esa  m ayoría  re la tiva  puede 
im ped ir que  en los p resupues tos  de 1996 el 
Ayuntam ien to  ensaye una nueva fó rm u la  de ayuda  
a  las em presas para  genera r em pleo , com o puede  
se r la pa rtic ipac ión  m un ic ipa l en la creac ión  de 
nuevas em presas. N os ha hab lado  tam b ién  de  su 
firm eza  a la hora  de asegura r a P uerto llano  el agua 
que p rec isa  para  el consum o  y desa rro llo  de  su 
industria , en una c iudad  que  es el "fa ro  industria l" 
de C as tilla -La  M ancha. De los log ros de la pasada

leg is la tu ra , que han hecho  pos ib le  un P uerto llano  
m ás ce rcano , m oderno  y  eco lóg ico . Y  se ha 
m ostrado  co nve nc ido  de  que  la  m ayo ría  de  los 
c iud ad an o s  reva lida rán  la co n fia nza  en el PS O E 
cuando  llegue  el 3 de m arzo , pa ra  que  sea  pos ib le  
cu lm ina rs in  sobresa ltos  la  ta rea  de m odern izac ión  
y  de lide razgo  e u ropeo  en la que  es tá  em peñado  
n ue s tro  Pa is d esd e  el in ic io  de  la  a nd ad u ra  
d em ocrá tica  y  que, ú ltim am ente , ha  a lcanzado  
co tas  in im ag inab les .

¿Como está evolucionando 
el problema de la sequía que 
tanto ha dado que hablar en los 
pasados meses?

- "En este sentido puedo se
ñalar que nos encontramos en 
mejor situación que meses pa
sados, ya que el nivel de los 
pantanos ha aumentado, lo que 
significa que se han acumulado 
reservas muy importantes. En el 
Pantanto de Montoro y  en las 
Presas pequeñas hay e l doble 
de agua con respecto a la que 
existía en el mes de octubre, y  
otro tanto ocurre en la del 
Jándula.

Por otra parte, la conduc
ción que nos permitirá traer agua 
desde la cabecera del Tajo, es 
un proyecto que se va consoli
dando, que cada vez cuenta con 
un mayor número de apoyos y  
es muy difícil que se de marcha 
atrás puesto que e l proyecto ya 
está iniciado; aunque sobre esto 
tengo que señalar que a m í me 
preocupa que un proyecto de tal 
calibre no haya salido por unani
m idad de todos los grupos políti
cos y  haya tenido que ser el 
PSOE quien haya "tirado de este 
carro" tan difícil.

Considero que este proyec
to va a ser más una garantía que 
otra cosa, porque creo que nova 
a haber, excepto en muy raras 
ocasiones, una sequía como la 
que hemos padecido estos años 
pasados. Por tanto, insisto que 
su construcción significa, más 
que nada, la garantía de que 
llegado el momento límite exis
ten los medios para realizar la 
conducción de agua desde otras 
zonas, ya que nos encontramos 
en una ciudad en la que este 
elemento es vital para la indus
tria".

Sin embargo, en este tema,

a nivel nacional, no parece que 
haya tenido mucho apoyo su 
partido...

- "Yo lo que creo es que se 
ha confundido todo. Se ha pen
sado que se iba a cambiar com
p le tam en te  la p o lít ica  de 
trasvases en España y  no se 
trata dé eso. Nosotros nunca 
hemos pedido un trasvase per
manente o una cantidad de agua 
apreciable. Siempre hemos di
cho que somos sensibles a las 
necesidades de Valencia y  Mur
cia, que somos solidarios con 
estas regiones, así como con 
cualquier,otra zona, sino que lo 
único que haríamos en un mo
mento determinado era estudiar 
el tema de nuestra necesidad y  
tratar de solucionarlo solidaria
mente; es decir, alcanzando 
acuerdo entre las fuerzas políti
cas y  con las necesidades que 
otras regiones puedan tener, y  si 
sus necesidades son más pe
rentorias que las nuestras, se 
actuaría en consecuencia. En
tonces, yo creo que no se ha 
entendido esto desde el punto 
de vista de la solidaridad, sino 
que se ha entendido desde el 
punto de vista de un peligroso 
consumo en el futuro, de que 
peligren los consumos, y  desde 
luego, que de una forma total
mente desorganizada nazca una 
nueva distribución del agua que 
nadie quiere.

En este sentido, he seguido 
muy cerca los planteamientos 
del presidente Bono, respecto a 
la política de trasvases y  estoy 
totalmente de acuerdo con lo 
que él ha dicho porque, precisa
mente, el presidente lo que esta 
siendo es muy prudente para 
que no seamos desbordados. 
Lo que el presidente plantea, y  
creo que estamos todos de

acuerdo, es que las cantidades 
de agua trasvasadas deben es
tar muy justificadas y  con unas 
contrapartidas de ahorro por par
te de las poblaciones a las que 
se trasvase, y  no solamente eso, 
sino que también se llevaría a 
cabo una política de mejora de 
redes de agua. Esto lleva a un 
nuevo concepto respecto a l con
sumo de agua, ya que se trata de 
un concepto mucho más racio
nal, y  sobre todo dando prioridad 
a unas necesidades respecto a 
otras.

Yo creo que lo que no va a 
ocurrir nunca en España es que 
se traiga agua del nortea! sur sin 
control y  de forma continuada,

creo que habrá que traer agua 
para determinadas necesidades, 
en momentos muy concretos, y  
desde luego con unos compro
misos claros de ahorro. Por tan
to, yo creo que esas garantías 
que el presidente ha pedido en 
todo momento, no se han enten
dido por parte de otros grupos 
políticos, aparte de que puedan 
existir debilidades regionales; es 
decir, puede haber grupos políti
cos que tengan cierto interés, 
por alguna zona concreta, sobre 
todo por intereses electoralistas, 
pero en nuestro caso, creo que 
no se ha entendido que el agua 
es fundamental porque estamos 
suministrando energía a toda la

zona centro de España, porque 
la industria de Puertollano ya es 
estratégica y  de una prioridad 
absoluta. El hecho de que aquí 
hubiéramos tenido que cerrar, 
por ejemplo la refinería, hubiera 
sido una catástrofe para todo el 
consumo energético del centro 
del país. Estamos ante una in
dustria básica, por lo que tiene 
que tener agua como sea. Las 
inversiones están en Puertolla
no, el complejo está en esta ciu
dad y  cada vez es más rentable, 
más moderno. Contamos con 
una de las mejores refinerías del 
mundo, y  por tanto, cuestionar 
ahora mismo el que Puertollano 
funcione o no funcione no es 
procedente, ya que losperjuicios 
que se derivarían de la falta de 
agua serían tremendos, por ejem
plo se provocaría un caos en 
ciudades como Madrid.".

¿Que significará para Puer
tollano la construcción del nuevo 
oleoducto?

- "El futuro de Puertollano 
está basado en dos elerhentos 
fundamentales: uno es que ven
ga la materia prima, e l petróleo, 
si éste no llega todo lo que se 
está realizando no tiene sentido, 
y  después el agua; ambas cosas 
son complementarias; es decir, 
sería absurdo que tuviéramos 
petróleo y  no contásemos con 
agua, y  a l contrarío. Entonces, 
son dos proyectos que se com
plementan, que están muy rela
cionados uno con otro y  que 
aseguran el futuro de Puertolla
no para tres o cuatro décadas. 
Ya pueden estar tranquilos los 
inversores, los industriales de 
Puertollano, cosa que no pasa
ba hace algunos meses, debido 
al tema del agua y  porque no 
estaba claro el futuro de la refine
ría, existiendo miedo a invertir.

Actualmente, Puertollano es una 
ciudad que tiene el futuro asegu
rado para los próximos 30 o 40 
años, lo que significa condicio
nes muy favorables para la in
versión, y  en una ciudad que 
goza, probablemente, del nivel 
de vida más alto de España, ya 
que si se observa la situación de 
las zonas industriales de Espa
ña o incluso de Europa, Puerto- 
llano destaca sobre muchas de 
ellas.

Sin embargo, es cierto que 
cuando finalicen las obras de 
Elcogas, entraremos en una fase 
de menos trabajo, ya que de las 
1.500personas que están traba

ja n d o  en este  p roye c to  
actualmente.se pasará a unas 
300, aproximadadmente, pero 
son unos puestos de trabajo bien 
remunerados y  con unas pers
pectivas a largo plazo. No se 
trata de empresas que abren hoy 
para cerrar mañana. Se trata de 
empresas muy estables con una 
tecnología punta, adaptadas a 
las nuevas normas de competiti- 
vidad mundiales y  que es muy 
difícil que se vengan abajo. El 
complejo de Puertollano, en este 
sentido, goza de estabilidad, a 
no ser que se produzca un de
sastre en el mercado del petró
leo y  a nivel mundial".

¿No se ría  conven ien te  
diversificar el tejido industrial?

- "Está claro que e l futuro 
tiene  que encam ina rse  a 
diversificar el tejido industrial de 
Puertollano, porque pese a sa
ber que está asegurado, esta
mos sometidos a cualquier mo
vimiento mundial negativo que 
se pudiera producir, y  Puertolla
no lo que tiene que hacer es 
aprovechar los recursos natura
les de la zona, cosa que hasta 
ahora no se ha hecho. Tenemos

C/ LEPANTO, 45 - TEL. Y FAX: (926) 51 09 65 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

TODO EN INFORMA TICA
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COMARCA DE LOS MONTES
el Valle de Alcudia, que es un 
valle próspero donde se da una 
de las mejores calidades de ga
nado. Nosotros nos tenemos que 
m over, no sólo dentro los recur
sos provlnientes del petróleo y  el 
carbón, sino además dentro de 
los recursos de la agricultura y  
ganadería con que contamos en 
zonas cercanas, de ahí que deba 
nacer, a nuestro juicio, una in
dustria que aún no se ha desa
rrollado por razones obvias, te
nemos posibilidades de dirigir
nos hacia un tipo de industria si 
no familiar, si a la creación de 
pequeñas empresas tanto de 
servicios como del sector agroa- 
limentario.

Por esta línea van a dirígirse 
los proyectos futuros del Ayun
tamiento. Este año, con la Mesa 
por el Pacto y  con la Oficina de 
Promoción Económica, quere
mos tener un contacto muy es
trecho con los inversores, sobre 
todo con los jóvenes de Puerto- 
llano que tengan proyectos de 
inversión con el fin de crear em
presas mixtas en las que partici
pe el Ayuntamiento. En este cam
po se puede ir desde la creación 
de empresas de medio ambien
te, ya que éste es un sector muy 
importante para nuestra ciudad, 
hasta lo que son las industrias 
agroalimentarias.

Este año no ha sido posible, 
debido a que el presupuesto para 
el año que viene es muy corto, 
pero habría querido que la inver
sión para este campo rondase 
los 100 millones de pesetas. Se 
ha comenzado por realizar una 
dotación inicial de 15 millones, 
pero s i los restantes grupos po
líticos me lo permitieran, a lo 
largo delaño se podría ir aumen
tando la cantidad destinada a 
este proyecto. Así, se podría au
mentar esta cantidad a fin de, 
bien abaratar el suelo industrial 
de SEPES, que es muy caro, o a 
dar otro tipo de facilidad a las 
empresas interesadas, con apor
taciones de capital, teniendo en 
cuenta que la entrada municipal 
en el accionariado sería sólo con

el objetivo de 
animar su crea
ción y  que, una 
vez consolida
da, se retiraría 
para dinamizar 
otro proyecto."

¿La com
posición actual 
del A yun ta 
miento dificulta 
el desarrollo de 
ese tipo de pro
yectos?

- "Induda
blemente. En 
minoría no se 
puede desarro
llar un programa de gobierno. 
Para gobernar necesitas votos, 
necesitas estar dotado de una 
capacidad que en minoría no se 
tiene, y  todos los proyectos que 
salgan adelante los tienes que 
consensuar, como mínimo con 
un grupo de la oposición, tanto 
en las comisiones informativas 
como en los plenos. Aunque bien 
es cierto que la dificultad no es 
muy grande porque existe capa
cidad de diálogo; por ejemplo, 
los presupuestos para el próxi
mo año hubieran sido muy dife
rentes de haberse podido reali
zar por un gobierno en mayoría, 
ya que los 100 millones progra
mados para la creación de esas 
industrias mixtas y  ayudas a la 
inversión, se hubieran contem
plado en los mismos, aunque 
ello  hub iese  supuesto  
endeudamiento, a l igual que hu
biera ocurrido con el Museo de 
Esultura al aire libre, que es un 
proyecto inexistente en España 
y  que se habría desarrollado por 
300millones, distribuidos en cua
tro anualidades. En 1996 se hu
biera contemplado una partida 
de 80 o 90 millones, y  así hubié
ramos podido realizar un Puerto- 
llano cultural distinto a ese Puer- 
tollano contaminado e industrial 
que ha habido tradicionalmente; 
pero como estoy en minoría es 
una tontería que lo proponga 
porque no saldría adelante. No 
obstante, si debo dejar claro que,

hasta ahora, tengo la suerte de 
que las grandes propuestas es
tán siendo apoyadas, a l menos 
por un grupo.

Soy de la opinión, y  me re
afirmo en ello tras estos prime
ros meses de gobierno, que en
tre todos los grupos haremos 
posible que Puertollano vaya 
adelante, dado que la totalidad 
de los concejales han interpues
to los intereses del pueblo a inte
reses partidistas, por lo que el 
avance que se produzca en la 
ciudad será como consecuencia 
de la labor de todos los grupos 
políticos".

¿Como ve el panoráma po
lítico ante las elecciones gene
rales del próximo mes de mar
zo?

- "Se puede observar que la 
recuperación económica es un 
hecho y  creo que ello repercutirá 
en las próximas elecciones. Creo 
que e l Partido Socialista va a 
ganar las elecciones generales 
del próximo mes de marzo. Ha 
cambiado mucho el panorama 
por varias razones: primero por
que la gente se ha dado cuenta 
que el tema de los GAL se ha 
desorbitado. Yo creo que los plan
teamientos en democracia, de
ben ser ajustados a la ley, nadie 
lo ha cuestionado, pero la gente 
ha llegado a l convencimiento de 
que los GAL se han  
instrumentalizado, más a nivel 
político que jurídico, que si hu

biéramos dejado actuara la Jus
ticia ningún ciudadano hubiera 
tenido ningún tipo de duda, pero 
hay una instrumentalización de 
los GAL tremenda por parte del 
Partido Popular y  la gente se ha 
dado cuenta de ese  
hecho.Después, se han dado 
cuenta de varias cosas más, pri
mero de que el presidente del 
Gobierno no es un hombre 
corrupto, de que es un hombre 
íntegro, que ha tenido la desgra
cia de tener algunos colaborado
res que le han fallado. A l presi
dente también se le tiene como 
una persona con una capacidad 
tremenda, habiendo sido capaz 
de integrarnos en Europa de un 
modo ejemplar, y  que se ha de
dicado a grandes empresas im
pensables hace algunos años. 
España, que estaba hace unos 
años más atrasada que Alema
nia o Francia, en cuanto a aspec
tos tecnológicos, culturales o de 
infraestructuras, se ha nivelado 
con los mismos, y  la gente se ha 
dado cuenta que, a pesar de 
haber aguantado la crisis de una 
manera distinta a la que la han 
aguantado los demás países, go
zamos de unos privilegios y  unas 
perspectivas que están cayen
do en países como Francia.

Esas situaciones que e l ciu
dadano se va replanteando, una 
vez pasado el primer efecto de 
rabia, han dado paso a ver la 
situación de otra manera, como

que existen unos casos de co
rrupción, que son muy lamenta'- 
bles, pero que esos señores van 
a la cárcel. Además, el Gobierno 
ha pagado en unas elecciones 
autonómicas y  municipales su 
cuota de responsabilidad, inclu
so yo creo que más de la que 
debía. A s í que, la perspectiva ya 
se ve de forma distinta, encaran
do el futuro inmediato, un futuro 
que hará de los próximos cuatro 
años, unos años de convergen
cia con Europa con correpciones' 
muy duras que, como estamos 
viendo en Francia, la derecha 
las entiende de una forma des
mesurada, haciendo peligrar si
tuaciones de binestar en la ma
yoría de los ciudadanos y  bene
ficiando a la minoría. Pero hay 
algo más, los ciudadanos saben 
muy bien que es en estos mo
mentos cuando más falta hace 
' un Gobierno con experiencia que 
no de pasos en el vacío.

Además, dos de los mayo
res problemas que tenemos, 
como son el terrorismo y  la eco
nomía, han tenido un buen desa
rrollo con este gobierno. El Go
bierno socialista ha demostrado 
que la economía la domina como 
nadie, y  en cuanto al tema del 
te rro rism o  ha quedado  
demotrado que como gobierne 
el PP el asunto se va a desbor
dar hasta límites impensables, 
dado que no va a ser posible 
negociar con los partidos nacio
nalistas y  que ello evitaría una 
política inteligente que permita 
acabar con ETA, pués está de
mostrado históricamente que a 
lo bestia no se acaba con los 
terroristas. En este difícil tema 
estoy convencido que hace falta 
la política de consenso con los 
nacionalismos que está llevan
do a cabo el Gobierno socialista 
en los últimos años, y  no la de 
confrontación por la que nos in
tenta llevar el PP y  que ya ha 
dado e l resu lta d o  de la 
potenciación asesina de los 
etarras, que saben aprovechar, 
como nadie, la desunión de los 
demócratas. No ha pasado tanto

tiempo desde cuando la derecha 
animaba a la confrontación para 
solucionar el problema, auque 
ahora, considerando a los ciuda
danos tontos, nos quieran hacer 
ve r a lgo  b ien  distinto. 
Desgracidamente, los graves 
acontecimientos de estos días 
ha sido suficientes para dejara 
la intemperie qu illa  realidad es 
otra. Por otro lado, la gente sabe 
distinguir entre unas elecciones 
generales y  unas municipales y 
autonómicas, ya que sigue con
siderando a estas últimas me
nos importantes que las prime
ras, puesto que son en las gene
rales donde se juega cosas tan 
importantes como la Seguridad 
Social o el empleo, además de 
los temas ya comentados".

¿Considera llegado el mo
mento de la renovación en el 
PSOE?

- "Creo que lo primero hay 
que hacer es conservarla expe
riencia. Soy de los que piensan 
que los cargos públicos se tie
nen que renovar, pero a l mismo 
tiempo hay gente que es impres
cindible. Para mí, Felipe Gonzá
lez, en nuestro proyecto, es im
prescindible. Hay personas que 
no son renovables por la expe
riencia a nivel personal que tie
nen; otro ejemplo podría ser el 
propio Manuel Marín, con una 
experiencia acumulada en cuan
to a la UE se refiere, pero sin 
embargo, s í hay cargos renova
bles a otros niveles, que tienen 
que dejar paso a jóvenes que 
están llegando a l partido. En lo 
que a nivel local se refiere, y  es 
un ejemplo, en Puertollano ten
go a tres concejales liberados, 
que apenas llegan a los treinta 
años, lo que ha significado la 
renovación. A s í que e l futuro del 
partido pasa por esta renova
ción, aunque manteniendo a gen
te con' experiencia, es lo que 
históricamente a ocurrido en el 
PSOE, ya que a esta gente joven 
no se le puede cerrar e l paso".
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COMARCA DE DAIMIEL/ESTADOS DEL DUQUE
Daimiel

FINALMENTE, CRISTINA NARBONA NO ACUDIÓ A LA REUNIÓN CON 
REPRESENTANTES DE LA JUNTA DE COMUNIDADES

La depuración de las aguas 
residuales es la solución para salvar 
el Acuífero 23
Con posterioridad a la reunión, tuvo lugar en Tomelloso la aprobación 
de los Estatutos de la Comunidad General de Regantes del Acuífero 23, 
aunque diversas comunidades integradas en el mismo se opusieron a la medida

C.M./DAIMIEL
Representantes del Ministerio de 

Obras Públicas, Transporte y Medio 
Ambiente (MOPTMA), y de la Junta de 
Comunidades, con el consejero de 
Obras Públicas Isidro Hernández 
Perlines a la cabeza, mantuvieron el 
pasado mes de diciembre en Daimiel 
una reunión en la que se estudió, junto 
con representantes de los municipios 
ubicados en los acuíferos 23 y 24, la 
situación de estos acuíferos, así como 
una serie de medidas a llevar a cabo 
para la salvación de los mismos.

Isidro Hernández Perlines señaló 
que la recuperación de las Tablas de 
Daimiel es popible, aunque,.para ello se 
ha de realizar una utilización efectiva de 
los recursos disponibles y que ésto sea 
compatible con el desarrollo económico 
de la comarca.

En esta reunión, representantes 
ministeriales, con Salvador Martínez 
Ciscar como máximo mandatario, en 
sustitución de la secretaria de Estado 
de Medio Ambiente, Cristina Narbona; y 
autonómicos, acordaron poner en mar
cha, y a partir de este año, un plan de 
depuración de las aguas residuales, 
cuyo objetivo es recuperar tanto el 
Acuífero 23 como el 24. El Plan se

pondrá en marcha antes de 1999, y 
supondrá una Inversión de ambas admi
nistraciones de más de 7.600 millones 
de pesetas, llevándose a cabo en un 
total de 15 localidades; por lo que éstos 
dispondrán de depuradoras de aguas 
residuales antes de que finalice el siglo.

Los municipios afectados serán 
aquellos más importantes y cuya activi
dad afecte tanto a las Tablas de Daimiel 
como Las Lagunas de Ruidera, o a 
sistema de abastecimiento urbano, 
como los municipios situados en la vega 
del Jabalón.

Impugnación a la aprobación de la "Comunidad 
General de regantes del Acuífero 23" por parte 
de siete agrupaciones integradas en el mismo

Un total de siete agrupaciones, Villarrobledo, San Clemente, El Provendo, 
Socuéllamos, Argamasilla de Alba, Las Mesas y  Las Pedroñeras, que no asistieron 
a la Asamblea celebrada en Tomelloso para la constitución de la Comunidad General 
de regantes del Acuífero 23, decidieron impugnarla aprobación que se llevó a cabo, 
basándose en el hecho de que resultaba inconstitucional crear una Comunidad 
General sin estar cerrado el censo para que se conozca la organización del territorio 
legal que el Acuífero posee.

La Asamblea, que contó con representantes de Alcázar de San Juan, Almagro, 
Bolaños, Daimiel, Criptana, Pedro Muñoz, Fuente el Fresno, Tomelloso, Herencia, 
Membrilla, Villarta de San Juan, Puerto Lápice, Malagón, Villarrubia de los Ojos, 
Manzanares y  Valdepeñas, aprobó la creación de la mencionada "Comunidad 
General", a excepción de los miembros de Valdepeñas, debido a que esta comuni
dad de regantes aún no se encontraba constituida, por lo que los representantes de 
la Junta Gestora de la misma, decidiero abstenerse. El texto del acuerdo estará 
expuesto durante 30 días en cada una de las comunidades, antes de ser remitido 
a la Confederación Hidrográfica del Guadiana para su aprobación.

Malalgón

MÁS DE 300 ALUMNOS PARTICIPAN EN LOS 
DIFERENTES CURSOS PROGRAMADOS

En marcha el curso 95/96 
de la Universidad Popular

C.M.
Durante el mes de noviembre se 

Inauguró el curso 1995/96 de la Univer
sidad Popular de Malagón, con un total 
de 300 alumnos matriculados, hecho 
que viene a significar el buen funciona
miento de la misma.

La Inauguración oficial del curso 
académico tuvo lugar en la Casa de 
Cultura de la localidad y se inició con un 
concierto a cargo de la soprano María

de los Ángeles Cortés, acompañada 
por la pianista Elisa Pulla.

Durante el presente curso acadé
mico, la Universidad Popular Impartirá 
diversos cursos, como el referente a la 
Hisotira Moderna de la propia localidad 
de Malagón, solfeo,'guitarra popular y 
clásica, plano, gimnasia de manteni
miento, corte y confección, restaura
ción de muebles, manualldades y pintu
ra.

DEBIDO
AL FALLECIMIENTO 
DE SU ANTERIOR 
PRESIDENTE

Elegido 
el nuevo 
presidente de 
Nuevas 
Generaciones 
del PP

C.M.
La elección de la nueva ejecutiva 

local se realizó debido al fallecimiento 
del anterior presidente, Antonio Manuel 
Expósito, y se llevó a cabo en el trans
curso de una Asamblea General y tras 
la votación, Afrodisio Santos Santos fue 
elegido el presidente de Nuevas Gene
raciones.

Junto al él, la ejecutiva local está 
compuesta por Juan Ángel Domínguez 
Cueva, como secretario; Juan Martín 
Serrano, vicesecretario primero; Raquel 
Carretero Donaire, vicesecretaria se
gunda; Anabella Amor de la Llave, teso
rera; Eduardo Tajuelo López, vocal de 
o rgan izac ión ; A drián  Fernández 
Herguido, vocal y encargado de plenos; 
y Francisco Manuel Pozo López como 
vocal.

Malagón

MARTÍN TOLEDANO MANTUVO UNA REUNIÓN. 
CON EL CONSEJERO DE OBRAS PÚBLICAS DE 
LA JUNTA DE COMUNIDADES, ISIDRO 
HERNÁNDEZ PERLINES

Malagón cuenta con 
el apoyo de la Junta en 
sus reivindicaciones 
sobre RENFE
MALAGON/C.M.- Las pasadas fe
chas, el alcalde de Malagón, y vice
presidente segundo de la Diputa
ción Provincial, José Alberto Martín 
Toledano, mantuvo una reunión con 
el consejero de Obras Públicas de 
la Junta de Comunidades, Isidro 
Hernández Perlines, en la que am
bos mandatarios trataron sobre di
versos temas concernientes a la 
localidad malagonera.

La reunión se inició con el plan
teamiento por parte del primer edil 
de Malagón sobre la reivindicación 
de la parada de trenes en la locali
dad, algo que viene reclamando el 
mandatario ciudarrealeño desde 
hace algún tiempo. Hernández 
Perlines, tras interesarse por la si
tuación actual del problema, señaló 
a Martín Toledano que trasladaría el 
planteamiento de la población de 
Malagón al presidente comunitario, 
José Bono, y que la localidad conta
ba con el apoy.o de la máxima insti
tución regional, al mismo tiempo 
que señaló que el propio Bono me
diaría con la dirección de RENFE 
para conseguir que los trenes pue
dan realizar paradas en la localidad 
en un plazo no muy amplio de tiem
po.

Además, en la mencionada re
unión se trataron otros temas sobre 
Malagón, como puede ser la cesión 
del vivero al Ayuntamiento de 
Malagón para que en él se pueda 
instalar un albergue juvenil y el resto 
pueda ser utilizado por el consisto
rio como vivero municipal. En el 
mismo, se realizarían cursillos de 
formación agraria, así como otros 
concernientes con esta actividad y 
con el medio ambiente, por lo que el

Isidro Hernández Perlines, conse
jero de Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades

consejero se mostró interesado con 
esta propuesta.

Igualmente, se abordó el tema 
de la construcción de un Polígono 
Industrial en la localidad. En este 
asunto se coincidió en señalar que 
el mismo debería contar con una 
dotación de suelo importante, urba
nizándose únicamente las parcelas 
que fuesen a ser ocupadas, e ir 
ampliando el mismo según la de
manda y las necesidades. , 

Para este fin, la Junta de Comu
nidades, mediante la firma de un 
convenio con el propio ayuntamien
to malagonero, destinará una canti
dad en torno a los 150 millones de 
pesetas.

Porzuna

CONSTRUIDO SOBRE UN ANTIGUO CAMPO DE 
FÚTBOL DE LA LOCALIDAD

Inaugurado un nuevo centro 
de Educación Infantil y Primaria
PORZUNA/C.M.- Las pasadas sema
nas, quedó inaugurado en Porzuna un 
nuevo centro escolar de Educación In
fantil y Primaria, que ha sustituido a los 
tres edificios diferentes en los que se 
Impartían estas clases y que estaban 
distribuidos en diferentes zonas de la 
población.

El Gentro Escolar, construido sobre 
un antiguo campo de fútbol, tiene una 
extensión de 1225 metros cuadrados 
de superficie, siendo 1042 de ellos los 
ocupados por el edificio útil.

Para la construcción del mismo se 
ha contado con un presupuesto de 69 
millones de pesetas; y la dirección téc

nica del proyecto a corrido a cargo de la 
Unidad Técnica del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

En la Inauguración del Centro estu
vieron presentes el Gobernador Civil de 
Ciudad Real, Fidel Martínez; acompa
ñado por el Director Provincial del MEC, 
Ángel López; así como el alcalde de 
Porzuna, Candelario Rojas.

Junto al centro, se instalará una ins
talación deportiva, en forma de pabellón 
cubierto, que vendrá a completar la-do
tación del edificio, tanto educativa como 
deportiva, y que será construido por 
medio de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.
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Moral de Calatrava

CON UN PRESUPUESTO CERCANO A LOS 1.400 MILLONES DE PESETAS

El "Leader" de Manserja pondrá en 
marcha un programa de desarrollo 
rural

Valdepeñas

C.M.
Durante el pasado mes de noviem

bre fue firmado en Madrid el Proyecto 
Leader solicitado en su día por la Man
comunidad de Servicios de Manserja, y 
concedido a primeros del pasado mes 
de octubre, y por medio del cual se 
destinarán casi 1.400 millones de pese
tas para la puesta en marcha de un 
programa de desarrollo rural en el que 
se incluyen una serie de medidas para 
la creación de infraestructuras que posi
biliten el empleo o ia formación de per
sonal.

Así, el presupuesto total del proyec
to, tanto para inversión como para finan
ciación, 1.370.617.000 pesetas, se ha 
distribuido en dos apartados, uno el que 
versa  sobre C ooperación 
Transnacional, que tiene una partida de 
casi siete millones de pesetas, y el 
programa de Innovación Rural, para el 
que se destina la práctica totalidad de la 
inversión. Este apartado, se sub-divide 
en seis programas, que a continuación 
se detallan:

Un total de casi 340 millones de 
pesetas para el programa de Turismo 
Rural, se pretende el apoyo a la crea
ción de una Red de Turismo, con el fin de 
habilitar espacios rurales para ser ges
tionados como alojamiento; acoger 
empresas capaces de ofrecer una serie 
de servicios a las visitas mediante acti
vidades culturales, lúdicas, etc., y esta
blecer una Central de Reservas dedica
da a la comercialización de todos los 
servicios integrados en la Red de Turis- 
mo Rural. Otro programa del Proyecto, 
el de pequeñas empresas, artesanía y 
servicios, contará con una dotación eco
nómica de casi 159 millones de pesetas. 
Con el mismo, el objetivo radica en 
permitir a Manserja optimizar sus recur
sos, hacer valer sus activos y estimular 
un desarrollo equilibrado, para lo que 
propone las s igu ientes medidas: 
implantación de explotaciones rurales 
innovadoras; reconstruir el campo des
de la ciudad: el Intercambio positivo 
entre lo rural y lo urbano.

Para el programa de valoración y 
comercio de producción agraria, que

tiene como objetivo la mejora de la com- 
petltlvidad de las actividades agrarias 
existentes, se destinarán algo más de 
271 millones de pesetas. Con el mismo, 
se pretende posicionar a los agriculto
res, ocupados en la producción agraria, 
como empresarios agrarios, aseguran
do el empleo actual y permitiendo la 
incorporación de los jóvenes en las nue
vas tareas, para lo que se proponen 
distintas medidas: promoción y apoyo a 
las industrias artesanales relacionadas 
con el sector agrario, mejora de la com- 
petitividad de las pequeñas explotacio
nes existentes, fomento y ayuda a la 
com erc ia lizac ión  de p roductos 
agroalimentarios, y creación de un cen
tro de análisis y experimentación de 
aceite.

Casi 210 millones de pesetas se 
destinarán para la formación profesio
nal y ayuda a lacontratación, que propo
ne potenciar, a través de la mejora 
formativa, los recursos humanos del 
territorio, y propone las siguientes medi
das: formación para "aprender a apren
der", formación para la mejora de la 
competitividad de las empresas, y for- 
máción técnica para profesionales en 
actividades de interés para la comarca.

El quinto programa, tendrá una 
dotaciónde más de 253 millones de pe
setas y versará para la conservación y 
mejora del medloambiente y del entor
no. Este programa centra su punto de 
partida en el agua "recurso natural es
caso" y propone el tratamiento de aguas 
residuales con tecnologías blandas. 
Para e llo , M anserja  propone la 
implantación de varias experiencias pi
loto de aguas residuales con tecnolo
gías de bajo Impacto medioambiental.

Finalmente, el último programa, 
contará con alrededor 130 millones de 
pesetas para el apoyo técnico al desa
rrollo rural. En el mismo, se persigue la 
consolidación de las Oficinas de Infor
mación Económica (OIE) desde las que 
se diseñen, gestionen y evalúen todas y 
cada una de las distintas medidas que 
este proyecto incluye, para lo que se 
propone las siguientes medidas: Infor
mación, divulgación y promoción a fa-

Adolfo Salvador Gómez, alcalde de 
Moral de Calatrava y  presidente de 
Manserja

vor del desarrollo rural, detección de 
recursos endógenos y captación de re
cursos exógenos, apoyo y fomento de 
nuevas iniciativas empresariales, y pla
nificación , coordinación y gestión de los 
procesos formativos.

Más de 2.200 alumnos 
matriculados en la UNED 
de Valdepeñas

C.M./VALDEPENAS
Santiago Sánchez estuvo 

acompañado en la mesa presiden
cial por el presidente del Consorcio 
del Centro Asociado, y además pre
sidente de la Diputación Provincial, 
Jesús Garrido; Salvador Galán, di
rector del centro; Victoriano Gonzá
lez de la A le ja , a lca lde  de 
Valdepeñas; Esteban García, se
cretario del Centro y por el Catedrá
tico de Historia Medieval, José Luis 
Martín.

El acto, que se celebró en el 
Salón del Centro Cultural "Cecilio 
Muñoz Fillol", contó con un buen

número de los alumnos matricula
dos en el Centro y durante el mismo 
se dio lecturaa la memoria del curso 
anterior, en el que se impartieron un 
total de 18 carreras, en la propia 
sede de Valdepeñas, como en los 
centros asociados de Alcázar de 
San Juan y Puertollano.

Igualmente durante este acto 
se procedió a la entrega de distin
ciones a los profesores tutores, así 
como a los títulos y bandas a los 40 
nuevos licenciados y 1 doctorado. 
Francisco Ureña, ex-presidente de 
la Diputación, recibió una distinción 
de la UNED.

EN LA INAUGURACION ESTUVIERON PRESENTES LOS CONSEJEROS DE 
LA JUNTA DE COMUNIDADES JUSTO ZAMBRANA Y EMILIANO GARCÍA-PAGE

El alcalde inauguró el Auditorio 
de Valdepeñas

C.MWALDEPEÑAS
Victoriano González de la Aleja, 

estuvo acompañado, además por el 
escritor valdepeñero, Francisco Nieva, 
así como por el concejal de Cultura, 
Jesús Martín, y de otras autoridades 
tanto regionales como provinciales y

locales.
La construcción del Teatro-Audito- 

rio ha costado un total de 368 millones 
de pesetas, sufragados a un 50 por 
ciento por la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento de la ciudad. Está equi
pado con todas las técnicas escénicas

más novedosas y cuenta con camerinos, 
lavabos y un gran escenario, estando 
dotado de 767 butacas.

González de la Aleja señaló que 
con la inauguración habían finalizado 
“cinco años de trabajo y la suma de 
muchas voluntades’’

atnp edro® otro servicio más
GABINETE TECNICO

Don Víctor, 81
Tel.: (926) 51 02 73 - Fax: (926) 51 12 43 

13700TOMELLOSO

Si tie n e s  co n tra ta d a  una  P O L IZ A  de  las  lla m a d a s  "D E  M U E R T O S ", "p o r el m ism o  p re c io  
S A M P E D R O  te  o fre ce  la  o p o rtu n id a d  de  c a m b ia r la  p o r un m o d e rn o  s e g u ro  de  e s ta  

m o d a lida d , MULTIRRIESGO DE DECESOS, ACCIDENTE Y ASISTENCIA CON TRASLADO 
NACIONAL E INTERNACIONAL a  c u a lq u ie r ho ra  de l d ía  o de  la  n o che , in c lu s ive  

d e sp la za m ie n to  de  a c o m p a ñ a n te  o re p ra tia c ió n  s a n ita r ia  en  A V IÓ N , H E L IC Ó P T E R O  O 
A M B U L A N C IA  U .V .I., y  c u a n to s  trá m ite s  fu e re n  n e c e s a rio s  en  c a s o  de  fa lle c im ie n to .

Y  si no t ie n e s  co n tra ta d o  e s te  S E G U R O , N E C E S A R IO  EN C U A L Q U IE R  H O G A R , 
a h o ra  es el m o m e n to  de  c o n tra ta r lo  p o r su b a jo  cos to .

¡No te pierdas esta ocasión!, ¡Visítanos!

SAMPEDRO, ¡RESPUESTA SEGURA!

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996 % Página - 29

COMARCA DE VALDEPEÑAS
VICTORIANO GONZÁLEZ DE LA ALEJA, ALCALDE DE VALDEPEÑAS

“A VALDEPEÑAS NO LE PREOCUPA QUE 
PUEDAN SURGIR NUEVAS 

DENOMINACIONES DE ORIGEN”
V ic to riano  G onzá lez  de la A le ja , pasó la convoca to ria  e lecto ra l de m ayo conse rvando  para  su partido  

(PSO E) la  a lca ld ía  va ldepeñera . Su m ayoría  re la tiva  p rec isa  del apoyo  de IU, con cuyo  ún ico  conce ja l 
d ice  m an ten e r una re lac ión  de "traba jo  y co inc idenc ia ", con "m as cosas que nos unen que nos separan". 
C ada  ve z  que  tie ne  opu rtun idad , su pueb lo  se echa  a la ca lle  para  de fe nd e r un p roducto  genu ino  de 
la tie rra  co m o  es el v ino . Q u izá  por la seguridad  que da  te ne r un pueb lo  de trás  en su de fensa , es por 
lo que  no tem e  al fu tu ro  de  sus ca ldos  y  apuesta  por la libertad  com erc ia l s in  im porta rle  que  su rjan  o tras 
den om ina c io n es  de o rigen  en La M ancha. El hom bre  que sus tituyó  al ca rism á tico  S a lvad o r G a lán , está  
conve nc ido  de que  el fu tu ro  de V a ldepeñas se rá  cada  ve z  m ejor, g rac ias  a la  a pues ta  industria l que 
se es tá  gene rando . Por o tro  lado, sus e spec ia les  do tes d ia logan tes  parece  se r que  log ra rán  sa lva r los 
esco llos  de la incom prens ión  que  puedan  su rg ir de la con figu rac ión  de la nueva  C orpo rac ión . Es, en 
de fin itiva , una  de  las nuevas ca ras en la po lítica  m un ic ipa l c iudarrea leña .

¿Cuál es la valoración 
electoral que ha realizado tras 
las pasadas elecciones?

"Poruña parte, e l pueblo de 
Valepeñas sigue queriendo ser 
gobernado por la izquierda; de 
hecho, la lista más votada es la 
del PSOE con más de 6.200 
votos, e IU con 800, lo que signi
fica que 7.000 votantes han ejer
cido e l voto a fuerzas de izquier
da mientras que 6.000 sehan 
decantado por el PP

La valoración es positiva, y  
pienso que los valdepeñeros han 
sabido decidir en todo momento 
qué es lo que querían".

-. ¿Qué relaciones mantie
nen con Izquierda Unida?

"Las relaciones con el re
presentante de IU son de trabajo 
y  de coincidencia en alguaspar
tes de la política municipal, y  
evidentemente de discrepancias 
en otras. Aún así, hay más co
sas que nos unen que nos sepa
ran, por lo tanto, estamos coinci
diendo en la gobernabilidad del 
Ayuntamiento de Valdepeñas; y  
en tanto en cuanto sea así, no 
habrá ningún problema para es- 
tara su lado, y  é l a l nuestro, en lo 
que se re fie re  a goberna r 
Valdepeñas. Actualmente, no 
posee ninguna responsabilidad 
en ningún área ni concejalía, per
tenece a la Comisión de Gobier
no por voluntad propia y  partici
pa en las decisiones de la Comi
sión".

-. ¿Existe estabilidad o 
gobernabilidad política?

"Enlaciudadde Valdepeñas 
s í que la hay, porque, como an
tes, la coincidencia de nuestro 
programa con el de IU así lo 
garantiza, y  sobre todo por una 
razón muy sencilla: independien
temente de esos programas, 
nosotros estamos gobernar el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
con todas aquellas ideas que 
siendo buenas para la ciudad se 
puedan poner en práctica, des

de la perspectiva económica y  
s o c ia l que represen ta  
Valdepeñas. No tengo ningún 
inconveniente, vengan de don
de vengan esas ideas, s i son 
buenas, de gestionarlas. La di fe- \  
renda puede estar en el modelo 
de gestión, pero siempre nos 
pondremos de acuerdo en reali
zarlo".

-. ¿Cuáles son los objetivos 
marcados para estos cuatro 
años?

"Nosotros pretendemos go
bernarla ciudad de la mejor ma
nera posible para que siga en la 
línea que tenía con la anterior 
corporación, aunque evidente
mente, con algunos matices y  
mejoras, por otro lado lógicos, 
dado que la composición es otra. 
También pretendemos dotara la 
ciudad de una mayor industriali
zación, haciendo que ésta se 
acerque hasta Valdepeñas; me
jo rar en el tema de apoyo al 
pequeño y  mediano comercio, y  
al gran comercio si hace falta. 
Nuestra idea es potenciar a los 
industriales de Valdepeñas, pero 
sin olvidar que debemos de atraer 
industria a nuestra ciudad que 
potencien el sector económico 
comercial y  que permita, en lo 
posible, una mayor creación de 
puestos de trabajo; más vivien
da, yen  definitiva, mayor calidad 
de vida".

-. ¿Se dejarán notar las di
ferencias, dentro de ese modelo 
de continuidad, con el anterior 
Gobierno socialista?

"Se tiene que notar, porque 
independientemente que sea
mos del mismo partido, las per
sonas no son las mismas, n i en 
lo que se refiere al alcalde, n i en 
lo que se refiere a los concejales, 
ya que solo han repetido cuatro. 
Eso significa que se pone un 
sello distinto de comportamiento 
y  de gestión. En cuanto a la 
gestión, dentro de cuatro años 
los ciudadanos podrán juzgar si

se ha mejorado o no. La idea 
nuestra es mejorar, y  en la prác
tica, creo que lo estamos consi
guiendo. Estamos acercándonos 
al ciudadano de una forma im
portante, y  estamos haciendo 
que el valdepeñero empiece a 
entender que el modo de gobier
no que estamos llevando a cabo

---- í í  -------------

ESTA
LEGISLATURA 

VAMOS A 
ACOMETER 

LA REFORMA 
DE LAS NORMAS 
URBANÍSTICAS

________  5 ?  -------------

es claro, transparente, sencillo y  
cercano a él, y  sobre todo, esta
mos preocupados porque esa 
calidad de vida que se comenzó 
en la anterior legislatura y  que 
supuso que el listón se situase 
muy alto,se pueda superar. No
sotros tenemos que administrar 
la gestión llevada a cabo por la 
anterior corporación y  hacer que 
Valdepeñas empiece a vivir y  a 
convivir de la forma que noso
tros creemos que debe de ser y  
como entendemos la calidad de 
vida desde la perspectiva de más 
trabajo, más vivienda y  más pro
ducción en el sector industrial, al 
mismo tiempo que debemos di
fundir nuestros productos en el 
exterior para que Valdepeñas, 
económicamente, arranque de 
forma definitiva".

-. ¿Cuáles serán las actua
ciones más importantes para 
estos cuatro años?

"Seguir potenciando las zo

nas verdes en la medida que 
podamos. Vamos a acometer la 
revisión de las normas urbanís
ticas por medio de un paln gene
ral debidamente estudiado y  
consensuado con todos los sec
tores económicos y  sociales.

Del mismo modo queremos 
potenciar el sector industrial y  el 
comercio, haciendo que empie
ce a tomar vida, dado que el 
sector agrícola, por las dificulta
des del agua y  de la escasez de 
lluvias, se encuentra en una si
tuación precaria. Si la lluvia nos 
acompaña también potenciare
mos este sector, y  si no, intenta
remos paliarlo con ayudas, faci
litando a los agricultores el acce
so a todos los estamentos que 
hagan posible que este sector 
no se deteriore, puesto que es 
importantísimo en la industria y  
economía de Valdepeñas.

Nos hemqs marcado e l ob
jetivo de que Valdepeñas debe 
conseguir todavía más vivien
das. Ultimamente se han adjudi
cado 128 y  se va a iniciar la 
construcción de un nuevo blo
que con 60 viviendas más. Va
mos a intentar que ei trabajo 
dentro de Valdepeñas y  su co
marca sea cada vez mayor y  se 
reduzca e l número de parados. 
Para ello no hay más remedio 
que tra e r in d u s tria s  y  
promocionarnos en el exterior 
para atraer a industriales. A no
sotros, que duda cabe, nos agra
daría que fuera industria pura, 
pero si ello no puede ser, que 
estuviese encaminada al sector 
deservicios, ya que Valdepeñas 
ha sido siempre una ciudad de 
servicios".

-. ¿Qué política fiscal pien
sa llevar a cabo en Valdepeñas?

"Nosotros vamos a dialogar 
con el sector empresarial. Nos 
hemos abierto a ellos, por medio 
de diferentes reuniones y  vamos 
a seguir dialogando. Vamos a 
realizar un documento que mar-

CAFÉ - BAR

Cervantes
Selecta cocina - Especialidad en gambas rebozadas

Pa Cervantes, 15 - Telf.: (926) 53 01 40 - SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

P1SP11ÍP

González de la Aleja está firmemente decidido a gobernar basándose en 
el diálogo.

que la línea de actuación para 
propiciar que los empresarios 
valdepeñeros no tengan ningún 
problema. De hecho, pienso que 
no van a tenerlo, ya que vamos 
a llegar siempre a un acuerdo 
con ellos. Lo que es la Federa
ción de Empresarios va a tener 
siempre las puertas de este 
Ayuntamiento abiertas.

La presión fiscal que sopor
ta e l ciudadano por parte del 
Ayuntamiento, no va a aumentar 
más allá de lo que sería razona
ble, si es que tuviera que hacer
se así, yen  modo alguno va a ser 
nunca a espaldas de los secto
res sociales, siempre sería con
tando con ellos".

-. ¿Teme que surjan nue
vas Denominaciones de Origen 
de Vino en La Mancha?

"LaD.O. Vino de Valdepeñas 
está arraigada de forma definiti
va. Ha habido unos años en los 
que ha cam inado un poco  
dubitativamente, llegando a una 
situación que no era muy buena, 
ya que se estaba haciendo el 
típico vino de Valdepeñas de 
chateo, dejando un poco en en
tredicho los caldos valdepeñeros 
que tienen un gran sabor, un 
gran bouquet y  que de verdad, 
cuando alguien los bebe en su 
elemento, quedan prendado de

él. No se puede quedare! vino de 
Valdepeñas para venderlo en los 
establecimientos de forma no 
adecuada. Ahora se están pro
duciendo unos vinos buenísimos 
que compiten en elm ercadoyse  
están abriendo camino y  consi
guiendo galardones importantes 
allá donde concurren a concur
so.

Valdepeñas no tiene ningu
na preocupación proque surjan  
más Denominaciones de Origen, 
porque eso le va a permitir de
mostrar su calidad comparando 
sus vinos con otros, y  abriéndo
se a un mercado que, aunque es 
muy duro, se está abriendo paso 
en él, como lo demuestra el he
cho de haber aumentado en un 
20 por ciento las ventas, tanto en 
el país como en el extranjero. 
Esto significa que el vino de 
Valdepeñas está consiguiendo 
grandes cotas de mercado, y  
tiene que seguir en ese camino 
de calidad, porque la tiene, para 
conseguir que el vino siga sien
do emblemático, que cuando se 
hable de Valdepeñas se hable 
de vino, y  a l revés. Vamos a 
intentar mantenr la producción 
para que no se deteriore n i la 
calidad del vino y  se mantenga el 
número de personas que depen
den de la industria vinícola."

----- yt>i

Generalísimo, 111 - SOCUELLAMOS (C. Real)
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Calzada de Calatrava

1
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FRANCISCO ESPINOSA, ELEGIDO PRESIDENTE DE LAS UNIVERSIDADES 
POPULARES

El “Juego de las Caras” declarado 
de interés turístico regional

C.M./CIUDAD REAL
La Consejería de Industria y 

Trabajo ha decidido declarar de in
terés turístico regional el "Juego de 
las Caras”, del Viernes Santo de 
Calzada de Calatrava, junto con las 
fiestas de "Santa Agueda" d e . 
Cogolludo (Guadalajara) y la "Pa
sión Viviente” de Tarancón (Cuen
ca).

Este juego es, dentro de la Se
mana Santa de C alzada de 
Calatrava, uno de los más llamati
vos actos simbólicos que reviste 
interés turístico y antropológico. "El 
Juego de las Caras" se celebra a lo 
largo de la mañana del Viernes San
to, entre el final de la procesión de 
Jesús el Nazareno y el inicio del 
Santo Entierro.

Aunque no existen datos sobre 
su origen, la tradición justifica esta 
fiesta en el recordatorio de la subas
ta de las ropas de Jesús, al pie de la 
cruz.

Pese a su corta duración, en 
este juego se apuestan grandes

cantidades de dinero, lo que atrae a 
personas de toda Ciudad Real e, inclu
so, de las provincias limítrofes.

Es tal la curiosidad y sorpresa que 
despierta el "Juego de la Caras" que 
resulta prácticamente imposible el po
der acercarse a los múltiples corrillos 
que se forman para poder participar en 
el mismo.-

Además del Juego de las Caras, la 
Semana Santa de Calzada, posible gra
cias a las cinco cofradías de la locali
dad, cuenta con otros actos relevantes 
como "la bocina", "el pecado mortal", "la 
jura de los armaos" o "El charco".

Por otro lado, el alcalde de Calzada 
de Calatrava, el socialista Francisco 
Espinosa, y además Diputado Provin
cial, fue elegido recientemente presi
dente de la Asociación Provincial de 
Universidades Populares en una Asam
blea que tuvo lugar en la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y en la que 
estuvieron presentes un total de 58 de
legados pertenecientes a 21 de las 28 
Universidades Populares existentes en 
la provincia.

Francisco Espinosa.

En la nueva junta rectora de 
esta Asociación, además de Fran
cisco Espinosa también están 
incluidos representantes institucio
nales, así como representantes téc
nicos, con una representación del 
50 por ciento en la Junta rectora.

Manzanares

ASÍ LO CONFIRMARON EL DELEGADO DE LA JUNTA EN LA PROVINCIA DE 
CIUDAD REAL, ANASTASIO LÓPEZ Y EL GOBERNADOR CIVIL, FIDEL MARTÍNEZ 
EN UNA RECIENTE VISITA

La inversión de la Junta en 
Manzanares en 1996 será de 1.500 
millones

A.L.MV
MANZANARES

El delegado de la Junta de Comuni
dades en la provincia de Ciudad Real, 
Anastasio López Ramírez, acompaña
do dél GobernadorCivil de Ciudad Real, 
Fidel Martínez, anunció en los pasados 
días durante una visita que ambos man
datarios realizaron a Manzanares que la 
inversión que la Junta de Comunidades 
realizará en esta localidad durante el 
año 1996 ascenderá a los 1.500 millo
nes de pesetas; algo que, según señaló, 
ya está acogido dentro de los Presu
puestos regionales para el próximo año.

Durante la visita que realizaron a la 
población manzanareña, ambos dirigen
tes estuvieron acompañados por el Al
calde de la localidad, Miguel Ángel Po
zas.

Con esta inversión, se llevará a 
cabo la construcción de 98 viviendas de 
promoción pública, así como la instala
ción de una depuradora de aguapara la 
pob lación m anzanareña y para 
Membrilla; así como la reformay amplia
ción de la carretera a Alcázar de San 
Juan, anulando un gran número de cur
vas existentes en esta red vial.

Anastasio López señaló que "estas 
son tres demandas que se atenderán 
con prontitud, para continuar posterior
mente con la realización de 100 vivien
das más, pabellón polideportivo y pisci
na cubierta polideportiva, previstas en 
el desarrollo Industrial, en el segundo

La inversión de la Junta en Manzanares para el próximo año superará los 1.500 
millones de pesetas.

plan de empleo y con calificación de 
preferencia, determinada ya".

Por su .pa rte , el a lca lde 
manzañareño anunció que las 98 vi
viendas tendrán como ubicación la zona 
residencial de la Avenida del Parque; 
mientras que el Pabellón Polideportivo 
se situará en la zona de los institutos, 
estando pendiente la Corporación Mu
nicipal del sitio en el que Irá ubicada la 
Piscina Cubierta.

Durante su jornada de visita, ambos

mandatarios estuvieron presentes en la 
reunión de la Junta Local de Seguridad, 
en la que también estuvo presente Mi
guel Ángel Pozas; así como el concejal 
de Seguridad, Juan Carlos Cabezas.

En este sentido, Pozas señaló que 
Manzanares apenas si conoce el la
mentable tema de la droga, pero que 
durante los fines de semana existirá una 
vig ilancia especial en la barriada 
manzanareña donde existe un mayor 
problema con relación a este tema.

Bolaños de Calatrava

EL ALCALDE BOLAÑEGO, DANIEL ALMANSA, ASÍ LO 
INFORMÓ EN EL ÚLTIMO PLENO EXTRAORDINARIO

La Junta construirá 
una Residencia de 
ancianos

C.M.
En las pasadas fechas tuvo lugar en 

el Ayuntamiento de Bolaños la celebra
ción de un Pleno de carácter extraordi
nario, presidido por el alcalde de la 
localidad, el popular Daniel Almansa en 
el que quedaron designadas las fiestas 
locales para el próximo año y en el que 
no prosperaron diversas propuestas del 
grupo municipal socialista concernien
tes a aspectos de la localidad.

Así, una vez aprobadas las fiestas 
de 1996 de carácter local, señalar que 
éstas han quedado fijadas para el d ía 29 
de abril, lunes, yaque es el día inmedia
tamente posterior al día de la Patrona de 
Bolaños de Calatrava, la Virgen del 
Monte. El otro día festivo de carácter 
local es el 14 de septiembre, día del 
Cristo de la Columna, patrón de Bolaños.

Tras ello, se pasaron a debatir una 
serie de propuestas llevadas a cabo por 
el grupo municipal del PSOE, en la 
oposición, y que no fueron aprobadas 
por el equipo municipal de gobierno.

Así, a la propuesta socialista sobre 
la construcción de una Residencia de 
Ancianos en la localidad, los populares 
señalaron que los trámites para la cons
trucción de la misma se iniciaron hace 
ya dos legislaturas, y que recientemen
te, tras una visita de Anastasio López, 
delegado provincial de la Junta a la 
localidad, éste informó al propio alcalde 
que la construcción de la misma se 
incluiría con cargo a los próximos pre
supuestos regionales. Igualmentg, el 
grupo popular en el Ayuntamiento de 
Bolaños informó que el Consistorio ya 
cuenta con terrenos cedidos por algu
nos vecinos de la localidad para la ubi
cación del Centro.

La misma suerte corrió la solicitud 
de construcción de una Casa de Cultu
ra, y que fue rechazada por el mismo 
motivo que la anterior propuesta; yaque 
según los populares, ya se realizaron 
las gestiones ante la Junta de Comuni
dades y ésta ya tiene en su poder el 
proyecto para la obra. En el mismo 
sentido se pronunció Anastasio López, 
al indicar que esta obra también se 
Incluiría en los presupuestos de Casti
lla-La Mancha.

Otra propuesta socialista que fue

rechazada fue la solicitud de instalación 
de contenedores. Los populares seña
laron que en la población ya existen 
contenedores instalados y en este sen
tido afirmaron que se iba a continuar 
instalando un mayor número de los mis
mos y con una mayor capacidad.

Torralba de Calatrava también conta
rá con una Residencia para la Tercera 
Edad

El delegado de ja Junta de Comuni
dades, Anastasio López, se comprome
tió con la alcaldesa de Torralba de 
Calatrava, María Teresa González 
Marín, a- prestar su colaboración para 
que el pueblo tenga en breve una resi
dencia para matrimonios de la tercera 
edad.

La residencia se construiría apro
vechando la infraestructura de un anti
guo internado de menores del Ministerio 
de Justicia que nunca llegó a acabarse 
pese a estar prácticamente terminado. 
Las obras del centro, financiadas por el 
Patronato Tutelar de Menores, empeza
ron en 1981.

Además de esta aspiración del pue
blo, la alcaldesa de Torralba solicitó 
también una aportación económica del 
Ejecutivo regional para emprender re
formas en el antiguo colegio de las Do
minicas con el fin de que pueda ser 
utilizado temporalmente como Casa 
Cuartel de la Guardia Civil, ya que la 
actual está en un estado casi ruinoso.

La Junta, según confirmó Anastasio 
López, destinará dos millones de pese
tas a estas reformas. En un futuro, seña
ló el delegado, la Casa Cuartel podría 
instalarse en una de las promociones de 
viviendas previstas en la localidad.

La alcaldesa y el delegado visita
ron, también, otras instalaciones del 
municipio en las que habría que realizar 
reformas como son la propia casa con
sistorial o el antiguo pósito agrario de los 
tiempos de Felipe II, que en el futuro 
podría albergar el juzgado y el archivo 
municipal.

Por último, ambos mandatarios re
corrieron las obras que se están.ejecu- 
tando en el consultorio médico, que será 
Inaugurado en un plazo máximo de tres

INAUGURADO EL PABELLÓN POLIDEPORTIVO DE VILLARTA. El presidente 
de Castilla-La Mancha, José Bono, se desplazó hasta Villarta de San Juan para 
inaugurar el Pabellón Polideportivo, una obra en la que la Consejería de Educación 
y  Cultura ha invertido más de70 millones de pesetas.. Bono estuvo acompañado en 
el acto de inauguración por el alcalde, Angel Antonio Ruíz Palomares, el delegado 
de la Junta, Anastasio López, el GobernadorCivil, Fidel Martínez, asícomo diversos 
miembros de la política regional y  provincial.
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COMARCA DE MANZANARES
Manzanares es una de las ciudades castellano-man- 
chegas con menor endeudamiento y, sin embargo, el 
nivel de servicios está a la altura de las mejores 
ciudades de su envergadura. Miguel Angel Pozas, 
alcalde desde la segunda convocatoria democrática, 
presume de ello, y razona que ha sido posible gracias 
a que la acción ha sido debidamente contemporizada. 
Pero en Manzanares ocurren más cosas. Sin ir más 
lejos, en estos momentos las familias están pendientes

de lo que decida una multinacional como TUDOR 
sobre una ampliación de plantilla que duplicaría los 
puestos de trabajo, nada más y nada menos que 200 
familias más verían solucionada la incertidumbre de la 
falta de trabajo.
También está el día a día de adaptarse desde el 
Ayuntamiento a la nueva realidad de la Diputación 
Provincial, ahora en manos del PP. La gran suerte de 
contar con un nuevo teatro, que ha puesto "muestra" en

la región. Las idas y venidas para aprobar el presu
puesto municipal del año que ahora empieza y, como 
no, las elecciones generales que apuntan en el hori
zonte.
También aquí hay oposición política, Pozas ha dicho 
que "vienen poquito por el Ayuntamiento" y de ahí que 
no se enteren mucho de lo que se está haciendo. De 
todo esto y algunas cosas más hemos hablado con 
Pozas un día de lluvia. ¿Quién lo iba a decir...?

MIGUEL ANGEL POZAS, ALCALDE DE MANZANARES

“LA OPOSICIÓN VIENE 'POQUITO' POR 
EL AYUNTAMIENTO”

Miguel Angel Pozas, alcalde de Manzanares

¿Hay nuevas noticias sobre la 
ampliación de la factoría TUDOR 
de Manzanares?

"La situación se encuentra 
igual que hace unos meses. Noso
tros, desde la Administración, tan
to la central, como autonómica y  
local, hemos hecho todo lo que 
estaba en nuestras manos, ago
tando a l máximo las posibilidades, 
y  la verdad es que confiamos en 
que la decisión del Consejo de Ad
ministración de esta multinacional 
debería ser favorable para Manza
nares porque hemos hecho el máxi
mo esfuerzo para que así sea. En 
el Consejo de Administración, por 
supuesto que tiene que haber per
sonas con sentido común y  espero 
que la solución que adopten sea 
favorable para los intereses de 
Manzanares.

Según los datos que nos han 
facilitado los directivos, entre las 
medidas que se barajan para la 
potenciación de la multinacional 
estaría el a limentar en 200 pues
tos de trabajo los ahora existentes 
en la localidad, lo que implicaría un 
aumento de casi e l cien por cien, ya 
que actualmente la plantilla está 
compuesta por 240 trabajadores".

¿Existe algún otro proyecto de 
futura instalación de industrias en 
el Polígono Industrial?

"La verdad es que en el Polí
gono no existe un gran movimiento 
de empresas. S í es cierto que tene
mos sobre la mesa varios proyec
tos de instalación, aunque en este 
sentido no queremos lanzar las 
campanas a l vuelo, por si ello pu
diera incidir para que no fructifica
sen".

¿Es partidario de la interven
ción municipal en la creación de 
empresas?

"No soy partidario de que el 
Ayuntamiento se implique directa
mente en la creación de empresas 
con aportación de capital munici
pal. Creo que en este sentido los 
empresarios deben ser los que se 
impliquen en su totalidad. Otro he
cho diferente es destinar algún tipo 
de subvención para abaratare! pre
cio del terreno. Hay que tener en 
cuenta que estamos dentro de un 
mercado libre y  que creemos en 
una economía de mercado y  en la 
libre competencia, por lo que la 
implicación de la Administración, 
bien local o de otro tipo, nos lleva
ría a una contradicción, ya que 
habría una gran intervención públi
ca. Si se apuesta porque el Estado 
no sea intervencionista, algo de lo 
que soy partidario, parece una con
tradicción que luego se pida la in
tervención de las Administraciones. 
No se puede por una parte pedir 
libertad de mercado y  a l mismo 
tiempo pedir la intervención de las 
Administraciones Públicas, por me
dio de subvenciones, facilidades 
extraordinarias para la adquisición 
de terrenos o de otras diversas 
formas. En este sentido hay que 
ser consecuentes.

En m i opinión, una empresa 
no se sanea con dinero del Ayunta
miento, sino llevando un control de 
sus gastos corrientes, realizando 
inversiones en l+D, e intentando 
aumentar la productividad, por lo

que la intervención municipal co
yuntura!, a m i juicio no deja de ser 
un parche.

¿El cumplimiento del Plan de 
Convergencia con el resto de los 
países de la UE podría llevar a los 
ayuntamientos a reducciones de 
plantilla o acciones similares?

'Yo creo que con el tema del 
Plan de Convergencia no se está 
hablando de despedir a la gente. 
Los criterios de convergencia son 
muy claros, hay un determinado 
nivel de deuda y  de déficit, un de
terminado precio del dinero y  un 
determinado nivel de inflación, pero 
el Tratado de Maastrich, en el que 
se contempla este plan, no habla 
de despedir a la gente, sino de 
contener el gasto y  la deuda, así 
como que los niveles del precio del 
dinero para interés y  de inflación 
deben estar en unos niveles razo
nables.

Si existiesen ayuntamientos 
que tuvieran déficit, habría que to
mar medidas para controlar ese 
déficit, pero no necesariamente 
pasa por despedir a la gente, sino 
por hacer un presupuesto lo más 
realista posible. Si hay ayuntamien
tos en los que, efectivamente, los 
ingresos corrientes son menores 
que los gastos corrientes, tendrán 
que tomar alguna medida, aunque 
en este sentido, afortunadamente 
son muy pocos los que tienen me
nos ingresos corrientes que gastos 
corrientes. La verdad es que, en 
general, a esos niveles, son muy 
pocos los municipios que hay, y  el 
Ayuntamiento de Manzanares por 
supuesto que no es uno de ellos.

Así, el presupuesto que pre
sentamos para este año tiene un 
ahorro neto inicial de 250 millones 
de pesetas (diferencia entre ingre
sos corrientes y  gastos corrientes), 
por lo que los problemas de deuda 
son escasos. Vamos a presentar 
un presupuesto que va a tener una 
deuda de un 2 ‘40 de carga finan
ciera, porcentualmente hablando, 
y  por tanto si tuviéramos que ha
blaren comparación con lo recogi
do en el Tratado de Maastrich, este 
Ayuntamiento cumpliría esos re
quisitos sobradamente, tanto en lo 
que se refiere a l déficit como a la 
deuda, que está situada en tomo al 
2 ‘40 por ciento. No conozco todos 
los Ayuntamientos de España, pero 
creo que puedo afirmar que el Ayun
tamiento de Manzanares está en
tre los menos endeudados de Es
paña y  entre los más saneados.

Se puede decir con toda clari
dad que nuestro Ayuntamiento no 
tiene déficit y  cuenta con una deu
da muy pequeña, pero ello no es a 
costa de recortar partidas en algún 
servicio, puesto que se contrapon
dría a lo que viene a significar un 
ayuntamiento socialista, sino que 
se debe a que se ha hecho lo que 
se debía hacer y  a su debido tiem
po. En su momento nos plantea
mos un programa de actuación a 
largo plazo y  hemos ido realizando 
las cosas razonab lem ente, 
temporalizando, y  en base a los 
recursos con que contábamos.

Y la verdad es que hemos con
seguido un nivel de servicios muy 
importante, pudiéndonos compa

rar con otros municipios de nuestra 
Comunidad autónoma, y  en algu
nos casos con un nivel de servicios 
de mayor cantidad y  calidad. El 
secreto está en el planteamiento a 
largo plazo del programa de actua
ción. Cuando en 1983 accedimos 
a la alcaldía de Manzanares no 
sabíamos el tiempo que íbamos a 
estar al frente de la misma; pero lo 
que s í teníamos claro es que no 
queríamos realizar todas las cosas 
en cuatro años, y  e l programa que 
realizamos comprendía alrededor 
de 20 años, aunque sin la preten
sión, en absoluto, de estar gober
nando 20 años, otra cosa diferente 
es que el pueblo de Manzanares 
nos esté dando la confianza nece
saria para poder realizar esta labor 
con satisfacción".

¿Que le falta a Manzanares 
para llegar a niveles de “ciudad 
ideal"?

"Es una pregunta difícil de con
testar, porque si yo ahora dijera 
que a Manzanares no le falta nada, 
habría ciudadanos ' que se echa
rían las manos a la cabeza; aun
que también habría otras personas 
que harían lo mismo si comenzase 
a enumerar carencias de Manza
nares con respecto a otras ciuda
des. Es muy difícil medir el equili
brio. En absoluto hemos llegado ya 
a la 'ciudad ideal', no puedo hacer 
esa afirmación, pero s í puedo se
ñalar que los niveles medios de 
servicios que nos planteamos crear 
en un plazo largo, estamos a punto 
de conseguirlo, y  pienso que así 
ocurrirá cuando finalice la actual 
legislatura.

Evidentemente aquí hay co
sas que no tenemos, pero además 
incluso afirmaría que n i siquiera 
tenemos que pensar en tenerlas. 
Yo no me puedo plantear llegar al

servicio que están dando ciudades 
como Madrid, Barcelona o Valen
cia, pero tampoco puedo plantear
me los niveles de un pueblo de 
2.000 habitantes. Me planteo los 
niveles de una ciudad de la enver
gadura de Manzanares, con las 
necesiades propias de las ciuda
des de esa envergadura en una 
determinada zona. Esto es algo 
muy complejo y  global y  creo que 
no se puede plantear un pueblo 
modélico, ya que las necesidades 
de una población como Manzana
res serán distintas de poblaciones 
de Murcia, Castilla y  León o Galicia, 
de similar envergadura que la nues
tra, por diferentes causas".

¿Se puede hablar de la conso
lidación definitiva del Hospital de 
Manzanares?

"Muchas veces, en lo que se 
refiere al tema del Hospital, está en 
candelero debido a la insistencia 
de los medios de comunicación 
con respecto a la situación del mis
mo. El Hospital se encuentra con
solidado y  no existe ningún proble
ma, pero sin embargo, es un tema 
recurrente. El Hospital de Manza
nares no es un elementeo extraño 
dentro del mapa sanitario del país, 
está construido desde hace ya al
gún tiempo, y  por lo tanto, a ¡a hora 
de diseñar las zonas de salud de 
nuestra región, se tuvo que contar 
con el Hospital de Manzanares, tal 
y  com o ocu rrió  con e l de 
Valdepeñas, Puertollano, Ciudad 
Real, y  ahora el de Alcázar de San 
Juan.

Ahora bien, suponiendo que 
en algún momento alguien llegara 
a pensar que el Hospital de Manza- 
nares.se puede eliminar de un 'plu
mazo' se encontraría enfrente a 
toda la Comarca de Manzanares

que no lo iba a permitir. Es lo único 
que puedo decir sobre un tema que 
hace tiempo quedó solucionado".

¿Que opina del funcionamien
to de la primera Diputación Provin
cial sin mayoría socialista?

"No es la primera Diputación 
de signo no socialista, ya que la 
primera estuvo gobernada por 
UCD; por lo tanto, estamos acos
tumbrados a trabajar en la oposi
ción.

En cuanto a los presupuestos 
recientemente aprobados, tengo 
que remitirme a lo que ha dicho 
nuestro portavoz, Nemesio de Lara, 
y  s i nos hemos abstenido en la 
votación, será porque no son los 
que nosotros hubiéramos plantea
do, perotampoco tan malos como 
para oponerse. La verdad es.que 
ahora no tengo un criterio definido 
sobre su funcionamiento, ya que 
no ocupo ningún cargo a ese ni
vel".

¿Está conforme con la distri
bución que ha hecho la Diputación 
a través de los planes provincia
les?

'Yo, por lo que conozco, tengo 
que decir que no hemos sido trata
do como esperábamos. Pero al 
mismo tiempo, desde m i condición 
de alcade, se que no se pueden 
atender todas las demandas plan
teadas. Dicho esto, y  pese a enten
der la dificultad que conlleva toda 
distribución, tengo que dejar claro 
que teníamos que recibir más de lo 
que se nos ha concedido".

¿Que opinión le merece el 
momento electoral que vamos a 
vivir a nivel nacional?

"Es este un momento político 
sugerente, ya que se va a volver a 
tener la oportunidad de poder ele
g ir a los representantes políticos 
para los próximos cuatro años a 
nivel nacional.

Además, será el momento de 
hacer una reflexión sobre lo reali
zado por el PSOE desde el año 
1982, en cuyo período existen som
bras y  claros porque el Gobierno 
está compuesto por personas y  
éstas no siempre aciertan. Quizá 
hayamos cometido errores y  en 
algunos casos hayamos aplicado 
el remedio tarde, no siendo diligen
tes a la hora de resolverlos proble
ma. Pese a todo, no es menos 
cierto que hemos reconocido las

equivocaciones y  estamos dando 
ejemplo de que sabemos y  quere
mos rectificar. Así que es el mo
mento de que los ciudadanos ha
gan un análisis global y  decidan s i 
la acción de gobierno socialista ha 
sido positiva o no. En cualquier 
caso, decidan lo que decidan, tie
nen que comprender que nos es
peran años difíciles, puesto que 
estamos ante un reto muy impor
tante, como es el de estar en el año 
1999 entre los países europeos 
denominados 'de primera'. Noso
tros, como partido, estamos con
vencidos de poder llevar a España 
junto a esos países que actuarán 
como locomotora del continente, y  
sin embargo tenemos serias du
das de la eficacia de otras organi
zaciones políticas, no porque no 
quieran o porque les falte compe
tencia, sino por las propuestas o 
las soluciones a los problejpas que 
ponen sobre la mesa, y  que de 
aplicarse, no solamente no esta
ríamos en los vagones de primera, 
sino que incluso perderíamos el 
tren. Esto y  no otra cosa es lo que 
se va a decidir en las próximas 
elecciones generales".

¿Le satisface la respuesta de 
los manzanareños a la programa
ción que se está realizando en el 
nuevo Teatro?

"El Teatro se encuentra en ple
no funcionamiento y  ha quedado 
claro que su cohstrucción no fue el 
resultado de una "alcaldada", sino 
que se hizo porque era necesario, 
y  el pueblo de Manzanares, con su 
asistencia, io está demostrando, 
dado que rara es la vez que no se 
abarrota su aforo, incluso en lo 
referente a actuaciones menores. 
Incluso un pequeño grupo minori
tario que en su día se opuso a la 
construcción del Teatro, son ahora 
los que más van a l mismo. Esto es 
algo que me parece extraordinario, 
ya que su presencia confirma que 
la gestión que realizamos al decidir 
su construcción fue acertada"

Parece ser que la oposición 
no ve mucho dinamismo en el gru
po de gobierno...

"Será que viene poco po r el 
Ayuntamiento, s i viniera un poqui
to más, igual vería lo que se está 
haciendo".

C.M.

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
Y MECÁNICA

TELMANSA
Automoción y Montajes de Aire 

Acondicionado
Servicio de Grúa y Plataforma permanente

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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COMARCA DE MANZANARES_________
PEDRO DÍAZ-PINTADO, ALCALDE DE MEMBRILLA

“NUESTRO PRINCIPAL OBJETIVO ES 
CONSEGUIR UNA REDIDENCIA PARA

LA TERCERA EDAD”

En la foto superior, Pedro Díaz Pintado. En el centro, junto a otros 
diputados el día déla constitución de la Diputación Provincial, y  sobre 
estas líneas, Estación de Autobuses de Membrilla

^ ^ e d r o  D íaz-Pintado continua con la labor de transform ación de M em brilla  desde su 
puesto de Alcalde, que ha renovado en las pasadas e lecciones m unicipales. En esta 
legislatura, pese a obtener los m ismos votos de hace cuatro años, ha precisado el 
apoyo del concejal de la Agrupación Socialista Independiente para reunir la m ayoría 
absoluta. No obstante el acuerdo de legislatura alcanzado garantiza la gobernabilidad 
para estos cuatro años y la consecución de proyectos de gran interés social y juvenil.

¿Cual es el nivel alcan
zado en Membrilla en cuan
to a infraestructuras se re
fiere?

Se está realizando un 
esfuerzo muy importante 
en este terreno, sobre todo 
desde hace dos o tres años 
a esta parte; aunque ello no 
quiere decir que hayamos 
concluido todos los proyec
tos que tenemos para nues
tra población, ya que aun
que hemos realizado gran 
parte de las mismas aún 
nos quedan, al menos, dos 
años para llevar a cabo to
dos nuestros deseos.

En estos últimos años, lo 
más importante que se ha 
llevado a cabo, siendo al 
mismo tiempo nuestra máxi
ma prioridad, ha sido el as
faltado de calles. Era una de 
las más grandes necesida
des de Membrilla y  hemos 
conseguido asfaltara un rit
mo medio de 40 mil metros 
por año; lógicamente, y  de 
forma paralela, también se 
ha ido procediendo al reno
vado del acerado, lo que 
nos ha permitido situarnos 
en algo más del 90 por cien
to de la totalidad de la pobla
ción asfaltada. Ahora, en 
este capítulo, lo único que 
nos resta es ir dotando a las 
nuevas calles que se van 
creando con el desarrollo 
del casco urbano y  alguna 
que otra actuación puntual 
muy aislada.

¿Que actuaciones se 
priorizarán en la presente 
legislatura?

Ahora, para esta legisla
tura, las mayores necesida
des se centran en el capítu
lo de servicios sociales; des
tacando la conclusión de una 
Guardería infantil y  la con
secución de una Residen
cia para la Tercera Edad; 
para lo cual, estamos infor
mándonos sobre las ayu
das y  subvenciones, ya que 
ello conlleva un importante 
coste. En este tema tene
mos un especial interés y  
espero que sea una de las 
obras más importantes que

podamos conseguir para 
Membrilla en estos años; no 
sabremos hasta donde po
drá llegar el grado de finan
ciación, o mejor aun en qué 
fases se conseguirá, pero 
al menos espero que duran
te este período se queden 
iniciadas las obras, lo cual 
sería, sin duda alguna, un 
paso muy Importante y  des
tacado.

En un principio, y  tras un 
primer estudio, la misma 
estaba proyectada para 100 
matrimonios, pero este se
ría un hecho secundario en 
el caso de que la empresa 
adjudicataria decidiese ha-, 
ceda para un número me
nor, ya que el montante eco
nómico es elevado, pero 
como mínimo podremos lle
gara una capacidad de 50 o 
60 matrimonios, que es la 
demanda que puede existir 
a medio plazo.

¿Se podría decir lo mis
mo en cuanto al árera de 
Cultura se refiere?

En este apartado, una 
vez conseguida la Casa de 
Cultura, nos faltaría un Sa
lón de Actos para la juven
tud, que es lo que se nos 
viene demandando. Hay 
chavales de entre 13 y  16 
años que no tienen dónde 
pasar un fin de semana a no 
ser en las discotecas. Próxi
mamente vamos a habilitar 
uno de los salones del Cen
tro Social Polivalente para 
que sea utilizado por ellos y  
puedan desarrollar en el 
mismo diversas actividades 
como cine, televisión, jue
gos, etc. De todos modos, 
comprendemos y  entende
mos que ésto es poco para 
lo que nosotros tenemos que 
preparar o realizar como 
compromiso con los jóve
nes. Tenemos que llevar a 
cabo un salón de actos que 
sea amplio y  que disponga 
de un gran espacio en el que 
los chavales puedan dar 
salida a sus inquietudes, en 
el que puedan programar 
ciclos de cine, obras teatra
les, realizar sus propios

montajes, etc.
Parece ser que las infra- 

estructu ras deportivas si que 
están prácticamente cubier
tas. ¿Es ello así?

La verdad es que en esta 
parcela si que se ha mejora
do muchísimo. En el Pabe
llón Cubierto ya se están 
disputando competiciones. 
Han sido necesarios reali
zar nuevos proyectos sobre 
algunas cuestiones, como 
puede ser la iluminación, 
debido a una serie de pro
blemas con la empresa ad
judicataria.

Además, también se han 
conseguido otros avances 
en infraestructuras deporti
vas, tales como el campo de 
fútbol y  las pistas. Ahora 
tenemos otras metas, como 
puede ser la construcción 
de un velódromo y  una tri-. 
buna para el campo de fút
bol.

¿Que valoración haría de 
los resultados electorales del 
pasado mayo en Membrilla?

Podría declarar que me 
siento satisfecho del resul
tado electoral, aunque no 
es del todo cierto. Mirándolo 
desde mi punto de vista, no 
me puedo dar por satisfe
cho, ya que poseemos el 
mismo número de votos que 
en el año 1991; aunque mi
rándolo desde otro prisma, 
a las m unicipales de 
Membrilla hemos concurri
do cinco fuerzas políticas. 
Todas ellas han contado con 
un determinado número de 
votos, y  han obtenido repre
sentación municipal, excep
to Izquierda Unida.

La actual ley electoral 
perjudica a la hora del re
parto de concejalías, ya que 
por un margen de 100 o 150 
votos hemos perdido el con
cejal con el que hubiésemos 
conseguido la mayoría ab
soluta que teníamos en la 
anterior legislatura, cosa que 
ocurría con el mismo núme
ro de votos conseguidos en 
esta ocasión.

Pesera ello, también ten
go que señalar que el listón

se ha colocado muy alto, y  
va a ser muy difícil, por par
te de la fuerza política que 
sea, superar un determina
do margen de votos.

¿Está asegurada la 
gobernabilidad de Membri
lla?

Sí, ya que el pacto al
canzado con el concejal de 
la Agrupación Socialista In
dependiente es de legisla
tura, lo que, efectivamente, 
da garantías de continuidad 
a los proyectos que tene
mos intención de llevar a 
cabo y  a los ya iniciados. 
Esto es muy importante en 
nuestra población por el tris
te pasado político que se 
protagonizó en los primeros 
años de la democracia. En 
este sentido me encuentro 
muy satisfecho porque la 
actual composición de la 
Corporación asegura que 
ello no puede ocurrir. Du
rante la campaña electoral 
yo he insistido en este tema 
y  al final la solución ha sido 
satisfactoria.

¿Va a favorecer a 
Membrilla el cambio de sig
no político en la Diputación 
Provincial?

Este es un hecho que 
está por ver. Hay que volver 
la cabeza para atrás y  ver 
qué se ha hecho en los ayun
tamiento socialistas el ante
rior gobierno en la Diputa
ción Provincial. No quiero 
tenerme que acordar cada 
día de ello, pero hay ayunta
mientos que han salido muy 
beneficiados cuando Fran
cisco Ureña ha ocupado el 
cargo de Presidente de la 
Diputación.

Con ello no quiero decir 
que a los demás ayunta
mientos no se les haya apo
yado, que no es cierto, pero 
este apoyo ha sido a otro 
nivel.

Con el actual equipo de 
Gobierno ésto creo que no 
va a ser así. Habrá oportu
nidades para todos, pero de
berían reponerse las inver
siones en los pueblos que 
antes eran del Partido Po-
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“CON EL PACTO DE LEGISLATURA ALCANZADO CON LA AGRUPACION  
SOCIALISTA INDEPENDIENTE, HEMOS ASEGURADO LA CONTINUIDAD DE  

LOS PROYECTOS QUE TENEMOS PARA M EM BRILLA”
putar, y  que la mayoría de 
ellos siguen siéndolo, y  así 
ponernos a rueda de deter
minados pueblos que han 
recibido una serie de canti
dades económicas o inver
siones, fuera de los llama
dos Planes Provinciales, por 
parte de Presidencia sin 
mucho control, y  no es justo 
que el dinero de la provincia 
se reparta con fijación, en el 
sentido de que el ayunta
miento donde ha ido a parar 
ese dinero, casi siempre, 
por no decir siempre, ha 
tenido el mismo signo políti
co. Por ejemplo, a nosotros 
nos ha sucedido que no se 
nos ha concedido el Institu
to de Secundaría, cuando 
ya hacía tiempo que estaba 
solicitado, y  s í se ha conce
dido a localidades como 
Santa Cruz de Múdela o 
Villarrubia de los Ojos. Si 
con la incorporación definiti
va para la LOGSE, todas las 
poblaciones debían tener 
sus centros previstos, no 
comprendo cómo nosotros 
no lo tenemos y  se lo conce
den a otras poblaciones.

¿Está conforme con las 
responsabilidades de go
bierno que se le han conce
dido en la Diputación?

Siempre dije que no que
ría liberación en la Diputa
ción Provincial, ya que ésta 
la tenía aquí, en Membrílla. 
Así, que la per
sona que hace 
de segundo  
aquí me dijo 
que procurase 
ir lo verdade
ramente nece
sario a la Dipu
tación por las 
necesidades  
de la localidad.
Además, p ri
mero es mi 
Ayuntamiento 
y  luego la Diputación. De 
todas formas, tampoco es
toy muy contento con el re
parto, pero aún así, realiza
ré lo que me ha encomen
dado el presidente.

El partido, a nivel provin
cial, ya conoce los deseos 
de cada uno, y  no puede 
estar todo el mundo en la 
cima, debe haber de todo.

Además, no todo el mundo 
vale para la misma cosa y  
debe existir una reflexión 
interna en la que uno mismo 
se pregunte para qué puede 
serle útil a su partido. Los 
propios dirigentes a nivel 
provincial saben lo que pue

den dar de s í cada miembro 
y  actualmente hay un gran 
número de compañeros que 
están actuando muy bien.

Del actual reparto de 
cargos se podría deducir 
que Daniel Alrriansa ha con
seguido su objetivo, pero en 
su caso se ha quedado a 
medio camino, siendo como 
son dos de los paladines del

______________

centrísmo en Ciudad Real. 
¿Cual es su opinión al res
pecto?

Almansa es un hombre 
que se lo merece todo en 
cuanto a apoyo político se 
refiere, pero enseguida hay 
que agregar que también ha

habido gente que ha tenido 
que trabajar para que Da
niel llegue hasta donde está, 
esto no tengo inconvenien
te en decirlo, y  al final he
mos conseguido el objetivo, 
que era que estuviera en las 
Cortes Regionales; el otro 
objetivo era vencer en las 
propias elecciones regiona
les, hecho que no se ha

conseguido por muy poco, 
pero Almansa ya es diputa
do.

Es un alcalde de los "vie
jos" que no se quería contar 
con él para nada en estos 
últimos momentos electo
rales que llegaban y  aquello 

no era correc
to ni agradable 
para los que 
contaban con 
16 o 18 años 
d e . alcalde, 
como le ocurre 
a él.

También es 
cierto que se 
ha producido la 
llegada de una 
hornada nueva 
de alcaldes, 

además de los que hemos 
sido algo asi como el "buque 
insignia" en la provincia, no 
grande, pero s í unos pocos, 
como Malagón o Tomello- 
so. Otros se han quedado 
en el camino y  no se sabe si 
resucitarán políticamente, 
aunque esta es una cues
tión del partido, y  en este 
tema hay que señalar que el

mismo ha transmitido el 
mensaje de que hay que 
continuar y  mejorar posicio
nes políticas, pero para 
aquellos que así lo quieran 
o lo demanden.

¿Como ve el futuro elec
toral de su partido?

La tendencia debería ser 
que al ir consiguiendo po
der, al mismo tiempo ésto 
se fuese traduciendo en 
votos, pero habrá que reali
zar una buena gestión para 
que ésto sea así. Por ejem
plo, en la Diputación Provin
cial habrá que realizar una 
buena gestión para que los 
ciudadanos sigan confian
do en nosotros; todo lo con
trario sería dar marcha atrás 
y  opción a que apareciera 
otra fuerza política con ga
nas y  deseos de gobierno. 
De todas formas, y  en este 
sentido, todavía no veo al 
PSOE lo suficientemente 
revitalizado, después de 
todo lo que viene sucedien
do, como para tener posibi
lidades de poder resurgir. 
Tendrán que recibir alguna 
cura de humildad

EN LA D IPUTACIÓ N PR O V IN C IA L  
H A BRÁ QUE R EA LIZA R  UNA  

BUENA G ESTIÓ N  PARA Q UE LOS  
C IU D A D A N O S SIG AN C O N FIA N D O  

EN N O SO TR O S

E l Excm o. A yuntam iento  de  
M em brílla  y  su  C orporación  

M unic ipal desean a todos  
los castellano-m anchegos  

un venturoso 1996

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Página - 34 Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996

COMARCA DE CALATRAVA
DANIEL ALMANSA, ALCALDE DE BOLAÑOS

“EL AFAN DE DIALOGO QUE NOS GUIO A 
NOSOTROS EN UCD, ES EL QUE AHORA 

IMPERA EN EL PARTIDO POPULAR”
D aniel Almansa, alcalde de Bolaños, después de quince años al frente del Ayunta
miento, ha conseguido llegar a las Cortes Regionales, cumpliendo así uno de los más 
importantes objetivos políticos. Durante todo este tiempo ha sabido esperar al "cálor" de 
sus conciudadanos priorizando la cercanía al pueblo por encima de otros objetivos. En la 
entrevista nos hemos centrado en la realidad de Bolaños, así como en las impresiones 
de sus primeros meses en las Cortes regionales, que los pasados días aprobaron los 
presupuestos para 1996, por primera vez, en un clima de entendimiento entre las dos 
fuerzas mayoritarias.

¿Cuales son los objeti
vos más importantes que os 
habéis marcado de cara a la 
presente legislatura en 
Bolaños?

"La verdades que esta
mos trabajando mucho y  
deprisa en estos primeros 
meses de legislatura. Tene
mos varias obras iniciadas. 
Una de ellas es la apertura 
de una nueva calle junto a la 
Iglesia, gracias a la adquisi
ción de los terrenos al 
Obispado. Nuestra intención 
es la de ganar una zona 
peatonal mas en plena Pla
za, así como dejar libre lo 
que es el edificio de la Igle
sia, lo que permitirá realzar 
más el edificio religioso.

De todas formas, la ver
dad es que la obra más im
portante que queremos aco
meter es la construcción de 
una Residencia para la ter
cera edad, que es lo que se 
nos demanda por parte de 
la población, ya que el sentir 
de la mayoría de los ciuda
danos es que cuando se

llega a edades avanzadas 
no se quiere salir fuera de 
su población y  desean ter
minar sus días en su pue
blo. Esa es una de las obras 
que vamos a acometer en 
cuanto nos sea posible.

Paralelamente, quere
mos terminar todo el tema 
de infraestructuras y  cons
truir ún nuevo parque y  re
cinto ferial, así como una 
nueva Casa de Cultura, ya 
que la actual se ha quedado 
pequeña y  existe una gran 
demanda de nuestra juven
tud, que recientemente ha 
constituido una asociación 
cultural, denominada  
"Espadaña" y  que ya cuenta 
con más de 85 socios".

¿El hecho de que en Al
magro haya un alcalde del 
PP va a mejorar las relacio
nes entre ambos ayunta
mientos?

"Yo pienso que no, por
que la verdad es que antes, 
con alcalde socialista, he
mos tenido unas buenas re
laciones entre ambos muni

cipios, como lo demuestra 
que estemos juntos en dos 
mancomunidades, una de 
servicios y  otra de aguas 
residuales, que hemos crea
do entre los dos municipios. 
Las relaciones han sido 
siempre muy fluidas y  en
trañables. Me imagino que 
ahora debe haber una ma
yor conexión, pero sólo a 
nivel ideológico".

¿Que ha significado lle
gar a ser diputado en las 
Cortes Regionales?

"Ha sido colmar una ilu
sión que tenía, una aspira
ción que venía de muy atrás 
y  que enorgullece a todos 
los que, como a mi, nos 
gusta la política. Una aspi
ración "vieja", ya que llevo 
en la política desde el año 
1979. Creo que puedo apor
tar algo al Parlamento de 
Castilla-La Mancha. Puedo 
llevar iniciativas nacidas en 
el pueblo, dado que mi con
dición de alcalde hace que 
viva el dia a dia de los pro
blemas y  las inquietudes de

los ciudadanos".
¿Realmente existe un 

"aire" centrista en el PP?
"Si, efectivamente. Allí, 

en Toledo, nos encontra
mos muchos de los que for
mamos parte de UCD, como 
por ejemplo ocurre con Gon
zalo Payo o Marcelino Ca
sas. Realmente que el afan 
centrista, de dialogo, que a 
nosotros nos guió entonces 
es ahora lo que impera en el 
Partido Popular, no es una 
operación de marquetink ni 
mucho menos, y  no podía 
ser de otra forma al encon
trarnos bajo su disciplina la 
mayoría de los que estuvi
mos en aquel ilusionante 
proyecto".

¿Que hasignificado para 
Bolaños la "Denominación 
Específica" de la berenje
na?

"Mucho, ya que aunque 
somos quince pueblos los 
que estamos inluidos en este 
consejo regulador, donde se 
embasa el producto en su 
mayor parte es en Almagro

Daniel Almansa

y  Bolaños. A través de la 
"Denominación Específica" 
se le ha dado un gran impul
so al producto, al tiempo 
que se ha hecho justicia con 
el trabajo que ha realizado 
un hombre como Lúis Ló
pez Condés.

Las conversaciones que 
he mantenido con los indus

triales del sector de Bolaños 
me han confirmado que las 
perspectivas son muy favo
rables y  que ya se está no
tando una mayor comercia
lización. Yo espero que poco 
a poco esta industria crezca 
y  cada vez tenga un mayor 
peso específico en nuestra 
comarca".

El Ayuntamiento de 
Bolaños de Calatrava 

desea un feliz y 
venturoso año 1996
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La Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

LUIS ARROYO ELEGIDO 
RECTOR POR TERCERA VEZ

La financiación, objetivo de 
la Universidad regional 

de aquí al año 2000
Con una holgada mayoría, el 

doctor en Derecho, Luis Arroyo 
Zapatero volvió a ser elegido Rec
tor de la Universidad de Castilla La 
Mancha el pasado mes de diciem
bre. El proceso electoral se reali
zaba mientras se ultimaban las 
transferencias en materia univer
sitaria desde el Ministerio de Edu
cación hacia la Administración Au
tónoma. De los 160 miembros del 
Claustro, 102 optaron por Arroyo, 
33 votaron en blanco y 25 eligieron 
al candidato crítico, Joaquín Gon
zález Cuenca, catedrático de Lite
ratura Española y director del De
partamento de Filología Hispáni
ca.

Durante lacampaña electoral, 
que tuvo escasa incidencia públi
ca, González Cuenca insistió en 
que la gestión anterior se centró 
principalmente en cuestiones de 
imagen y, en definitiva en aspec
tos externos de la actividad uni
versitaria, olvidándose de lo esen
cial, como la formación y las nece
sidades de los distintos centros, 
fundamentalmente el profesora
do. El candidato incluso llegó a 
apuntar la necesidad de recuperar 
el modelo universita rio  
uniprovincial, rompiendo con el 
modelo disperso actual que va en

contra de lo que llamó “universi
dad universitaria”. En caso de re
sultar elegido, af irmaba González 
Cuenca, se ocuparía personal
mente de la vida cotidiana univer
sitaria, actuando como árbitro en
tre los distintos departamentos.

Luis Arroyo declaró, tras las 
elecciones, que las críticas de 
González Cuenca resultaban “en- 
riquecedoras”, pero opinó que el 
rector no debe estar “metiendo las 
narices en los asuntos internos” 
sjno que debe recibir sugerencias, 
mientras que las cuestiones inter
nas de la vida universitaria son 
competencia de los vicerrectores.

Arroyo, que fue elegido por 
primera vez en 1988, aseguró que 
no cambiaría su actual equipo y 
señaló como prioridad absoluta 
para los próximos cuatro años el 
saneamiento económico de la uni
versidad. En este sentido, el rec
tor preveía que las transferencias 
universitarias del MEC a la Junta 
de Comunidades no serán sufi
cientes para la correcta financia
ción de la universidad, por lo que 
será necesariaalgún tipo de finan
ciación complementaria por parte 
del Gobierno Regional ya que la 
UCLM “está al borde de lo que 
puede hacer en materia económi

ca .
Dividida en cuatro grandes 

campus, la universidad debe afron
tar cuantiosos gastos corrientes, 
de administración y servicios y de 
personal, siendo especialmente 
preocupante el déficit de profeso
rado, cuya plantilla es de 1.080 
docentes para más de 28.000 
alumnos. El presupuesto actual 
ronda los 10.000 millones de pe
setas y existe un proyecto (pre
sentado en 1992) para que la UCLM 
acoja40.000 ó 45.000 alumnos en 
el año 2000, impartiéndose más 
de 80 titulaciones. Luis Arroyo 
declaraba que las posibilidades de 
este plan tendrán que evaluarse 
en 1997, cuando cambie el siste
ma de participación de las comu
nidades autónomas en las rentas 
del Estado, y que mientras tanto 
debe consodilarse lo que se ha 
creado en los últimos años. Es 
decir, el rector reelegido no da por 
finalizado el periodo fundacional 
de la universidad regional.

Frente a las críticas en el sen
tido de que la universidad actual 
no tiene una brillante vida acadé
mica o no desarrolla la necesaria 
investigación, Arroyo opone lo ya 
realizado, argumentando que an
tes de organizar las interioridades

Luis Arroyo, 
de nuevo 

elegido 
rector de la 

Universidad 
casteitano- 
manchega

de una institución debe haberse 
construido el edificio. Y la verdad 
es que se han construido bastan
tes edificios infraestructuras y si
guen presentándose proyectos

(como un futuro jardín botánico en 
Albacete o la futura Facultad de 
Medicina en el mismo sitio).

Aunque con un apoyo menor 
que en las dos ocasiones anterio-
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FORMA DE PAGO
| Talón adjunto.

□  Giro Postal ns____________

□  Domiciliación bancaria
Señale con X  tipo de suscrípción y  forma de pago. 
En los importes de cada una de las suscripciones 
se incluyen 18 ptas. de gastos de envió por número 
y  3 por ciento de I. V.A.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos 
del presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y  hasta nueva orden en contra.

FIRMA

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Baco/Caja, sucursal n-_____________ de.
ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta n9___
presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

__________________ )
_de esta entidad el importe de la

FIRMA

RECORTE Y ENVIE EL PRESENTE BOLETÍN
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CULTURA
res, Luis Arroyo lograba mante
nerla mayoría absoluta con un 64 
por ciento de los sufragios del 
Claustro frente al 15 por ciento 
que logró su oponente y al 21 por 
ciento que se abstuvo.

Este Claustro, de 165 perso
nas, fue elegido a finales de no
viembre y está formado por docto
res (70), profesores (30), profeso
res ayudantes (6), estudiantes 
(47), becarios de investigación (2) 
y personal administrativo y de ser
vicios (10). Territorialmente, el 
campus de Ciudad Real es el que 
mayor representación tiene (55), 
por su cantidad de doctores. Le 
siguen Albacete, con 50 miem
bros, Toledo con 38 y Cuenca con 
22 .

Argamasilla de Alba acogió el
Vil Coloquio Internacional Cervantino

Daniel Eisenberg, catedrático de 
Filosofía hispánica en la Universidad de 
Estatal de Florida, manifestó en la con
ferencia que dictó en Argamasilla de 
Alba que las relaciones personales en
tre los editores son muy malas, aunque 
se mostró partidario de constituir un 
equipo para empezar a trabajar en un 
texto común, que se suministraría gra
tuitamente a las casas editoras. No obs
tante reconoció que el problema de ondo 
se remonta a los tiempos de Cervantes, 
y no es otro 
que "la actitud 
de los 
cervantistas, 
que se com
portan como 
Reyes de 
Taifas, cada 
uno trabajan
do por su 
cuenta y eñ su 
te r r i t o r io " .
Con estas 
palabrás insi
nuó que los 
i n t e r e s e s  
económ icos 
de las edito
riales no permitirán la publicación de la 
Crítica.

Eisenberg se mostró sorprendido 
por la "desidia que hay en España" por 
la investigación sobre la obra del escri
tor en comparación con "la importancia 
que tiene Cervantes fuera de España, la 
cantidad de personas que lo estudian, 
los colóquids que se hacen y las traduc
ciones al inglés de sus obras, incluso, 
se ha realizado recientemente - conclu
yó - la de Supersiles".

El sétimo coloquio dio comienzo el 
jueves 9 de noviembre con la interven
ción de la directora general de Cultura 
de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, que identificó los ideales del 
Quijote con la personalidad de los cas- 
tellano-manchegos. Basándose en el 
slogan propagandístico "Castilla-La 
Mancha, un sueño posible", afirmó que 
gracias aaquella utopia regionalista "nos 
podemos permitir hoy pensar en una 
realidad castellano-manchega mucho

más rica y plural que la de entonces".
A continuación intervino el alcalde 

de Tomelloso y vicepresidente de la 
Diputación Provincial de Ciudad Real. 
González afirmó que "es fundamental 
que Argamasilla de Alba se convierta en 
punta de lanza de esa búsqueda de lo 
ideal tras la realidad que plasma Cer
vantes", finalizando diciendo que "en la 
medida en que estos estudios nos val
gan para animarnos en el idealismo y 
hacer más sublime la realidad este co

loquio es importante".
A González le siguió en su diserta

ción el alcalde de Argamasilla Cayo 
Lara y el concejal de Cultura Joaquín 
Menchen.

Una vez finalizadas las presenta
ciones intervino el hispanista norteame
ricano y Alberto Sánchez, miembro del 
Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas, que dirigió durante dos dé
cadas la revista "Anales Cervántinos" y 
que dictó una conferencia sobre el cau
tiverio argelino de Miguel de Cervantes.

Alberto Sánchez, que se extendió 
en su disertación durante una hora, 
profundizó en la etapa argelina de Cer
vantes, cinco años que para Sánchez 
son decisivos a la hora de configurar la 
trayectoria personal y literaria del autor 
del Quijote.

Sánchez afirmó a Efe que "se está 
revisando un poco alocadamente la vida 
de Miguel de Cervantes" y que "no pue
de entenderse que se actúe de una

forma tan manipuladora en una biogra
fía", poniendo como ejemplo que hasta 
ahora se estudiaran las novias que tuvo 
Cervantes, pero, últimamente resulta 
que se le buscan novios.

"No tengo más remedio que mos
trar mi perplejidad - continuó - porque no 
se investiga corectamente con los do
cumentos que hay aplicando las nuevas 
técnicas sino que se busca la fábula 
folletinesca".

Un día después el catedrático de 
Derecho Pe
nal y ex ma
gistrado del 
Tribunal Su
premo, Mari
no Barbero, 
asistió  a la 
presentación 
del libro "V 
Juicio Cítico 
L i t e r a r i o " ,  
memoria del 
acto celebra
do el año pa
sado en el 
que fue "juz
gado" el rec
tor de la Uni

versidad de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo. La obra ha sido editada por la 
Universidad de Castilla-La Mancha y 
pretende dar testimonio de lo que acon
teció en aquella ocasión.

En el acto estuvieron presentes la 
presidenta de la Asociación de "Los 
Académicos de la Argamasilla", Pilar 
Amat.

Josep María Casasayas, fundador 
de la Asociación de Cervantistas pre
sentó el libro "Guía Bibliográfica del 
Quijote". Eisenberg dijo de Casasayas 
que es el primero de los cervantistas, 
elogiando su valía en el plano humano.

Lerner, que intervino en represen
tación déla Asociación Internacional del 
Siglo de Oro, subrrayó el sentido de 
modernidad de Casasayas, sobre todo 
por el carácter individual de sus aporta
ciones. Luis Arroyo, recordó las buenas 
impresiones que le causó Casasayas 
en las ocasiones en que se encontraron 
hace algunos años.

Eisenberg: “En España hay 
desidia por la investigación 
de la obra de Cervantes en 

comparación con la importancia 
que su obra tiene fuera”

VENTANA
AL

EXTERIOR
Gema Martínez

Querida
Leonor:

Me encantó saber de ti, pero, no me gustó nada lo que me contabas en tu carta. 
Resulta que la chica más divertida que conozco, dice que está deprimida angustiada 
y  “ansiosa perdida". ¿No será que lo que padeces es un combinado de melancolía, 
aburrimiento, añoranza y  miedo? Qué como bien sabes, son estados absolutamente 
normales.

No te veo tan desesperada como para tumbarte en el diván de cualquier 
psicoanalista coreano y  como conozco tu fobia a los médicos, no te queda más 
remedio que confiar en mi diagnóstico.

Tú siembre me has dicho que los malos momentos son pasajeros, que la vida es 
como "la curva del aprendizaje" de Sor Isabel, ¿lo recuerdas? Parece que te estoy 
viendo imitaría genialmente cuando insistía en que: la curva de "aprendizajhe eh 
ahsT'. Y extendía exageradamente el brazo para trazar a lo largo del tablero, una 
especie de montaña rusa, mientras realizaba ridiculas convulsiones corporales. 
¡Cómo nos hemos reído juntas..., y  lo que nos tenemos que reir!

Puedo caer en el consuelo fácil y  decirte que te animes porque podrías estar peor, 
o bien, que dirijas una mirada a ciertos lugares africanos, o sin ir más lejos hacia todos 
esos hogares españoles donde todos sus miembros están parados. Ya Leni, ya se 
que este tipo de consuelo es el más desalentador, porque te hace sentir quejica, 
egoísta, culpable y  además no soluciona nada. Tú sabes lo llorona que soy, ¡mira que 
me he quejado por tonterías!, pero siempre he tenido tu oportuno consejo y  sobre todo 
tu sonrisa.

Hoy, la reina de la desdramatización me pide "auxilio" y  Leni, lo mejor que puedo 
recomendarte es que hagas lo que siempre has hecho.

Cuando yo tenía un problema no dudaba en contártelo rápidamente y  siempre 
acabábamos muertas de risa. No se cómo fotograbas, pero siempre me hacías ver 
el lado cómico de cualquier situación y  eso es precisamente, lo que debes hacer 
ahora. Seguro que estarás pensando que tu situación no tiene nada de divertida, pero 
intenta quitarle "hierro" al asunto, como tú me ensenaste. Supongo que por la forma 
que tienes de enfrentarte a los distintos contextos, estudiaste acertadamente 
Antropología, ya que, sólo quien lo relativiza todo, puede acercarse al estudio de una 
cultura. „

Así que Leonor no te has equivocado en tu elección, y  aunque ahora estés "muerta 
de asco" en Corea, como dices que estás, no dudes de que ese es tu sitio.

Olvida eso de que no sinres ni para la Antropología, ni para ninguna otra cosa, 
porque lo único que te sucede es que sufres un ataque de "pánico-nostalgia- 
aburrimiento" supino. Está bien, probablemente ahora estarás hastiada en Corea, 
pero es una experiencia que no vas a olvidar y  cuando te vuelva a surgir algo parecido 
a lo que estás haciendo ahora, ya sabes a lo que atenerte. De ninguna manera, lo 
consideres una pérdida de tiempo, ni una opción que inconscientemente has elegido 
para evitar enfrentarte a la cruda realidad, sino una forma más de aprendizaje. Es 
normal que nos eches de menos, que añores el "BarKene", nuestro banco de piedra, 
a la kioskera, a tus macetas..., que en determinados momentos pierdes la confianza 
en tí y  la fe en el futuro. Pero si te hubieras quedado aquí, te estarías lamentando de 
no haber aprovechado la beca y  vivirías situaciones similares a las que a continuación 
te relato, a no ser que un golpe de suerte sacudiese tu vida. r

La situación sigue igual que cuando te fuiste. Esto significa que continuamos 
teniendo como salidas laborales las ventas, que descartamos por tus pristes expe
riencias, la hostelería para lo que nos falta experiencia y  nos sobran títulos y  otras 
similares, porque por ahora, trabajar en lo nuestro es un sueño. Por tanto, a lo que 
podemos aspirar si prescindimos de la economía sumergida, es a un puesto de 
administrativa o secretaria en cualquier oficinucha por cuatro duros. Lo peor es que 
nos pidan tres años de experiencia en un puesto similar, conocimiento de paquetes 
informáticos que ya nadie usa y  ser trilingüe.

Hace una semana, se solicitaba una persona licenciada en lo mío, con experien
cia, idiomas, informática... Y fui al sitio en cuestión, para ver quienes acudían. Leni, 
yo creo que el más joven aparentaba treinta y  siete, no es de extrañar, porque para 
adecuarse a los requerimientos laborales, ¡no hay que tener vida! Vi miradas de 
viejos, caras apáticas, cuerpos rendidos en tipos que han dedicado su vida al estudio 
y  al trabajo, a quienes además, no sólo les ha robado la sonrisa y  sino también la 
cartera. Porque seguramente habrán invertido muchísimo dinero en costear cursos 
de postgrado, másters, especializaciones en el extranjero...

Y a mí, Leonor, se me acumulan las desgracias, estoy a favor de la calidad de vida, 
no tengo enchufes, ni el pastón necesario para pagar tanta gaita. Pues, con lo que 
saco cuidando enanos o repartiendo propaganda, no me llega ni para un curso 
acelerado de lectura de los posos del café.

Así pues, aquí me tienes aprendiendo por mi cuenta WRT. 8 y  francés, además de 
practicar inglés con la plasta de Úrsula, ya que me cuenta sus rollos en ese idioma, 
los lunes, miércoles y  viernes, a cambio de que le pague el desayuno. También paso 
trabajos a ordenador y  cuido el niño de Gloria, cuando se va de juerga.

Como ves, no te pierdes nada y  en cuanto vengas te pones.al día. Pero mientras 
tanto, tú allí observando a los chinos "... confusa, deprimida y  sola". No es cierto, 
sabes que nosotros estamos contigo y  te queremos muchisinfb. Marcos, de manera 
especial. Escríbele, no seas tan terca, por favor.

Antes de despedirme quiero que sepas, que yo tampoco se qué futuro nos espera. 
Muchas noches me pregunto cuándo llegará mi oportunidad, si estaré bien preparada 
para entonces, si seré medianamente feliz... Por las mañanas, me levanto con ganas 
de morderla vida, aunque reconozco que a veces, me fallan las fuerzas. Pero siempre 
me repongo, porque se que debo continuar buscando las claves que consigan abrir 
todas las puertas que, por ahora, permanecen cerradas.

Te echo de menos, recuerda que falta poco para volvernos a ver y  sobre todo 
espero haberte ayudado a recordar que los días buenos, las alegrías y  las risas, 
siempre vuelven. Un beso.

Luz.

El Ayuntamiento de 
Campo de Criptana desea 
Paz y Felicidad para 1996
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SEGÚN ADELANTÓ 
JUSTO ZAMBRANA, 
CONSEJERO DE 
EDUCACIÓN Y CULTURA

UNIVERSIDAD
EL PLAZO DE SOLICITUDES FINALIZA EL PRÓXIMO DÍA 20

La consejería de Educación y 
Cultura convoca diez becas de 
investigación para la obtención 
del doctorado en la región

C.M./TOLEDO
La Consejería de Educación y 

Cultura ha convocado diez becas 
de investigación para la obtención 
del doctorado en Castilla-La Man
cha, con el fin de contribuirá que la 
ciencia y la cultura constituyan el 
soporte del proyecto socio-econó
mico de la región y por considerar 
prioritaria laformación de los docto
res de los centros universitarios de 
la comunidad autónoma.

Con ellas, se apoyará a aque
llos licenciados, ingenieros y arqui
tectos por una Escuela Técnica 
Superior que deseen realizar un 
proyecto de investigación para la 
obtención del grado de doctor.

Siete de estas becas están des
tinadas a lograr el doctorado en las 
universidades de Castilla-La Man 
cha y Alcalá de Henares, mientras 
que lastres restantes contribuirán a 
alcanzar los doctorados en otras 
universidades en las que existan 
estudios que no abarcan los cen
tros universitarios mencionados.

Todas las becas están dotadas 
con 103.000 pesetas brutas men
suales, además de tasas académi
cas, seguro de accidente y seguro 
de asistencia. La cuantía global de 
las mismas será transferida, por 
anticipado y en un solo plazo, a las 
universidades donde curse el doc

torado el adjudicatario de la ayuda.
Para optar a estas becas es nece

sario poseer nacionalidad española, ser 
castellano-manchego o residente en la 
comunidad autónoma, estar en pose
sión del título de licenciado, ingeniero o 
arquitecto con proyecto de fin de carrera 
por una Escuela Técnica Superior.

La fecha de fin de estudios debe ser 
junio de 1992 o posterior, salvo los 
licenciados en Medicina, Farmacia, Bio
logía o Química que hayan realizado 
respectivamente el periodo de forma
ción Médica (MIR), Farmacéutica (FIR), 
Biológica (BIR) o Química (QUIR), en 
cuyo caso la fecha de finalización de 
estudios deberá ser junio de 1988 o 
posterior.

El plazo de presentación de solicitu
des concluirá el 20 de noviembre, resol
viéndose la convocatoria antes de fina
les de diciembre. El disfrute de estas 
becas se iniciará el 1 de enero de 1996.

Los candidatos serán selecciona
dos por el director general de Educación 
y Deporte a propuesta de una comisión 
que estará integrada por tres científicos 
o profesores universitarios, designados 
por el rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, y por un representante 
del rectorado de la Universidad de Alcalá 
de Henares.

Como criterios generales para la 
adjudicación de las becas se han fijado 
los méritos académicos y científicos del

El problema 
del agua también 
preocupa a la 
Universidad 
Regional

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura.

candidato, el interés científico del 
proyecto de investigación y la viabi
lidad de la ejecución del proyecto 
solicitado, así como se tendrán en 
cuenta las necesidades de los de
partamentos donde se proponga 
desarrollar su tesis el solicitante.

Por último, se tendrán en cuen
ta aquellos proyectos que hagan 
especial referencia a materias o 
aspectos que incidan en el desarro
llo científico, tecnológico y cultural 
de Castilla-La Mancha.

Los precios de los albergues juveniles privados no sufrirán 
aumento

La Junta apc 
116 millones 
para el edificio de 
Laboratorios del 
Campus de C. Real

C.W  CIUDAD REAL
El consejero de Educación y Cultu

ra, Justo Zambrana, avanzó que la Jun
ta de Comunidades aportará un total de 
116 millones de pesetas para acometer 
la segundafase del edificio de laborato
rios del campus de Ciudad Real de la 
Universidad de Castilla-La Mancha.

Zambrana reiteró el compromi
so total y absoluto del Gobierno de 
Castilla-La Mancha con la Universidad 
regional y afirmó que la región constata
rá pronto que la Universidad de Castilla- 
La Mancha no se ha hecho en balde.

El consejero, que estuvo en Ciu
dad Real en la presentación del proyec
to de nuevo rectorado de la Universidad 
regional, manifestó que es un motivo de 
satisfacción para todos comprobar el 
crecimiento exponencial de la Universi
dad y señaló que el proyecto de 
rectorado le parece magnífico.

El nuevo rectorado estará ubicado 
en el antiguo Hospital de la Misericordia 
de Ciudad Real, edificio construido a 
instancias del Cardenal Lorenzana a 
fines del siglo XVIII y que más tarde 
sería utilizado como cuartel.

En palabras del arquitecto respon
sable del proyecto, lo que se pretende 
con esta nueva sede central es dotar a 
la Universidad de Castilla-La Mancha 
de un edificio representativo que al mis
mo tiempo tenga un uso funcional. El 
presupuesto aproximado de las obras 
ascenderá a setecientos millones de 
pesetas.

“MIGAS” es el nombre de la nueva 
mascota de la Universidad Regional, 
que estará presente a partir de este 
curso académico en todo lo editado por 
la propia universidad.

La m asco ta  s im bo liza  una 
murciélaga con unas grandes orejas y  
su autor es un estudiante de Bellas 
Artes que ganó en el concurso realizado 
por la Universidad para la elección de la 
mascota.

C.M./TOLEDO
A propuesta de la directora general 

de juventud, Cristina Sabrido, los alber
gues privados de la región mantendrán 
los mismos precios de alojamiento y 
alimentación del año pasado.

La directora general de juventud, 
que se reunió en Toledo con los directo

res de los albergues privados integra
dos en la Red de Albergues de Castilla- 
La Mancha, propuso congelar los pre
cios en beneficio de los.jóvenes y para 
potenciar la ocupación de los mismos.

En Castilla-La Mancha la red de 
albergues cuenta con 18 centros, cinco 
dependientes de la Junta de Comunida

des, y trece de propiedad privada.
Los precios máximos para los me

nores de 26 años es de 2.100 pesetas 
pensión completa; 1.525 media pen
sión; 1.100 alojamiento y desayuno; 
comida o cena 780 pesetas; alojamien
to 945 y alquiler de sábanas 420 pese
tas.

C.M/TOLEDO
La Universidad de Castilla-La Man

cha presentará en las próximas sema
nas al consejero de Agricultura de la 
Jun ta  de C om unidades, M ariano 
Maraver, un bloque de acciones posi
bles y de investigación aplicada enca
minado al ahorro del agua en los diver
sos sectores económicos, tanto agríco
la como agroindustrial y medioambien
tal, según declaraciones del propio rec
tor de la institución castellano-manche- 
ga, Luis Arroyo.

Arroyo justificó la investigación uni
versitaria como "fundamental a la hora 
de saber dónde y cómo rellenar los 
acuíferos manchegos con aguas del 
propio trasvase Tajo-Segura, así como 
para ver qué posibilidades reales de 
éxito tiene ese trasvase".

El rector universitario señaló que 
esas investigaciones universitarias ten
drían que serfinanciadas por la Junta de 
Comunidades, o a través de fondos 
europeos disponibles para sufragar di
chos estudios, ya que no podrían reali
zarse dese la propia Universidad.

La Universidad 
castellano-manchega 
se encuentra 
elaborando los actos 
de su IX Aniversario

C.MiyTOLEDO
Responsables de la Universidad de 

Castilla-La Mancha han manifestado que 
ya se encuentra en proceso de elabora
ción el calendario de los actos corres
pondientes al IX Aniversario de la Uni
versidad regional, que se celebrará du
rante el presente año académico.

En este sentido, destacar que du
rante este año, la nota más llamativa, 
además de la conmemoración de este 
aniversario, han sido la celebración de 
las elecciones para elegir el rector de la 
Universidad para un periodo de cuatro 
años y que tras las mismas resultó 
reelegido Luis Arroyo, con lo que estará 
al frente de la Universidad hasta los 
albores del siglo XX. Pese a la elección, 
Arroyo no decidió hasta última hora si se 
presentaba a la misma.

TELEFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO
U N IV ER SID A D  DE CA STILLA -LA  
M ANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 19 00 

(serv. administrat.) (926) 25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04
Secretaría General (926) 25 17 49
Gerencia (926)25 1748
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucioriales(925) 22.76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969) 21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967)22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967)22 8650 I.T.A. Ciudad Real v (926) 2213 17 e Historia (969)223151
Letras (926) 22 11 94 Informática de Ciudad Real (926)25 4610 Centro Jurídico-Empresarial (926) 25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (925) 22 3400 Laboratorio de
Profesorado de E.G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926) 25 20 89
Albacete (967)22 39 50 Diplomados en Enfermería UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN
Ciudad Real (926)221047 Albacete (967)2179 30 A DISTANCIA
Cuenca (969) 22 2456 Ciudad Real (926) 25 35 62 (Centros asociados de UNED)
Toledo (925)22 23 39 Cuenca (969)2273 52 Albacete (967) 21 76 12
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926)321614
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925)2278 00 Alcázar de San Juan (926)54 57 50
Politécnica de Albacete (967) 2206 62 Colegio Universitario de Cuenca (969)22 7006
Politécnica de Almadén (926)7105 77 Derecho y Geografía Talavera de la Reina (925)909100

PATRONATO MUNICIPAL 
DE DEPORTES 

Pedro Muñoz
En apoyo de la práctica y la iniciativa deportiva de nuestro pueblo

AUTOCARES

É
VISÍTENOS EN NUESTRAS OFICINAS EN 

CALLE GARCÍA PAVÓN, 7
Telfs.: (926) 51 01 04 y 51 24 37

TOMELLOSO
Tu em presa am iga
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A C A D E M IA S

a c a d e m ia  d e  in g l é s , 
r o n ey  s . n e w m a n  ba
(Exon). Licenciado en Filo
logía Moderna ; Constanza 
Colao de Newman FCE 
(Cambridge). Horarios: 5,15 
a 9,00 p.m.. C/ tercia, 7. Telf.: 
(926). PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO. Oposi
ciones: policía local, policía 
nacional, guardia civil, tropa 
profesional, IPE'S, institucio
nes penitenciarias,
administraciones de justicia, 
auxiliar administrativo; Infor
mática: Windows, quatro.pro, 
excel, wordperfect, autocad. 
a  Goya, 29. Telf.: (926) 41 
13 32. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
ACADEMIA A.T.V. Meca
nografía, taquigrafía, 
contabilidad, ortografía, co
rrespondencia comercial. P°. 
S. Gregorio, 20. Edificio 
Unicentro, Entreplanta. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

2 .- A S E S O R ÍA S  r

a u x il ia r  d e  la  p e q u e 
ñ a  e m p r e s a , s .l .
Confecciones de Nominas y 
seguros sociales; contabili
dad; impuestos;
asesoramiento fiscal, laboral 
y contable. Avda. Io de Mayo, 
4, local 7. Telf.: (926) 43 15 
48 y 43 28 18, FAX: (926)43 
15 48. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
BYS CONSULTING, S.L. 
Asesoría fiscal, laboral y con
table; confección de nóminas, 
seguros sociales, declaracio
nes de rena y patrimonio.C/ 
Velázquez, 2 -Io B. Telf.: 
(926) 42 04 23. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
LOZAMAR, S.L* Asesoría 
fiscal y laboral, contabilidad 
de empresa, seguros diversos. 
Ayda. Io de Mayo, 52, Io. 
TElf.: (926) 42 60 14 y 42 43 
50.PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

3 .- A U T O M Ó V IL E S

A U T O M Ó V I L E S  
BASILIO. Disfrute de Ingla
terra sin salir dé 
Puertollano.Distribuidor ofi
cial de Rover Land-Rover. C/ 
Miguel Servet, 22. Telf.: (926) 
42 00 26.PUERTOLLANO 
(Ciudad Real). 
C I T R O E N  
EUROCASIÓN. Hijos de 
Florencio Muñoz, S:L: Ctra. 
Argamasilla-Puertollano. 
Telf.: (926) 47 73 40 y 47 73 
41. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
A U T O M O V I L E S  
EDUCARS. Venta de vehí
culos de ocasión especialidad 
4X4 accesorios.C/C. 
Valmaseda, 124.Telf.: (926) 
41 03 95. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

4.- B A R E S  Y  
C A F E T E R ÍA S

BAR COPY. Especialidad en 
tapas de cocina. C/ Benéfica, 
3. Telf.: (926) 41 06 '32. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
BAR EL CAZADOR. Gran 
variedad en tapas, especiali
dad en todo tipo de carnes de 
monte. C/ Canalejas, 18. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

BAR EL VINAGRITO. Es
pecialidad “sus clientes”, todo 
tipo de escabeche. C/ Gran 
Capitán, 26. Telf.: (926) 41 
28 46. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
BAR GUÓN. Especialidad 
en tapas. C/Albacete, 1. Telf.: 
(926) 42 220 66. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

0 BAR RESTAURANTE 
GOYA. Bautizos, comunio
nes, celebraciones de 
empresa; deguste el menú del 
día. a  goya, 38. Telf. :(926) 
42 27 16. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
BAR KARAOKE. Nosotros 
ponemos la música y tú la 
voz. Edificio El Tauro. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
CAFETERÍA-BAR LA 
COPA. Especialidad tapas 
variadas, ambiente selecto. P°. 
S. Gregorio, 80 (junto al Au
ditorio Municipal).
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
BAR LOS CONEJOS. Es
pecialidad en conejo al ajillo, 
pollo, perdices, codornices en 
escabeche. De lunes a vier
nes: menú casero 800 pesetas. 
C/ Ancha, 89. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
BAR OKEY. Tapas caseras, 
servicio especial bocadillos: 
perrito caliente y coca-cola, 
175 ptas..; Hamburguesas y 
coca-cola, 250 ptas.; Monta
do de lomo y coca-cola, 275 
ptas..; bocata calamares y 
coca-cola, 300 ptas..; bocata 
de tortilla y coca-cola, 225 
ptas.. C/ Juan Bravo, 13. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
BURGUER ÑAM ÑAM.
Especialidad en hamburgue
sas, perritos, sandwich y platos 
combinados. C/ Numancia, 
15. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
CAFÉ VIENA. Todo tipo de 
juegos y ambiente selectos. 
C I Goya, 3. Telf.: (926) 42 66 
91. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
CAFÉ JAZZ. El compás del 
café, tu lugar de copas. Pza. 
Vía Crucis, 7. Telf.: (926) 43 
25 48. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
LA CASA DEL APERITI
VO. P°. S. Gregorio, 71. Telf.: 
(926) 41 27 29. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
MOTO BURGUER 
JAIMAR. Servicio a domici
lio gratis. C/ La Fuente, 24. 
Telf.: (926) 42 24 66. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
BAR-RESTAURAN TE 
CHINO RONG CHANG. 
Menús diarios. Comidas chi
nas para llevar. P° San 
Gregorio, 52. Telf.: (926) 43 
07 28. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

5. B A Z A R

BAZAR DON QUIJOTE.
Especialidad en artículos de 
regalo: nacionales e importa
ción; distribuidor de relojes, 
despertadores y calculadoras 
CASIO. C/Santísimo, 9. Telf.: 
(926) 42 94 40. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

6.- C A L E F A C C IÓ N  
Y  F O N T A N E R ÍA .

CENTRO CLIMA. Calefac
ción y aire acondicionado. 
Avda. Io de Mayo, 28. Telf.: 
(926) 41 25 07. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
VIMESA, C.B. Instalación, 
venta y reparación de aire 
acondicionado, frío comer
cial, fontanería y calefacción. 
C / Asdrúbal, 19. Telf.: (926) 
43 18 25. PUERTOLLANO

(Ciudad Real).

7.- C A R P IN T E R ÍA

ANVIMOGUE. Nueva car
pintería europea de corte 
térmico, cerramientos con vi
drio climalit, mamparas para 
cuartos de baño, etc.. C/ Due
ro, 8; Barriada S. Esteban. 
Telf.: (926)42 51 02. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
BRICOLAJE BAUTISTA. 
Muebles-Bricolage-Decora- 
ción puertas y perfiles. C/ 
Soledad, 2 (Pza. Ayuntamien
to). Telf.: (926) 42 05 68. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

8.- CONFECCIONES

CONFECCIONES FER
NANDEZ. AngeL Fernández 
González. Calidad y buen pre
cio es nuestra moda. C/ Juan 
Bravo, 1. Telf.: (926) 42 48 
68. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
TEJIDOS ELEAZAR. Gran 
supermercado del hogar; gran 
exposición y venta de alfom
bras, sábanas, edredones, 
mantas, toallas, mantelerías, 
espléndido surtido en corti
nas. P . S. Gregorio, 69. Telf.: 
(926) 42 49 79. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
TEJIDOS SAN RAFAEL. 
Decoración del hogar. C/ 
Goya, 6. Telf.: (926) 42 59 
18. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

9.- C O N G E LA D O S

FRIPISA, S.L. Congelados; 
mariscos, precocinados, ver
duras, carnes, helados. Crta. 
Nacional 420, Km. 163.Telf.: 
(926) 41 05 17/18 y FAX: 41 
05 51. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real). 
HIPERPESCA. Congelados, 
sus tiendas de congelados en 
Puertollano. C / Asdrúbal, 51. 
Telf.: (926) 43 00 29. C/ Gran 
Capitán, 16 y C/ Gustavo 
Adolfo Bécquer, 4. PUER
TOLLANO (Ciudad Real).

W.-CONSTRUCCIONES

HERMANOS ORTEGA.
Construcciones. Reformas en 
general. CI Cuatro, 50 y C/ S. 
Isidro, 36-A. Telf.: (926) 41 
00 38 y 42 84 84 y 43 26 66. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
C O N S T R U C C IO N E S  
JOSÉ A. SERRANO. Espe- 
cialidad trabajos rústicos y 
colocación de gres. C/ Bajada 
del Pilar, 4. Telf.: (926) 41 11 
09. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
JULIAN MUNICIO. Todo 
para la construcción, azulejos 
y gres, saneamiento ROCA, 
grifería y accesorios, muebles 
de baño y cociña. C/ Asdrúbal, 
42 y 44. Telf. y FAX: (926) 42 
64 57. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real). 
MATERIALES DE CONS- 
TRUCCIÓN DUQUE 
SOLER. Azulejos, gres, 
escayolas, desmontables. C/ 
Malagón, 3. Telf.: (926) 43 
23 22/41 34 40. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

II.- CRISTALERIAS

CRISTALERIA PALOMO.
Instalaciones generales, 
acristalamiento general, mol
duras para cuadros, artículos 
de regalo. C I Vía Crucis, 8. 
Telf.. (926) 4? 02 02. PUER
TOLLANO (Ciudad Real).

12.- DISTRIBUCIONES

DISTRIBUCIONES E. 
BASTANTE, S.L. Cervece
ría MAHOU, batido Cacaolat, 
aguaCabreiroá. C/P°. S. Gre
gorio, 24 -1» C; Telf.: (926) 
42 10 73 y C/ Avda. S. Este
ban, 19. Telf.:(926)42 11 54. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

13.- ELECTRICIDAD

INSTALACIONES DE TE- 
L EC O M U N IC A C IÓ N  
ALEJANDRO C.B. Antenas 
TV y Radio. TV Satélite. Por
teros electrónicos. Video 
portero. Telefonía. 
Intercomunicación. Pararra
yos. CCTV. C/ las Cañas, 11. 
Telf.: (926) 42 59 05. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
MAUXIL. Electricidad. Cli
matización. Calefacción. 
Acústica. C/ Cervantes, 48. 
Telf.: (926) 41 28 78 y 41 28 
73. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
SUMINISTROS ELÉC- 
TRICOSMARFILUZ.Todo
en electricidad. C/ Gran Capi
tán, 6. Telf.: (926) 42 54 89 y 
42 54 93. Fax: (926) 42 92 50. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
SAGOVER ELECTRÓN!-
CA. Distribuidor oficial: 
Balupunkt, Philips, Sony, 
Ducsystems y Spal. Telefonía 
móvil automática. Avda. Io 
de Mayo, 90. Telf.: (926) 42 
47 73. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real). 
ELECTROINDUCCIÓN. 
Talleres de Reparaciones 
Eléctricas. Bobinados de 
Motores Industriales. Instala
ción de Bombas sumergibles. 
Instalaciones en Baja y Repa
raciones en Alta Tensión. G/ 
Ausdrúbal, 31. Telf.: (926) 
42 47 78. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

14.- E L E C T R O D O 
M É S T IC O S

ELECTRODOMÉSTICOS 
ALMUDENO. Todo cuanto 
pueda imaginar. Consulte 
nuestros precios. No se arre
pentirá. P° San Gregorio, 81. 
Telf.: (926) 42 59 81. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
TMP. Talleres Mari Paz. Elec- 
trodomésticos. Aire 
Acondicionado. Refrigera
ción. Servicio técnico propio. 
Taller: C/ Santa Lucía, 17. 
Exposición y venta: Santa 
Lucía, 34. Telf.: (926) 42 49 
50. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
MUSICAL C ARRIÓN. T. V.
Vídeo. HiFi. Electrodomésti
cos. Discos. Instrumentos 
musicales. Sonido. C/Vélez, 
1. Telf.: (926) 42 00 24. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

15.- ELECTRÓNICA

TECNI VISIÓN. Especialis
tas en sonido profesional. 
Venta. Instalación. Manteni
miento. Reparación. Alquiler. 
P° San Gregorio, 7. Telf. y 
Fax: (926) 41 22 14. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
RADIO AMORES. Todo en 
componentes electrónicos. 
Informática profesional. Ser
vicio técnico propio. Grupo 
Éxpert. C/ Ricardo Cabañero, 
10. Telf: (926) 42 53 81. C/ 
Cañería, 20. Telf. y Fax: (926) 
42 45 68. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
SERVICIO VÍDEO-TELE
VISIÓN RAMOS. Servicio 
Oficial Grundig. C/ Goya, 20. 
Telf.: (926) 42 66 05 y 46 01

58. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).
RADIO DIFUSIÓN. Todo 
en comunicaciones para 
radioaficionados. Telefonía y 
Fax. Redes profesionales. 
Avda. Ciudad Real, 11. Telf. 
y Fax: (926) 42 33 65. PUER
TOLLANO (Ciudad Real).

16.- E S C A Y O L A S

VENTA DE ESCAYOLAS 
ALCAIDE. Juan Alcaide 
Estrabón. C I Soledad, 20. 
Telf.: (926) 4215 69. PUER
TOLLANO (Ciudad Real).

77- FLORISTERÍAS

DÍAZ FLORISTAS. C/
Aduana, 19. Telf.: (926) 42 
46 53. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

18. - F O T O C O P IA S

TODO COPI. Fotocopias. 
Fax público. Encuademacio
nes. Plastificación. Copias de 
planos. Fotocopias en color. 
Impresiones en tejidos. Pasa
je Roma. Telf. y Fax: (926) 42 
00 48. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

19. - F O T O G R A F ÍA

FOTOGRAFÍA CECI. Pro- 
fesionalidad. Servicio. 
Calidad y precios justos. Re
portajes de bodas. 
Comuniones. Reportajes so
ciales. Material Foto-Vídeo. 
Avda. Io- de Mayo, 2. Telf. y 
Fax: (926) 43 00 18. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
ESTUDIO FOTOGRÁFI
CO GERMÁN. Centro Fuji. 
C/ Santísimo, 10. Telf.: (926) 
42 72 13. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

20.- F R U T O S  
SE C O S

EL ANTOJO. Especialidad 
en frutos secos y caramelos. 
Gran surtido en gominolas. 
Avda. Io de Mayo, 21. Telf.: 
(926) 42 65 34. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

21.- G IM N A S IO S

ÉLITE. Centro Deportivo. 
Personal altamente cualifica
do. Avda. l°deMayo, 102-B. 
Telf.: (926) 41 31 37. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
GIMNASIO SPORT 2000. 
Judo. Jiu-Jitsu. Defensa per
sonal. Aerobic. Gimnasia 
ritmo. Mantenimiento. C/ 
Pozo, 12. Telf: (926) 41 16 
04. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

22.- INFORMÁTICA

DRAGON SOFTWARE.
Informática personal. Progra
mación a medida. Instalación 
de Redes Locales. Soluciones 
CAD/CAM. Formación. C/ 
Santísimo, 10. Telf. y Fax: 
(926) 43 25 94. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
LAGUNA ORDENADO
RES. Todo en informática. 
Pza. Via Crucis, 6. PUER
TOLLANO (Ciudad Real).

2 3 .-J O Y E R ÍA S

GARCÍA JOYEROS. Mu-
chos años al servicio del 
público, con las más cualifi

cadas marcas en exclusiva y 
los diseños de vanguardia, 
hacen de Joyería García su 
tienda amiga. C/ Aduana, 11. 
Telf.: (926) 42 49 13. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
JUPE. Joyería y Relojería. 
Oro de Primera Ley. Relojes 
de primeras marcas. Artícu
los de Regalo. Composturas 
garantizadas. C/ Aduana, 6. 
Telf.: (926) 42 54 65. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
JOYERÍA LA CORDOBE
SA. Pza. de laConstitución, 7. 
Telf.: (926) 42 59 19. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
LA PIRÁMIDE DE LA 
PIEL. Joyería y Peletería. 
Conservación en prendas de 
piel. CFVélcz, 3. Telf.: (926) 
4265 15.Fax: (926)429520. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
HIPERJOYA. El
Hipermercado del Oro. Certi
ficado de garantía. Seguro de 
robo gratuito. C/ Gran Capi
tán, 5. Telf.: (926) 42 64 04. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

24.- L IM P IE Z A S

L I M P I E Z A S  
CALATRAVA. Limpieza de 
organismo oficiales. Oficinas. 
Cristalizado de pavimentos. 
P° San Gregorio, 66. Telf.: 
(926) 42 82 17 y 42 84 87. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

25- M Á R M O L E S

MÁRMOLES JUAN CAR- 
LOS. Encimeras Cocina y 
Baño. Soleras, Escaleras, Zó
calos. Talleres, exposición y 
oficina: Pol. Sepes, parcelas 
210 y 222. Telf. y Fax: (926) 
41 20 99. Exposición: Nu
mancia 8 y 10. Telf. y Fax: 
(926) 41 28 48. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
MÁRMOLES SÁNCHEZ. 
Fábrica de lápidas y panteo
nes. Telf.: (926) 41 27 31. 
Exposición: Ctra. Argamasi- 
11a, 2. Telf.: (926) 43 27 85.0  
Pelayo, 4. Telf.: (926) 43 28 
87. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

26.- M O D A

ALBERCRIS. Moda-Hogar. 
Avda. Io de Mayo, 23. Telf.: 
(926) 41 33 96. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).
EL REY DEL JERSEY. 
Avda. Io de Mayo, 1. Telf.: 
(926) 42 35 80. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
JOSÉ LUIS SASTRE. La 
elegancia y el estilo en vestir 
tiene un nombre. Todo para 
caballeros. C/ Ricardo 
Cabañero, 2. Telf.: (926) 42 
51 31. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
MONTSE NOVIAS. C I 
Aduana, 50. Telf.: (926) 42 
47 01. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
ZERIMAR. Establecimien
to exclusivo. Moda en piel. 
Punto. Boutique. Pza. 
Villarreal, 4. Telf.: (926) 42 
05 79. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
TIENDA VAQUERA CR. 
Todas las marcas: Desigual, 
Harley, Levi's,. Charro, 
Acguadulce, Cheyenne, 
Zone, Aviatic. C I Vélez, 12. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).

27.- M U E B L E S

SÁNCHEZ-LINDE, C.B.
Amplia exposición en mobi
liario de jardín. Ctra. 
Almodóvar, 53. Telf.: (926) 
43 28 74. PUERTOLLANO

(Ciudad Real).
VINAS. Muebles de Cocina 
y Baño. Diseño por ordena
dor. C/ Vía Crucis, 15. Telf. y 
Fax: (926) 42 07 41. PUER
TOLLANO (Ciudad Real). 
SAT-EIC, S.L. Mobiliario 
para colectividades. Sillería y 
complementos de oficina. 
Aire Acondicionado. Mobi
liario urbano y deportivo. C/ 
Goya, 11. Apdo. Correos, 
104. Telf. y Fax: (926) 41 33 
29. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

32.- R E P U E S T O S

REPUESTOS GODO. Pla
za de laMancha,2.Telf.: (926) 
42 07 24. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).
SANIKAR, S.L. Repuestos. 
Taller Eléctrico y Mecánico. 
C/Bretón de los Herreros, 10. 
Telf.: (926) 43 27 23. Fax: 
(926) 43 27 42. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

33.- SANEAM IENTOS

28.- N E U M Á T IC O S

NEUMÁTICOS NAHA- 
RRO. Neumáticos. Baterías. 
Cambios de aceite. C/ Gran 
Capitán, 28. Telf.: (926) 41 
33 26. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

29.- Ó P T IC A S

ÓPTICA SIENA. Análisis 
visual. Optometría Pediátrica. 
Estrabismos y Ambliopias. 
Controles especializados para 
colegios. P° San Gregorio, 7. 
Telf.: (926) 42 66 74. Ayda. 
Io de Mayo, 4. Telf.: (926)43 
10 87. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

3 0 .-P E L U Q U E R ÍA S

PELUQUERÍA ISIDORO 
Y ÓSCAR. Peluquería con 
un seguro sistema de 
anticontagio de enfermeda
des de transmisión. Lo mejor 
que tenemos es nuestra clien
tela. C/Luis Dorado, 88. Telf.: 
(926) 43 10 32. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

31.- P E R S IA N A S

S A N E A M I E N T O S  
RODRÍGUEZ RUIZ. Fon- 
tañería y calefacción. Grifería 
y muebles de baño. C/ Enci
na, 21. Telf.: (926) 41 21 74. 
PUERTOLLANO (Ciudad 
Real).
S A N E A M I E N T O S  
LUCHENA. Distribuidor ofi- 
cial de porcelanosa. C/ 
Teniente Giraldo, 2 y Calza
da, 19. Telf.: (926) 42 10 41 y 
41 05 50. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

34.- SE G U R ID A D

ESCAMANCHA, S.L. Era- 
presa de Seguridad. C/ 
Aduana, 14-Bajo.Telf.: (926) 
41 22 31. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

35.- S E G U R O S

PREVISIÓN ESPAÑOLA.
Si lo que quiere es estar segu
ro. C/ Gran Capitán, 5. Telf.: 
(926) 42 57 97. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real). 
AXA SEGUROS. Asesora
miento Vida. Seguros 
generales. Avda. Io de Mayo, 
2-Entreplanta. PUERTO- 
LLANO (Ciudad Real).

v-

PERSIANAS ALUPER. De
aluminio térmico y PVC. Ins
talación de persianas sin obra. 
Puertas plegables.
Mosquiteras enrollables. 
Motorizaciones. Mamparas 
de baños. P° San Gregorio, 
20. Telf. y Fax: (926) 42 34 
72. PUERTOLLANO (Ciu
dad Real).

36.- T A L L E R E S  
M E C Á N IC O S

HERMANOS MORENO.
Taller mecánico. Reparación 
de automóviles en general. CI 
Calveros, 28. Telf.: (926) 42 
54 16. PUERTOLLANO 
(Ciudad Real).

I C E
1. - ACADEMIAS
2. - ASESORÍAS 

3.- AUTOMÓVILES
4.- BARES Y CAFETERÍAS 

5. BAZAR
6.- CALEFACCIÓN Y FONTANERÍA 

7.- CARPINTERÍA
8. - CONFECCIONES.
9. - CONGELADOS 

10.- CONSTRUCCIONES
11.-CRISTALERIAS 

12.- DISTRIBUCIONES 
13.- ELECTRICIDAD 

14.- ELECTRODOMÉSTICOS 
15.- ELECTRÓNICA 

16.- ESCAYOLAS 
17.- FLORISTERÍAS
18. - FOTOCOPIAS
19. - FOTOGRAFÍA 

20.- FRUTOS SECOS
21.- GIMNASIOS 

22.- INFORMÁTICA
23. - JOYERÍAS
24. - LIMPIEZAS
25. - MÁRMOLES 

26.- MODA
27.- MUEBLES 

28.- NEUMÁTICOS 
29.- ÓPTICAS 

30.- PELUQUERÍAS
31. - PERSIANAS
32. - REPUESTOS 

33.-SANEAMIENTOS .
34.- SEGURIDAD 

35.- SEGUROS
36.- TALLERES MECÁNICOS

I N D

A N U N C I O S  E N  E S T A  S E C C I Ó N :  T L F  ( 9 2 6 )  5 1 4 3  2 0
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EXCMA.
DIPUTACIÓN PROVINCIAL

<

DE CUENCA

La Corporación Provincial 
desea a todas las localidades 

de nuestra provincia un
FELIZ Y PRÓSPERO AÑO

NUEVO 1996
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LA DIPUTACION 
DE TOLEDO

DESEA A LOS TOLEDANOS 
UN PRÓSPERO AÑO 1996

-FELICIDADES-
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Qw* Abastecimiento de agua ¡ 
j  potable,

Promoción de actividades 
culturales y edición 

de libros,
Asesoramiento a los ayuntamientos 

en recaudación de impuéstos, 
Q&* Recogida y tratamiento 

de residuos sólidos,
(10** Servicios sociales,

( ^ “ Infraestructuras, carreteras...,
¡k Alumbrado público, obras..., A 

¡|¡l_ Formación, >g¡
« T  Deportes.
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Manche
RED A CC IÓ N  CEN TRA L: C/ Francisco García Pavón, 39 

13700 TO M ELLO SO  (Ciudad Real)Apartado de Correos n°91 
Telf. y Fax: (920) 51 43 20 - M ADRID: C/ Pico del Saltadero, 3-2°C 
28038MADRIDApartado de Correos n° 645 - Telf: (91) 552 90 52

Deportivo

Cuadernos
Manchegos

El deporte regional 
desde un prisma diferente

I a DIVISION 
AUTONÓMICA 

- Grupo I-

La Unión 
alcanza 
el liderato
En la 
ú l t i-  
m a 
joma
da del 
a ñ o ,
1 a
Unión Casiano Alarcón

D e -
portiva Socuéllamos re
cuperó el liderato gra
cias a su victoria en Cam
po de Criptana y a las 
derrotas de San José 
Cuenca y Bolañego. El 
partido en el Paquita Ji
ménez ante los 
verdiblancos de Trujillo 
promete ser de lo más 
interesante de la actual 
temporada.

BUEN ANO PARA 
NUESTROS REPRESENTANTES 

EN CATEGORÍA NACIONAL
El año 1995 se despidió de los clubes castellano-manchegos siendo 

generoso con ellos. Si la temporada actual no ge había iniciado con 
buenas perspectivas tras el descenso del Albacete y el posterior ascenso 
en los "despachos", a lo que había que unir la penosa actuación del C.D. 
Manchego en Segunda División B, batiendo récords negativos, el año 
que recientemente hemos dejado atrás fue finalmente benévolo con el 
deporte del balompié castellano-manchego y permitió que se viviesen 
alegrías en los diferentes equipos de la Comunidad.

En Primera División, el Albacete, tras unas jomadas por las que 
parecía deambular por la liga, más que disputarla, volvió a coger el 
rumbo de la competición y sumó los seis puntos posibles de los dos 
últimos partidos del año. Nuestro representante en Segunda, C.D. 
Toledo, está realizando-una magnífica campaña, y a buen seguro que

Emiliano Carballo, que está haciendo una gran labor al frente del club 
soñará, como casi todos los aficionados verdeé, con el ascenso de 
categoría.

El Talavera de Felines es el único equipo castellano-manchego en 
Segunda B y quiere dejar de serlo cuanto antes, por lo que se encuentra 
cómodamente situado' en la zona alta de la tabla en espera de poder 
disputar los play-off de ascenso a Segunda, algo que a punto estuvo de 
conseguir la temporada anterior.

Finalmente, y en Tercera, elTomellosoC.F. quiere volver a ser aquel 
equipo que tantas tardes de alegría dio a su afición en Segunda B, una 
categoría en la que se siente cómodo el equipo tomellosero pese a que 
ya son demasiados años sin codearse con equipos de estos grupos.

I a DIVISION 
AUTONÓMICA 

- Grupo II-

Mora
quiere volver 
a Tercera
El Mora C.F. se muestra 
intratable en el otro gru
po de Autonómica y está 
demostrando ser el más 
serio candidato para con
seguir el ascenso direc
to, ya que aventaja en 
cinco puntos a su máxi
mo perseguidor, 
Consuegra, a pesar de 
contar en sus números 
con un partido menos que 
sus oponentes.

CALLE DIEGO CAMACHO, 23 - PLANTA BAJA - 28038 MADRID  
Telf.: (91 )380  12 77 

RUFINO AGUADO SÁNCHEZ 
Departamento de Contratación 
Teléfono móvil: (908) 72 59 58 

Telemensaje ("busca"): 900 72 59 58 11 06 14
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,  j m  J M  CUADERNOS MANCHE

3-. DIVISION (Jomada 18-.) 4 4 S - *
RESUMEN DEL GRUPO XVII TRAS LA ÚLTIMA

JORNADA DEL AÑO 95
12. TOMELLOSO C.F. (42 puntos)

Los tom elloseros no conocen
la derrota en lo que llevam os de com petición

22. C.D. MANCHEGO (41 puntos)

El objetivo m ancheguista es el retorno  
a Segunda División B

Con 5: Hueso
Bemal

Con 4: Maldonado
Con 3: Iván
Con 2: Huertas

Amores
Antoñito

Con 1: Nené
Morales
Acris
Quique
Lario

ra es el único partido perdido en 
toda la competición.

En la última jomada de la 
primera vuelta, a disputar el 
próximo día 7, los de Naharro 
se medirán en su propio campo 
a un rival en teoría asequible 
como es el Almagro C.F.

En el aspecto negativo, se
ñalar que uno de los que hasta 
ahora ha sido el máximo 
goleador del equipo, Bemal, ha 
abandonado la disciplina de los 
azules, y en el polo totalmente 
opuesto señalar que los de Ciu
dad Real no descartan realizar 
más incorporaciones.

Con 9: Edu 
Con 6: Israel 

Treviño 
Con 4: Navarro 
Con 2: Vela

Moreno
Rodero

El Tomelloso C.F., equipo 
entrenado por Manolo Chico, 
un viejo conocido de la afición 
tomellosera, que ya entrenó a 
los blancos en otras ocasiones, 
ha finalizado el año en la prime
ra posición de la tabla del Gru
po de Tercera castellano-man- 

'  chego.
El cuadro blanco, realizan

do una excelente campaña has
ta la fecha, sólo ha cedido un 
empate en su estadio Munici
pal, en la cuarta jomada del 
campeonato, el 24 de septiem
bre, ante el cuadro toledano del 
Torrijos. Pero si la temporada

3
realizada en su propio feudo se 
puede calificar de excelente, no 
menas espectacular es su tarje
ta de visita: cinco empates a 
domicilio en los nueve encuen
tros, mientras que el resto lo 
cuenta por victorias. En este 
sentido destacan las victorias 
por 0-3 en Alcázar ante el Gim
nástico y el 0-4 que le endosó al 
Piedrabuena.

La salida más comprometi
da para los de Chico fue la 
visita al Príncipe Juan Carlos 
de Ciudad Real, consiguiendo 
un valioso punto ante el C.D. 
Manchego.

Otro dato destacado es que 
los tomelloseros, junto con el 
equipo extremeño de Jerez de 
los Caballeros, que milita en el 
grupo XIV de Tercera, son los 
únicos conjuntos de categoría 
nacional que, tras dieciocho 
partidos no conocen la derrota.

En la última jomada de liga 
de la primera vuelta, se enfren
tarán en su propio terreno de 
juego a uno de los equipos que 
también es favorito para estar 
al final de la competición entre 
los cuatro primeros clasifica
dos: el filial del Albacete Ba
lompié, Hellín Deportivo.

Tras la nefasta campaña 
realizada por los de Ciudad Real 
la pasada temporada en Segun
da B, la renovación llevada a 
cabo en el Manchego para que 
el club volviese a recuperar la 
categoría perdida, se produjo 
en todo los aspectos.

En lo que se refiere a los 
dirigentes, Rafael Candel, co
nocido de la aficióncastellano- 
manchega, ocupa la vice-presi- 
dencia del cuadro azul, y de su 
mano recaló en el equipo 
mancheguista Miguel Naharro, 
quien se ha ocupado de la parte 
técnica.

A los de Ciudad Real les ha 
salido en el Tomelloso un duro 
competidor de cara a conseguir 
el título de Campeón, aunque la 
meta final de ambos conjuntos 
es la disputa de los play-off de 
ascenso.

Por ello, los manchegos no 
quieren sustos y ocupan la se
gunda plaza del grupo. En su 
feudo, salvo el empate ante el 
Tomelloso y el punto que arran
có el Torrijos, los demás en
cuentros -son victorias, mien
tras que lejos de Ciudad Real 
destacar la derrota sufrida en 
Villacañas, en el que hasta aho-

GOLEADORESGOLEADORES

39. C.D. VILLACAÑAS (34 puntos)

Los toledanos se m uestran demasiado 
irregulares en su terreno

49. PUERTOLLANO IND. (33 puntos)

A repetir la cam paña pasada que les llevó a 
disputar los play-off de ascenso

| GOLEADORES |

* Con 7: Damián 
Con 5: Chiqui 
Con 3: Manolo 

Jorge 
Con 2: Willy 

Pozo 
David

Con 1: Ballesteros 
Pedro Pablo 
Roberto 
Hernández

I;

Con 5: Pinky 
Raúl 
M. Ángel 

Con 3: Godeo 
Serrano

Con 2: Manzano

Gran campaña la realizada 
hasta la fecha por el C.D. 
Villacañas, que ocupa la terce
ra posición en la tabla, aunque 
algo alejados de la cabeza de la 
misma.

Los toledanos, se muestran 
irregulares, sobre todo en su 
propio terreno de juego, de don
de han dejado escapar más pun
tos de los esperados. A las de
rrotas sufridas, ante Puertolla- 
no por 0-1 .Tomelloso, también 
por la mínima (2-3) y 

. Villarrobledo (0-2), hay que

sumar los empates ante 
Azuqueca y Gimnástico, ambos 
a un gol.

En el lado positivo, signifi
car la derrota infringida al Man
chego por 1 -0, y la victoria ante 
el Guadalajara en la que es la 
mayor goleada conseguida en 
"Las Pirámides", 3-0.

Pero si irregulares se mues
tran en su feudo, fuera de él la 
situación se invierte, ya que 
únicamente han perdido un par
tido, por 3-1 ante el Conquense 
en "La Fuensanta".

El resto de partidos, dos 
empates y seis victorias, lo que 
hace que sea una buena renta.

Destacar los tres puntos 
obtenidos en Hellín, con victo
ria por 0-1, y en Manzanares, 
donde derrotaron al cuadro de 
Tasio por .1-3.

En la que será la jomada 
número 19, los toledanos se 
enfrentarán a un rival que en las 
últimas jomadas se está abo
nando a la victorias tras un mal 
comienzo de competición, La 
Solana.

■ Nadamás comenzar lacom- 
petición, y debido quizás a que 
los de Villacreces aún no se 
habían asentado en la recién 
comenzada temporada, el Puer
tollano sufrió su primer revés: 
elrecién ascendido Piedrabuena 
vencía a los industriales por 1- 
0, algo que muy pocos podían 
esperar, y más si cabe, tras la 
gran temporada realizada por 
los puertollanenses a los que 
únicamente les restó ascender 
de categoría tras la disputa de 
los play-off.

Villacreces, con la base de 
la anterior temporada, ha hecho 
que el Puertollano ocupeunode 
los puestos "reservados" para 
este clásico.

En su terreno, y excepto el 
punto cedido ante el Manzana
res, lo demás son victorias, des
tacando las goleadas ante el 
Santa Bárbara, al que derrotó 
por 10-1 y el otro conjunto as
cendido de Preferente, ahora 
Primera Autonónjica, At. 
Teresiano, que encajó nueve 
goles.

Destaca, un año más, el 
goleador Juancho, máximo rea
lizador del grupo con 13 goles 
en su casillero, seguido en esta 
faceta por otro de los habituales 
en las estadísticas de anotado- 
res, Miguel Ángel.

En las filas industriales so
bresale, por encima del resto de 
jugadores, el veterano Pinky, 
hombre salido de las categorías 
inferiores del Real Madrid y 
que da el toque de clase y vete- 
ranía a un equipo cón la vista 
puesta en los play-off.
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3* DIVISIÓN (Jomada 18*.)
59. HELLÍN DPTVO. (31 puntos)

El filial albaceteño cumple 
con su objetivo

CUADERNOS MANCHEGOS J M  ■ ■
Viernes 2 - II - 1996 j T u

Deportivo -  Fútbol

69. MANZANARES C.F. (30 puntos)

Gran cam paña la que vienen  
realizando los franjiblancos

79 C.P. VILLARROBLEDO (30 ptos.)

Los albaceteños son más 
peligrosos fuera que en casa

Formación' 
del Hellín 

que se enfrentó 
al Almagro

9 Tasio 
está realizando 

una gran 
campaña al 

frente del 
equipo

El
Villarrobledo 

sumó tres 
puntos 

importantes 
ante La Solana

r
De nuevo el Hellín Deportivo, es el filial del Albacete, equipo 

castellano-manchego, representante de la Comunidad en Primera 
División.

Tras la decisión albaceteña de filialidad con Hellín, los 
albaceteños, con un equipo joven que ha cumplido sus principales 
objetivos, yaque jugadores de este equipo yahan debutado bajo las 
órdenes de Benito Floro como ha ocurrido con Josico, José Ángel, 
Soria o Jesús, se encuentran en las posiciones altas de la tabla, y 
de nuevo el reto que se les presenta es el de clasificarse para los 

. play-off de ascenso.
Los hellineros únicamente han per

dido un partido en casa, ante el 
Villacañas, habiendo empatado otro, 
frente al Gimnástico. Los demás en
cuentros los han solventado con victo
rias.

Fuera del "Santa Ana", se muestran 
menos conundentes, habiendo caído 
derrotados en cuatro ocasiones, las más 
llamativas ante el Daimiel y el 
Valdepeñas, dos equipos irregulares, 
mientras que las otras dos derrotas fue
ron ante el Manchego y el Puertollano, 
ambas por la mínima, 2-1.

GOLEADORES

Con 12: Castillejos
Con 6: Josico 
Con 5: Simón 
Con 2: Raco 

Jabato

GOLEADORES

Gran temporada la que viene realizando el Manzanares C.F. 
delamanode "Tasio". El veterano entrenador ha confeccionado un 
bloque conjuntado que ha comenzado a dar sus frutos y ha 
mezclado juventud con veteranía, un cóctel que en muchas ocasio
nes suele ser la "fórmula perfecta" para una buena campaña.

Los franjiblancos han conseguido en el "José Camacho" un 
total de 19'de los 27 puntos en juego, goleando por 6-1 a los 
toledanos del Santa Bárbara y por 3-0 al Daimiel. Por contra, 
cayeron derrotados endos ocasiones, ambas por la mínima, ante el 

Campillo por 0-1 y ante el Villacañas 
por 0-2.

Fuera de su terreno de juego, men
cionar el punto obtenido en Puertollano 
y la victoria ante el Torrijos.

En la última jomada de la primera 
vuelta, los manzanareños recibirán a un 
difícil rival, el C.P. Villarrobledo, situa
do un puesto más abajo en la tabla pero 
con igual número de puntos.

En el aspecto negativo, reseñar la 
baja que ha causado en el club Joseba, 
debido a que por motivos de estudio ha 
tenido que permanecer en la Comunidad 
de Madrid.

Con

Con

Con

7: Sito 
Trigueros 

4: Adolfo 
Joseba 

2: Rubén

El C.P. Villarrobledo es otro de los "clásicos" en este grupo de 
Tercera División, y de nuevo tiene el objetivo de quedar clasifica
do entre los cuatro primeros de Castilla-La Mancha, intentando, de 
ser así, dar el salto hacia la Segunda División B.

"Los albaceteños han perdido en dos ocasiones en su terreno de 
"Nuestra Señora de la Caridad", ante el C.D. Manchego por un 
incontestable 0-3 y ante el Valdepeñas por 0-1, un resultado algo 
más sorprendente. En la pasada jomada, empataron a un gol ante 
el líder, y a punto^estuvieron de ser el primer equipo en derrotar 

a los de Chico de no haber fallado un 
penalti.

Lejos de Villarrobledo, únicamente 
han perdido dos encuentros, y ambos por 
la mínima. Ante el Azuqueca y en 
Campillo, por 1 -0. Han obtenido los tres 
puntos en juego en Alcázar, Daimiel, 
Piedrabuena, Toledo (ante el Santa Bár
bara) y Villacañas.

Como dato a tener en cuenta, señalar 
que Cano es uno de los máximos 
goleadores de la categoría, y que hasta el 
momento, el jugador róblense ha conse
guido nueve de los veinte goles que ha 
marcado su equipo.

GOLEADORES

Con 9: Cano 
Con 2: Sito 

Santi 
Benito 

Con 1: Bustos

89. C.F. VALDEPEÑAS (29 puntos)
0

Los blancos han sufrido un  
bajón en las últim as jornadas

9e. C.D. TORRIJOS (28 puntos)

La anterior cam paña  
ha situado el listón m uy alto

109 U.B. CONQUENSE (27 puntos)

Uno de los favoritos que 
siem pre se queda en el cam ino

Equipo que 
presentó el 

Valdepeñas en 
su duelo ante 

el Puertollano

Equipo del 
Torrijos de 
anteriores i

temporadas

GOLEADORES

De muy esperanzadora se pudo calificar la campaña iniciada 
por el C.F. Valdepeñas, aunque conforme ha ido avanzando la 
competición, los blancos han descendido en su nivel de puestos, y 
de ocupar posiciones de privilegio no hace muchas jomadas, han 
pasado a situarse en una cómoda posición en la mitad de la tabla.

Los jugadores que dirige Loren han conseguido más puntos en 
su terreno que fuera del Municipal (16 por 13), y aunque lejos de 
su feudo han derrotado a equipos de la-talla del Villarrobledo, en 
su campo también han caído ante cuadros de inferior categoría 

como el Almagro.
La pasada jomada, tres nuevos pun

tos volaban de Valdepeñas, esta vez 
hacia Alcázar de San Juan, en el que fue 
el tercer encuentro que los blancos per
dieron en casa.

La próxima jomada los de Loren se 
desplazarán hasta Malagón en lo que 
será una buena oportunidad para recu
perar lo perdido ante el Gimnástico y 
tener un buen comienzo de año que le 
permita recuperar el nivel exhibido du
rante las primeras jomadas de competi
ción, en las que se mostraba como un 
complicado rival.

Con 6: Sánchez 
fpCon 5: Falete 

Con 2: Cazalillas 
Fran

Con 1: Garrido

La temporada 94/95 significó para el Torrijos el punto culmi
nante de sus años en Tercera cuando consiguió una meritoria 
cuarta posición final, lo que le sirvió para disputar los play-off de 
ascenso a Segunda División B.

Los de Alejandro Conde, tienen esta temporada el difícil 
compromiso de repetir lo alcanzado un año antes, aunque ello se 
antoja muy difícil para el equipo rojiblanco que se encuentra en la 
mitad de la tabla.

En el Municipal de "San Francisco", los toledanos han caído 
derrotados en dos ocasiones, ante el 
Manzanares de Tasio y ante el Villacañas, 
en la última jomada de liga disputada 
antes del parón navideño.

Lejos de Torrijos han sumado once 
puntos, destacando la victoria en Dai
miel así &>mo los empates en los terre
nos de juego del Tomelloso y del Man
chego, campos donde no todos los con
juntos van a poder presumir de haber 
obtenido un resultado positivo.

En la jomada del día 7 de enero, se 
desplazarán hasta el "Pedro Escartín" de 
Guadalajara, campo en el que pueden 
sumar algún que otro punto.

GOLEADORES

Con 4: Aurelio 
Con 3: Elejalde 

Chema 
Con 1: Maxi

Aparicio
Santi
Francisco
Miguel
José María
Canillas

El conjunto de Cuenca es uno de los "a priori" máximos 
favoritos para ocupar una de lasposiciones de privilegio al final de 
la temporada, pero el Conquense lleva unos años "que, nada más 
comenzar la temporada, demuestra que no tiene la potencia 
suficiente para aguantar el ritmo impuesto por conjuntos que 
desde el primer momento quieren dejarse ver en la cabeza de la 
tabla.

Jaime López Sendino, hombre conocido en la capital conquense, 
ha vuelto a hacerse cargo del equipo con el propósito de devolver 

al cuadro blanquinegro "viejas glorias", 
aunque ello se antoja difícil que pueda 
ocurrir en esta campaña tras lo visto en 
las jomadas transcurridas.

A las inesperadas derrotas sufridas 
por los conquenses ante rivales como el 
At. Teresiano, hay que añadir como he
cho positivo que en "La Fuensanta" sólo 
han cedido cinco puntos, una derrota y 
dos empates, pero los problemas surgi
dos con los jugadores procedentes de 
Madrid, a los que se les adeuda alguna 
mensualidad y la amenaza de estos con 
no jugar, hacen que el futuro del equipo 
de Cuenca no esté nada claro.

GOLEADORES

Con 9: Barbancho 
Con 8: Iñaqui 

* Con 5: Muiña 
Con 2: Charly 

Víctor
Con 1: Juanan 

Herráiz 
Peinado
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3§. DIVISIÓN (Jomada 18s.)
119. C.D. GUADALAJARA (23 ptos.)

Un equipo fijo en la categoría  
que está en horas bajas

Formación
del

Guadalajara 
de la 

temporada 
9 4 /9 5

La irregularidad es la característica más destacada del C.D. 
Guadalajara en la actual temporada.

El conjunto alcarreño ocupa una de las posiciones de la zona 
media de la tabla, aunque está más próximo a los lugares bajos de 
la clasificación que de los puestos de "tranquilidad".

Los morados, en el "Pedro Escartín" han dejado escapar diez 
puntos, merced a las derrotas ante en Conquense por 0-2, y ante el 
Daimiel y el Valdepeñas por 1 -2 y 0-1, respectivamente. Además, 
el Hellín Deportivo, con su empate a dos goles, también "sacó 

tajada" del campo alcarreño.

Con 5: Julio
Con 3: Mariano
Con 2: Lite 

Dani 
Chechu
Nacho

Con 1: Pablo 
Ramón 
Meléndez 
Sergio

cado de los morados, junto con el 0-2 
conseguido en Piedrabuena ante uno de 
los conjuntos más débiles de la catego
ría.

En la última jomada de la primera 
vuelta, el C.D. Torrijos visitará el cam
po del Guadalajara en el que será un 
partido complicado para los locales que 
deberán vencer si no quieren ver cómo 
pasan a ocupar posiciones más 
preocupantes, dentro de este grupo de 
Tercera.

129. A.D. CAMPILLO (22 puntos)

Los cam pillanos se hant 
asentado entre los grandes

El Campillo 
aspira a seguir 
permaneciendo 

en Tercera

El Campillo, segundo equipo por excelencia de la provincia 
conquense tras el conjunto representativo de la capital, que lleva' 
varios años consecutivos militando en Tercera División, tiene esta 
temporada el difícil reto de lograr la permanencia en la categoría. 
Si en anteriores años la misión no ha sido tremendamente difícil, 
esta temporada lo tienen, sin lugar a dudas, mucho más complica
do.

El conjunto de Altobuey, formado en su mayoría por hombres 
que militaron en el Hellín Deportivo, caso de Banana, Paños o 

Alcahud, ha conseguido en su feudo del

GOLEADORES
Fuera de su estadio, la victoria en el 

campo alcazareño ha sido lo más desta- GOLEADORES
"Virgen de la Loma" resultados dispa- 
res, destacando la victoria ante el Puer- GOLEADORES

Con
Con

Con

4: Cabezudo 
2: Serrano 

Tito 
Ramón 

1: Atex 
Juanjo 
Zamora 
Marchante 
Parrilla

tollano por 1-0 y ante el Villarrobledo 
por idéntico resultado. Por contra, han 
caído derrotados en cinco ocasiones, 
pero hay que reseñar que los visitantes 
eran equipos que copan las primeras 
posiciones de la tabla, caso del Manche- 
go, Tomelloso o Villacañas.

Lejos de su terreno de juego, la 
victoria en Manzanares ha sido el resul
tado más positivo, junto con los cosecha
dos en Toledo y en Malagón, consegui
dos por los conquenses.

46 CUADERNOS MANCHEGOS 
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139 GIMNÁSTICO (21 puntos)

Se esperaba más de un equipo  
habituado a los puestos altos

Irregular 
campaña la 

realizada por 
el Gimnástico

No es éste el año del Gimnástico de Alcázar, que a la baja línea 
que ha mantenido el conjunto manchego, hay que unir la triste nota 
del fallecimiento de su presidente, José Organero, lo que sin duda 
se ha dejado notar en el seno del equipo rojillo.

Los alcazareños, acostumbrados a ocupar posiciones altas de 
la clasificación, deambulan por la zona peligrosa de la tabla, a 
pocos puntos de los puestos en los que se encienden las luces de 
"alarma". La situación no se ha tomado dramática gracias, en 
cierto modo, a la victoria conseguida en Valdepeñas, lo que puede 

significar un revulsivo en una plantilla 
que ha pasado a estar entrenada por 
Matías López, ex-seleccionador caste- 
Uano-manchego de categorías inferio
res, en sustitución de José Julián López 
y Angel Jiménez.

Hasta el momento han sumado 21 
puntos, once de ellos en su propio terre
no de juego, llamando la atención la 
goleada conseguida ante el Puertollano 
Industrial por 4-2 y el empate a uno ante 
el Machego.

Lejos del Municipal, han sumado 
sólo dos victorias, en Campillo y en 
Valdepeñas.

Con 6: Monti 
Con 3: Qulrós 
Con 2: Chus Mtnez. 
Con 1: Librado 

Diego

149. C.D. AZUQUECA (20 puntos) 159. DAIMIEL C.F. (20 puntos)

Con el difícil objetivo 
de m antener la categoría

Formación 
del Azuqueca 
de anteriores 

temporadas

El segundo equipo de la provincia de Guadalajara, C.D. 
Azuqueca, lleva varios años militando en esta categoría, pero en 
esta ocasión, a diferencia de otras temporadas en las que los 
"rojinegros" han conseguido mantenerse en Tercera con pocas 
dificultades, el cuadro azudense no está realizando una buena 
temporada.

El Municipal de "San Miguel" se presenta como uno de los 
terrenos en el que los visitantes pueden obtener al menos un punto. 
Destaca el empate de la primera jomada ante el Tomelloso, 

aunque posteriormente, Manchego y 
Puertollano obtuvieron los tres puntos 
enjuego. A favor de los del Henares hay 
que decir que han visitado la localidad 
equipos potentes, como los antes men
cionados o el Villarrobledo. La goleada 
más amplia conseguida por el Azuqueca 
fue ante el At. Teresiano por 5-1.

Fuera de su campo, reseñar la victo
ria en Alcázar por 1-2 y en Piedrabuena 
por 1-3, en lo que hasta la fecha se han 
convertido en las dos únicas victorias a 
domicilio. El próximo partido será en 
Toledo ante el Santa Bárbara, una buena 
oportunidad para sumar tres puntos.

GOLEADORES

Con 9: Pedro 
Con 6: Morales 
Con 3: Juan David 
Con 1: Vidal

Laguna
Valero
Grande

Dem asiados problem as 
para una cam paña tranquila

Plantilla del 
Daimiel de la 

presente 
temporada

Demasiados problemas los que rodean al Daimiel como para 
que el equipo blanco realice una temporada tranquila.

A la situación deportiva del equipo, con altas y bajas a la orden 
del día, hay que sumar la situación económica y el vacío de poder 
que existe en el seno del club con la dimisión de la Junta Directiva 
en las pasadas fechas.

Leonardo García Moreno, presidente de la entidad, ante el 
escaso apoyo recibido por parte de los aficionados de la localidad, 
presentó su dimisión en una Asamblea extraordinaria, y solicitó de 

los presentes que algún aficionado se 
presentase para el cargo, cosa que no 
sucedió.

A ello, hay que añadir que el equipo 
está situado en puestos de peligro y que 
el partido ante el Manchego supuso que 
tres nuevos puntos volasen del Munici
pal "Nuestra Señora del Carmen", por lo 
que ya son seis el número de partidos - 
perdidos en casa.

Cuando el Daimiel ha actuado como 
visitante, las cosas no han ido mucho 
mejor para un equipo del que se espera
ba mucho más a comienzos de la actual 
temporada.

GOLEADORES

Con
Con

Con
Con

6: Mantecón 
4: Priego 

Alfredo 
3: Navarro 
1: Vita 

Totó 
Juanito

169. C.F. LA SOLANA (19 puntos)
%

Buen sprint final del equipo  
de Torreca

La confianza 
en el técnico 

ha sido 
fundamental 
para escalar 

posiciones

Si algo hay que señalar sobre La Solana en este temporada es 
la tranquilidad que ha dado muestras la directiva con la confianza 
depositada en el cuerpo técnico, personificado en el valdepeñero 
Antonio de la Torre "Torreca", cuyo trabajo comienza a dar sus 
frutos.

Tras un inicio de temporada muy paupérrimo, no fue hasta la 
jomada 15a. cuando los amarillos consiguieron su primera victoria 
de la temporada, y además en campo ajeno, en el terreno del 
Daimiel. Esta victoria debió dar alas a los solaneros que, a partir 

de entonces, desde el 26 de noviembre, 
no conocen la derrota, consiguiendo ven
cer al Valdepeñas y At. Teresiano en "La 
Moheda" y puntuar en Alcázar.

Para la última jomada de la primera 
vuelta, los amarillos visitarán el campo 
de uno de los primeros clasificados, el 
equipo toledano del Villacañas, y a buen 
seguro que con la intención de conseguir 
un resultado positivo para sus intereses 
que les permita continuar con la racha 
hace escasamente un mes iniciada. La 
directiva solanera ha demostrado que el 
cese del técnico no es siempre el mejor 
remedio.

GOLEADORES

Con

Con

Con

3: Madrid 
Cano

2: Correas 
Peinado 
Pedro 

1: Fefe 
Luisma 
Fede
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179. ALMAGRO C.F. (17 puntos)

Palacios retorna a los banquillos con  
el objetivo de salvar el equipo

3g. DIVISIÓN (Jomada 18?.)
189. SANTA BÁRBARA (12 puntos)

El filial del Toledo se ha convertido  
en un equio "ascensor"

Palacios se 
hace cargo de 

un equipo en 
horas bajas

GOLEADORES

Con 4: Anastasio 
Con 3: Antoñito 
Con 2: Arévalo 

Isidro 
Caminero 

1: Zurdo 
Miguel

Con

La mala campaña que hasta la 
fecha ha venido realizando el Alma
gro ha motivado que José María 
Palacios, un conocido de la afición 
regional en los banquillos de diver
sos equipos, vuelva, tras un período 
en blanco a dirigir a un equipo de la 
provincia de Ciudad Real.

El objetivo del técnico 
tomellosero no será otro sino sacar 
al cuadro rojillo de la difícil situa
ción por la que atraviesan, en una 
incómida posición de la clasiñca-

E1 equipo, hasta ahora entrena
do por Salva, sólo ha sido capaz de 
vencer en dos ocasiones en su terre
no de juego, ante el Azuqueca y el 
Gimnástico, destacando la derrota 
por 0-2 ante el Piedrabuena.

El parón festivo hará que el 
nuevo entrenador pueda preparar a 
sus hombres para el encuentro ante 
el segundo clasificado de la tabla, el 
Manchego y los rojillos podrán ir 
asimilando los nuevos sistemas im
plantados por un experto en "misio
nes imposibles".

El conjunto 
toledano en 

una de sus 
anteriores 

visitas a 
Manzanares

GOLEADORES

Con
Con

4: Félix 
1: Gero 

Pedro 
Sanchón 
Rayo 
Luis 
Paulino 
Dani López

El conjunto filial del C.D. Tole
do de Segunda División A, no está 
realizando una buena temporada en 
el que es su retomo a Tercera Divi
sión.

Tras una gran campaña en Pre
ferente, los toledanos se ganaron el 
derecho a ascender de categoría, 
toda vez que dos años atrás habían 
descendido.

Pór la posición que ocupan en la 
tabla, los de Gálvez parecen haber
se convertido en un equipo "ascen
sor", esto es, un año en una catego

ría para descender de la misma, y de 
nuevo, tras una campaña en Prefe
rente, volver a lograr, el ascenso.

Pese a ello, la primera finalidad 
que tiene como objetivo un conjunto 
filial, la viene cumpliendo en Santa 
Bárbara, ya que Gonzalo Hurtado 
ha tenido la ocasión de hacer debu
tar con el primer equipo de la capital 
regional a diversos hombres que 
comenzaron la temporada en el equi
po "armero" como es el caso de 
Zapata, Juanma o Casquero, por lo 
que la cantera verde funciona.

199. PIEDRABUENA (11 puntos)

Los de Paco Calderón no le han cogido  
la m edida a la categoría

A la derecha, 
Paco Calderón 

y la plantilla 
verde de 
este año

GOLEADORES

Con 5: Cabrera 
Con 2: César 
Con 1: Rodri 

Samuel 
Ladislao 
Segundo 
Merlo

Piedrabuena, tras militar el pa
sado año en Regional Preferente, 
consiguió el objetivo de tener al 
equipo de su localidad en Tercera 
División.

Pero los hombres de Paco Cal
derón, tras un merecido ascenso, no 
parecen haberse habituado a la nue
va categoría, y si bien lograron de
rrotar, contra todo pronóstico al 
Puertollano en la primera jomada 
de liga por 1 -0, con lo que se llegó a 
pensar en el cuadro verde como uno 
de los gallitos de la temporada, la

Victoriano fue sino un mero espejis
mo y el equipo comenzó a hundirse 
en los puestos bajos de la clasifica
ción.

En el aspecto negativo, señalar 
las goleadas encajadas a manos del 
Hellín por 5-0 en campo'albaceteño 
o la derrota en su propio terreno de 
juego ante el líder de la clasifica
ción, Tomelloso C.F. por 0-4.

La visita a Campillo en la próxi
ma jomada puede determinar la 
posterior marcha del equipo hasta 
final de temporada.

20e. AT TERESIANO (11 puntos)

El equipo de M alagón es el m ás goleado de la  
categoría

Fotografía 
de archivo 
del equipo 

malagonero

GOLEADORES

Con 9:
. Con 3: Antonio 
Con 2: Curro 
Con 1: Antoñito 

Cachas 
Santi

El At. Teresiano se quiso sumar 
al gran año de la localidad en lo que 
se refiere al deporte y al ascenso del 
Cátedra 70 de balonmano, los de
portistas del fútbol no quisieron ser 
menos y también lograron el ascen
so a Tercera División.

Pero el equipo malagonero ha 
acusado en exceso el cambio de 
categoría y en las dieciocho joma
das disputadas los hombres de "To
rero", Teodoro Angelina, han con
seguido récords negativos, como es 
el hecho de ser con diferencia el

equipo más goleado del grupo. El 
equipo de Ciudad Real ha visto cómo 
el Puertollano conseguía nueve go
les en el partido que ambos disputa
ron, y el Tomelloso endosaba seis 
tantos a los de Malagón cuando 
éstos visitaron el feudo del líder.

Fuera de casa aún no han suma
do un punto, mientras que en su 
feudo, destacan las derrotas ante el 
Hellín por 1-6 y el Manzanares por 
0-4.

En el lado positivo, reseñar la 
victoria ante el Almagro por 3-1.

AYUNTAMIENTO
DE

DAIMIEL
P A Z  Y S O L I D A R I D A D
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r .  AUTONÓMICA -  Gp. H (Jorru 13a.) 48
La U.D. Socuéllamos se comerá los turrones

como líder del grupo

CUADERNOS MANCHEGOS 
Viernes 2 - II -1996 
Deportivo - Fútbol

Cuando restan dos jomadas en ambos 
grupos de la Primera División Autonómica, 
y debido al parón que se produce en la 
categoría con motivo de las Fiestas de Navi
dad, es un buen momento para realizar un 
análisis de lo sucedido en esta primera vuel
ta de la liga.

2°. C. ALMANSA
(30 puntos)
El conjunto albaceteño, tras conseguir 

el ascenso de categoría, está realizando una 
magnífica campaña, una vez superados los 
lógicos problemas de acoplamiento a la 
categoría recién conquistada.

Los de la ciudad almanseña se encuen
tran situados en la segunda posición de la 
tabla, a dos puntos del líder. Únicamente 
han perdido tres partidos, ante el Bolañego, 
Tobarra y Belmonte, y los tres lejos de su 
propio feudo. Sus compromisos en las dos 
jomadas que restan para la finalización de 
la primera vuelta serán ante el Pozuelo, en la 
localidad ciudarrealeña, mientras que reci
birán a uno de los primeros clasificados: 
San José de Cuenca.

3o. SAN JOSÉ-CUENCA
(30 puntos)
El equipo filial de la U.B. Conquense 

está realizando su mejor campaña en esta 
categoría, ocupando la tercera posición y 
habiendo estando situado en lo alto de la 
tabla durante algunas jomadas. La derrota 
en La Roda, tercera a lo largo de la tempo
rada, le ha hecho ceder el liderato a los 
socuellaminos.

4o. C.D. MADRIDEJOS
(30 puntos)
El equipo que entrena Paco Gálvez y 

que cuenta en sus filas con hombres vetera
nos como Losa está realizando una excelen
te temporada en el Grupo I en el que ha sido 
encuadrado tras militar en el otro grupo de 
Autonómica. Reseñar la victoria consegui
da en el "Paquito Jiménez" de Socuéllamos, 
en la que ha sido la única derrota de los 
hombres de Casiano Alarcón.

5o. C.F. BELMONTE
(29 puntos)
Rafa Langreo, ex del Conquense está 

haciendo que un recién ascendido como el 
Belmonte esté ocupando, sorpresivamente, 
los puestos de privilegio de este grupo, 
siendo hasta ahora el equipo revelación del 
grupo. Sólo ha sufrido dos derrotas; una en 
su propio campo ante el líder por 1-4 y la 
otra en el terreno del Bolañego por 4-2.

6o. C.D. BOLAÑEGO
(29 puntos)
Dos derrotas consecutivas del equipo 

verdiblanco, ante el San José-Cuenca y en 
casa ante el C.D. Pedroñeras, le han hecho 
descender puestos en la clasificación, con
cretamente cinco, cediendo el liderato que 
hasta entonces ocupaba. La visita a Socué
llamos será una buena piedra de toque para 
calibrar el estado de forma de los de Trujillo.

7°. MINGLANILLA C.F.
(25 puntos)
Este es el año de los equipos conquenses: 

a la buena temporada del San José y del

Io. U .D. SOCUÉLLAM OS (32 puntos)

La Unión Deportiva Socuélla
mos ha cumplido el objetivo mar
cado al inicio de la temporada y ha 
finalizado el año como líder del 
grupo, en esperar de afrontar una 
segunda vuelta que se antoja difícil 
páralos hombres de Casiano, máxi
me cuando el próximo día 7 recibi
rán en el "Paquito Jiménez" al 
Bolañego en el que será uno de los 
compromisos más difíciles de los 
blanquiazules en su propio terreno 
de juego.

La gran campaña de los 
socuellaminos, se ha traducido en 
que únicamente han caído derrota
dos una vez en los 15 encuentros 
disputados, y precisamente fue en 
su propio feudo ante el Madridejos, 
otro de los conjuntos que lucha por 
retomar a Tercera División.

La Junta Directiva 
socuellamina, con su presidenta 
Pilar López Caro a la cabeza, ha 
confeccionado un equipo cuyo úni
co objetivo es el retomo a Tercera.

Para ello, y tras contar con un entrena
dor local, ha conseguido hacerse con 
los servicios de jugadores como Feli
pe, del Gimnástico, Felipe Martínez, 
Villora, Moraga o Sibi, C.P. 
Villarrobledo, Óscar o Becerra del 
Tomelloso C.F., además de jugadores 
de la casa como Bonilla o Luis.

Pese al primer puesto ocupado en 
la clasificación, el juego desplegado 
por los azules, sobre todo en su propio 
feudo, está dejando mucho que desear 
a los aficionados locales, ya que los 
mejores partidos realizados por los de 
Casiano Alarcón se han producido 
lejos del "Paquito Jiménez", como 
ocurrió en Belmonte, Pozuelo o 
Criptana, ya que en su terreno de 
juego, los socuellaminos han cedido 
puntos ante conjuntos de la talla del 
Pedro Muñoz, además de la derrota 
ante el Madridejos.

El compromiso ante el equipo de 
Manolo Trujillo, será una buena pie
dra de toque para medir las fuerzas de 
uno y otro conjunto, ambos favoritos

en las "quinielas" finales de cara a 
militar la próxima temporada en 
Tercera.

Los socuellaminos son, ade
más, el equipo menos goleado del 
grupo, encajando únicamente nue
ve goles, tres de ellos en su propio 
campo, ante el Puertollano, Pedro 
Muñoz y Madridejos. Por el con
trario, únicamente han sido capa
ces de batir la meta de los de Ciu
dad Real, el San Clemente y el 
Criptanense, ambos por partida 
doble, así como el Belmonte y el 
Minglanilla, consiguiendo ambos 
equipos un gol cada uno ante los 
socuellaminos.

El reto que se presenta a los 
hombres de Casiano Alarcón es 
mantener la actual posición hasta 
el final de temporada, o cuanto 
menos, lograr un ascenso que no 
será nada fácil, aunque el potencial 
que posee la Unión hace pensar 
que finalmente el conjunto azul 
logrará su objetivo.

Belmonte hay que sumar la que viene reali
zando el Minglanilla, uno de los fijos en la 
categoría pero que hasta este año no pasaba 
de ser uno de los equipos llamados del 
"montón".

8°. C.D. PEDROÑERAS
(23 puntos)
El equipo de Pedroñeras, intenta repe

tir lo conseguido la temporada pasada, cuan
do estuvo a punto de "clasificarse para dispu
tar el partido que daba el ascenso con el 
conjunto del grupo II, aunque el sprint final 
resultó demasiado abultado para los de la

Capital-del Ajo.
9°. C.D. MIGUELTURREÑO
(19 puntos)
Otro de los conjuntos que. acostumbra

do a estar situado en los puestos bajos de la 
tabla, está sorprendiendo a propios y extra
ños. Los churriegos se encuentran en una 
cómoda posición en la mitad de la tabla.

10°. A.D. SAN CLEMENTE
(18 puntos)
Dos temporadas consecutivas en la ca

tegoría y la aceptable campaña que están 
realizando los conquenses tienen como prin

cipal objetivo el asentarse en la categoría 
para, en posteriores temporadas, buscar cotas 
mayores como podría ser el ascenso a Ter
cera.

11°. C.D. LA RODA
(18 puntos)
Un recién descendido venido a menos 

que busca la renovación en una categoría 
complicada. Los rodenses deberán esperar 
mejores épocas para intentar volver a Ter
cera División. Situado en la zona media de 
la tabla, es capaz de derrotar a equipos 
como el San José y perder ante equipos

teóricamente inferiores como el Puertolla
no.

12°. C.D.U. CRIPTANENSE
(16 puntos)
Los de "los molinos" llevan ya varios 

años intentando recuperar una categoría en 
la que llegaron a ser "habituales". Conjunto 
joven, alterna buenos encuentros y victo
rias a domicilio con inesperadas derrotas en 
el "Agustín de la Fuente". La visita a Mota 
del Cuervo y el encuentro ante el Minglanilla 
servirán para cerrar la primera vuelta.

13°. C.F. PUERTOLLANO
(16 puntos)
El segundo equipo puertollanense está 

realizando una campaña más positiva que 
en anteriores temporadas y se muestra como 
un conjunto difícil de batir. En Socuélla
mos, pese a caer por 2-1, dejó una buena 
imagen y mereció mejor resultado. Se en
cuentra situado en la tabla por delante de 
equipos a priori superiores.

14°. AT. PEDRO MUÑOZ
(16 puntos)
Tras perder la pasada temporada la ca

tegoría, y cuando aún no se sabía si el 
deporte del balompié iba a continuar en la 
localidad, se formó un equipo básicamente 
con jugadores jóvenes de la propia pobla
ción. Pese a no realizar una campaña regu
lar, destacar el punto conseguido en Socué
llamos. La juventud de sus hombres hace 
que sea un equipo con vistas al futuro.

15°. C.F. MOTA DEL CUERVO
(14 puntos)
Los moteños, como queda demostrado 

por el puesto que ocupan en la clasificación, 
no es el equipo que tan buena campaña 
realizara la pasada temporada, y en esta 
ocasión lucha por salir de la zona baja de la 
tabla y con ello salvar la categoría. En la 
última jom ada del año, a punto estuvo de 
vencer en Minglanilla, terreno en el que fue 
ganando por 0-2, aunque al final no pudo 
sumar punto alguno.

16°. U.D. TOBARRA
(13 puntos)
Otro recién ascendido que lucha por 

salvar la categoría y asentarse en el grupo. 
Los albaceteños han conseguido victorias 
sonadas como la obtenida ante el Almansa, 
en un derby provincial que se resolvió por 
2- 1.

17°. POZUELO C.F.
(11 puntos)
El Pozuelo vuelve a ser uno de los 

equipos más débiles de la categoría y, como 
años anteiores, luchará por no descender a 
Segunda Autonómica, aunque los hombres 
de Leguizamón tendrán que luchar lo inde
cible para que, un año más, el equipo milite 
en una categoría complicada de mantener. 
Sus resultados más llamativos han sido la 
victoria en Minglanilla y el empate en 
Madridejos.

18°. SP. VALDEPEÑAS
(3 puntos)
Los de la Ciudad del Vino, es el único 

equipo que aún no conoce la victoria en lo 
que llevamos de temporada.

'  A > ^ .V r « 2 m  9 0

El Ayuntamiento de 
SANTA CRUZ DE MUDELA

desea
FELICIDAD Y PROSPERIDAD para 1996

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 2 - II -1996

Deportivo - Fútbol 49 Ia. AUTONÓMICA -  Gp. I (Jorn. 15a. )

Mora destacado líder del grupo incluso con un partido
menos que el resto de equipos

I o. M O RA C.F. (35 puntos)

Gran campaña la que viene rea
lizando el equipo del Mora C.F. El 
equipo presidido por Luciano Na
varro, ha conseguido 35 de los 42 
puntos que ha disputado, ya que le 
resta por jugar un encuentro, el que 
debió disputar en el toledano cam
po del Arroyo frente al Toledo 
Imperial, y que fue suspendido 
como consecuencia del estado del 
terreno de juego, que se mostraba 
impracticable debido a las lluvias 
caídas sobre la capital castellano- 
manchega.

Los blancos de Mora comen
zaron la temporada empatando en 
el terreno de juego del Sonseca, y 
tras derrotar en su casa al Yuncos 
por la mínima, perdieron lo que 
hasta ahora es su único partido, en 
el campo del Torpedo 66 de Cebo
lla, por su solitario gol. A partir de 
la tercera jomada, que fue cuando 
se produjo la derrota, el equipo no 
ha dejado de sumar puntos. Desde 
la quinta jomada, allá por el 8 de

octubre en la que el equipo blanco 
empató en el terreno del Carpió, los 
toledanos han sumado una racha de 
nueve victorias consecutivas, siendo 
su mayor goleada la producida en su 
terreno de juego ante el también con
junto toledano del Guadamur, al que 
derrotó por 7-0.

En las dos últimas jomadas que 
restan para la finalización de la prime
ra vuelta, el Mora recibirá, el próximo 
día '7, en su terreno de juego al 
Esquivias, en un partido en el que los 
locales deberían obtener los tres pun
tos sin demasiados agobios. Siete días 
más tarde, se desplazarán a la locali
dad alcarreña de Sigüenza, de donde 
también deberían llevarse algo positi
vo.

Merino es el exigente entrenador 
de un equipo al que exige cada día 
más, como lo demuestra el hecho de 
que pese a vencer por 0-3 en casa del 
colista, Yunquera, el propio técnico 
blanco se mostrara disconforme con 
el juego realizado por sus jugadores y

criticó la actuación de sus jugado
res, que quizás se vieron relajados 
en el choque.

El C.F. Mora es, además, el 
máximo realizador de la categoría, 
con un total de 33 tantos, al igual 
que los conseguidos por el Sporting 
Cabanillas.

Por contra, nueve tantos única
mente han podido endosar sus ri
vales al primer clasificado, lo que 
demuestra la solidez defensiva de 
que hacen gala los toledanos.

Los seis puntos de diferencia 
que mantiene con el segundo clasi
ficado, Consuegra, les permite 
afrontar con tranquilidad los próxi
mos encuentros, incluyendo el par
tido pendiente ante el Imperial, 
aunque de conseguir la victoria en 
este choque, los próximós com
promisos tendrían unos visos más 
positivos para un equipos que bus
ca, como otros muchos, el retomo 
al grupo castellano-manchego de 
Tercera División.

El Segundo grupo de Autonómica, com
puesto por equipos de las provincias de 
Toledo y Guadalajara, tiene al conjunto 
toledano del Mora como destacado líder de 
la clasificación, incluso sin haber disputado 
su último partido, ante el Toledo Imperial, 
debido a las fuertes-lluvias que afectaron al 
terreno de juego del Arroyo.

2”. AT. CONSUEGRA
(29 puntos)
Los morados del Consuegra, intentan, 

por segundo año consevutivo, el ascenso de 
categoría, toda vez que la anterior campaña 
se quedaron a las puertas del mismo. Los 
toledanos han conseguido goleadas ante el 
Cabanillas y Yunquera, la primera de ellas 
en casa y la segunda a domicilio, venciendo 
por 0-6 ambos encuentros; aunque también 
han dado la de "arena" al perder por 4-0 ante 
el Toledo Imperial y en su propio campo 
frente al líder por 0-1.

3°. SP. CABANILLAS
(28 puntos)
Excelente temporada la que viene rea

lizando el conjunto alcarreño, situado en 
una magnífica tercera posición a un punto 
de su más inmediato antecesor. Los blancos 
de Cabanillas han vencido a equipos como 
el Yuncos, aunque también han cedido pun
tos ante otros conjuntos peor clasificados 
como Esquivias, de donde salió derrotado 
por 4-0, o la goleada encajada en Consuegra.

4°. C.D. YUNCOS
(27 puntos)
Recuperar la categoría perdida la ante

rior campaña es el objetivo del conjunto 
toledano del Yuncos. El equipo, situado en 
lo alto de la tabla, no pierde de vista la 
cabeza de la misma, pese a derrotas tales 
como la producida en su feudo ante el 
Consuegra o el Carpió, algo que puede 
notar al final de la temporada.

5°. TORPEDO 66
(26 puntos)
El equipo de Cebolla lleva ya un par de 

años en los puestos altos de la tabla, pero 
todavía no acaba de despuntar de una forma 
definitiva.

Los toledanos son uno de los equipos 
menos goleados del grupo y a la vez uno de 
sus máximos goleadores. Han sido el único 
rival capaz de derrotar al líder Mora, pero 
también han sido derrotados en su propio 
campo por conjuntos como el San Prudencio. 
La goleada ante el Yunquera es, hasta el 
momento, su mejor taqeta de visita.

6°. C.D. CARPIO
(26 puntos)
Los de Carpió de Tajo no quieren ac

tuar en la competición como un "equipo 
comparsa" y ya lo demostraron en la quinta 
jomada tras el empate conseguido ante el 
Mora, aunque se produjo en su propio feu
do. Además de ello, la victoria en Yuncos 
ha permitido que sus rivales se tomen al 
conjunto rojillo como un cuadro a "tener en 
cuenta".

7°. C.D. ILLESCAS
(24 puntos)
Otro de los "fijos" en este grupo de

Autonómica que está realizando una irre
gular campaña. Los toledanos mezclan ac
tuaciones buenas, como las victorias ante el 
Cabanillas o Carpió, con otros partidos 
menos favorables, como puede ser la derro
ta sufrida en su terreno de juego ante el 
Mora, que se está mostrando como un rival 
intratable.

8°. TOLEDO IMPERIAL
(23 puntos)
Los morados de la Ciudad Imperial 

también aspiran a estar, al final de la tempo
rada, en los puestos altos de la tabla clasifi-

catoria, aunque hasta el momento la irregu
laridad es la características más llamativa 
de los toledanos. El C.D. San Prudencio le 
endosó la goleada más abultada por 6-0, 
aunque posteriormente se han redimido de 
la misma con las victorias ante el Consuegra 
por 4-0 o Yunquera por 6-0.

9°. C.D. LOS YÉBENES
(23 puntos)
Los gualdinegros, tras la campaña pa

sada, que significó la pérdida de la categoría 
de Tercera División, intentan volver, por la 
vía rápida a esa categoría, aunque ello no

será una "misión" fácil para los de Yébenes. 
El equipo está clasificado en la mitad de la 
tabla, y aunque no pierde de vista los pues
tos de cabeza, tampoco puede despistarse 
en exceso, ya que únicamente está separado 
por cinco puntos del decimoquinto clasifi
cado.

10“.C.D. TRILLO
(22 puntos)
Los blanquiazules de Trillo, situados 

en la mitad de la tabla, y con uno de los 
presupuestos más altos de la categoría, no 
está dando todas las medidas de sus posibi

lidades en una campaña de la que se espera
ba más.

11°. C.D. SAN PRUDENCIO 
(19 puntos)
El equipo de Talavera de la Reina que 

curiosamente viste Con los mismos colores 
que el cuadro de Felines, lucha por escapar 
de la zona baj a de la tabla, y junto a él otros 
equipos de similar entidad. La goleada por 
6-0 conseguida ante el Toledo Imperial es, 
hasta el momento, el mejor resultado conse
guido por los talaveranos en la Liga.

12°. C.D. SIGÜENZA 
(19 puntos)
Los alcarreños de la ciudad señorial y 

medieval, intentan de nuevo, tras conse
guirlo la temporada pasada, mantenerse en 
la segunda categoría del fútbol regional.

Tras un comienzo de competición irre
gular, destacar el punto obtenido ante el 
Cabanillas o las victorias ante el Iliescas o 
en terreno del Asland por 0-5.

13°. C.D. SONSECA 
(18 puntos)
El equipo rojillo, tras varios años mili

tando en la categoría, espera que lleguen 
tiempos mejores que le permitan militar 
entre los grandes de la región, con equipos 
junto a los que compitió no hace muchas 
temporadas.

Destacar sus victorias ante el San 
Prudencio o la goleada a domicilio ante el 
Yunquera por 0-8. Para finalizar la primera 
vuelta, el día 14 visitará el campo de uno de 
los gallitos del grupo, At. Consuegra.

14”. ESQUIVIAS C.F.
(18 puntos)
El Esquivias deberá luchar la indecible 

para salvar la categoría, ya que el equipo 
rojillo se encuentra con los mismos puntos 
que el decimoquinto clasificado. Su victo
ria ante el Cabanillas y el empate en feudo 
del Toledo Imperial son sus resultados más 
positivos.

15”. C.F. VALMOJADO 
(18 puntos)
Los toledanos de Valmojado necesitan 

aumentar su cupo de victorias para escapar 
de ios puestos comprometidos de la tabla. 
Como dato anecdótico, reseñar que el equi
po azulgrana, junto con el Yuncos, aún no 
han firmado "tablas" en la competición. 

16”. C.D. ASLAND 
(12 puntos)
Difícil camino el que tiene que recorrer 

el cuadro de Villaluenga de la Sagra para 
salvarse del descenso, aunque aún resta 
toda la segunda vuelta para conseguir su 
objetivo.

17”. C.D. GUADAMUR 
(9 puntos)
Tan sólo dos victorias en el casillero de 

los am arillos, ante los conjuntos del 
Valmojado y sobre el colista, Yunquera. 

18°. C.D. YUNQUERA 
(0 puntos)
El equipo de Yunquera de Henares 

(Guadalajara) aún no ha sumado un punto 
en lo que llevamos de competición, enca
jando un total de 68 goles.

EL AYUNTAMIENTO DE 
MORAL DE CALATRAVA

OS DESEA
PAZ Y SOLIDARIDAD PARA 1996
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Vertebrando 
Castilla-La M ancha

ALBACETE^ CIUDAD REAL 
HELLÍN- PUERTOLLANO - TOMELLOSO

con la Región de

EN EL PRÓXIMO NÚMERO

LAS CINCO 
POTENCIAS DEL PP

Marina Moya (Cuenca), 
Francisco Tomey 

(Guadalajara), Miguel Angel 
Ruiz-Ayucar (Toledo), Emigdio 

de Moya (Alabcete), y Jesús 
Garrido (Ciudad Real), son los 

cinco presidentes de Diputa
ción que el Partido Popular 
tiene en la región. Algo así 

como las "cinco potencias" 
desde las que se apoyará para 
tratar de ganar las Elecciones 

Generales del próximo 3 de 
marzo. En el próximo número
los lectores tendrán la ocasión de saber un poco más sobre estos 

cinco políticos castellano-manchegos.

Cuadernos

C I U D A D  R E A L
COMARCA DE ALCAZAR DE SAN JUAN 

COM ARCA DE MANZANARES 

COMARCA DE VALDEPEÑAS 

COMARCA DE DAIMIEL 

COMARCA DE ESTADOS DEL DUQUE 

COMARCA DE CALATRAVA 

COM ARCA DE MONTIEL 

COM ARCA DE CABAÑEROS 

COM ARCA DEL GUADIANA 

COM ARCA DE ALMADEN 

COM ARCA DE PUERTOLLANO 

COM ARCA DEL VALLE DE ALCUDIA

A L B  A C E T E
COM ARCA DE VI LLAR ROBLEDO 

COM ARCA DE LA RODA 

COM ARCA DE LA M ANCHUELA 

COM ARCA DEL CAMPO DE M ONTIEL 

COM ARCA DE LA SIERRA DE ALCARAZ 

COM ARCA DE LA SIERRA DEL SEGURA 

COM ARCA DE HELLÍN 

COM ARCA DE ALM ANSA

C U E N C A
COM ARCA DE LAS PE D ROÑE RAS 

COM ARCA DE MOTA DEL CU

Manchegos
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MUSICA

SU P E R  V E N T A S
PUESTO INTÉRPRETE L.P./C.DJI.C.

1 GLORIA ESTEFAN ABRIENDO PUERTAS
2 NIN0 BRAVO 509 ANIVERSARIO
3 MICHAELB0LT0N GREATESTHITS
4 EL ÚLTIMO DE LA FILA LA REBELIÓN DE-
5 LUZ COMO LA FLOR-
6 PRESUNTOS IMPLICAD. LA NOCHE
7 MARIAH CAREY DAYDREAM
8 SIMPLYRED UFE
9 CELINEDI0N THE C0L0UR 0F...

10 JULIO IGLESIAS LACARRETERA

LOS 40 PRINCIPALES
PUESTO INTÉRPRETE L.P7C.DJM.C.

1 SIMPLYRED FAIRGR0UND
2 MANOLOTENA LAS MENTIRAS DEL...
3 B0NJ0VI S0METHING F0R...
4 LUZ BESARÉ ELSUELO
5 SERGIO DALMA NO DESPERTARÉ
6 CEUNEDION 0NLY ONE R0AD
7 KETAMA PROBLEMAS
8 HÉROES DELSILENCI0 LACHISPAADECUADA
9 MARIAH CAREY FANTASY

10 EL ÚLTIMO DE LA FILA PEDIR TU MANO

O00■

PUESTO INTÉRPRETE L.PJC.DJM.C.

1 QUEEN HEAVENF0R...
2 WHITNEYH0UST0N EXHALE
3 NIN0 BRAVO UN BESO Y UNA FLOR
4 PRESUNTOS IMPLICAD. EN LA OSCURIDAD
5 MARIAH CAREY FANTASY
6 VARIOS APOLLO XIII
7 PETERFRAMPTON SHOW ME THE WAY
8 WILLYDE VILLE STILL
9 THE R0LLING ST0NES UKE A R0LLING ST0NE

10 ENYA ANYWHEREIS

/■ : \

Radio SURCO
CASTILLA. - LA MANCHA
PUESTO INTÉRPRETE LPJC.DM.C.

1 GLORIA ESTEFAN ABRIENDO PUERTAS
2 SIMPLYRED FARGR0UND
3 MASIVEATACK SLY
4 TINAARENA S0RRENT0M00N
5 EL ÚLTIMO DE LA FILA SIN LLAVES
6 LUZ BESARÉELSUELO
7 MICHAELJACKSON YOU'RENOT ALONE
8 MARIAH CAREY FANTASY
9 LOSSECRETOS PERO A TU LADO

10 HÉROES DELSILENCI0 IBERIASUMERGIDA
11 CABARETPOP P0LAR0IDS
12 LENNYKRAVITZ R&RISDEAD
13 SELENAIC0ULD FALLING LOVE
15 MIKE & THE MECANICS AN0THERCUP0F...
16 PROYECTO UNO ESTÁPEGA0
17 MANA CELOSO
18 OASIS R0LLWITH IT
19 ROSARIO ESE BESO
20 2UNLIMITED DO WHATS G00D
21 MEDINAAZAHARA HAY UN LUGAR
22 BLUR C0UNTRY H0USE
23 WILLYDE VILLE STILL
24 VARIOS POWER RANGERSMIX
25 SHAGGY B00MBASTIC
26 0BK NADA SOY SIN TI
27 LAB0UCHE FALUN IN LOVE
28 PLATÓN SABES A DOLOR
29 VARIOS DREAMTEAMMIX
30 SHERYLLCR0W LIVING LAS VEGAS
31 AC/DC HARA AS A ROCK
32 PAULINA RUBIO TE DARÍA MI VIDA
33 NIGHTCRAULERS S0RRENDERY0UR...
34 CIENCIAS NATURALES 60 DÍAS
35 REALJ0Y LADANZADEHELLENE

v  ______________________________ y

MÚSICA - ÉXITOS
REVÓLVER

"ELDORADO"
Carlos Goñi dijo una vez "No 

creo que haya nadie haciendo la 
misma música que hace Revól
ver". Era verdad, hoy aún lo es 
más.

Hay discos que se esperan con 
ansiedad única de quien sabe que 
en ellos encontrará algo de si mis
mo. Discos con lo que el receptor 
se reconoce en las imágenes que 
surgen de los textos, se identifican 
con la emoción que comunica la 
voz, con la sensible envoltura de la 
música. Discos en los que uno 
querría ser quien canta o el que 
compone; en los que hay respues
ta a muchas de nuestras sensa
ciones, que habla de, y por noso
tros.

Uno de esos discos es 
"Eldorado", el cuarto álbum de 
Revólver, un hombre ya 
emblemático en el panorama pop- 
rock español. "Eldorado" es una 
obra hecha con el alma, en la que 
corazón y cabeza cumplen la ce
remonia de la complicidad. Carlos 
Goñi, es decir, Revólver, muestra 
-superándose a si mismo, en tarea 
que parecía imposible después 
del ya clásico "Revólver básico"- 
su capacidad para traducir en pa
labras y músicas directas todas 
las alegrías y frustraciones de los 
afectos cotidianos.

"Eldorado" es un disco sincero 
y directo a la sensibilidad de quien 
ló escucha. Canciones brillantes 
con la emotiva voz de Carlos, a

veces íntima, otras enérgica, siem
pre sobrecogedora. Después de 
la resaca triunfal de "Revólver 
básico", el primer "umplugged" de 
la música nacional (que vendió 
más de 150.000 copias y propició 
una gira con más de 100 fechas 
para Revólver), Carlos repite pro
ductor, el británico Mick Glossop 
(WaterBoys, Frank Zappa, Van 
Morrison, The Alarm) y con él, 
también como ingeniero de soni
do, se encierra los dos últimos 
meses del 94 en los estudios El 
Cortijo de Málaga, para dar cuer
po a las canciones junto a una 
banda básica -bajo, batería y te
clados- formada por músicos in
gleses.

VIDEOS - NOVEDADES
Forrest Gump Peligro inminente Agárralo como puedas 3 3 1/3

Es, sin lugar a dudas, el film 
de 1995, galardonado con 6 
Oscars de la Academ ia de 
Hollywood y merecedor del 
aplauso del público y la crítica 
internacional. Supone una diver
tida, emocionante e irónica mira
da a tres décadas de la historia 
de los Estados Unidos, a 
de los ojos de un personaje 
entrañable como irrepetible.

Robert Zemeckis 
mejortrabajo hasta el momentc 
contando en su currículum con 
películas como "¿Quién 
a Roger Rabbit?", la Trilogía 
"Regreso al Futuro" o "La Muerte 
os sienta tan bien". El impresio
nante reparto está encabezado

Toíii
H á b fc s * ,

por un sensacional Tom Hanks, 
Robin Wright y Sally Field.

La tercer, más deslumbrante 
y apasionante entrega de las 
aventuras de Jack Ryan, el per
sonaje creado por Tom Clancy.

En esta ocasión, Ryan es 
nombrado sub-director de Inteli
gencia de la CIA.

Su misión será la de investi
gar el asesinato de uno de los 
amigos del Presidente de los Es
tados Unidos, un hombre de ne
gocios conectado con el tráfico 
de drogas colombiano.

"Peligro inminente" tiene 
como protagonista a Harrison 
Ford, perfectamente secundado 
porW illemDafoe.AnneArchery 
James Earl Jones.

La dirección de esta magnífi
ca película corre acargodePhilip 
Noyce.

Esta película marca el regre- 
de un "viejo conocido" de 

todos, el teniente Frank Drebin, 
en el último capítulo de "Agárralo 
como Puedas".

esta ocasión, Drebin arrui- 
la ceremonia de entrega de 

Oscars, deberá ganarse la 
confianza de un peligroso crimi
nal, realizar una investigación en 
una clínica de fertilidad y... todo 
un auténtico recital de humor y 

, orquestado por 
ie Nielsen ("Aterriza como 

,— das"), George Kennedy ("Ae
ropuerto") y O.J. Simpson ("El 
Coloso en Llamas"); y produci
do, como las anteriores pelícu
las, por David Zucker ("Aterriza

como Puedas", "Por favor, ma
ten a mi mujer").

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #355, 2/2/1996.



Página - 52 Cuadernos Manchegos - Viernes 2 de Febrero de 1996

OCIO

CINE - ESTRENOS VÍDEO JUEGOS

CASPER
UNITED INTERNATIONAL PICTURES

TÍTULO: Casper 
DIRECCIÓN: Brad Silberlinp 

GUIÓN: Sherri Stoner & Deanna Oliver 
PRODUCCIÓN: Cofín Wilson 

MÚSICA: James Homer 
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Dean Cundev 

ACTORES PRINCIPALES: Chauncev Leopardi. Spencer 
Vrooman. Cathv Moriartv y Eric Idle

Whipstaff y Casper recupera el 
gusto por la (otra) vida: son dos 
espíritus gemelos que saben muy 
bien lo difícil que es hacer nuevos 
amigos. En el caso de Casper 
porque tiene cierta tendencia a 
asustar a los mortales y en el de 
Kat, porque la gente que conoce 
echa a correr en cuanto se entera 
de que su padre se dedica a la 
ciencia de la fantasmología.

La razón de que el doctor

¿Quién ha dicho que no existen 
los fantasmas? Los habitantes de 
Amistad, en el estado de Maine, 
hace mucho tiempo que sospe
chan que la desolada y abandona
da mansión de Whipstaff está en
cantada. Un buen día dos visitan
tes se presentan en la puerta de la 
mansión: Kat Harvey y su excén
trico padre, el doctor James 
Harvey, un peculiar experto en 
fantasmas. Carrigan Crittenden, 
propietaria de Whipstaff, ha con
tratado al doctor Harvey para que 
exorcize las apariciones que habi
tan en el edificio, un amistoso fan
tasma joven llamado Caspery sus 
tres tíos, los incorregibles odiosos 
Látigo, Tufo y Gordy. El propósito 
de Crittenden es hacerse con el 
fabuloso tesoro que alberga la 
casa. Desafortunadamente para 
el doctor Harvey, los espectrales 
tíos no toleran seres carnales en 
su territorio: tienen métodos pro
pios para deshacerse de las visi
tas no gratas, así como un sentido 
del humor que decididamente no 
es de este mundo.

Casper sigue siendo el mismo 
espíritu benevolente de los 
Harveytoons. Pero incluso los no 
vivos evolucionan: después de lle
var un siglo sufriendo a manos de 
su mortífero trío de tíos no carna
les, Casper ha perdido toda espe
ranza de hacer amigos o de echar
se novia. Pero es entonces cuan
do Kat se instala en la mansión

Harvey esté obsesionado por los 
fantasmas es que constituyen su 
única oportunidad de volver a ver 
a su querida esposa, que pasó a 
mejor vida: su interés en los espí
ritus es a la vez profesional y per
sonal, y la perspectiva de entrar en 
contacto físico con uno de ellos le 
coloca en un estado prácticamen
te delirante.

EL ESTRENO DEL FILM ESTÁ PREVISTO PARA FINALES DEL PRÓXIMO AÑO

Michael Jordán protagonizará una película de 
acción real y dibujos animados junto con Bugs 
Bunny y personajes de Looney Tunes
MADRID/C.M.- El querido Bugs Bunny 
y otros miembros de la familia de los 
Looney Tunes de Warner Bros, se uni
rán al ídolo popular y superestrella del 
deporte Michael Jordán, para hacer sus 
respectivos debuts cinematográficos en 
la original y divertida comedia de acción 
real y dibujos ánimados "Space Jam", 
tras el anuncio hecho público por Bruce 
Berman, Presidente de Producción 
Mundial de Warner Bros.

El realizador Ivan Reitman, conocido 
por comedias de tanto éxito como "Los 
cazafantasmas", "Beethoven", "Dave, 
presidente por un día" y "Los gemelos 
golpean dos veces", será el productor 
bajo la enseña de su compañía Northern 
Lights Entertainment junto con Courtside 
Seat Productions. El famoso director de 
anuncios publicitarios Joe Pytka será el 
director de la película, basada en un 
guión de Steve Rudnicky Leo Benvenutl 
y de T im othy Harris y Herschel 
Weingrod. Junto a Reitman, comparti
rán las tareas de producción sus socios 
desde hace años, Joe Medjucky Daniel 
Goldberg. Ken Ross y David Falk, fun
dadores de Courtside Seats, serán los 
productores ejecutivos. Esta presenta
ción de W arner Bros. Fam ily

Entertainment será distribuida a nivel 
mundial por Warner Bros.

En "Space Jam" los Looney Tunes 
se encuentran en peligro de un secues
tro interplanetario por parte de un grupo 
de gruñonas criaturas del espacio exte
rior hasta que Bugs Bunny consigue la 
ayuda de su viejo amigo Michael Jordán, 
que posee la clave para ayudar a los 
Looney Tunes a desterra r a los 
alienígenas del espacio para siempre.

Se espera que otras personalidades 
del mundo del espectáculo y del deporte 
se unan a Jordán y a los Looney Tunes 
en la pantalla. El comienzo de la produc
ción de la película está previsto para 
dentro de pocas fechas y su estreno 
para finales de 1996.

Bugs Bunny recibió en 1958 un Pre
mio de la Academia por su papel prota
gonista en un cortometraje de dibujos 
animados para el cine, "Knighty Knight 
Bugs", pero "Space Jam" será el primer 
largometraje original para los Looney 
Tunes, que son queridos en todo el 
mundo por su energía, su expresiva 
animación y su extravagante comporta
miento. Bugs Bunny, que es una de las 
imágenes más conocidas del planeta, 
lleva entreteniendo al público en televi

sión, vídeo, en la pantalla grande y en 
directo desde 1940.

Michael Jordán, que se convirtió en 
una de las personalidades más famo
sas de la década por su increíble habi
lidad como jugador de baloncesto con 
los Chicago Bulls, se retiró del deporte 
en 1993 durante un breve período de 
tiempo, después de ganar tres campeo
natos consecutivos de la NBA, para 
jugar en la liga menor de béisbol, y volvió 
de nuevo al baloncesto de una manera 
triunfante el pasado año. Ha sido votado 
tres veces como Jugador Más Valioso 
(MVP) de la NBA, ha logrado el título de 
mejor encestador de la Liga en siete 
temporadas consecutivas, ha sido ele
gido para los equipos All-NBA y All- 
Defensive por seis veces consecutivas, 
ha sido votado para nueve campeona
tos consecutivos de los NBA All-Star, y 
ha sido segundo capitán del equipo 
americano de baloncesto en los Juegos 
Olímpicos de 1992, conocido como el 
"Dream Team" (El Equipo Ideal).

Jordán también ha participado en 
varios anuncios publicitarios de televi
sión, muy especialmente con Bugs 
Bunny en los populares anuncios "Haré 
Jordán".

SURGICAL STRIKE
En los próximos 100 años, la 

naturaleza de la guerra cambiará. 
Las pandillas de fanáticos rebel
des, escondidos en las grandes 
ciudades, suponen una nueva 
amenaza debido a su capacidad 
nuclear.

¿La solución? SURGICAL 
STRIKE, la última novedad para 
Mega CD que te pone a los man
dos de un sofisticado patrullero 
Hovercraft, donde tu misión priori
taria será terminar con las tropas 
invasoras comandadas por esta 
gente.

Con tu armamento, valentía y 
astucia, junto con tu equipo de 
SURGICAL STRIKE tendrá que 
destruirtodo aquello que se ponga 
en el radio de un punto de mira y 
que amenace contra la paz mun
dial. Pero habrá ocasiones donde 
deberás elegir entre eliminar al 
enemigo o esquivarlo y aquí es 
donde necesitarás tomar rápidas 
decisiones para poder salir con 
vida.

El juego se desarrolla en un 
escenario que recuerda a una ciu

dad azotada por las guerras. Allí, 
entre escombros y restos de la 
batalla, un grupo de héroes Inten
tan acabar con las tropas del malo 
de turno. Muchas son las misiones 
a superar hasta que llegues ai 
enfrentamiento definitivo con este 
sombrío personaje.

El Tru Video de Sega te trae 
horas de imágenes reales de un 
intenso e impresionante combate.

¡Buena suerte!
Este juego es del tipo de 

simulador de vuelo y en él puede 
participar un jugador.

ETERNAL CHAMPIONS
Llega a Mega CD el último 

juego de lucha -el desafío del lado 
oscuro. ¿Estás preparado?

Trece de los mejores guerre
ros de la historia luchan por conse
guir el derecho a enfrentarse al 
Campeón Oscuro y ganar el pre
mio supremo: la vida que les robó 
su destino.

En este juego están presentes 
los nueve luchadores originales 
más cuatro nuevos campeones, 
cada uno con su propio estilo de 
arte marcial.

Ábrete camino a patadas, gol
pes y puñetazos contra amigos y 
enemigos en estos 15 temibles e 
intensos torneos con secuencias 
de animación renderizadas de to
dos los personajes, presentnado 
crueles capacidades de destruc

ción y brutales gráficos en 3D.
¡Este juego no es para los dé

biles! ¡Que gane el mejor!
Sega presenta este tipo de jue

go de lucha para uno o dos jugado
res, ya en el mercado desde el 
pasado mes de julio.

Sega distribuirá software para PCs en el 
próximo año
MADRID/C.M.- Sega ha firmado un 
acuerdo con la empresa Californiana. 
NVIDIA, por el que la primera producirá 
software con la misma calidad de los 
juegos diseñados para las máquinas 
recreativas (Arcade) y seré compatible 
con los ordenadores personales (PCs) 
equipados con el Acelerador Multimedia 
de N VI DI A. El sistema estará disponible 
en Europa durante el año 1996.

El chip Acelerador Multimedia NV1 
de NVIDIA ofrece las capacidades 
multimedia que necesita Sega para sus 
avanzados juegos. Incluye gráficos en 
3D con calidad de imagen fotográfica, 
efectos especiales de video, acelera
ción de video a pantalla completa y 
sonido estéreo en alta fidelidad.

Según hadeclarado Mr. BarryJafrato, 
Director de Marketing de Sega para 
Europa, "Sega está continuamente de

sarrollando nuevas tecnologías para sus 
videojuegos más allá de los límites co
nocidos. El acuerdo posibilitará que los 
grandes éxitos mundiales de las máqui
nas recreativas puedan ahora disfrutarse 
en los PCs domésticos así como tam
bién en nuestro sistema de última gene
ración SEGA SATURN. Con el desarro
llo del chip NVIDIA, los propietarios de 
un PC podrán disfrutar finalmente de los 
juegos de Sega".

Por otra parte, Mr. Jen-Hsun Huang, 
Presidente y Co-Fundador de NVIDIA, 
declaró que "estamos encantados de 
trabajar con Sega, la primera compañía 
m undial líde r en en tre ten im ien to  
interactivo.

Los éxitos de software de Sega utili
zarán todo el poder de nuestra tecnolo
gía y nos conducirán a nuevas fronteras 
de entretenimiento".
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LOURDES VAREA MORCILLO, 
ALCALDESA DE MUÑERA

"MUÑERA 
PRECISA 

UN AUDITORIO"
Lourdes Varea Morcillo es al

caldesa socialista de Muñera des
de 1991 y  diputada provincial por 
primera vez en esta legislatura, tie
ne inqu ie tudes y  un atan p o r  
superación que quiere plasmar en 
Muñera.

En cuanto a la situación de la 
población, Lourdes Varea conside
ra que ésta es "bastante buena".

Las infraestructuras urbanas 
han sufrido en pocos años un gran 
avance, y  s i hace escasamente 
cuatro años únicamente la mitad de 
la p o b la c ió n  se encontraba  
asfaltada, en la actualidad, única
mente queda por cubrir la zona por 
la que crece la localidad. Otro he
cho similar ocurre con la red de 
agua o el alcantarillado.

Muñera cuenta con la totalidad 
de los niños hasta ocho años 
escolarizados y  existe en proyecto 
la construcción de un Instituto de 
Secundaria, verdadero "caballo de 
batalla déla localidad", según pala
bras de la propia alcaldesa. "Toda la 
población está pendiente del pro
yecto, que se encuentra aprobado, 
pero aún no se ha llevado a cabo 
debido a problemas presupuesta
rios". Igualmente existe 
una guardería infantil 
que tiene un buen nivel 
de funcionamiento y  de 
servicios.

En e l terreno cultu
ral, la alcaldesa tiene 
mayores inquietudes, 
puesto que la Casa de 
Cultura existente "se ha

quedado pequeña para las necesi
dades de Ia población. En este te
rreno la principal demanda se cen
tra en la construcción de un Audito
rio". Lourdes Varea se muestra par
tidaria de que las infraestructuras 
que se realicen sean "pocas en 
cuanto a diversificación pero muy 
funcionales".

En el terreno cultural se cuenta 
con un Salón de Actos con 200 
butacas, pero "no hay suficiente 
espacio para las actividades antes 
reseñadas". Igualmente, el edificio 
de la Casa de Cultura se ha queda
do pequeño en cuanto a espacio, ya 
que acoge las actividades de la 
Universidad Popular, y  éstas se tie- '  
nen que repartir por diversos cen
tros de la localidad por su diversi
dad, aunque al m ismo tiempo, 
Lourdes Varea reconoce que en la 
misma "no hay posibilidad de am
pliación del edificio".

Otro terreno que se encuentra 
bien cubierto es e l deportivo, con 
instalaciones como un Pabellón 
C ub ie rto , y  d ive rsas  p is ta s  
poliderpotivas. En este terreno, "se 
está pendiente de la finalización de 
dos pistas polideportivas más, un 
frontón y  la piscina olímpica, que 
aunque ha funcionado durante el 
verano aún no está totalmente aca
bada".

También en sanidad se han con
seguido importantes avances, ya 
que en un principio Muñera no iba a 
contar con Centro de Salud. Actual
mente éste lleva funcionando ya 
cuatro años y  en él desarrollan su 
labor dos A .T .S .y dos facultativos, 
encontrándose el servicio cubierto 
las 24 horas del día. La principal 
demanda en este campo es la de un 
pediatra, ya que este sen/icio no se 
presta en la localidad.

Para finalizar, seña lar que 
Muñera también posee un Centro 
Social Polivalente, situado en el 
antiguo edificio del Ayuntamiento, 
en e l que, además del propio centro, 
existe un piso tutelado para perso
nas de la tercera edad con una 
capacidad de 10 plazas.

Juan Gil Gutiérrez es el alcalde de 
El Bonillo desde el mes de febrero de 
1990, cuando una moción de censura 
presentada a l anterior gobierno munici
pal, en manos del PP, le permitió hacer
se con las riendas de la alcaldía de la 
localidad albaceteña. En las posteriores 
elecciones municipales, consiguió con 
el PSOE la mayoría absoluta, mayoría 
que ha continuado tras los comicios del 
pasado mes de mayo.

Según palabras del propio alcalde, 
la localidad ha sufrido un avance impor
tante, "sobre todo en lo relativo a infra
estructuras deportivas, inexistentes 
hasta hace pocas fechas. Existía una 
carencia en este sentido que se ha ido 
solucionando poco a poco. Por ejemplo, 
no teníamos piscina municipal, y  en un 
tiempo récord de dos meses se pudo 
llevara cabo", señala el alcalde socialis
ta.

Junto con obras de este tipo, tam
bién en el terreno deportivo se ha reali-

JUAN GIL, ALCALDE DE 
EL BONILLO

"EL AGUA ES 
EL MAYOR 

PROBLEMA"

MUÑERA - EL BONILLO - OSSA DE MONTIEL 
EL BALLESTERO - VIVEROS - LEZUZA

CAMPO DE MONTIEL 
DE ALABACETE

Las poblaciones de Muñera, El Bonillo, Ossa de Montiel, El Ballestero, Viveros y Lezuza 
conforman el Campo de Montiel de Albacete, una comarca que es prolongación geográfica del 

Campo de Montiel ciudarrealeño y que tan sólo la división político-administrativa provincial 
separó de forma antinatural. Ahora, la sensible mejora de las comunicaciones y la apertura de una 

gran vía que unirá Andalucía con Levate, junto a la regionalización, vuelve a unir este territorio 
antes cubierto por los mares. Agricultura y Ganadería en menor escala son sus principales 

sustentos económicos y la sequía, por lo tanto, su principal enemigo, estos años devoradora de 
ilusiones y acumuladora de rogativas a la Virgen de Cortes, cuyo santuario, en plena Sierra de 

Alcaraz, es centro de devoción de todo el Campo de Montiel. Lourdes Varea, Juan Gil, Juan 
Aguiiar, Tomás Morcillo, Francisco González y Pedro Carlos García, todos ellos socialistas, son 

los alcaldes de Muñera, El Bonillo, Ossa de Montiel, El Ballestero, Viveros y Lezuza, 
respectivamente. Como nota singular hay que dejar reseñado que en esta comarca se ubican 

las únicas salinas de España en el interior.

Campo de Montiel

El Campo de Montiel, obviamente 
jamás tuvo en cuenta que un día los 
hombres decidirían realizar una división 
geográfica de corte administrativo-polí
tico y se extendió entre La Mancha y las 
sierras de Alcaraz y Segura ocupando 
una ancha franja de las provincias de 
Albacete y Ciudad Real. Concretamen-

zado un Pabellón Polideportivo Cubier
to, siendo una de las pocas localidades 
de Albacete con este tipo de construc
ción. Juan Gil señala que "el Polidepor
tivo cubierto llevaba mucho tiempo 
inacabado y  finalmente hemos conse
guido llevar la obra a buen término, lo 
que es muy importante para los escola
res y  los grupos deportivos de El Bonillo 
a la hora de practicar deportes en épo
cas invernales".

Los proyectos más destacados que 
el equipo de gobierno pretende llevara  
cabo en la presente legislatura se basan 
en la consolidación y  e l mantenimiento 
de los servicios que se prestan a los 
ciudadanos. Entre los mismo figura la 
finalización del edificio de la Casa de 
Cultura, un moderno edificio que fue 
adquirido por el ayuntamiento y  que 
consta de dos plantas. En é l se pretende 
la instalación de un salón de actos o 
auditorio con una capacidad aproxima
da de400butacas para la realización de

te en la provincia de Albacete, que es la 
que ahora nos ocupa, la continuidad del 
Campo de Montiel ciudarrealeño se 
personaliza en pueblos como Ossa 
deMontiel, El Bonillo, El Ballestero, Vi
veros, Muñera y Lezuza, pequeñas po
blaciones que han vivido muy intensa
mente las estrecheces de la sequía,

dado que la mayoría de ellas basan su 
economía en la agricultura y la ganade
ría, además de la caza que se práctica 
sobre todo en las zonas de monte bajo 
próximas a El Bonillo y, sobre todo, 
Ossa de Montiel. Concretamente esta 
última población, dada su cercanía a las 
Lagunas de Ruidera (parte de ellas en

actos culturales. Igualmen
te, El Bonillo cuenta con Bi
blioteca Pública, Hogar del 
Jubilado y  Centro Social 
Polivalente.

Otro proyecto reciente
mente finalizado ha sido el 
edificio del Ayuntamiento, 
tras cinco años en fase de 
construcción. Además de la 
aportación municipal, ha existido una 
importante ayuda de la Junta de Comu
nidades y  del FRAM.

Por lo que respecta a infraestructu
ras urbanas, Gil señala que "podemos 
presumir desde hace dos o tres años de 
haber quedado finalizadas obras como 
la red de alcantarillado, el cambio de 
acometidas o e l asfaltado de las calles, 
excepto las zonas en las que ha habido 
un crecimiento de la población. Ade
más, las mismas se han llevado a cabo 
por medio de fondos del ayuntamiento y  
la aportación vecinal derivada de los

impuestos municipales, por lo que 
no se han realizado por medio de los 
Planes Provinciales de la Diputa
ción Provincial".

Se realizaron diversos estudios 
y  sondeos por parte del Ayunta
miento, y  tras la adquisición de un 
pozo de propiedad privada, durante 
el verano de 1994. Con las lluvias 
caídas en las últimas fechas se 
confía en que la población no tenga 
que sufrir cortes durante el próximo 
verano.
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JUAN AGUILAR, ALCALDE DE 
OSSA DE MONTIEL

“DEMANDAMOS 
UN CENTRO 
ESCOLAR"

Ossa de Montiel es una locali
dad albaceteña conocida por su 
entorno, el Paraje Natural de Las 
Lagunas de Ruidera.

La población, de3.000habitan
tes, está regida por un alcalde so
cialista que lleva en el cargo desde 
1979, Juan Aguilar Romero, y  que 
en las pasadas elecciones renovó 

_ su cargo con mayoría absoluta.
Ossa de Montiel, según pala

bras del propio alcalde "se encuen
tra en muy buena disposición en 
cuanto a infraestructuras urbanas, 
pues tanto las redes de alcantarilla
do como de agua, y  las calles se 
encuentran asfaltadas en su totali
dad, a excepción de la zona en la 
que la población ha crecido última
mente”.

Esta localidad destaca por la 
afición que existe hacia e l deporte, 
y  más concretamente por el ciclis
mo, algo que no pasó desapercibi
do para los mandatarios municipa
les, y  así se llevó a cabo la construc
ción de un campo de fútbol con un 
velódromo para la práctica de este 
deporte tan sacrificado. Igualmen
te, y  en el terreno deportivo, las 
infraestructuras se han 
completado con una pis
cina municipal y  un Pa
bellón Cubierto.

También, otras  
obras llevadas a cabo 
en la localidad han sido 
una Plaza de Toros y  
una Casa de Cultura y  
C entro  S oc ia l

Polivalente.
Juan Aguilar considera que la 

construcción del Centro de Salud 
merece una mención especial 
"puesto que en un principio no esta
ba previsto que en Ossa se instala
se uno, pero debido a la importancia 
de las Lagunas, sobre todo en épo
ca estival, ahora poseemos un Cen
tro de Salud con dos facultativos, 
además de los ATS, por lo que la 
atención está grantizada durante 
las 24 horas del día".

El mayor caballo de batalla de 
Ossa se centra en el tema educati
vo, ya que los alumnos de Segunda 
Etapa de EGB tiene que desplazar
se hasta El Bonillo para proseguir 
sus estudios, por lo que, según el 
propio alcalde "la gente no está 
conforme, ya que el traslado de los 
menores, alrededor de 150, es algo 
preocupante por el hecho de estar 
bastante tiempo en la carretera. 
Nuestro objetivo -prosigue el primer 
edil, es conseguir un Centro Esco
lar, pero somos conscientes que es 
algo difícil debido a la situaicón de la 
población, ya que Ossa no es un 
núcleo que se encuentre en una* 
zona céntrica de la provincia, y  so
mos prácticamente el último pueblo 
antes de llegar a la provincia de 
Ciudad Real, por lo que estamos 
algo apartados".

Entre los proyectos más desta
cados Aguilar quiere potenciar lo 
conseguido y  la realización de un 
Hogar del Jubilado, ya que actual
mente existe uno en e l edificio del 
Ayuntamiento, pero se ha quedado 
"pequeño y  no reúne muchas con
diciones", apuntilla e l alcalde.

Mención aparte merece el tema 
del Parque Natural de Las Lagunas 
de Ruidera y  elsignificado que este 
nombramiento ha tenido en la loca
lidad. Juan Aguilar considera que 
en un primer momento “la gente se 
mostraba algo reacia al mismo, y  su 
nombramiento ha repercutido en 
que se ha frenado la construcción 
masiva, porto que ha habido quejas 
por parte de alguna gente".

TOMÁS MORCILLO, ALCALDE 
DE EL BALLESTERO

"NOS PREOCUPA 
EL TEMA DE LOS 

ANCIANOS"

Tomás Morcillo Cuenca, alcalde de 
El Ballestero, es una persona conocida 
dentro de la política regional, pues du
rante algunos años fue Delegado de 
Cultura en la provincia de Albacete, así 
como Gobernador Civil de Ciudad Real 
"lo que me llevó a conocer una faceta 
muy distinta de la vida política", según 
señaló él mismo.

El actual alcalde de esta pequeña 
población albaceteña, nos señala que 
en la localidad "las grandes obras de 
infraestructura están concluidas, tanto 
urbanas, como culturales. Así, conta
mos con una Casa de Cultura Impresio
nante para lo que es la población".

Los objetivos que el máximo man
datario socialista considera prioritarios 
para El Ballestero se centran, en una 
gran parte, en los temas referentes a la 
tercera edad, colectivo de mayor predo
minio en la población, ya que la tenden
cia es que ésta disminuya en cuanto a 
habitantes en los últimos años. Morcillo

su término), recibe un importante "balón 
de oxígeno" de los negocios hosteleros 
montados en sus riveras y de las visitas 
de los turistas al humedal, siendo uno de 
los puntos donde acopian provisiones. 
Su alcalde, el socialista Juan Aguilar, 
que conserva la confianza de sus veci
nos desde las primeras elecciones de
mocráticas, se encontraba en el verano 
profundamente preocupado, ya que la 
sequía había disminuido sensiblemente 
la llegada de turistas a las lagunas y las 
perdices muerían en los montes.

En el centro de esta extensión de 
terreno se eleva, orgulloso, El Bonillo. 
Reza en sus calles una pintada que 
simboliza el orgullo de sus habitantes y 
que viene a decir: "El Bonillo: una nación 
(pequeña)". El autor, después de derra
mar su orgullo en la encalada pared, se 
ve que cayó en la cuenta de que a lo 
mejor se había pasado un poco, y echó 
mano del adjetivo "pequeña", lo que 
quita Carga separatista, pero no toca en 
absoluto el noble orgullo de su inten
ción. Juan Gil Gutiérrez, como en el 
resto de los municipios de la comarca, 
socialista, ha estado atareado con el 
cambio al reformado Ayuntamiento que, 
frente a la Iglesia, también con orgullo y 
tradicional gusto, deja constancia de la 
recuperación del poder civil por el pue
blo para todos los siempres de los 
siempres.

Apunten, Gil se las ha "apañado" 
para poner manos a la obra de la Casa 
de Cultura en un viejo caserón, propie
dad de una cooperativa, y  cuya exten
sión permitirá que las instalaciones de 
esta queden en la planta baja y las 
culturales en la primera. Aprovechando 
terrenos rústicos no cultivables, a esca
sos kilómetros del pueblo, camino de la 
Ossa, ha hecho posible un Campo de 
Golf ocupado por varias decenas de 
practicantes, con un club federado que 
entra en competición oficial cada año. 
Son dos detalles que pueden dar idea de 
la capacidad imaginativa de la primera 
autoridad civil y de su equipo de colabo
radores.

Camino de Alcaraz, como si fueran 
sus dos extremidades inferiores, que
dan Viveros y El Ballestero, las dos 
poblaciones más pequeñas de la co
marca, pero con una intensa vida cultu
ral y especialmente cuidadosas de sus 
tradiciones, que cuadruplican cuando 
menos su población en los meses de 
verano.

Los ciudadanos de ElBallestero se 
permiten el lujo de tener un alcalde que, 
entre otras cosas, ha sido delegado de

señala que "cada día son más los ancia
nos que quieren quedarse en su pueblo, 
aún cuando sus hijos residen fuera, y  el 
mayor problemas que poseen es el de la 
soledad, fundamentalmente en el Invier
no".

Un capítulo importante dentro de 
estos objetivos, por no calificarlo como 
el más prioritario es la realización de una 
pequeña residencia para la tercera edad, 
que constaría de alrededor de 20 pla
zas. La misma se podrá llevar a cabo 
gracias al Patrimonio Rústico existente 
en El Ballestero gracias a la herencia 
que un gran propietario de la zona donó 
a la localidad en forma de fundación 
benéfica.

Pero pese a que el colectivo de la 
tercera edad es el más numeroso en la 
localidad, Morcillo no quiere dejara un 
lado la juventud, y  conseguir que exista 
un buen nivel para que éstos no tengan 
que marcharse a otras zonas. "Preten
demos intentar atraer hacia el pueblo a
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"El Bonillo una nación", pero pequeña, reza en una pintada de un patriota 
cantonalista de El Bonillo.

Cultura de la Junta de Comunidades en 
Albacete y, anteriormente, Gobernador 
Civil de Ciudad Real, en cuyo puesto 
recogió el testigo de otro albaceteño, 
llano, demócrata y grande de corazón y 
de echuras como es Joaquín Iñiguez 
Molina. Su nombre, Tomás Morcillo, 
maestro de profesión, que ha elegido la 
paz de su pueblo para poner en orden 
sus ideas y profundizar en el conoci
miento de esta tierra nuestra, para que 
un buen día deje de ser "de paso" y se 
convierta en generadora de ilusiones y 
progresos paraalegríapostumade nues
tro señor Don Quijote, que digo yo.

Francisco González, otro maestro, 
dirige los destinos de Viveros y trabaja 
en pro de la mancomunidad que confor
man las comarcas de Montiel y Alcaraz 
para proveer a los ciudadanos de servi
cios próximos y para potenciar proyec
tos de desarrollo. Con inquietudes pe
riodísticas (la imposibilidad de estudiar 
periodismo fue su gran fustración juve
nil) se queja de que los medios de difu
sión sólo llegan a las pequeñas comuni
dades para hacerse eco de sucesos y 
recuerda como Viveros fue noticia des
tacada con motivo de la intervención de 
Banesto por parte del Banco Emisor, al 
existir en esta población la única sucur
sal de la entidad en la zona.

A escasos kilómetros de Viveros, en 
el paraje de "Pinilla", se encuentra una 
antigua ermita, últimamente reformada 
y a sus pies el nacimiento del rio que 
lleva su nombre. Unos kilómetros hacía 
El Bonillo lucen con todo su esplendor 
las "Salinas de Pinilla", únicas de Espa
ña tierra adentro, que han sido explota
das hasta hace poco, pero que la Inicia-

tos jóvenes, aunque ésto, 
dado los recursos que tene
mos, y  siendo realistas, es 
algo difícil", señala el alcal
de socialista.

M orc illo  señala que 
"concretamente estamos 
tyrabajando porque se po
tencia y  de prioridad a una 
vía que está en el Plan Di
rector de Infraestructuras, que es la 
Carretera Jaén-Albacete, que nos acer
caría más y  mejoraría nuestras comuni
caciones con la parte sur de Levante".

Además, y  según manifestaciones 
del primer edil de El Ballestero, otras 
iniciativas contemplan la mejora de los 
servicios existentes en la localidad, des- 

, tacando Morcillo qué pocas poblacio
nes con las características de El Balles
tero tienen un nivel de servicios tan 
completo.

El alcalde de la pequeña población 
albaceteña no quiere dejar pasar por

tiva privada que las regenta ha decidido 
dejar en el dique seco por el momento. 
La superficie de estas salinas, antigua
mente fondo marino, emefgio como con
secuencia de un "repliegue", guardando 
en sus entrañas el agua salada que se 
eleva hasta la superficie por medios 
mecánicos para ser expuesta a la eva
poración natural. El parage, si definitiva
mente se decide el abandono de la 
explotación comercial, deja unas exce
lentes perspectivas turísticas que algún 
día tendrán que ser explotadas.

Lezuza, a cuyo frente se encuentra 
el socialista Pedro Carlos, anterior dele
gado provincial de Cultura, destaca por 
la armonía que ha logrado imprimir su 
alcalde en las infraestructuras. Es uno 
de los pueblos más "coquetones" de la 
zona, y si estuviera de moda le daría
mos el premio de "embellecimiento”. 
Ahora se está llevando a cabo la cons
trucción del último tramo de la carretera 
Hellín-Barrax, que abre perspectivas de 
gran importancia para las instalaciones 
hosteleras, dado que la reforma de la vía 
invita a la potenciación del tráfico roda
do.

Por último; y ya en el límite de la 
comarca, haciendo cuña con la de La 
Roda, se asoma Muñera, gobernado 
porlaúnicamujerde la comarca, Lourdes 
Varea, con mayoría absoluta por segun
do año consecutivo. Muñera, es la con
centración humana mayor de la comar
ca, logrando mantenerse sin descenso 
en los últimos años, quizó porque su 
base económica agrícola ha sido suple- 
mentada con la construcción, aunque 
ello lleve consigo una emigración sema
nal a las grandes urbes. La cercanía con

alto la significación que para la tota
lidad de la población tuvo la mencio
nada herencia, algo que traspasó 
las fronteras de la propia provincia 
de Albacete, aunque Morcillo seña
la que especialmente "los agriculto
res de la localidad se han visto 
beneficiados, debido a que la he
rencia ha significado que todos ellos 
puedan mantener sus tierras de por 
vida, por lo que, a l menos, aproxi
madamente una treintena de fami
lias tiene el sustento asegurado".
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Centro Cultural de El Bonillo, Centro de Salud de Ossa de Montiel, Centro Sociocultural de El Ballestero, Pabellón polideportivo 
de Muñera, Plaza Mayor de Lezuza y  vista de Viveros (de izquierda a derecha y  de arriba a abajo)

Albacete permite, además de puestos 
de trabajo, desplazamientos para reali
zar compras y ocupar horas de ocio. 

Junto a El Bonillo, son los dos únicos

pueblos de la comarca que cuentan con 
Pabellón cubierto, empezándose a sen
tir la necesidad cultural de una infraes
tructura adecuada como puede ser un

Auditorio. Su tradición cultural y la par
ticipación ciudadana por medio de aso
ciaciones hace que la joven alcaldesa 
se marque como objetivo conseguirlo.

M PO  DE M O N TIE L DE Am
POBLACIÓN HABITANTES PRESUPUESTO CORPORACIÓN

PSOE PP IU OTROS

Muñera 
El Bonillo 
El Ballestero 
Viveros 
Lezuza
Ossa de Montiel

4.000 
3.300

650
630

1.969
3.000

200 millones 
150 millones 
28 millones 
25 millones 

120 millones 
175 millones

6 4 1 
6 3 2 
4 2 1
4 3
5 3 1
6 2 2 1

COMARCA DEL CAMPO DE MONTIEL

En materia cultural, Lezuza 
posee una Casa de Cultura que 
viene funcionando ya desde hace 
algunos años.

Todo ello hace que el máximo 
mandatario de esta población alba- 
ceteña señale que el objetivo que se 
persigue ahora es el del desarrollo 
económico de la localidad, a l mismo 
tiempo que rentabilizar las fuertes 
inversiones realizadas en la locali
dad con la ayuda de otras adminis
traciones.

Los proyectos para estos próxi
mos años pasan por e l desarrollo 
del recién firmado Programa Lea
der II para la Sierra de Alcaraz y  
Campo de Montiel.

Caños García añade que se 
deben diseñar cuál va a ser e l desa
rrollo de las distintas líneas de ac
tuación y  subvención, para así, en 
función del programa presentado 
se pueda ir  diseñando para su adap
tación en los distintos pueblos 
enmarcados dentro del Leader II.

Cuando habla del Programa 
Leader II, no puede ocultarse satis
facción por la fuerte inversión reali
zada por las distintas administra
ciones en esta zona, hecho que 
señala positivo para que se pueda 
ayudara! asentamiento en Lezuza 
de la iniciativa privada.

A ello hay que añadir que hasta 
la fecha Lezuza es una población 
eminentemente agrícola y  ganade
ra, con uno de los términos munici
pales más extensos de la región, en 
el que prácticamente no existe nin
gún tipo de industria, de ahí la espe
ranza que tiene en el Programa 
Leader II.

A l desarrollo del programa Lea
der, también añade otra serie de 
incentivos que le hacen se optimis
tas de cara a l desarrollo de la loca
lidad, como puede ser la apertura 
de la carretera que une Hellín con la 
capital regional y  que espera que 
genere algún tipo de inversión.

También considera imprescin
dible las subvenciones que por 
medio de los planes de empleo local 
han recaído en la población,

fútbol, como es el vallado del mis
mo, a l igua l que en la p is ta  
polideportivayen lapisicna munici
pal. El equipo municipal de Gobier
no pretende la construcción de una 
pista polideportiva frente a la Pisci
na Municipal, ya que ha tenido mu
cho éxito y  ha presentado un gran 
nivel de actividad la existente, so
bre todo en las fechas en que se 
celebra la Semana Cultural, cuando 
más actividades culturales y  lúdicas 
se celebran en la localidad.

PEDRO CARLOS GARCÍA, 
ALCALDE DE LEZUZA

"NUESTRO 
OBJETIVO SE 
BASA EN EL 

DESARROLLO 
ECONÓMICO"
Pedro Carlos García es e l a l

calde de Lezuza desde hace doce 
años, cuando e l PSOE, venció por 
primera vez en la localidad. Tras su 
paso por la Diputación Provincial y  
ser nombrado Delegado Provincial 
de Educación y  Cultura en la provin
cia, ha retornado a su antiguo pues
to en la Dirección Provincial de Edu
cación, tarea que comparte con la 
de primer edil municipal.

Así, y  tras realizarse un esfuer
zo importante en los últimos cuatro 
años en materia de pavientación, 
con una inversión superior a los 100 
millones de pesetas, gracias a la 
realización de un Plan General de 
Pavimentación, lapráctica totalidad 
del núcleo urbano se encuentra 
cubierta en este sentido; a l igual 
que ocurre con las redes de sanea
miento, de agua y  alcantarillado.

Carlos García señala que la 
localidad también se ha visto cu
bierta en otro tipo de infraestructu
ras, como pueden ser la realización 
de un Pabellón Polide
portivo Cubierto, que ha 
venido a sumarse a la 
amplia oferta en insta
laciones deportivas, 
como la Piscina Muni
c ip a l o las  p is ta s  
polideportivasy el cam
po de fútbol.

quiere reseñar que la po
blación posee un Hogar del 
Jubilado y  que cuentan con 
un Asistenta social, reali
zándose el programa de 
Ayuda a Domicilio.

En materia educativa; 
cuentan con un Centro Ru
ral en el que están agrupa
das otras seis poblaciones 
y  funciona como centro único. Se impar
ten clases hasta sexto curso de EGB y  
a partir de entonces los chavales se 
marchan a Alcaraz a continuar sus es
tudios.

Por lo que respecta a los proyectos 
para este año 1996, destaca el deseo de 
urbanizar la zona de la piscina munici
pal, prácticamente situada en el centro 
de la población. Igualmente se pretende 
llevar a cabo la construcción de un 
depósito de agua.

Deportivamente hablando, se han 
previsto actuaciones en el campo de

una gran acogida por parte de la pobla
ción, ya que este edificio se encuentra 
"ocupado todo el año debido a las acti
vidades desarrolladas por la Asociación 
Cultural, la de Amas de casa, etc. “

Pese a que de todo ello Francisco 
González se muestra orgulloso, no tar
da en matizar que estas realizaciones, a 
su modo de verse sitúan en un segundo 
término, y  rápidamente añade que "lo 
más importante ha sido sanear la eco
nomía municipal".

Igualmente señala que se han pro
gramado diversas actividades cultura
les para los habitantes de Viveros, como 
fue la realización de una Agencia de 
Lectura, que pese a no ser una bibliote
ca en s í  ya que los libros no son propie
dad municipal, desde el Centro Coordi
nador deSibliotecas son enviados un 
determinado número de volúmenes cada 
cierto tiempo. A ello añade que "de tener 
éxito la iniciativa, se llevará s cabo una 
biblioteca paca la población'1. También

Viveros, un pueblo de algo más de 
600habitantes, ha sufrido un profundo y  
tremendo cambio en apenas pocos años. 
Actualmente, esta localidad albacete- 
ña, y  como su propio alcalde indica, 
Francisco González "las infraestructu
ras las témenos completas práctica
mente a l cien po r cien, quedando única
mente la ampliación del casco urbano 
que llevó a cabo la anterior Corpación".

González gobierna con mayoría 
absoluta al obtener su partido (PSOE) 
cuatro de los siete concejales posibles, 
siendo el PP el que ha copado los otros 
tres.

El máximo edil de Viveros señala 
que en cuanto a las realizaciones más 
importantes llevadas a cabo hay que 
destacar "la remodelación del ayunta
miento, e l Centro social, la reforma del 
ambulatorio, la construcción de una pis
cina o un campo de fútbol"; y  además 
matiza que actividades como las desa
rrolladas desde el Centro Social tienen

FRANCISCO GONZALEZ, 
ALCALDE DE VIVEROS
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ULTIMA

MARTÍN TOLEDANO, ARTÍFICE DEL PRIMER PRESUPUESTO 
GENERAL DE LOS POPULARES DE CIUDAD REAL

«*r'

José Alberto Martín Toledano, joven abogado de Malagón, en cuya ciudad ocupa la alcaldía desde la pasada 
Legislatura, es también el vicepresidente primero de la Diputación de Ciudad Real en la que asumió la 
responsabilidad del área económica, cargando con la difícil tarea de elaborar los primeros presupuestos 
provinciales del Partido Popular en una Institución dominada por los socialistas desde la desaparición de UCD.
El pasado sábado su primera tarea importante 
puestos consiguiendo, a última hora, la absten- 
voto negativo emitido en la Comisión. Desde 
y su partido el enjuiciamiento de una gestión

con la aprobación de los Presu- 
ción del grupo socialista pese al 
ese momento ha empezado para él 
política que está por suceder.

Para Martín Toledano, vicepresidente primero 
y responsable del área económica, el presupuesto 
general para 1996 que aprobó el sábado la Diputa
ción de Ciudad Real, conlleva un "espíritu de control 
eficaz de gastos e ingresos", siendo a la vez 
"novedoso, realista y solidario, disminuye el déficit 
público y aumenta la eficacia".

¿Cuales son sus responsabilidades en la Di
putación de Ciudad Real?

Soy el presidente de la Comisión de Hacienda, 
lo que lleva aparejado la elaboración de presu
puesto y  su control, así como las contrataciones de 
obras servicios y  material, además de la elabora
ción de los Planes Provincial. También, y  por 
delegación de la presidencia, presido la Fundación 
Diario Lanza.

Antes de entrar en otra materia, ¿cual es el 
futuro del diario "Lanza"?

Concretamente en este tema tenemos las ideas 
muy claras, en el sentido de que consideramos que 
debe serprivatizado. Ahora, también cosideramos 
que esta cabecera no debe desaparecer, ya que 
está muy unida a la historia de nuestra provincia, al 
mismo tiempo hay que garantizara las personas 
que trabajan en él que la privatización no será de 
las denominadas "salvajes". En definitiva, nosotros 
queremos llegara la privatización en términos no 
políticos y  donde priven los criterios técnicos, en 
este sentido estamos solicitando informes para 
conocer todas las posibilidades existentes y  así 
poder tomar una decisión, que queremos sea de 
amplio consenso entre todos los grupos políticos, 
partiendo de la base de que todos tenemos asumi
do que esta legislatura no debe pasar sin que el 
diario "Lanza"haya sidoprivatlzado.

¿En ia elaboración presupuestaria se va a 
notar el cambio de signo político en la Diputación?

Bién, en ingresos no mucho, ya que los ingre
sos son los que son, aunque vamos a reducir el 
recargo provincial en el Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE), como, una aportación de la 
Diputación a la carga fiscal que sufren los empre
sarios (autónomos y  profesionales) de nuestra 
provincia, ya que consideramos que son una de las 
fuentes de riqueza y  ello redundará en una mayor 
creación de empleo. Esta medida la queremos 
compensar estableciendo un servicio de inspec
ción de la Diputación para evitar el fraude en la 
medida de los posible, aunque creemos que ello es 
así por la excesiva carga fiscal. Por otro lado, 
hemos pretendido que la mayor parte de dinero 
posible se dedique a inversión, primando las mejo
ras en los pueblos pequeños.

¿Como compatibillza el trabajo en la Diputa-

LAS AGUAS BAJAN TURBIAS por los ríos que atraviesan Castilla-La Mancha, lo que significa una buena señal 
después de más de un quinquenio de sequía. Tanta era la necesidad del "liquido elemento" que padecíamos 
que ello nos ha llevado a "lanzar las campanas al vuelo" y cantar eI fin de la "pertinaz", que decía aquel. Sin 
embargo aun queda mucha agua por caer para que la sed murciana no nos haga desgañifarnos este verano. 
No obstante, sirva la imágen del Júcar a su paso por las cercanías de Cuenca para alegrar la vista.

pública achacándosenos que lo que pedimos es 
que el A VE pare en Malagón. Volvemos así a las 
mismas de siempre. Nosotros nunca hemos pedi
do parada de A VE, hemos pedido parada de tren 
TALGO. Otra cosa es que hayamos tenido acceso 
a un informe de técnicos de FtENFE, que se nos 
hizo llegar de forma anónima para evitar represa
lias, en el que se consideraba muy positivo la 
creación de una parada de tren "lanzadera" en 
Malagón; es decir paradas alternativas en Mora de 
Toledoyen Malagón con paradas también alterna
tivas en Ciudad Real y  Puertollano, con lo cual 
Ciudad Real y  Puertollano mantendrían el actual 
servicio.

La otra posibilidad es la parada de trenes 
TALGO, trenes que vienen desde Malaga hacien
do paradas en pueblos de dos mil habitantes, por 
tanto Malagón tiene pobalción y  comarca suficien
te para que se autorice una parada en nuestro 
pueblo. Además, el presidente Bono, en plena 
campaña electoral, se comprometió a apoyar una 
parada del TALGO en Malagón. Ahora le hemos 
emplazado a que reciba a la comisión de temas 
ferroviarios para ver si mantiene ese compromiso, 
aunque sería la primera vez que ello o c u rr í fr^ i.

José 
Alberto 
Martín 

Toledano, 
vicepresi

dente 
primero de 

la Diputa
ción de 
Ciudad 
Real y  

alcalde de 
Malagón.

ción con el de alcalde de Malagón?
Lógicamente he tenido que dejar m i actividad 

profesional. Diariamente dedico las primeras horas 
de la mañana a l Ayuntamiento, posteriormente 
permanezco en Ja Diputación hasta las tres de la 
tarde, y  la mayoría de los días vuelvo a m i despa
cho de Malagón por la tarde.

¿En que situación se encuentra la reapertura 
del servicio ferroviario en Malagón?

Se sigue insistiendo en confundirá la opinión

A PROPÓSITO DE...

Los
’ ’ super delegados ’'
Francisco Rosado

La salida-del verano la convirtió 
Bono en un a qu í estoy yo, traducido en 
cambios de hondo calado en su 
Gobierno y en todos y cada uno de los 
escalones de la Administración 
regional, uno diría - entrecomillado, 
claro está - que casi revolucionarios, si 
tenemos en cuenta lo perezosos que se 
muestran los políticos a la hora de 
asumir los riesgos que conllevan los

cambios. Pero Bono 
manda y se le nota, 
así que para que se 
va a andar por las 
ramas a la hora de 
los cambios.

Dicho lo que 
escrito queda, 
supongo que alguien 

tendrá que romper una lanza en favor 
de uno de los más llamativos 
nombramientos, como han sido los 
Delegados de la Junta en cada una de 
las cinco provincias, o para 
entendemos, los superdelegados, que 
son los motes por los que ya los conoce 
el populacho y con los que ahorramos 
espacio y tinta los periodistas.

Como es natural las críticas no se 
hicieron esperar y la oposición propinó 
la correspondiente dentellada en 
semejante sitio. A la audacia de Bono 
se respondido con lo que de despilfarro 
se supone que lleva, ocultando que la 
estrategia les dejó fuera de juego 
porque parecía (y es) que saldrían en la 
foto tanto o más que los Presidentes de 
las Diputaciones, que hablan el idioma 
popular del señor Aznar.

Bien, cada uno será lo que quiera  
nada importa su vida anterior..
- suena, verdad -, pero cierto es que en 
una región como la nuestra el 
Ejecutivo no podía seguir dando voces 
desde Toledo al amparo del Cardenal. 
Los novecientos municipios 
castellano-manchegos no se merecen 
estar esperando que llegue el 
presidente cada millón de kilómetros a 
ver como está la plaza mayor, hace falta 
que cada mes, como mucho, la larga 
mano de la presidencia calme la herida 
que encona el olvido. Otra cosa es que 
alguno nos pueda salir un patan  y no de 
pie con bola o que se dedique a la 
propaganda populista, pero si ello no 
ocurre la cosa no es tan mala, puede 
incluso hasta ser buena, con perdón.

Lo bueno bien está aunque 
beneficie al de arriba. Por otro lado, 
señor alcalde, es lo que siempre pasa, 
nuestra viga es un adorno y la paja  del 
ojo ajeno el viejo olmo centenario de 
Machado, o casi, pero en el después de 
todos los despueses, que será algún día, 
tendremos que ver como esto no era tan 
malo como en principio se dijo, aunque 
cuando los últimos se conviertan en los 
prim eros den algún retoque.

para Bono 
agua esn«

EN TU COMARCA ESTE ES TU PERIÓDICO

Su anuncio dará categoría a un periódico 
nacido para el futuro de la comarca
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